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Se crearán cinco direcciones de zona "CIUDAD REAL

Zarco apuesta 
por dar más 
velocidad a 
Caja Rural Triviño y Garrido, momentos antes de la firma del convenio. RUEDA

Incrementar la satisfacción de los clientes, caminar hacia 
la modernización de los profesionales de la entidad, trans
formar los modos de trabajo e implicarse en la transforma
ción que está experimentando la provincia, son los princi
pales retos de Caja Rural de Ciudad Real para 1998.

León Triviño: "Tendremos el 
primer aeropuerto español 
público con capital privado"

El principal eje de trabajo se 
centrará en cinco direcciones de 
zona de nueva creación, con las 
que se pretende dar nueva velo
cidad a la caja. El presidente de 
Caja Rural, Luis Díaz Zarco 
manifestó que tras el parón re
gistrado durante el pasado año, 
a lo largo de 1998 «se generará

De Palacio acepta una refonna del 
aceite con periodo transitorio

__________ ____________(Pág. 52)

Iturgaiz estuvo en el punto de 
mira del Comando Vizcaya

Los presuntos colaboradores 
del comando Vizcaya detenidos 
la semana pasada por la Guardia 
Civil están acusados de realizar 
seguimientos al presidente del PP 
en el País Vasco, Carlos Iturgaiz, 
a varios concejales del PP y al 
presidente de la Audiencia de 
Vizcaya, Joaquín Jiménez, para 
secuestrarle.

El Ministerio del Interior, que 
informó ayer de los resultados de 
esta operación antiterrorista, con
sidera que con estas doce deten
ciones realizadas en Vizcaya y 
Teruel ha sido desmantelada la 
infraestructura del «comando 
Vizcaya» de ETA, desarticula

todo lo necesario para que la en
tidad funcione a la velocidad 
normal». Díaz Zarco comparó 
la entidad con un tren, cuya vieja 

-y gastada maquinaria está siento 
reparada para conseguir que 
alcance la velocidad del AVE.

(Pág. 3)

do el 24 de septiembre en Bil
bao en un enfrentamiento con la 
Guardia Civil. De los 12 deteni
dos, 9 han sido encarcelados!, dos 
puestos en libertad y a una de
tenida, Karmele Zugazagoitia 
Erezunia, se le ha impuesto una 
fianza de 500.000 pesetas. La im- 
portancia de esta operación ra
dica en que algunos de los dete
nidos, especialmente Kepa del 
Hoyo Her-nández, estaban su
puestamente mucho más impli
cados en laacti-vidad del coman
do de lo que suele ser habitual 
en los colaboradores de los gru-

(Pág. J8)

De llegar a buen fin, el de 
Ciudad Real sería el primer 
aeropuerto español de servicio 
público explotado con capital 
privado.

Así lo anunció ayer el pre
sidente de la Cámara de Co
mercio, Juan Antonio León

Carlos Iturgaiz era uno de los objetivos del Comando Vizcaya.

#1

Triviño, quien aseguró que la 
Dirección General de Aviación 
civil se ha mostrado ya muy 
interesada en las característi
cas del proyecto con el que 
contará la capital.

(Pág. 5)

Núñez Feijoo critica 
a la Comisión en 
Defensa de la 
Sanidad en la 
región

(Pág.4)

AGRICULTURA

Alonso: el Tribunal 
de Cuentas 
inspecciona el Plan 
de Humedales

(Pág. 23)

La Bolsa española 
alcanzó ayer 
máximos históricos

(Págs. 26 y 27)

El Valencia 
también ganó a 
domicilio al Real 
Madrid

(Pág. 41)

Apoteósico debut 
del Pamesa 
Valencia, que 
ganó la Copa del 
Rey de baloncesto

(Pág.41)

Detenida una 
mujer en Toledo 
por intentar 
envenezar a su 
marido

(Pág.52)



AGENDA La Tribuna\ 2 Martes, 3 de febrero de 1998

HORARIO DE TRENES
HORARIO DE AUTOBUSEStX)SEVILLA - (mugaCORDOBA ■ PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

I Info-Renfe
122 02 02

LANZ. 
IDWCTW

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TalGó 
Pl

ave 
Pl

lAn2. 
Pl

TALGO 
PIPI

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
F CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11.42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 *0^JE" 11,46 /íí^e >oS^E: 16'43 X^e 19'03 20’13 20'43 aYs? 21'46
1 SEVILLA 7'00 9'00 9'40 X%SÍí£ X^IB 16'00 17'57 xO^e 20'00
1 HUELVA X^ÍE .-Yw aYsü íY^e ysí^e X^e X^I5 16,55 X>)^E X?^ X^B aYe

■ MALAGA .oX'ti Z>?Y1K x¿Y^ís 9'30 /9?Yí^ J^IS. xs^H ÁYíí^ 17’50 aYe 19'25
| CADIZ 4C^^-\ 49ÍÍIK X^E? 8'00 Xk^íE AI¿^^ ic::^is Xí^:£ ZSÍ^€s 16'25 X^e je^^ XYe

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

3 últimos pisos de 2, 3 y^C^dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO *98

Información facilitada por:

Ẑ
 

3o
 

^2
9

Inmobiliaria

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MAb>GA> SEV LLA US)

CIUDAD REAL C/ Maria Cristina. 1 -1° - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: C/ Puerto, 20.1“ Izqda. - Telf.: 41 00 78

j Info-RenfeJ22 02 02 LANZ. 
(2) (31(4) (5)

AVE 
(fH6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ, 

m
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 XI?^«E 12'16 14’33 XYk xYiE 17'48 18'11 aYe 20'36 X^B 21'48 ^!^E-

1 SEVILLA XYe 10'00 11'30 X^u 13'19 XYlK XYbe X^tC; 18'30 19'26 j:^E .x^e aYe 22'30 X^ÍÜ
1 HUELVA aYb XYíe XYib XYie 14'30 xY» XYk aYb .«a^iB xYis aYe xYe XYe XYe XYe

1 MALAGA X^H X^is XYs: XYe 14'30 16’55 aYe xYiK xYiK xkYh 23'00 »^íe aYe XYb

1 CADIZ X^S” ^¿74^ XYh X^e 14'55 X’^d aYe XYe XYe 21'05 XYlE XY*: aYe X'^is aYe
(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 da diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entro Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

El tiempo en la capital 
PRESION: 696,8 mm.
EST/MDO DHL CIHLO: Muy nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: En calma. 
MAXIMA.: 13° 
MINIMA: 7,5° 
HUMEDAD; 86 %.

AGUDO: 18.00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13.00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,4,5
(DOMINGOS): 19,30 '
CABEZA BUEY: 12,1.5
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00
-16,30 (donii ngy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,1.5
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,1.5
POZOBLANCO: 11.00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11.1.5 
GRANATULA-CALZADA: 18,1.5 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,4.5
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00 
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*! 1,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

-o- -(>-->--[>- o------- 1

09.20
14,11
17.51 

0)21.50

10.00
14.50
16.40
22,27

07.10 08,31
10,32 11,45
15,20
19,11
2256

13,27
11,16 

Madrid 
17,03* 
20,48

«07,00 
08,05 
10,18

07,31 
08,35
10,45

08,07
09,11

11,00 1X10 13,00
«18,21 18,51 19,06 20,14 21,02

20,21 20,50 21,05 2X14 23,00

* Datos recogidos bosta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

'Wr 
LLUVíA

7
TORMENTA Total año hidrológico: 324,5 L/m^Z^, i 

Media 7930 - 7990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m'

Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m'

* AÑO HIDROLOGICO, desde ei 1 de septiembre hosta el 31 de agosto del oño siguiente.

Octubre 1997: 48.1 l/m’.
Noviembre 1997: 109,3 l/m’. 
lOiciembre 1997: 85,3 l/m='.

El Tiempo /P^
en la región ..^ ‘'''^~J/

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) acula lobotctes. No circula 27,28-11 y 1-W7.
(2) Circula Idbordes. Hasta Linares de Lunes a Jueyes; 

y bosta Jaén los vtemes.
0) No dicda los sábados.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

........... .... •—-y-........................ ^.............■...t..b..^....?z.?z.....2»-*.------------ .,^A...-.T.-?.':s..^..r...ff^

BOIVOLOTO
.?-. l 1(^12 #11. 9 i

-•19 í’i'19'k J7,Z14j
20 -32-Me# «2 
23 37 27 23^
31 39 42 26
44 40 49 42
R C R C; R C R C
8 35 7 42 9 34 0 17

27/01/98 28/01 /98 30/01/98 02/02/98

rCUPON DE LA ONCE-i
Lunes 26 79.893
Martes 27 54.176
Miércoles 28 40.139
Jueves 29 46.601
Viernes 30 17.850

ONCE

44 37
R C R C
9 13 1^:0599,

29/01/98 31/01/98

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS 
CARRIÓN, S.A.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: CARLOS 
PERIS. Mercado Viejo, 3.
24 HORAS: ARTURO MATA.
Av. de La Mancha, I.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: FORTUNATA 
ORGANERO. Pl. Arenal, 20. 
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: 0“ REILLO. Murcia, 10.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R.
SAINZ. Pl. Constitución.
DAIMIEL
HOY: A. SIMAL. Alfonso XII. 
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: PEDRO 
RONCERO. San Marcos, 50.
TOMELLOSO
24 HORAS: M" CARMEN 
RODRIGUEZ. D. Víctor, 71. 
APOYO: LUIS A. MENCHEN. 
Socuéllamos, 6.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,30 "ABRE LOS
OJOS"
Sala 2: 8 y 10,30 "LLAMANDO
A LAS PUERTAS DEL CIELO"
Sala 3: 8 "99'9"
Sala 3: 10,30 "BOOGIE
NIGHTS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15, 8 y 10,40 "THE
JACKAL"
Sala 2: 5,15, 8 y 10,40 "GIRO AL
INFIERNO"
Sala 3: 5,30 y 9,30 "TITANIC"
TOMELLOSO
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS:
Christian Pérez García, hijo de Juan Manuel y de Francisca. Matías 
Fernández Carretero, hijo de Matías y de Inés. Sandra Fernández-Valmayor 
Romero, hija de Emilio y de María Dolores. Irene Goicolea Rodríguez, 
hija de Pablo y de María Luisa. Marino Torres Torres, hijo de Emilio y 
de Carmen.
DEFUNCIONES:
Cesarea Sánchez Canal, de 90 años. Patricia Martínez Romero, de 82 
años.Margarita Alcaide Herreros, de 83 años. Mariano Ibáñez Atalaya, 
de 85 años. Agustín Cabezas López, de 86 años. Cruz Gestrudix Almarcha, 
de 85 años. Eusebio Blanco Rodríguez, de 75 años. Benito González 
Calderón, de 89 años. Virgilio Villanueva Moraleda, de 78a ños. Victorino 
Palomares Jiménez, de 69 años. Valeriana Virgilia Asensio Rojas, de 89 
años. Felisa Cuchillero Sánchez, de 89 ;inos. María de los Angeles Losada 
Ripoll, de 70 años. Aquilino Navas Nuñez, de 87 años. Dionisio López 
de Coca Sánchez-Crespo, de 77 años. Alejandro Burgos Céspedes,de 81 
años. Gumersindo Ríos Donoso, de 60 años.

1
 

S

-OBRACIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES '

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

M.C.D.2022
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Calama dijo que las direcciones de zona, 
acompañadas de una reestructuación y 
un nuevo organigrama, serán «la bisagra 
de la transformación»

,a
 Ir

ih
un

a

Se crearán 5 direcciones de zona, para conseguir más eficacia y cercanía con los clientes

Apuesta por dar una "nueva 
velocidad" a Caja Rural en el 98

Luis Díaz Zarco. T.F.

Incrementar la satisfacción 
de los clientes, caminar ha
cia la modernización de los 
profesionales de la entidad, 
transformar los modos de 
trabajo e implicarse en la 
transformación que está ex
perimentando la provincia, 
son los principales retos de 
Caja Rural de Ciudad Real 
para 1998, cuyo principal eje 
de trabajo se centrará en cin
co direcciones de zona de 
nueva creación, con las que 
se pretende dar nueva velo
cidad a la caja.

Concha VICENTE

El presidente de Caja Rural, 
Luis Díaz Zarco, que compare
ció ayer en rueda de prensa con 
el director general de la entidad, 
Miguel Angel Calama, manifestó 
que tras el parón registrado du
rante el pasado año, a lo largo de 
1998 "se generará todo lo nece
sario para que la entidad funcio
ne a la velocidad normal". Díaz 
Zarco comparó la entidad con un 
tren, cuya vieja y gastada maqui
naria está siento reparada para 
conseguir que alcance la veloci
dad del AVE.

Por su parte, Miguel Angel 
Calama dio a conocer los obje
tivos y compromisos de la enti
dad dos meses después de su 
incorporación al cargo y duran
te los que ha realizado un estu
dio exhaustivo de la situación de 
la caja y ha planteado sus nue
vos retos.

Calama explicó que las nue
vas cinco direcciones de zona , 
que estarán acompañadas de una 
reestructuación y un nuevo or
ganigrama, serán «la bisagra de 
la transformación». Posibilitará, 
agregó, la cercanía a los clien
tes y facilitará una respuesta la 
rápida y eficaz a los problemas 
que se planteen, ya que «se mul
tiplicará por cinco la capacidad 
de reacción».

Así, se crean las dirección de 
zona de Ciudad Real, que abar
ca 127.000 habitantes, 18 ofici
nas y un volumen de 29.893 
millones de pesetas; de Piedra- 
buena, con 38.000 habitantes, 22 
oficinas y 16.193 millones; 
Socuéllamos, con 129.833 habi
tantes, 15 oficinas y 32.635 mi
llones; Valdepeñas, con 101.029 
habitantes, 25 oficinas y 31.771 
millones; y Puertollano, con una 
población de 85.529 habitantes, 
1A y nn volumen de 
16.735 millones de pesetas.

Ajuicio de Calamacada ofi-

Miguel Angel Calama y Luis Díaz Zarco conversan antes de comenzar la rueda de prensa. T. FERNANDEZ

ciña tiene sus propios circunstan
cias específicas y necesita un tra
tamiento diferente al objeto de 
hacerlas a los ciudadanos y no 
un tratamiento homogéneo.

El director general de Caja 
Rural, que sustituyó en el cargo 
a Antonio Vidal, explicó, ayu
dado por la proyección de trans
parencias, que los principales 
objetivos de la entidad para 1998 
se resumen en conseguir el cre
cimiento de la rentabilidad de la 
inversión, tanto empresarial 
como institucional, mejorar el 
control y manejo de riegos y "ser 
más clientes de nuestros clien
tes", dándoles un mejor servicio.

Concretó que para 1998 la en
tidad tiene como objetivo incre
mentar un 20 por ciento la inver
sión rentable y un 10 por ciento 
su número de clientes.

También perseguirá a lo lar
go del presente año mejorar el 
ratio de la eficiencia en cinco 
puntos, disminuir la tasas de 
morosidad en un punto y dupli
car, como mínimo, los beneficios 
antes de impuestos respecto a los 
obtenido en 1997.

Todo ello, dando respuesta a 
las necesidades del sector prima
rio, tanto a cooperativas como 
agricultores y ganaderos, sin ol
vidar el comercio y la industria, 
así como al cliente de forma 
particular y al autónomo y la im
plicación en proyectos que pon
gan en marcha las instituciones 
de la provincia.

7 ^
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Calama explicó los retos de la entidad con transparencias. T. FERNANDEZ

El director general de Caja 
Rural indicó, a preguntas de los 
periodistas, que las principales 
carencias que ha detectado du
rante su estudio de la entidad han 
sido un concepto "muy tradicio
nal de las oficinas dentro de las 
oficina y, por lo tanto, no tan cer
canas a los. clientes como sería 
deseable" y falta de aplicación 
tecnológica, carencia que será su
plida a lo largo de este año con 
importantes inversiones.

En cuanto al trabajo realiza
do desde que accedió al cargo de 
director general de la entidad.

hace hoy exactamente dos me
ses, Miguel Angel Calama señaló 
que durante diciembre se dedi
có a realizar un diagnóstico de 
la caja, así como a conocer al equi
po humano de profesionales, que, 
en su mayoría, "tienen muchas 
ganas de sacar adelante a la caja, 
tienen una gran ilusión y dispo
sición". También ha visitado una 
por una las 103 oficinas de la red 
de Caja Rural en la provincia, al
guna de ellas en varias ocasio
nes, con el fin de conocer el tipo 
de mercado en el que se ubica 
cada una de ellas.

Díaz Zarco: 
1997 fue un 
año atípico 
para Caja 
Rural

C. VICENTE

Como año atípico cali
ficó el presidente del Caja 
Rural, Luis Díaz Zarco, el 
año 1997 para la entidad, 
ya que, explicó, cuando 
accedió al Consejo Rector, 
en el mes de julio del año 
pasado, la caja se encon
traba paralizada debido al 
proceso electoral al que se 
vio sometido.

Los resultados de la 
entidad durante dicho año, 
según explicó el director 
general, Miguel Angel Ca
lama, desprenden un incre
mento de la inversión cre
diticia de un 11 por cien
to, que han supuesto un 
totaTde 44.395 millones.

Sobre los recursos to
tales de clientes ascendie
ron a 92.456 millones de 
pesetas, un 0,26 por cien
to más que en 1996.

La tasa de morosidad 
bajó hasta un 4,25 por cien
to, descenso muy impor
tante respecto a 1995, 
cuando se situaba en un 
6,62 por ciento. La cober
tura de morosidad llegó a 
un 74,7 por ciento, que 
supone una mayor cober
tura de ocho puntos respec
to al año anterior.

El margen ordinario, 
por su parte, registró un 
estrechamiento de casi 700 
millones. El descenso en 
este capítulo viene dado 
por el estrechamiento de 
los márgenes y la relenti- 
zación de la actividad que 
sufrió la entidad. En cuanto 
al margen de explotación 
bajo, como consecuencia 
del estrechamiento ante
rior, en un 58%, lo que se 
cifra en 566 millones.

Los beneficios antes de 
impuesto se situaron en el 
97 en 151, mientras que en 
el 96 fueron de 358. 
Calama explicó que este 
descenso viene dado por la 
decisión de invertir en 
dotaciones y saneamiento 
más de 560 millones.
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Rodríguez 
Espinosa: el 
proyecto de ley 
postal garantiza el 
servicio universal

La Tribuna

El diputado nacional del PP 
por la provincia de Ciudad Real, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
explica en nota de prensa que 
el Gobierno ha aprobado el 
proyecto de Ley por el que se 
regula el Servicio Postal Uni
versal que define un marco ju
rídico estable y equilibrado que 
permitirá garantizar la presta
ción de un servicio postal uni
versal de calidad a todos los 
ciudadanos a un precio asequi
ble en todo el territorio nacio
nal, a la que ve pretende man
tener y reforzar las posibilida
des de elección de los usuarios.

Según Rodríguez Espinosa, 
el texto elaborado por el Gobier
no, que presumiblemente se 
debatirá en el próximo periodo 
de sesiones de las Cortes gene
rales, pretende mantener y re
forzar las posibilidades de elec
ción de los usuarios e incorpo
ra el proyecto de Directiva del 
Parlamento Europeo y del Con
sejo, cuyo texto se halla total
mente acordado, relativa a las 
regias comunes para el desarro
llo de los servicios postales de 
los países miembros de la Unión 
Europea, la libre competencia 
en los servicios postales y la

• mejora de la calidad.
El texto legislativo define el 

concepto de servicio postal 
universal como el conjunto de 
servicios postales de calidad 
prestados de forma permanen
te en todo un territorio nacio
nal y a precio asequible.

Para garantizar la prestación 
del servicio postal universal se 
reservan al operador público 
postal prestador de dicho ser
vicio los derechos exclusivos de 
servicios postales interurbanos 
en régimen ordinario; el urgente 
se prestará en libre competen
cia. También se le incluye el 
derecho al establecimiento de 
apartados postales destinados a 
la entrega de correspondencia, 
el derecho a utilizar sellos de 
correos y otros signos 
sustitutivos del franqueo y su 
distribución, así como la pres
tación exclusivade los servicios 
de giro.

Todos los demás servicios se 
prestarán en régimen de libre 
competencia con libertad de 
tarifa. Se hallan liberalizados y 
podrán prestarse en régimen de 
libre concurrencia los servicios 
siguientes: el servicio postal 
urgente y el publicorreo; la 
prestación ordinaria de servicios 
de paquetería, además del cur
so de cartas y tarjetas postales 
que excedan del peso previsto 
para la clasificación como uni
versal en el interior de las po- 
blaciones.

Las tarifas, en el caso del 
servicio postal reservado, será 
el Gobierno el que las fije con 
carácter único para todo el te
rritorio nacional. Para el área 
liberalizada habrá una liberta
da en la fijación de precios, 
acordes a los principios del 
mercado.

El presidente del Insalud cree que no sisue criterios sanitarios

Feijoo considera política la 
plataforma de la Sanidad

Belén NARVAEZ

El presidente del Insalud, 
Alberto Núñez Feijoó, que asis
tió a la inauguración de la emi
sora del Hospital de Parapléji
cos de Toledo, declaró que la 
plataforma por la Sanidad Pú- 
bl ica en CLM no responde a cri
terios sanitarios, sino, más bien 
políticos.

El presidente ejecutivo del 
Insalud declaró ay erque los con
tenidos de la plataforma en 
Castilla-La Mancha a favor de 
una sanidad pública de calidad 
"no representan los intereses le
gítimos de los ciudadanos ni de 
la Sanidad Pública" sino que 
responden a criterios "políticos" 
más que sanitarios.

Núñez Feijoó, que se trasla
dó ayer a Toledo para asistir a 
la inauguración de la nueva emi
sora de radio del Hospital Na
cional de Parapléjicos, asegu
ró que donde "realmente hay una 
apuesta decidida por la Sani
dad Pública en nuestro país" ha 
sido con la aprobación del acuer
do de financiación de la Sani
dad en el Parlamento. "Donde 
hay -añadió- una inyección de 
inversiones fundamental y sin 
precedentes".

Respecto a la carta que la 
consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, ha enviado a todos los 
profesionales del sector critican
do el sistema de financiación 
propuesto por el Gobierno, el 
presidente del Insalud dijo que

La Fragua presentó anoche su 
primer corto: "Criminal

Pilar MUÑOZ

El grupo audiovisual de La 
Fragua presentó anoche "Crimi
nal", una película en vídeo de 
treinta y cinco minutos escrita 
y dirigida por el también poeta 
José Luis Margotón.

El corto está protagonizado 
por Angel Luis Meana, que da 
vida a un preso que ha sido con
denado a muerte por la comi
sión de veinte asesinatos y una 
violación, y Carlos Cezón que 
interpreta al sacerdote del pe
nal que acompaña al reo en sus 
últimos momentos. Las escenas 
en la prisión están realizadas en 
blanco y negro, mientras que los 
"flash back" son en color.

A Carlos Cezón, magistra
do de la Audiencia Nacional, 
además de poeta y ensayista, no 
le habrá sido muy difícil, qui
zá, desempeñar el papel de sa
cerdote, ya que fue juez de vi
gilancia penitenciaria y segura
mente ha podido utilizar regis-

Núñez Feijoo.

esta iniciativa es una "copia" de 
lo que hizo el consejero de Sa
nidad de la Junta de Extremadura 
hace un mes.

Además, señaló que los 
datos que figuran en la misiva 
son del 26 de noviembre de 1997, 
"justamente un día antes de que 
se celebrase el Consejo de Po
lítica Fiscal y Financiera, lo cual 
es sorprendente"..

En este sentido, NúñezFeijoó 
aseguró que el Insalud ha dado 
todos los datos solicitados por 
el gobierno Regional acerca del 
sistema de financiación: "Por 
una parte se está pidiendo da-

Cezón (dcha.) junto al director y a Angel Luís Meana. t. FERNANDEZ

TO 
m

tros de esta experiencia.
En el corto intervienen tam

bién los integrantes de La Fra
gua: Maxi León, Raúl Sánchez, 
María José Morejudo, Paco 
Chaves y Elena Serrano.

tos al objeto de aclarar cuestio
nes que la Consejería no cono
ce y por otra, este mismo de
partamento está dando datos 
sobre asuntos que no tiene co
nocimiento previo".

El presidente del Insalud in
sistió en que "los datos son con
tundentes y no se puede ir con
tra la inteligencia de los ciuda
danos".

Listas de espera

A este respecto, Núñez 
Feijoó recordó que el objetivo 
de reducir las listas de espera 
de nueve meses se han cumpli
do y aseguró que" a final de año 
no habrá ningún ciudadano que 
espere más de seis meses" para 
una intervención quirúrgica.

Por otro lado,puntualizó 
"que desde 1992 a 1996, los pre
supuestos de nuestro país invir
tieron en Sanidad, en Castilla- 
La Mancha, 11.000 millones de 
pesetas" y señaló que "las obli
gaciones, ya contraídas, para 
1997 al 2001 son de 26.500 
millones de pesetas", lo que 
supone un incremento del 137 
por ciento.

Núñez Feijoó manifestó que 
lo que intenta la Consejería de 
Sanidad "es introducimos en la 
ceremonia de la confusión" y 
mencionó diversas inversiones 
sanitarias para la región, entre 
ellas la partida de 1.000 millo
nes de pesetas para el Hospital 
de Parapléjicos de Toledo.

Tras su presentación y es
treno anoche en el "Guridi" cabe 
esperar que el resto de los ciu- 
dadrealeños podamos ver el 
corto en alguna de las salas de 
cine de Ciudad Real.

Los pantanos del 
Guadiana en la 
provincia están al 
89,7% de su 
capacidad

La Tribuna

Los pantanos de la cuenca 
del Guadiana en la provincia 
de Ciudad Real se encuentran, 
con 273,6 hectómetros cúbicos 
de agua embaí sados, a un 89,7 % 
de su capacidad, un 6,5 menos 
que la semana pasada cuando 
estaban al 94,2%.

Según datos de la Confede
ración Hidrográfica del 
Guadiana, el pantano de La Ca- 
bezuela es el que más agua 
acumula, ya que con 43,4 hec
tómetros cúbicos se encuentra 
al 101,2% de su capacidad. Le 
siguen el Gasset, que está al 
98% con 40,9 hectómetros 
cúbicos, el Peñarroya, al 96%.

El pantano cuya volumen de 
agua más ha descendido la úl
tima semana ha sido el de La 
Torre de Abraham, que ha pa
sado de estar del 115%, con 65,7 
hectómetros cúbicos de agua, 
al 70% de su capacidad, con 
39,9 hectómetros cúbicos.

Manos Unidas 
inicia el jueves la 
campaña "Invierte 
en Justicia, gana en 
solidaridad"

La Tribuna

Manos Unidas dará comien
zo el próximo jueves a su tra
dicional campaña, que este año 
se desarrollará bajo el lema 
"Invierte en justicia, gana en 
solidaridad". La campaña se 
iniciará con un concierto de la 
Banda del Conservatorio de 
Ciudad Real, en el Teatro Qui
jano, el jueves a las siete y media 
de la tarde. El viernes, alas ocho 
de la tarde se procederá a la lec
tura de un manifiesto en la Plaza 
Mayor contra el hambre y la 
desigualdad. El domingo, a las 
doce y media, se repartirá, es
pecialmente entre los niños, un 
pastel realizado por Juan Cruz.

Ese domingo, todo lo recau
dado en las misas irá a la finan
ciación de proyectos del tercer 
mundo.

Comienza un ciclo 
de conferencias 
dedicadas al 
Espíritu Santo

La Tribuna

La Asociación Amigos del 
Seminario inicia hoy un ciclo 
de conferencias dedicadas al 
Espíritu Santo. La primera, ti
tulada "... y habló por los Pro
fetas" será impartida hoy a las 
ocho en el salón de actos de la 
Parroquia de San Pablo por el 
licenciado en Sagrada Escritura 
y profesor del Seminario, 
Manuel Pérez Tendero.

M.C.D.2022
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Diputación y Cámara firmaron ayer un convenio para impulsar la construcción del aeropuerto

Triviño: tendremos el primer aeropuerto
español publico con capital privado

Conchi SÁNCHEZ

RUEDAJesús Garrido, en primer término, firma el convenio junto a Juan Antonio León-Triviño, al fondo.

Conchi SÁNCHEZ

T.FERNÁNDEZ

millones de pesetas que estable
ce el convenio como cifra para 
realizar los trámites de impulsión 
del aeropuerto.

Solicitud de licencia a 
Aviación Civil

De llegar a buen fin, el de 
Ciudad Real sería el primer ae
ropuerto español de servicio 
público explotado con capital 
privado.

Así lo anunció ayer el presi
dente de la Cámara de Comer
cio, Juan Antonio León Triviño, 
quien aseguró que la Dirección 
General de Aviación civil se ha 
mostrado ya muy interesada en 
las características de el proyec
to.

El presidente de la Corpora
ción cameral pronunciaba estas 
palabras tras la firma de un con
venio de colaboración entre la 
Corporación cameral y la Dipu
tación de Ciudad Real. Con esta 
firma, y a la espera de que fina
licen los trámites legales de cons
titución de la sociedad tripartita, 
con la Junta de Comunidades - 
trámites que podrían finalizar esta 
semana, como señaló Triviño-, 
la Cámara podrá continuar con 
las gestiones para desarrollar lo 
que su presidente llamó "proyec
to, y no anteproyecto" de aero
puerto.

Jesús Garrido, presidente de 
la Diputación provincial, apun
tó que "con esta firma se demues
tra la voluntad de la Corporación 
provincial de apoyar el aeropuer- 
tp", apoyo que también se mate
rializa con 33 millones de pese
tas, la misma cantidad que será 
aportada inicialmente por cada 
una de las partes societarias, y 
que se incrementará hgista los 198

La empresa sueca Prosolvia se instalará en el 
Parque Empresarial con el apoyo de la Junta

La empresa informática sue
ca Prosolvia, que desarrolla "soft
ware" avanzado en el campo de 
la realidad virtual, recibirá una 
subvención de la Consejería de 
Industria para instalar sus equi
pos experimentales en el Parque 
Empresarial de Ciudad 
^‘_y_co icoTa este perió
dico el titular de este área, José 
Fernando Sánchez-Bódalo y con
firmó ayer Juan Antonio León 
Triviño, presidente de la Cáma
ra de Comercio ciudadrealeña.

Esta empresa, que invertirá, 
en principio, 300 millones de pe
setas en Ciudad Real -cantidad 
que se incrementará hasta los 
720- y ocupará un tercio del Par
que Empresarial, como explicó 
Triviño, será la "nodriza" de otras 
tres empresas españolas, que uti-

tancia e esta em-

En la actualidad ya se han 
finalizado los estudios de ubi
cación e impacto ambiental y es 
ahora cuando procede realizar la 
solicitud de licencia a la Direc
ción General de Aviación Civil.

Preguntado por los periodis
tas, Triviño aseguró que "no 
conoce ni quiere conocer la ubi
cación decidida por los expertos, 
hasta que no la conozcan el res
to de instituciones". De este 
modo, se han barajado un total 
de seis lugares para situar esta 
infraestructura aeronáutica que, 
como reiteró Triviño, "no se 
pueden dar a conocer ya que 
podría dar lugar a especulación 
con los terrenos elegidos".

Triviño recordó que la Unión 
Europea podría financiar entre 
el 60 y el 70 por ciento de las 
inversiones totales en el aero
puerto, que estarían cerca de los 
30.000 millones de pesetas -ini
cialmente se invertirán 15.000- 
, y que las obras deberían 
estar licitándose en enero del año 
99, "por lo que el primer avión 
debería aterrizar entre el 2000 y 
el 2002", como bromeó el 
presidente de la entidad 
cameral.

Finalmente, el presidente de 
la Cámara apostilló que "este va 

1 izarán la tecnología creada por 
los suecos. "Esta empresa se 
plantea dominar el norte de África 
y el sur de Europa", como seña
ló Triviño, quien adelantó que su 
instalación será "inmediata".

El presidente de la Cámara 
de Comercio, destacó lajmpors 

presa a Ciudad Real, por la crea
ción de 34 puestos de trabajo que 
serían ocupados, en su mayoría, 
por licenciados universitarios en 
Informática.

Las ayudas de la Junta de* 
Comunidades están confirmadas.

Esta empresa invertirá, en principio, 
300 millones de pesetas, cantidad que 

se incrementará hasta los 720

>a
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a ser el proyecto más importan
te que la Diputación haya apo
yado y, probablemente, el más 
importante que se ha acometido 
en esta provincia", coincidien
do con Garrido en que, "el aero
puerto tiene relevancia, pero más 
la tiene la creación de puestos 

aunque su cuantía está aún sin 
estipular, como aclaró Sánchez 
Bódalo a este.periódico, quien 
resaltó que "van a recibir la ayu
da que esperan porque el pro
yecto es muy interesante".

La empresa Prosol via, que de- 
.saffoUa^fOgraniasTÍésimuíación 
de accidentes o que posibilitan 
la realización operaciones de ci
rugía a distancia, entre otras uti
lidades, se suma a las seis em
presas que ya hay funcionando 
en el Parque Empresarial de 
Ciudad Real, espacio que lleva 
cuatro meses funcionando. 

de trabajo que se puede gene
rar".

Hay que señalar que, según 
han destacado publicaciones 
económicas en las últimas sema
nas, diferentes especialistas 
apuntan que el futuro de los ae
ropuertos está en la gestión y ex

Prosolvia ocupará un tercio del Parque Empresarial.

plotación privada de los mismos 
, aunque su servicio continúe 
siendo público -en la actualidad 
es el ente estatal AENA quien los 
gestiona-, futuro que ya coinci
de con las propuestas planteadas 
por los impulsores del Aeropuer
to de Ciudad Real.

M.C.D.2022
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El director seneral de Turismo cree que estos servicios en la resión han mejorado mucho

Berenguel considera ’ ’muy positiva’ ’ la 
presencia de C-LM en FITUR’98

MarVÁZQUEZ

Entre los años que ha partici
pado Castilla- la Mancha en la 
Feria Internacional de Turismo 
(FITUR), laúltima edición hasido, 
sin lugar a dudas la mejor para el 
turismo regional, según manifestó 
a LA TRIBUNA el director ge
neral de Turismo de la Junta, Juan 
Berenguel.

En lo que respecta a Toledo, 
Berenguel apuntó que la reper
cusión de las relaciones co
merciales, turísticas y empresa
riales que se establecen en FITUR 
ha sido bastante positivas para la 
ciudad, y se han traducido en un 
aumento de visitantes y de reser
vas hoteleras.

Durante 1997 el volumen de 
turistas que el igieron Toledo como 
destino creció en un 9 por ciento 
en relación al año anterior, del cual 
un 6 por ciento, es decir las dos 
terceras partes, se refiere a las 
visitas que incluyen contratación 
hotelera para pasar la noche en 
la ciudad.

En este sentido, la media de 
noches que pasan los turistas en 
la ciudad se acerca a dos, cifra 
que Berenguel considera satis
factoria, sobre todo porque no se 
encuentra estancada, sino en 
progresión creciente, al igual que 
las visitas.

En su opinión los castellano- 
manchegos "pueden estar bastan
te satisfechos con los resultados 
de este año, pues se han supera
do las. visitas al "stand" respecto 
a ediciones anteriores, en los cin
co días, cada uno de los cuales 

dedicado a una provincia de la 
región, incluidaToledo.

150.000 folletos de 
información turística

Alrededor de 150.000 folletos 
con información turística se han 
repartido en esta edición de 
FITUR. También todas las guías 
de servicios, el libretos sobre 30 
rutas castellanomanchegas y las 
guías provinciales se repartieron 
integramente, "algo inesperado" 
según el director general de Tu
rismo de la Junta de Comunida
des de Castilla- La Mancha avan
zó que este año se han llevado, 
pues "no se había dado en ningu
na ocasión anterior".

Berenguel piensa que éste es 
el indicativo indiscutible de la 
afluencia de visitas al "stand" de 
Casti 11a- La Mancha que presentó 
la Junta en FITUR '98 y también 
el hecho de que esta ocasión haya 
sido, precisamente, la que más 
empresarios a aglutinado en el 
puesto, llegándose a repartir más 
de 125.000 folletos de empresas 
varias y actividades comerciales.

"Si la gran curiosidad que ha 
despertado el "stand" se traduce 
en visitas a nuestra región, des
de luego se habrán cumplido la 
expectativas turísticas que se 
habían planteado inicialmente", 
indicó Berenguel.

De momento las cifras son 
benévolas si se compara la afluen
cia de turistas a la comunidad 
durante 1997 respecto a 1996, ya 
que se produjo un incremento del 
12 por ciento, una tercera parte 
más que en la relación 96-95, en

Berenguel piensa que si las visitas al "stand" se traducen en turismo, FITUR habrá sido muy útil. M. SOTO

la que aumentó sólo un 9 por ciento.

Los servicios son de mayor 
calidad

Berenguel apuntó como po
sible causa del incremento de 
visitas turísticas a Castilla- La 
Mancha "la mejora de los servi

cios, que cada vez son de mayor 
calidad, aparte del aumento de 
información sobre la región en las 
Ferias Turísticas y también de la 
presencia castellanomanchega en 
las mismas.

Por otra parte, la provincia en 
la que se produjo el despegue más 
espectacular del turismo regio

nal durante el año pasado fue 
Ciudad Real, donde el turismo 
avanzó en un 26 por ciento.

La causa principal apunta a 
la climatología benévola que ha 
propiciado la mejora de los para
jes naturales como las Lagunas 
de Ruidera o el Parque de Ca
bañeros.

Lo que el público descubrió sobre Castilla-La Mancha en FITUR

Soy de Madrid me en
canta viajarporCastillaLa 
Mancha y creo que tiene 
mucho por descubrirse en 
ella. Sobre todo voy a 
Toledo, por la proximidad, 
pero si he de elegir algún 
lugar para "perderme" 
quisiera hacerlo en Cuen
ca

Soy un profesional del 
sector de Madrid nunca he 
estado de turismo en 
Castilla-La Mancha y me 
apetece mucho conocer en 
profundidad algunos luga
res de Ciudad Real como 
es el caso de Almagro. 
También me gustaría co
nocer Cuenca. '

Soy de Illescas y por lo 
que se refiere al turismo por 
la región lo conozco bien. 
He estado por razones 
obvias en Toledo, pero tam
bién he visitado Ciudad 
Real muchas veces. De los 
sitios que no conozco y me 
gustaría visitar es la serra
nía de Cuenca.

Soy manchego pero vivo 
en Madrid desde hace años. 
Soy el peluquero entre 
otras de Sara Montiel. Me 
gusta mucho Ciudad Real, 
Toledo lo conozco pero no 
mucho y en Cuenca he es
tado en dos ocasiones.El 
potencial turístico de CLM 
es ilimitado.

Soy canaria y nunca he 
estado en Castilla La 
Mancha. Me he acercado 
al stand para recoger in
formación sobre 
Cabañeros. De Castilla La 
Mancha no conozco nada 
pero por lo que estoy vien
do tiene que ser un lugar 
muy agradable.

M.C.D.2022
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Se han repartido 100.000folletos de información senérica de la provincia

Más de 50.000 personas pasaron 
por el ”stand” del PIP en I I I L R

La Tribuna

Durante los cinco días que ha 
permanecido abierta al público 
Fitur’98, la gran feria del turis
mo internacional, más de 50.000 
personas se han interesado, en 
el stand del Patronato de Inte
reses Provinciales de la Dipu
tación, por la oferta turística de 
nuestra provincia.

Más de 100.000 folletos con 
información genérica sobre Ciu
dad Real, así como varios mo
delos de CD Rom, editados por 
la Diputación y el Ayuntamien
to de la capital; un compact disc 
con música y canciones de la 
tierra; una nueva guía turística 
editada por el PIP; información 
sobre el pabellón de ferias y 
congresos; restaurantes; balnea
rios; Estados del Duque; Man
comunidad La Mancha; Asocia
ción Turística de Almadén; 
Consejos Reguladores de los 
vinos Mancha y Valdepeñas, del 
queso manchego; pins; agendas;

La organización de Feriboda, 
satisfecha con sus resultados

La Tribuna

Más de mil novios y siete mil 
personas han visitado durante el 
pasado fin de semana la IV edi
ción de Feriboda, la feria de 
servicios y preparativos para 
boda que se ha celebrado, con 
más de 30 expositores, en el 
Pabellón Ferial de Ciudad Real, 
como señala una nota de prensa 
remitida por la organización.

La organización de esta fe

oferta cultural... etc., han sido 
algunos de los soportes informa
tivos que en el stand de la Dipu
tación provincial se han distri
buido entre los numerosos visi
tantes.

La oferta gastronómica ha 
estado presente a través de las 
degustaciones servidas pro el 
restaurante del hotel Paraíso y 
el restaurante Casablanca. Las 
diversas personalidades, autori
dades, organizaciones y particu
lares procedentes de nuestra 
provincia y fuera de ella, que a 
lo largo de la feria han visitado 
el stand de la Diputación, coin
cidieron en la valoración del 
mismo, alabando su diseño y 
destacando el hecho de que Ciu
dad Real contara con uno de los 
espacios más representativos de 
la idiosincrasia manchega, des
de que iniciara su presencia en 
esta importante feria del turis
mo.

El presidente de la Diputa
ción provincial, Jesús Garrido, 

ria, la empresa ciudadrealeña 
Reserva, SL, se muestra satis
fecha de los resultados logrados 
en la que ha sido IV edición de 
Ciudad Real y VIII de Castilla- 
La Mancha de esta feria pione
ra, que tiene a los novios como 
a sus principales protagonistas. 
La organización de Feriboda 
agradeció publicamente a todos 
los expositores, así como al 
público, su colaboración para 
hacer cada vez mejor esta feria.

Distintas autoridades visitaron los expositores ciudadrealeños en FITUR.

alabó la gestión del PIP para lo
grar una digna participación en 
Fitur, abogando por el deseo de 
que el año próximo la provincia 
pueda estar presente con un solo 
stand que aglutine a ayuntamien
tos y organizaciones que deseen 
dar a conocer su oferta turísti
ca.

que abre desde hace ya cuatro 
años la temporada ferial de la 
capital y de su Pabellón.

Una vez clausurada la IV edi
ción de Feriboda, pasadas las 
diez de la noche del domingo, 
numerosos expositores comen
zaron a desmontar sus respecti
vos stand y hoy lunes quedará 
desmontada completamente esta 
feria.

La empresa organizadora de 
Feriboda está considerando la

Todas las asociaciones inte
gradas en la ruta turística Para
lelo 40, entre ellas el PIP que tuvo 
la responsabilidad del stand el 
jueves día 29, coincidieron en 
afirmar la gran aceptación que 
su oferta ha tenido, preferente
mente, entre los amantes del 
turismo de interior.

posibilidad de adelantar la edi
ción de esta feria del año 1999 
a finales de este mismo año 1998, 
para lo cual ya ha reservado 
fechas en el Pabellón Ferial. Este 
adelanto estría motivado en ra
zones de oportunidad.

Reserva, SL ya ha comenza
do a preparar Feriboda de 
Talavera de la Reina (Toledo), 
que tendrá lugar el próximo mes 
de marzo en las instalaciones de 
la Fiaga de esa ciudad.

El servicio de 
Cercanías de Renfe, 
usado por más de 
1,2 millones de 
viajeros cada día

La Tribuna

Durante el pasado año, el 
servicio de Cercanías que Renfe 
realiza en once grandes núcleos 
urbanos, fue utilizado en días 
laborables por 1.202.000 via
jeros.

Esta cifra supone un incre
mento del 6,6% con respecto al 
año 1996, cuando la media de 
utilización de los trenes de esta 
unidad de Renfe fue de 
1.128.000 viajeros al día, según 
señala una nota de prensa de la 
compañía. Estos datos son el re
sultado de un estudio que Renfe 
realiza anualmente para cono
cer el índice de movilidad en los 
núcleos urbanos en los que pres
ta el servicio de cercanías.

Este incremento de clientes 
e corresponde con la media de 
los once núcleos implantados en 
otras tantas áreas metropolita
nas, que coinciden con los prin
cipales centros de población del 
país.

El aumento de la utilización 
del servicio de cercanías signi
fica en la práctica la consolida
ción del modo ferroviario como 
alternativa perfectamente válida 
al transporte en dichos núcleos: 
Madrid, Barcelona, Sevilla, 
Valencia, Bilbao, Asturias, 
Málaga, Cádiz, San Sebastián, 
Santander y Murcia. Los núcleos 
que mayor crecimiento han ex
perimentado han sido los de 
Murcia-con el 11,2%-, Asturias 
(9,5%), Madrid (8,7%), Valen
cia (5,2%) y Barcelona (4,6%). 
Por otra parte, el cómputo anual 
de viajeros durante 1997 en los 
trenes de cercanías de Renfe fue 
de un total de 354,4 millones.

Esta cifra supone un nuevo 
récord de utilización por cuan
to en 1996 fueron 340 millones 
los usuarios de este servicio. El 
crecimiento lineal de viajeros 
que se produce cada año en los 
trenes de cercanías de Renfe está 
directamente relacionado con la 
evolución y mejora continua de 
la calidad del servicio. El índi
ce global de calidad se situó en 
1997 en un 7,66 en una escala 
del 0 al 10.

VIVIENDAS 
DE LUJO 
de 1 a 4 

dormitorios
Lanza esquina Conde de la Cañada

r4
¿:

'unnif
Jtiutu 
|i|irilli

iiiiiiii< 
lid «H» 
lUtilil 
lUllllItl

¡MI Ull 
Ull Ull 
¡¡iüiii

[ lili lili 
1 IMt <«11 
lUIUK 
(lUHUi 
UK UK 
UltiilU

lili lili 

UIIIIII 
Ull lili 
üüiiü

111
SiSW

VIVIENDAS ASI SOLO HAYUNA
CALIDADES INMEJORABLES

• Aire acondicionado
• Calefacción individual
• Parquet de roble

• Carpinteria interior de roble
• Cocina amueblada
• Puerta blindada y Video portero

FINANCIACION HASTA 25 AÑOS

GEDECO
Plaza Mayor. 24
Primera planta
Ciudad Real
Telfs.:23 00 70 -71
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EN CIUDAD REAL 
PROXIMA 

CONSTRUCCION DE

g^AYUDlSA SL 

SESS" 

EN 
MIGUELTURRA r’“®»'»s terrenos de 

RENfE
Magníficas calidades 

Mínima entrada
Cocheras cerradas

Inforniaciónyventa:
C/RamÓ!iyCsial,3-1^E

Tino: 23 (1019 Ciudad fíeal

EDIHCIO ESPECIAL l 
\ FORMAOCrOGONAL l 
toro ALA COOPERATIVAl 

FARMACEUTICA

URBANIZACION 

PUEBLO 
BLANCO

Viviendas de 70 a 118 

'tetros útiles

Materiales de 
pernera calidad

C/CABALLEROS, 
N“4. P-C 
Teléfono: 
22 78 78

mooisniKaM 
OUWEHD^S 

EHm 
PMBMMl

de 
2y 3 dormitorios, 

cocina amueblada, 
caieiaccióny agua 
caliente individual 
porgas, garajes 

y trasteros

1 aunmmto 
deltorreon

EDmaO CON VISTAS AL 

parque DEL PILAR

CON PISCINA SOLO 
PARA36FAMIUAS 

ZONAS PRIVADAS DE 
PASEO CON «JARDINERAS 

YCESPED 

CON LAS CALIDADES
HABnUALESDE |

Viviend
TODAS US HABIMONES 

EXIIRIORES 
INCLUSO COCINAS 

YBAÑOS

Situadas a 900 m. del centro 
y junto a Hospital, Centro 

Comercial LECLERC, 
jefatura de Tráfico, Instituto...

EDIHCIO 
"FRANCISCO DE QUEVEDO"

PROMUEVE: 
MANUEL SANCHEZ MONTAÑES

AGENCIA SE LA PSOPIEDADINMOBIUARIA 
AP1143 

C/ Tinte, 7 - bajo 
Tfno: 23 13 23 
Ciudad Real
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EN CIUDAD REAL 
Junto a Ctra. Puertollano 

Sector S-1.
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EDIFICACIONES 
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Ronda Calatrava

A

* Carpintería interior, puertas de roble
* Puerta blindada
* Armarios empotrados
* Carpintería exterior de aluminio
* Calefacción indiv. de gas natural
* Videoportero
* Antena parabólica 
Forjados con láminas 
acústica anti-impacto

^Is Quevedo

Ó
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El convenio se firmó ayer entre AJE y asociación de padres

Alumnos del Centro Once 
tendrán una salida lat)oral

Ana MARTIN

Con el objetivo de dar a 
conocer las actividades labora
les que realizan los alumnos del 
Centro Ocupacional Fundación 
Once para contribuir a la inte
gración socio-laboral del 
discapacitado psíquico, la Aso
ciación de Padres de Alumnos 
del Centro Once y la Asocia
ción de Jóvenes Empresarios 
AJE, firmaron ayer un convenio 
indefinido de colaboración .

Para el director del Centro, 
Julio de la Cruz "el convenio es

una forma de que los empresa
rios conozcan los trabajos que 
realizan los alumnos para posi
bles contrataciones en empresas 
adheridas a AJE".

Un total de cincuenta alum
nos forman parte de los talleres 
que se desarrollan en el centro 
ocupacional. Carpintería, teatro, 
cartonaje, reciclado de papel, de 
artesanía de manipulados son al
gunos de las especialidades que 
realizan este grupo de alumnos. 
"Son personas cualificadas para 
desempeñar este tipo de traba
jos y esperamos que el convenio

sea fructífero y que abra las puer
tas al mercado laboral de algu
no de ellos" señaló el presidente 
de la Asociación de Padres de 
Alumnos del Centro Ocupacio
nal Fundación Once, Angel 
Ballester. Por su parte, el presi
dente de AJE, José María Gaba
nes indicó que el desconocimien
to de las actividades de este co
lectivo es una de las causas de la 
no inserción del discapacitado 
psíquico al mundo laboral.

En este sentido, se impartirán 
charlas periódicas para divulgar 
tanto los trabajos de los alumnos

Angel Ballester y Jose María Cabanes en el momento de la firma. T.F.

LA CUERDA
TAURANTERes

El Resfauranie LA CUERDA de
Almagro, comunica a ionios sus 
clienies y amigos su cambio de 

domicilio y próxima inauguración, a 
finales de febrero, a sus nuevas 
insialaciones en Plaza General

Jorreio, ÍFrente Estación de Renfe) 
de Almagro.

Para sus celebraciones familiares, 
no dude en utilizar nuestros 

modernos salones, guardería para 

niños, etc.

LA CUERDA
Restaurante

Teléfono para reservas; 
86 M 43 y 88 28 05

[Edicto
Yo, MONSERRAT ARRESE REGAÑON, Notario del Ilustre Colegio de 

Albacete, con despacho en la calle Convento, número 45, de CAMPO DE 
CRIPTANA (Ciudad Real).

HAGO CONSTAR: Que ante mí se está tramitando, a requerimieEito de DON 
JULIAN SIMON RODRIGUEZ-MANZANEQUE y su esposa, DONA MARIA 
DEL PILAR DE LA GUIA ESCRIBANO un acta de notoriedad para hacer constar 
que la finca propiedad suya, y que seguidamente se describe, tiene una cabida 
superior a la que figura en su descnpción en el Registro de la Propiedad:

URBANA. Solar en Campo de Criptana, CALLE REPUBLICA DE CHILE, 
sm número, con fachada asimismo a la Calle Puerto de Palos, (catastrada con el 
numero 52 de la Calle República de Chile).

Según el Registro de la Propiedad ocupa una extensión superficial de 
trescientos metros cuadrados, de los cuales sesenta están destinados a calle.

los requirentes la extensión superficial correcta es de TRESCIENTAS 
TREINTA Y UN METROS, CUARENTA Y TRES DECIMETROS Y 
OCHENTA CENTIMETROS CUADRADOS.

En la actualidad linda, mirando desde la calle República de Chile, derecha 
entrando o Norte, finca propiedad de Don Jesús Sanchez-Mellado Olivares; 
^quierda o Sur, Calle Puerto de Palos que la separa de la vía férrea; Espalda u 
Ueste, fincas propiedad de Salvador Pérez Carnicero, Francisco Martínez 
^u^^ó ^^'^^ y Ovidio Rodríguez Manzaneque Muñoz; y frente o Este, la calle de su 

P • ^^^ tramitación se hace a los efectos de poder inscribir en el Re^stro de la 
rropiedad este exceso de cabida, por lo que, durante el plazo de veinte días a contar' 
aesde el siguiente al de esta publicación, podrán comparecer en mi despacho las 
personas interesadas para exponer y justificar sus derechos.

En Campo de Criptana, a 23 de Enero de 1998

a empresarios, así como dar a co
nocer las ventajas fiscales. En 
principio, este acuerdo, puede su
poner la contratación de unas diez 
alumnos cualificados. Un equi
po técnico del Centro, seleccio
nará la persona idónea para cada

puesto, asesorará de las venta
jas fiscales de su contratación y 
realizará un seguimiento de su 
comportamiento en el puesto es
pecífico para supervisar la adap
tación del trabajador al puesto y 
viceversa.

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE FORMACION 
PARA AGRICULTORES

ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias agrícolas.
CU^ lOCMIDAD FECHA

HIGIENE EN GANADERIA Fuente el Fresno 09-02-98 al 13-02-98
PODA DE VIÑA Pedro Muñoz 09-02-98 al 19-02-98

Villarrubia de los O¡os 09-02-98 al 19-02-98
Argamasilla de Alba 09-02-98 al 19-02-98

OLIVICULTURA Porzuna 09-02-98 al 19-02-98
Valdepeñas 09-02-98 al 19-02-98
Almedina 23-02-98 al 05-03-98
Bolaños de Cva. 23-02-98 al 05-03-98

INFORMATICA Ciudad Real 23-02-98 al 05-03-98
Pozuelo de Cva. 23-02-98 al 05-03-98
Calzada de Cva. 23-02-98 al 05-03-98

Cursos con una duración de 30 a 50 horas, dirigidos a profesionales 
afiliados al Rétrímen Especial Agrario, para un total de 31 grupos.

Cursos hasta el 31 de marzo de 1998

TELEFONO DE CONTACTO: 21 03 82

FORCEM ASAJA
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Reproduce las vidas de doce bandoleros españoles

El libro "Bandoleros”, de 
la BAM, en su y edición

Conchi SÁNCHEZ

Mil nuevos ejemplares del li
bro "Bandoleros" compondrán 
la segunda edición de esta obra, 
escrita por el autor bolañego José 
Aranda Aznar y editada en la 
Biblioteca de Autores Manche
gos -BAM-, que depende del 
Area de Cultura de la Diputación 
provincial.

Como informó ayer en rue
da de prensa el diputado dele
gado del Área de Cultura, Jesús 
Teodoro Octavio, con esta se
gunda edición se pretende cubrir 
la demanda que ya acabó con los 
2.000 primeros ejemplares de 
"Bandoleros".

Esta obra novela las vidas de 
doce conocidos bandoleros es
pañoles que vivieron entre fina
les del siglo XIX y comienzos 
del XX, entre los cuales está 
incluido "JosicoeldeBolaños", 
poco conocido, pero tatarabue
lo del autor, que ha recogido la 
tradición oral para desarrollar sus 
relatos.

Programa en la radio

Uno de los "culpables" de esta 
gran demanda del libro ha sido 
el programa que en la cadena de 
radio COPE reproduce los ca
pítulos del libro con el cuadro 
de actores de esta emisora.

Para el' director artístico de 
este programa, "la ventaja de la

i

Aranda, a la izquierda, junto a Octavio, en la rueda de prensa. RUEDA

radio sobre otros soportes es que 
no hay imagen y cada uno 
puede imaginarse la realidad que 
quiera".

El autor de "Bandoleros", que 
tiene una novela a punto de ser 
publicada, señaló que el libro fue 
propuesto para ser llevado a la 
televisión, y aunque fue toma

do en cuenta, "se vieron pegas 
económicas, y es que la televi
sión busca temas baratos y difí
cilmente utiliza exteriores".

Arandaaznar apostilló que "le 
sacamos muy poco partido a 
nuestra corta historia, mientras 
que los americanos, con mucha 
menos, le sacan más".

T.FERNÁNDEZUn momento de la clausura del aula-taller.

Rosa Romero clausuró el aula 
taller para la tercera edad

La Tribuna

La concejal de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Rosa Romero, 
clausuró, ayer 2 de febrero, el 
aula-taller para la tercera edad 
que se ha desarrollado en el Cen
tro Social del barrio del Pilar 
desde el 24 de noviembre.

Con una duración de 38 ho
ras, este taller pretendía favore
cer en la tercera edad la partici
pación activa, solidaria y críti
ca que facilite la interlocución 
social. Asimismo, se perseguía 
la creación de espacios educa
tivos generadores de aprendizaje 

Comenzó el proyecto de formación 
ocupacional para inmigrantes

y tiempo de diálogo que favo
rezca la comunicación entre 
otros objetivos, por medio de ta
lleres, cafés-tertulia, excursio
nes al campo, etc.Este aula-ta
ller fue unade las iniciativas se
leccionadas por la Concejalía 
a raíz de la convocatoria públi
ca en la que se solicitaban pro
yectos destinados a colectivos 
en situación de necesidad o ries
go-

Por otro lado, y dentro de 
estas iniciativas, ayer comen
zó el proyecto de formación 
ocupacional y educacional para 
inmigrantes. También se viene 
celebrando el curso de pastele
ría.

Miss Ciudad Real con Garrido Todo preparado para el V Rallye 
Turístico de Coches Antiguos

Noelia Morgotón, elegida Miss Ciudad Real el pasa
do mes de agosto, fue recibida por el presidente de la 
Diputación, Jesús Garrido. Durante un breve encuen
tro, Noelia explicó a Garrido sus proyectos más inme
diatos, como es presentarse al concurso de Miss Espa
ña representando a la provincia de Ciudad Real, el 
próximo 1 de marzo en Almería.

La Tribuna

El Club Vehículos Históricos 
de Ciudad Real ya tiene prepa
rado su V Raflye Turístico de 
Coches Antiguos, Parque Natu
ral de Las Lagunas de Ruidera, 
que tendrá lugar entre los días 
21 y 24 de mayo.

Este rallye recorrerá los Cam
pos de Calatrava, de San Juan y 
Montiel, pasando por una serie 
de poblaciones de La Mancha de 
gran riqueza urbanística y mo
numental, así como de gran tra
dición cervantina.

El V Rallye Turístico reco
rrerá dos de los más importan
tes humedales manchegos, espa
cios naturales de reconocido 
valor ecológico, de gran belle
za paisajística.

En total, la ruta comprende 
más de 530 kilómetros y también 
incluye el paso por Ciudad Real 
capital y otras poblaciones de 
importancia en la provincia, 
como son Daimiel, Villarta de 
San Juan (Larios), Alcázar de

111

EI V Rallye Turístico de Coches Antiguos comenzará el 21 de mayo.

San Juan, Campo de Criptana, 
Manzanares (Tudor), Santa Cruz 
de Mudela (Balneario 
Cervantes), La Solana, 
Argamasilla de Alba, Ruidera, 
Villanueva de los Infantes, Val

depeñas y Almagro.
Según una nota de prensa 

remitida por la organización, 
está previsto que participen 45 
vehículos antiguos fabricados 
antes de 1940.
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No reconocer que 1997 ha sido un año pésimo en los 
presupuestos de materia educativa es no reconocer lo 
obvio

«1
I

3 OWN PROtm

Exigencia de rectificaciones, ¿no es también demagogia?
GRUPO SECTORIAL DE EDUCACION DEL PSOE DE CIUDAD REAL

N
o sin cierta sorpresa hemos leído reciente 
mente en toda la prensa provincial de Ciu 
dad Real un artículo de opinión del presidente 
de ANPE-Castilla-La Mancha. Naturalmente es una 

opinión tan respetable como puede ser la nuestra. 
Viene a decir, con su artículo, que se siente defrau
dado, dos meses después, con la resolución de las 
Cortes regionales del pasado 20 de noviembre en la 
que se fijaba la posición política del órgano legis
lativo regional sobre las negociaciones para poder 
obtener las transferencias educativas, así como la 
valoración que se hacía del pacto por la educación 
firmado por la Consejería de Educación y Cultura 
y bastantes organizaciones sociales de la comuni
dad escolar de Castilla-La Mancha. Se exige por 
parte de ANPE una rectificación al Gobierno re
gional que anule la resolución del pasado 20 de 
noviembre, por otra donde prime el consenso uná
nime de todas las fuerzas políticas de la región, 
aparcando en el tema educativo la fácil demagogia.

A lo largo del artículo mencionado «el consenso 
político, ¿es mejor obviarlo en pro de la demago
gia?, de deslizan argumentos no sólo de «tema edu
cativo». Son argumentos estrictamente políticos 
como puede esgrimir cualquier ciudadano, repre
sente o no, a un colectivo muy importante de pro
fesores. A veces, intentando ser profesionalmente 
independientes y buscando la ausencia de demago
gia, solemos caer en los mismos pecados. Con ar
gumentos, también políticos por nuestra parte, nos 
gustaría expresarle al representante de ANPE en 
nuestra región, que a las fuerzas parlamentarias se 
les pueden pedir pactos legislativos. A las fuerzas 
sociales hay que pedirles consensos posibles sin 
renunciar a sus propias convicciones. Ese fue el gran 
valor del «Acuerdo de Bases sobre las Transferen
cias Educativas y el Pacto por la Educación en 
Castilla-La Mancha» firmado el 6 de noviembre del 
97 por ANPE y todos los sindicatos de cualquier 
ideología, y por el resto de representantes de la 
comunidad educativa de todas las creencias y 
posicionamientos políticos. Unía a todos la reivin
dicación de un traspaso de la gestión de la educa
ción no universitaria con la financiación precisa para, 
aplicando la reforma educativa, igualar a Castilla- 
La Mancha con otros territorios de España.

A todos los firmantes sólo les unía ese gran ob
jetivo. Cada cual en su discurso, tras la firma, dejó 
claras las particulares razones de voto, incluso sus 
propias exigencias programáticas y también sus 

posicionamientos políticos. Todos sabemos jugar en 
ese terreno. Preocuparse si la oposición del PP hace, 
o no hace, el ridículo en un debate parlamentario en 
las Cortes regionales no creemos que sea de relevan
te preocupación para los firmantes del Pacto pro al 
Educación en Castilla-La Mancha.

Lo que en el artículo mencionado se denomina 
¡dichoso consenso! no deja de ser una frase diverti
da. La propia Constitución no fue votada por unani
midad del Parlamento. Las leyes educativas actual
mente en vigor fueron consensuadas por todos, con 
excepción de los actuales inquilinos de la Moncloa. 
¿Hablamos del pasado y de los consensos del pasa
do?. Mejor que cada ciudadano podamos expresar 
siempre nuestras opiniones, también las políticas, y 
no sólo las del partido de fútbol de la liga de las estrellas.

La resolución aprobada por las Cortes regionales 
no fue una iniciativa de la Consejería de Educación 
y Cultura, sino el resultado de un debate promovido 
por dos grupos parlamentarios, por cierto, valoran
do muy positivamente el acuerdo alcanzado por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha y las diecisiete 
organizaciones sociales de la comunidad escolar fir
mantes de dicho documento. ¿Porqué es demagogia 
pedir la igualdad de oportunidades de la población 
escolar de Castilla-La Mancha en relación con los 
ciudadanos de otras regiones de España?. Sobradas 
muestras han dado las instituciones de autogobierno 
de nuestra comunidad autónoma enfrentándose al Go
bierno central, a cualquier gobierno central, cuando 
se ha actuado en contra de los intereses de nuestra 
tierra. ¿O hay dudas de ello?. ¿Es una novedad el 
reivindicar tinos niveles de equilibrio solidario en 
nuestra España de las autonomías pro parte de los 
socialistas de CLM?.

No reconocer que 1997 ha sido un año pésimo en 
los presupuestos de materia educativa es no recono
cer lo obvio. En años anteriores cuando la economía 
iba mal también se resentía la educación. Claro que 
sí. Pero también en años anteriores cuando la econo
mía iba bien los aumentos presupuestarios en educa
ción fueron sustanciosos; en concreto en el año 92 
hubo un incremento de casi el 8 por ciento, en el 95 
del 6,3%. ¡Qué manía hablar siempre del pasado de 
manera sesgada!. Parece que con ello justificamos 
siempre las torpezas del presente. El crudo momento 
político presente; ¿tal vez se quiere justificar al 
Gobierno central actual?. Está en su derecho.

España ha progresado, especialmente en Educa
ción, mucho en las décadas de los 80 y de los 90. Es 

sabido que se gastaba por alumno en el año 1980 la 
cifra de 71.893 pesetas y una década más tarde se 
invertía por alumno en España 325.967 pesetas. 
También avanzó Castilla-La Mancha. En el curso 
escolar 87/88 estaban matriculados en estudios de 
enseñanzas medias el 52,2% de los alumnos posi
bles de cada cohorte de edad; en el curso 91/92 la 
cifra era del 84,7%, la evolución positiva siguió en 
el curso 95/96 elevándose al 77,1%. Claro que he
mos avanzado en Castilla-La Mancha, aunque aún 
estemos en ese nivel educativo 8 puntos por debajo 
de la media nacional. En las páginas de la historia 
quedan descritos los gobiernos que democráticamente 
los españoles quisimos tener en ese período de tiempo. 
También con sus errores, pagados electoralmente, 
como en democracia es virtud.

¿Qué más dijeron las Cortes regionales que tanta 
irritación ha provocado?, ¿qué era injusto que el déficit 
existente en el tejido educativo de nuestra región no 
sea tenido en cuenta en la valoración de las transfe
rencias?. Parece que esa frase ha molestado al pre
sidente regional de ANPE. Con ello no se está ne
gando ni errores ni dotaciones presupuestarias mí
nimas de los gobiernos anteriores en los tiempos de 
«vacas flacas». Se está constatando que es preciso 
poner en marcha mecanismos de compensación y 
solidaridad para poder desarrollamos adecuadamente. 
No reclamarlo así sería toda una injusticia. Con un 
gobierno del PP y también con un gobierno del PSOE 
será injusto. ¿Acaso recientemente, en Baleares, no 
se han tenido en cuenta criterios compensadores pro 
ciertas singularidades propias de esa comunidad au
tónoma?. ¿No es justo que Castilla-La Mancha re
clame idénticas condiciones para aplicar correcta
mente la reforma educativa?.

Si pedimos consensos siendo demagogos al mis
mo tiempo estaremos sembrando la semilla de la 
incredulidad. Desde los acuerdos concretos con las 
fuerzas sociales del ámbito de la educación en Castilla- 
La Mancha podemos avanzar en mejorar los resul
tados del sistema educativo en nuestra tierra. Pero 
no conviene restar legitimidad al trabajo de nues
tras instituciones de autogobierno que lideran alter
nativas de representación política elegidas por los 
ciudadanos libremente. No hay «mala leche» cuan
do no se consiguen los «malditos consensos», hay 
libertad cuando cada cual esgrime, ahora o en el 
pasado, una opinión y una estrategia política. Todos 
disponemos de las mismas armas: nuestras palabras 
y nuestras ideas.

La zona del Estrecho DAMIAN 
MANZANARES 

PECO

D
esde siempre, el enclave gibraltareño ha sido 
motivo de preocupación a lo largo de distin 
tas épocas históricas, como un bastión geo
político y militar muy importante dado que el Pe

ñón domina buena parte del Estrecho que lleva su 
nombre desde antiguo, y con ello la entrada y la salida, 
por mar, del Mediterráneo. Y dicen los filólogos 
que la palabra «Gibraltar» viene del árabe «Gibr- 
al-Tarik», que significa «Piedra de Tarik», nombre 
de uno de los invasores musulmanes, allá por el año 
711.

Pero, historias a parte, creo que todo lo que ro
dea al Peñón, al Campo de Gibraltar, a los trayectos 
por barco desde Algeciras a Tetuán, etc, etc, son 
verdaderamente motivos muy literarios que poseen 
una magia y un misterio muy particulares, y sobre 
todo cuando forman parte de la experiencia casi de 
«aventura», del que siempre acierte a tomar como 
referencia narrativa los hechos más cotidianos como 
también las peripecias extraordinarias de escritor 
manchego que, en cierto modo, vive las cosas para 
contarías y compartirías con sus lectores... y es claro 
que desde Ciudad Real; como añoranzas toledanas. 

madrileñas, granadinas y, cómo no, gaditanas como 
es el caso que nos ocupa.

Y creo que el moderno escritor es siempre un cierto 
reportero que escribe lo que vive o ha vivido, de modo 
similar al poeta que puede escribir versos sentimen
tales que nacen de lo más profundo del corazón y el 
intelecto, por cuanto escribir y vivir están de suyo 
muy relacionados, y vida y obra no se deben separar 
si queremos ser sinceros y honrados al mismo tiem
po.

Así, y a tan solo desconcertantes pero maravillo
sos 14 km. de nuestra costa bajo-andaluza, encontra
mos las tierras marroquíes, y sus bellas ciudades de 
Tetuán y Tánger, visibles en -días claros y noches 
estrelladas desde el Puerto de La Cabra, ya cercano 
a La Línea de la Concepción, entre la punta de Tarifa 
y el Puerto-de Algeciras, que es uno de los más im
portantes puertos mercantes de nuestro país, y tam
bién uno de los más importantes de Europa en cuanto 
a comercio y en cuanto a volumen de pasajeros entre 
Africa y Europa, a través de suelo español, siendo la 
ciudad de Ceuta, la puerta española al inmenso con
tinente africano.

Es verdad que viajar en barco es una de las cosas 
más apasionantes que existen y que la Marina y los 
aspectos navales y marítimos siempre los admiramos 
como temas románticos profundamente «anclados» 
tierra adentro como ocurre en Viso del Marqués con 
el Palacio de Archivo de la Marina española... pero 
significar este «lado literario» es también reconocer 
el valor de todos aquellos que viven del mar y dura- 
mente, como un recuerdo desde el interior de esos 
mares y costas que en cierto modo tenemos tan cerca 
y sin embargo tan lejos, como ocurre con Cádiz, la 
«Tacita de plata», donde arriba uno de los más boni
tos navíos españoles como es el «Juan Sebastián 
Elcano», buque escuela de la Armada. Y es que la 
antigua «Gades», con más de tres mil años de Histo
ria y a una distancia no muy grande, nos recuerda 
que nunca los castellanos-manchegos y los andalu
ces de las sierras, de las vegas o del mar... nunca nos 
hemos dado la espalda, y sí una forma muy comple
mentaria de ver el mundo, como «marineros en tie
rra», -que diría Rafael Alberti-, que sueñan como 
quijotes en ese mar de los encantos y en esas aven
turas del amor a los horizontes.
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Cualquier tiempo pasado
«Cómo a nuestro parescer 
cualquiera tiempo pasado 
fue mejor.»
Jorge Manrique.

FRANCISCO 
ARIAS 
SOLIS

D
e cuando en cuando nos parece que en 
el tiempo que vivimos se nos abre un 
paréntesis más clai'o. El tiempo, los tiem
pos, al correr con todo, al no poder volver nunca 

atrás de esa como huida de sí mismo, de cuan
do en cuando, nos parece, que se aquieta y 
remansa.

De cuando en cuando, digo: de tiempo en 
tiempo. Hablamos del tiempo este o aquel, de 
un cuando y otro cuando: de cuando era así o 
nos lo parece a nosotros; de cuando es o nos 
parece de otra manera.

El«¡ qué tiempo aquellos!»(lo que dicen los 
franceses «belle époque», y nosotros buenos o 
mejores tiempos), el siempre mejor tiempo 
pasado de Jorge Manrique, digo por referen
cia a éstos, y entre éstos y áquellos nosotros 
mismos, imaginándolos, figurándonoslos bue
nos o malos, mejores o peores, no nos dicen, 
en definitiva, otra cosa que, lo que nos dice el 
agua al correr del río: paso, me voy, me estoy 
marchando: corro, huyo, escapo... Pero de 
cuando en cuando, de tiempo en tiempo, el correr 
del agua, repetimos, se aquieta, se remansa.

En el tiempo, en la historia, hay esos remansos 
de quietud aparente, de apacible sosiego. Inte
rrogamos entonces en su apariencia misma, en 
su luminosa transparencia, la imagen del hombre 
que nos ofrecen. Miramos, vemos así en el 
tiempo, en la historia, lo pasado como espejis
mo, reflejo del presente, y dudamos de su rea
lidad, de la realidad ilusoria que nos afirma. 
Cualquier tiempo pasado, no fue, es mejor, 
repito, que nos dijo Unamuno al rectificar el 
bellísimo verso de Manrique. Luego hay tiem
po y tiempo. Un cuando y otro cuando. Y entre

^^Cartas 
al Director

Gracias, señor gerente del 
hospital de Alarcos

Sra. directora;
Quiero decir desde estas páginas, al 

gerente del hospital de Alarcos, gracias 
por todo y gracias por nada, pues en resu
midas cuentas, al final tienes la sensación 
de haber pasado por un campo de concen
tración, en lugar de haberlo hecho por un 
hospital, que es de dónde vengo.

Para que se me entienda; después de 
la cantidad de veces que por suerte o 
desgracia he tenido que pasar durante algún 
tiempo con familiares en el Hospital 
Nuestra Señora de Alarcos, ¡nunca, nun
ca!, había sentido tanta desidia, tanto 
hastío, tanta mala gana y tan buena des
organización en el personal que allí tra
baja, sobre todo a nivel de enfermería y 
auxiliares. No hablo de médicos ni cela
dores o telefonistas porque con ellos es 
con los que menos trato se tiene, y ya se 
sabe siempre se paga con los que más cerca 
están, pero es que también son los que me 
han hecho ver ciertas actuaciones que ahora 
comentaré.

Por poner sólo unos cuantos ejemplos 
diré:

1 ° Cuando un enfermo ingresa en planta, 
su historia clínica está en todas partes 
menos donde debe estar, por lo tanto...

2° Si ese enfermo debe tomar algún 
alimento (da igual que sea diabético, 
hipertenso, dializado, etc.), este enfermo 
no podrá hacerlo hasta que su médico le 
designe una dieta y esa dieta no se hace 
hasta que la historia no está en la planta, 
y a la planta no llevan la dichosa historia 
porque el celador que la tiene que subir 
debe estar haciendo otras cosas y, enton
ces a una se le hinchan las narices y des
pués de armafse de paciencia (más de una 
hora esperando) se marcha a buscarla.

3° Llega la hora del descanso y el si
lencio, porque si estás enfermo lo que más 
te apetece es tranquilidad y a cambio de 
ello ¿qué recibes? una señora auxiliar de 
enfermería que se dedica a llamar a sus 
compañeros de trabajo a voces de una punta 
a otra del pasillo. Y digo yo, ¿con qué 
autoridad o fuerza moral podrá dicha 
persona mandar silencio en su planta 
cuando molestan los acompañantes?

4° Por qué si un enfermo después de 
llevar cuatro días ingresado repite por 
tercera vez que su comida viene equivo
cada y así desde que lo ingresan hasta la 
fecha, nunca se toma la correspondiente 
nota para subsanar ese error?.

5° Desde cuándo un enfermero/a le 
pregunta al enfermo qué hace toda la 
medicación del día encima de la mesita?. 
¿Quién es el responsable de eso, el enfer
mo o el personal de enfermería de los dos 
turnos anteriores?.

6° ¿Quién es esa enfermera que cuan

ellos, un de tiempo en tiempo, un de cuando en 
cuando, al que asimos nuestro propio ser pa
sajero, nuestro ser en el tiempo o del tiempo 
pasajero; y pasajeros, peregrinos temporales 
de la muerte. Es nuestro ser para la muerte, nos 
dice el metafísico alemán.

De cuando en cuando, de tiempo en tiem
po, detenemos esa carrera desasosegada a la 
que nos lleva el río o riada de los tiempos, en 
la paz, en la calma de un remanso. Aquí el agua 
se amansa, decimos, si se remansa.

Y el decir el popular, en vivo dicho refrane
ro, nos dirá que del agua mansa o remansada 
no debemos fiarnos, que es agua traicionera. 
No deberemos fiamos tampoco, en el tiempo, 
en la historia, como en el correr de las aguas de 
los ríos, de esos engañosos reflejos de paz, de 
calma, de sosiego, que luminosamente, y de 
en cuando en cuando, de tiempo en tiempo se 
nos aparecen. ¿Hasta cuándo será así este co
rrer del tiempo, como el del río, y sus éxtasis 
engañosos, su espaciados, cerca y lejos, reman
sos de paz?

En España, pasando por sus campos, entrando 
en sus pueblos y ciudades, mirando, viendo su 
apariencia hermosísima y, al parecer, tan quieta 
y sosegada, tan remansada en historia transpa
rente, luminosa y sombría; tan amansada o 
remansada en ella de aparente calma, de apa
rente paz, no quiero preguntarme el «¿hasta 
cuándo?» como el correr del tiempo, al esca
par de río, sino el «cómo» y el «dónde» que nos 
descubra, que nos invente un claro, hermoso, 
luminoso porvenir.

De cuando en cuando, también puede ser 
bueno pensar así en el tiempo pasajero, que lo 
que sí nos dice claramente, como el río, es que 
no hay que volver atrás, que no se puede vol
ver atrás. Y como dice una copla de esta vieja 
tierra del Sur: «Seguirás equivocado / si te 
empeñas en seguir / esperando lo pasado».

do va una toda preocupada por el estado 
de su familiar a pedirle por favor que le 
eche un vistazo te dice que lo que tiene es 
demencia, así por las buenas, sin llegar 
siquiera a la habitación. ¡Vive Dios!, re
sulta que ahora los diagnósticos médicos 
los hacen los enfermeros/as y además de 
viva voz; ya no hace falta esperar a que lo 
redacte el médico y luego la secretaria de 
planta lo. pase a máquina, para que des
pués el personal de oficinas, lo registre y 
ponga en correo, -no-. Debe ser que como 
esta enfermera se ha dado cuenta que todos 
esos movimientos requieren mucho tiem
po, ella solicita, ha decidido por su pro
pia cuenta adelantarte el pronóstico. ¡ Olé 
por ella!. Si una no tenía bastante con el 
tema que lleva entre manos allí ingresada 
con su familiar, ahora van y le sueltan eso.

De demencia es el ambiente que exis
te en este hospital y gracias creo, a la cabeza 
pensante del Sr. gerente y quien se lo 
consienta. Me da que este señor que no 
conozco personalmente es una especie de 
tirano al que le gustan los súbditos obe
dientes por que sí. Vamos en dos pala
bras, segura estoy que le llevan el café en 
bandeja a su despacho. ¿0 no?.

Vamos Sr. gerente, no se da cuenta que 
la Sanidad es un tema más humano, que 
para que el personal de un hospital traba
je con gana y vocación debe estar a gusto 
consigo mismo y con sus compañeros. Por 
favor ¡déjelo y al paso deje trabajar en 
paz a la gente!.

Se lo agradece una víctima más de las 
que han pasado últimamente por su hos
pital.

M. A. Torres.
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Mancha, María Blázquez, confía en que el 
mayor trabajo de los diputados redundará 
en beneficio de los ciudadanos de la región

La Cámara resional inició ayer su actividad que se prolorisará hasta junio

Más actividad y participación en 
el nuevo periodo de las Cortes
Las Cortes de CastiUa-La 
Mancha iniciaron ayer un 
nuevo periodo de sesiones, 
que se prolongará hasta el 
mes de junio y que estará 
marcado por una mayor ac- 
tividad parlamentaria, des
pués de que los diputados 
aprobaran la reforma del 
Reglamento de la Cámara, 
que permitirá a los grupos 
políticos una mayor partici
pación.

Efe - Toledo

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, señaló en declaracio
nes a Efe que en los próximos 
meses se duplicará la actividad 
parlamentaria y confió en que el 
mayor trabajo de los diputados 
redundará en beneficio de los ciu
dadanos de la región. Asimis
mo, destacó el hecho de que en 
1998 -tras la reforma del Esta
tuto de Autonomía y del Regla
mento de la Cámara- las Cortes 
iniciarán un periodo de activi
dad normalizado, muy similar al 
del resto de los parlamentos au
tonómicos de España, con nue
ve meses de trabajo anual (has
ta ahora eran cuatro meses).

Según el portavoz del PSOE 
en la Cámara, Francisco Moya, 
«estamos satisfechos de que haya 
un periodo de sesiones de nueve 
meses. Ya lo tenemos, pero aho
ra debemos aplicamos a la ta
rea para que el Parlamento ten
ga actividad». «No se trata de 
meter iniciativas porque sí y que 
no tengan el menor interés», dijo 
el portavoz socialista, quien agre
gó que los debates y las propues
tas políticas deben estar marca
das por la propia actualidad. 
Moy a dijo también que el PSOE 
propondrá a los grupos parla
mentarios que hagan una labor 
de «limpieza» en las iniciativas 
presentadas, ya que actualmen
te están calificadas más de un 
centenar y «realmente con actua
lidad e interés quedan unas 60».

Por su parte, el «popular» Cé
sar Gómez Benayas comentó que 
el control al Gobierno será la 
actividad principal del PP en los 
próximos meses, a pesar de que 
sospechan que los socialistas 
preparan algún debate propagan
dístico para lucirse en las Cor- 
tese intentar desviar la atención 
de los ciudadanos de los verda- 
v^eros problemas de la región.

El también seereíario segun
do de la Cámara dijo que «hay 
que pedir cuentas al Gobierno»

La actividad parlamentaria en las Cortes regionales ha aumentado de cuatro a nueve meses.

y señaló que el Ejecutivo regio
nal «tiene una total falta de 
compromiso con los ciudadanos 
de la región (...) sólo busca su 
rentabilidad electoral». Benayas 
indicó también que su gmpo no 
pretende quedarse sólo en el 
debate parlamentario, sino que 
además pretende mantener un 
contacto más amplio y frecuen
te con los ciudadanos, «vamos a 
salir a la calle a explicar a los 
castellano-manchegos nuestras 
iniciativas y propuestas».

Para el diputado de ICAM, 
José Molina, la revitalización del 
Parlamento dependerá no sólo de 

González Blanco afirma que sus críticas 
al nuevo Código Penal son "fundadas"

Efe - Toledo

El fiscal jefe de la Audiencia 
Provincial de Toledo, Miguel 
María González Blanco, mani
festó ayer que las críticas que hizo 
el pasado día 21 sobre el nuevo 
Código Penal durante el juicio 
por el «Caso Anabel Segura» son 
«fundadas y objetivas». En de

claraciones, el fiscal jefe de 
Toledo, respondió así acríticas 
recibidas desde distintos ámbi
tos políticos y jurídicos cuando 
durante su intervención final en 
el juicio contra los tres acusa
dos por el secuestro y asesinato 
de Anabel Segura calificó de 
«ridículas» las penas fijadas para 
los casos de asesinato. «Igual que

los grupos parlamentarios, que 
deberán presentar iniciativas, 
sino también de los órganos de 
gobierno de las Cortes, que de
berán ser ágiles en la tramitación 
y calificación de éstas.

Molina dijo que este periodo 
de sesiones es muy interesante, 
ya que será el primero que se 
llevará a cabo con el actual Re
glamento en pleno funcionamien
to y en el que se pondrán las bases 
para el funcionamiento futuro 
de la institución.

El diputado de ICAM citó la 
educación, el empleo, la sanidad, 
la central de Zorita y la propuesta 

para crear un Defensor del Ciu
dadano como iniciativas que su 
grupo llevará a las Cortes en los 
primeros meses del año.

Para hoy, martes, está con
vocada la Juntá de Portavoces 
y la Mesa de las Cortes, que en 
sesión conjunta conocerán las 
iniciativas que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha pretende 
llevar al Parlamento en este pe
riodo de sesiones. Asimismo, los 
órganos de gobierno de la Cá
mara deberán planificar la ac
tividad parlamentaria y esta
blecer un calendario, así como 
calificar las iniciativas de los 
grupos que están pendientes.

yo tengo derecho a criticar cues
tiones fundadas y objetivas, los 
demás tienen derecho a criticar
me y, por tanto, asumo las crí
ticas», dijo. Añadió que ya pen
sará el «modo y el momento de 
responder a las críticas que por 
su interés merecen una explica
ción». Entre las personas que 
discreparon con las declaracio

Entrepeñas y 
Buendía aumentan
sus reservas en 
trece hectómetros 
cúbicos

Efe - Toledo

Los embalses de la cabecera 
del Tajo, Entrepeñas y Buendía, 
han vuelto a incrementar sus 
reservas hídricas la pasada se
mana en 13 hectómetros cúbicos, 
por lo que se mantienen por en
cima del 56 por ciento con 1.406 
hectómetros cúbicos frente a los 
2.474 de capacidad total. Pese 
al incremento registrado en el ni
vel de los embalses de la cabe
cera, el trasvase de agua de 
Entrepeñas a Buendía, iniciado 
el pasado 26 de diciembre para 
evitar posibles desbordamientos, 
sigue provocando un descenso 
de dos hectómetros cúbicos en el 
primero de estos pantanos, mien
tras que prosigue el incremento 
del segundo, que esta semana 
aumentó sus reservas en 15 hec
tómetros.

Según el último parte de la Co
misaría de Aguas de la Confe
deración Hidrográfica del Tajo 
(CHT), el embalse de Entrepeñas, 
con capacidad para 835 hectó
metros cúbicos, continúa descen
diendo debido a la derivación de 
agua a Buendía y registra esta 
semana 658 hectómetros, dos 
menos que hace siete días, por lo 
que se mantiene por encima del 
80 por ciento de su capacidad. 
En el caso del pantano de Buendía, 
la situación es la inversa al re
gistrar un nuevo incremento de 
15 hectómetros cúbicos, con lo 
que contiene 748 hectómetros 
frente a una capacidad total de 
1.639 hectómetros. Según con
firmaron fuentes de la CHT, 
Entrepeñas desembalsa actual
mente a Buendia unos 26 metros 
cúbicos de agua por segundo. La 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo (CHT) adoptó la resolución 
de desembalsar agua de Entrepe
ñas a Buendía por el elevado nivel 
registrado en las reservas del 
primero, pues superaba el 80% 
de su capacidad y en caso de 
nuevas lluvias podría provocar 
algunas inundaciones.

nes del fiscal jefe figura la se
cretaria adjunta del Grupo So
cialista del Congreso de los 
Diputados y ex-secretaria de 
Justicia cuando se aprobó el 
nuevo Código Penal, Teresa 
Fernández de la Vega, quién 
calificó de «reaccionario, igno
rante y falto de profesionalidad» 
al fiscal jefe de Toledo.
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La Junta aportará 50 millones para ayudar a los CIEM

Más de 200 denuncias por 
malos tratos en la r^ón

Moreno justificó el aumento de denuncias por la larga labor de información.

Efe - Guadalajara

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, afir
mó ayer en Guadalajara que en 
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i^ “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
i% de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas

la actualidad en Castilla-La Man
cha se tramitán 251 denuncias por 
situaciones de malos tratos a 
mujeres, la mayoría de ellas en 
la provincia de Toledo. En con

creto, de enero a septiembre de 
1997 se denunciaron en la región 
55 delitos y 495 faltas por pre
suntas agresiones a mujeres, lo 
que supone un incremento de un 
25 por ciento en el número de de
litos denunciados respecto al to
tal de 1996, y de un 32 por cien
to en cuanto al número de faltas.

En su visita a la capital 
alcarreña, acompañado de la di
rectora general de la Mujer, 
Angela, Sanroma, para firmar 
convenios de colaboración con 
los centros de integración para 
la mujer y con la Casa de Aco
gida, Moreno destacó el interés 
del Gobierno regional en defen
sa de la igualdad real de derechos 
entre hombres y mujeres, median
te programas específicos.

98 centros de atención a la 
mujer en la región

Según el consejero, para con
seguir este objetivo, existe en toda 
la región una red de centros de 
atención a las mujeres, concre
tamente 98 Centros Integrados 
de Empleo e,Igualdad de Opor
tunidades para la Mujer (CIEM), 
cinco Casas de Acogida para 
mujeres maltratadas y dos más 
para mujeres jóvenes.

Para garantizar el funciona
miento de estos centros ayer mis
mo fueron sucritos en 
Guadalajara cuatro convenios, 
por los que el Gobierno regio
nal se compromete a aportar cerca 
de 50 millones de pesetas durante 
el presente ejercicio. Los 
convenios se han suscrito con el 
CIEM de Guadalajara, al que el 
Gobierno regional concederá 15,5 
millones, 12 millones al de 
Azuqueca de Henares y 10,5 
millones para el de Molina de 
Aragón. También se firmó ayer 
por la mañana el acuerdo con la 
Casa de Acogida que gestiona 
Cruz Roja, por el cual la 
Consejería de Bienestar Social 
se ha comprometido a aportar 
11.600.000 pesetas.

Este compromiso del Gobier
no regional demuestra, en opinión 
de Moreno, «la sensibilización 
que la Administración regional 
mantiene desde hace tiempo por 
la situación de la mujer». No 
obstante, el consejero justificó el 
incremento de las denuncias por 
malos tratos a una larga labor de 
asesoramiento e información a 
las mujeres, así como de lapuesta 
en marcha de servicios específi
cos.

El Gobierno regional es cons
ciente de la necesidad de incre
mentar los trabajos dirigidos a 
conseguir la igualdad de dere
chos de las mujeres, debido a que 
se estima que sólo se denuncian 
el 5% de los casos, por lo que han 
diseñado unas medidas a ejecu
tar por la Administración regio- 
•^aí y.^Ldobiemo central, pun
tualizó Moreno.

M.C.D.2022
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Se han creado más de dos millones de metros cuadrados de suelo público

El gobierno regional ha construido 
60.000 viviendas de carácter público

La Tribuna

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, aseguró ayer que la 
futura Ley del Suelo de Castilla- 
La Mancha creará suelo suficien
te en cantidad y calidad con di
mensión social, así como que la 
política de vivienda es unade las 
prioridades del Ejecutivo autó
nomo.

Fernando López Carrasco 
afirmó en Toledo que la Junta 
de Comunidades ha construido 
60000 viviendas de carácter 
público, además de haber coope
rado en la rehabilitación de más 
de 2700 viviendas y creado más 
de dos millones de metros cua
drados de suelo público duran
te los tres últimos quinquenios.

Las viviendas, prioridad 
del gobierno regional

El representante de gobier
no regional, López Carrasco su
brayó que la política de vivien
da es una de las prioridades del 
Gobierno de Castilla La Man
cha, prioridad que quedará de 
manifiesto en la futura Ley del 
Suelo regional, que "persegui
rá crear suelo suficiente en ca
lidad y cantidad con dimensión 
social".

"Apostará por diseñar un 
espacio urbanístico regional cada 
vez más cohesionado, integra
do e integral, concebido para la 
solidaridad y el desarrollo eco

López Carrasco en un momento de la visita a la cooperativa VITRA de Toledo.

nómico y social", declaró el vi
cepresidente. López carrasco 
realizó estas reflexiones duran
te el acto conmemorativo de la 
entrega de diez mil viviendas 
realizada ayer por la cooperati
va VITRA en Toledo. Aprove
chó su intervención, el vicepre
sidente para recordar que el 
derecho constitucional al disfrute 
de una vivienda digna " ha ve
nido colisionando con prácticas 
poco saludables y especulativas, 
que han provocado inseguridad 

a la hora de dibujar ese escena
rio para la vida que es la vivien
da".

CLM es la primera en 
construcción de viviendas

Así, Femándo López Carras
co criticó la actitud de determi
nadas autoridades municipales 
de las principales capitales de la 
región, que al hablar de desregu
lación respecto de las políticas 
de suelo "están poniendo barre-

MOISES SOTO 

ras al ejercicio de un derecho", 
recogido en la Constitución.

En este sentido, el vicepre
sidente del Gobierno regional 
afirmó que Castilla La Mancha 
es la primera comunidad autó
noma del país en construcción 
de viviendas de promoción pú
blica y que ha solicitado una 
ampliación del cupo respecto del 
Plan 1996-1999, lo que indica 
que la "política de vivienda es 
una de las prioridades del Go
bierno regional".

Futuro incierto de 
"Lovable" en 
Guadalajara tras 
la ruptura del 
precuacuerdo

Efe - Guadalajara

El futuro de la empresa 
«Lovable España S.A.» de 
Guadalajara y de sus aproxima
damente 240 trabajadores pe
ligra de nuevo, al romperse el 
preacuerdo firmado el pasado 
viernes para constituir una So
ciedad Anónima Laboral (SAL), 
según informaron a Efe fuentes 
sindicales.

Tras una larga negociación 
que se prolongó durante toda la 
noche, representantes de la di
rección y del comité de empresa 
llegaron en la madrugada del 
pasado viernes a un preacuerdo 
para constituirse en SAL y evitar 
la disolución de la empresa 
Lovable anunciada por el accio
nariado, pero por la tarde cuan
do iban a firmar dicho acuerdo, 
en Toledo, una de las dos fami
lias accionistas se echó atrás y 
rompió su compromiso.

Fuentes del comité de empre
sa creen que las autoridades la
borales deberían solicitar expli
caciones a la parte que no res
petó el acuerdo previamente pac
tado, pero aseguran que segui
rán luchando por defender los 
puestos de trabajo de todos los 
empleados, que llevan sin cobrar 
varias mensualidades.

En este momento, la compa
ñía «Lovable España, S.A.» 
atraviesa una crisis económi- 
co-finaciera -motivada funda
mentalmente por el enfrenta
miento que desde hace año existe 
entre los dos únicos accionis
tas, pertenecientes a una misma 
familia- que influye en la ges
tión y falta de gobernabilidad de 
la empresa.

En marcha la campaña para 
avisar de los peligros de un 
campo de tiro en Chinchilla

Perlines asegura que la 
Junta aumentó un 16% el 
presupuesto para empleo

Efe - Albacete

La Comisión contra el Cam
po de Tiro de Chinchilla acor
dó ayer iniciar los trabajos de 
preparación de una campaña pu
blicitaria, que comenzará en el 
mes de marzo, y que pretende 
concienciar a los ciudadanos de 
los peligros que conllevaría para 
la zona la ubicación de un cam
po de tiro del Ejército del Aire.

Según informó el portavoz 
de la comisión, Martín Gonzá
lez, para esta campaña se edi
tarán 100.000 ejemplares de un 
tríptico que informará sobre las 
consecuencias negativas de un 
campo de estas características 
en una de las zonas más pobla
das de Albacete. Además, se 
editarán 5.000 carteles alusivos 
al mismo tema, se realizarán ac
tos públicos, conferencias y 
charlas y se invitará a los ciu
dadanos de la provincia y la 
’‘egiÓn a una manifestación si 

los resultados que se esperan ob
tener de la campaña no son po
sitivos.

La financiación se hará al 25 
por ciento por parte de la Jun
ta, otro 25 por ciento el Ayun
tamiento de la capital, un 25 por 
ciento la Diputación y un cinco 
por ciento cada uno de los ayun
tamientos implicados en el pro
blema: Chinchilla, Higueruela, 
Casas de Juan Núñez, Pozo 
Lorente y Hoya Gonzalo. Asi
mismo, se ratificó el manifies
to elaborado en mayo del año 
pasado en que se expresaba con 
rotundidad la oposición a la 
pretensiones del Gobierno de 
instalar en este escenario o en 
cualquier otro punto de Casti
lla-La Mancha un campo de tiro. 
El manifiesto recordaba que 
Albacete viene sufriendo des
de hace más de 50 años las con
secuencias negativas de un Cam
po de Maniobras del Ejército 
de Tierra en Chinchilla.

Efe - Almansa (Albacete)

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, aseguró ayer en 
Alman-sa que el presupuesto 
destinado por la Junta para la 
creación de empleo ha aumen
tado un 16 por ciento, tres ve
ces más que el crecimiento glo
bal del presupuesto regional en 
1998.

Perlines, que visitó Almansa 
para comprobar el desarrollo de 
diversos proyectos, señaló que 
el crecimiento económico «es 
un buen elemento para la crea
ción de empleo, pero no es su
ficiente y tiene que tener el com
plemento de políticas públicas 
de fomento de empleo».

Sobre la Ley de Cajas el ti
tular de Economía indicó que 
los presidentes de las entida
des no tendrán funciones eje
cutivas y se procurará que no 
pertenezcan a ningún partido 

político, «ya que las cajas tie
nen que estar al servicio de sus 
clientes y no ser instrumentos 
de un partido político».

El consejero se reunió con 
los portavoces del Ayuntamien
to y visitó varias empresas de 
la localidad, tras lo cual ase
guró que «la sociedad de 
Alman-sa es muy dinámica y 
emprendedora a pesar de las 
dificultades». Además, añadió, 
Alman-sa tiene una situación 
privilegiada y cuenta con sue
lo industrial disponible a pre
cio muy razonable.

La partida para 
empleo creció tres 
veces más que el 

presupuesto de la 
región

Mondéjar: roban 
más de un millón 
de pesetas, tabaco y 
diversos embutidos 
de una empresa

Efe ■ Guadalajara

1 propietario de la empresa 
«Industrias Cárnicas Rimo», de 
Mondéjar, ha denunciado ante 
la Guardia Civil la sustracción 
de 1.575.000 pesetas en metá
lico, así como varios jamones 
ibéricos, lomos y tabaco de su 
supermercado. Según fuentes de 
la Subdelegación del Gobierno 
en Guadalajara, el robo tuvo lu
gar el pasado fin de semana, 
cuando el presunto o presuntos 
ladrones penetraron en el inte
rior del establecimiento a tra
vés de un agujero abierto en el 
tejado del edificio. Entre los 
objetos sustraídos, además de las 
1.575.000 pesetas en metálico, 
figuran 10 jamones -dos de ellos 
ibéricos-, 3 lomos embuchados 
y varios cartones de tabaco, 
valorado todo ello en unas 
100.000 pesetas, aproximada
mente.
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La buena estrella

Ya va siendo hora de que los españoles conozcamos también 
nuestra buena estrella, tras unos meses estrellados por culpa 
del terrorismo y la intolerancia

Crónica personal

La buena estrella

PILAR 
CERNUDA

L
os «Goya» más importantes han sido 
para la película «La buena estrella» de 
Ricardo Franco, un retrato intimista de 
una fuerza y una ternura que merecía todos 

los «Goya» que le cayeron el sábado y mu
chos más; pero el título nos lleva a pensar 
que ya va siendo hora de que los españoles 
conozcamos también nuestra buena estrella, 
tras unos meses estrellados por culpa del te
rrorismo y la intolerancia.

Ya va siendo hora de que cambien las tor
nas y la mayoría de los ciudadanos de este 
país podamos disfrutar de tiempos mejores 
en lugar de sufrir con las víctimas de Eta, y 
levantamos los viernes poniendo aterrados 
la radio, porque son muchos ya los viernes 
que nos traen nefastas noticias de bombas y 
asesinatos.

El ministro alemán de Finanzas, Theo 
Waigel, ha querido alegramos el gesto dicién
dole a Aznar que los dos últimos años en Es
paña se ha vivido una 
especie de milagro en 
cuanto a recuperación 
económica se refiere, 
y ha afirmado que en 
estos momentos Es
paña y Alemania son 
los máximos soportes 
de la Europa del euro.

Ahí tenemos un 
motivo de satisfac
ción que nos reconfor
ta un poco después de 
tantos sinsabores, 
pero no es suficiente, hace falta también que 
lleguen noticias que permitan pensar que Eta 
está en las últimas; y esas, desgraciadamen
te, brillan por su ausencia, porque no es fácil 
acabar con una organización terrorista con 
más de veinte años de existencia y con mu

Cuanto más se discuta sobre 
las bondades, maldades, 

ventajas e inconveniencias 
de la posible negociación, 

peor para todos

chos sectarismo y adoctrinamiento dentro, lo 
que hace difícil el desenganche de sus miem
bros.

Antonio Asunción, el ministro de Interior 
que sólo duró seis meses en el cargo, por lo 
que nos hemos quedado sin saber si podría 
llevar a delante las muchas buenas ideas que 
tenía en la cabeza, acaba de declarar que no 
cabe la negociación con Eta, y sobre todo que 
no cabe hablar permanentemente de negocia
ción con Eta.

Reconforta oirle hablar así, cuando su buena 
amiga Margarita Robles dice todo lo contra
rio, y aparece permanentemente en los perió
dicos defendiendo lo que aparentemente no 
estaba dispuesta a defender cuando era el brazo 
derecho de Belloch en la lucha contra el te
rrorismo.

Nadie duda que la negociación es mala, pero 
nadie duda tampoco que probablemente es la 
única vía posible. Pero no ahora, ni pasado 

mañana, ni dentro de 
un año. El diálogo, si 
un día se llega a él, 
debe venir después de 
que Eta haya demos
trado sobradamente y 
largamente, su volun
tad de acabar de una 
vez por todas con sus 
acciones terroristas.

Mientras llega esa 
fecha, si llega algún 
día, lo mejores callar. 
Y después, seguir ca

llando. Cuanto más se discuta sobre las bon
dades, maldades, ventajas e inconveniencias 
de la posible negociación, peor para todos.

Por lo tanto, insistamos en la unidad. En 
esa unidad, seguro, encontraremos todos nues
tra buena estrella.

JAVIER ARZALLUS,
líder del PNV; «El que tenga la so

lución a la violencia, que levante el dedo»

JAVIER ARENAS,
ministro de Trabajo y
Asuntos Sociales; «Que no 
vuelvan a decir que el PP 
se aprovecha de la muer- 
te»

ANTONIO ASUNCIÓN,

ex ministro de Interior; «Hablar de 
diálogo con ETA es un error, porque 
los asesinos creerán que crímenes como 
los de Sevilla van a quedar impunes»

JULIO ANGUITA, coordinador 
general de IU; «El PP ha estafado las 
esperanzas de mucha gente»

WILLIAM COHEN, secretario de 
Defensa de EEUU; «No tenemos como 
objetivo derrocar a Sadam Husein»

JEAN PIERRE CHEVENE- 
MENT,

ministro de Interior francés; «La es
trategia norteamericana en Irak es víc
tima de una especie de diabolización im
bécil ideada hace siete u ocho años»

RICARDO FRANCO,
director de cine; «Hasta ahora no me 

habían dado las gracias por una pelícu
la»

JUAN JOSE ARREOLA,
escritor mexicano; «El ‘boom’ fue 

una etiqueta comercial y yo, por insu
bordinación, me quedé fuera»

Caras nuevas

BERTA 
FERNANDEZ
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A
 ocho meses de las elecciones auto 
nómicas vascas, los partidos políti 
eos buscan candidato a lehendakari. 
Al menos tres de ellos (PNV, PSE-PSOE 

y PP) irán a la cita electoral prevista para 
el próximo octubre, con caras nuevas en el 
cartel. El pasado fin de semana, al direc
ción del PNV comunicó a la Asamblea 
Nacional del partido su decisión de propo
ner a Juan José Ibarretxe, actualmente 
vicelehendakari, como sucesor de José 
Antonio Ardanza, lo que le convierte ya en 
seguro candidato. Por su parte, los socia
listas vascos comenzarán el próximo día 7 
el proceso interno de elecciones primarias, 
con varios nombres sobre la mesa, si bien 
todo parece indicar que es Rosa Díez, 
consejera de Comercio, Consumo y Turis
mo en el actual gobierno tripartito, quien 
cuenta con mayores posibilidades de resultar 
elegida, mientras que por el PP, se da ya 
como prácticamente seguro que su candi

dato será el presidente del partido en el País 
Vasco, Carlos Iturgaiz.

Tres caras nuevas para una siempre de
seable renovación en el seno de las forma
ciones políticas y en sus candidaturas elec
torales ya sean éstas autonómicas, munici
pales o generales, con la esperanza siem
pre de que, aunque fieles a la militancia que 
profesen y a sus partidos, serán capaces de 
transmitir nuevos mensajes y aportar ese 
aire fresco que, a veces, tanto echamos en 
falta en la vida política, convertida con tanta 
frecuencia por sus dirigentes en una espe
cie de «bolero de Ravel», en la que de for
ma machacona se vuelve una y otra vez sobre 
cuestiones y polémicas cada vez más subi
das de tono cuando lo que los ciudadanos 
demandan son soluciones.

Y como rectificar es de sabios, cabe 
destacar que el acuerdo alcanzando el pa
sado sábado entre la ministra de Educación 
y Cultura, Esperanza Aguirre, y los conse

jeros del ramo de las ocho comunidades 
autónomas que tienen asumidas competen
cias en materia educativa (Andalucía, Ba
leares, Canarias, Cataluña, Galicia, Nava
rra, País Vasco y Valencia), viene a poner 
cuanto menos un poco de sentido común a 
la agria polémica que suscitada con el lla
mado decreto de Humanidades.

Una comisión de trabajo integrada por 
31 personas, en representación del minis
terio, de las comunidades con competen
cias transferidas y el resto de las autono
mías, deberán realizar de aquí a finales de 
junio, un dictamen «riguroso» sobre la si
tuación de las Humanidades en la educa
ción secundaria. Habrá o no habrá acuer
do al final, pero cuanto menos favorecerá 
el consenso y, es de esperar, el impulso de 
las enseñanzas de Historia y Literatura en 
la educación secundaria, como pretendía 
la ministra, pero ahora comenzando la casa 
por los cimientos y no por el tejado.

M.C.D.2022
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Firmainyitada Firma invitada

In memorian

CARMEN 
FERRERAS

L
loró el cielo de Sevilla. Llora 
ron los sevillanos. Lloraron los 
andaluces. Lloramos todos los es
pañoles y algún que otro ciudadano vas

co; que tras este doble asesinato, se 
sintió más español que nunca.

Confieso que, esta vez, he tardado 
en reaccionar. La muerte de Ascensión 
García me ha sobrecogido y me ha so
brepasado.

Hoy entiendo menos que nunca a 
Eta. Tampoco entiendo al consejo 
Presbiteral de la-Diócesis de Vizcaya. 
Ni a los que todavía se empeñan en 
defender la sinrazón de Eta.

No fueron dos los asesinatos per
petrados la madrugada del viernes día 
30, sino cinco. Alberto y Aseen sí, y 
también Ascensión de nueve años, 
Alberto de seis años y Clara de cuatro 
años.

Para los tres niños sus padres tar
darán en llegar toda la vida. No quiero 
estar en la piel de la familia llegado el 
momento de las 
explicaciones. Ya 
ni al núcleo de la 
sociedad que es la 
familia respeta Eta.

Eta ya no se 
conforma con de
jar viudas. Ahora 
deja huérfanos de 
padre y madre. 
Dentro de poco 
acabará, por el 
mismo cobarde 
sistema, con toda 
la familia. Los borrará del censo de va
rios disparos en la nuca. Uno para cada 
miembro de la unidad familiar.

Aprovecharán cualquier momento

Eta sigue sin dar la 
cara. Actuando 

como ese atajo de 
viles cobardes que 

son

del día o de la noche, una celebración 
familiar, un acto entrañable que el sor
do sonido de la parabelum rubricará con 
sangre.

Eta sigue sin dar la cara. Actuando 
como ese atajo de viles cobardes que 
son. Incapaces de enfrentarse cara a cara 
en un duelo que, de esa forma, tendrían 
perdido. Sólo las alimañas hacen lo que 
ha hecho el asesino de la pareja anda
luza.

Alberto y Aseen tenían 37 años, en 
marzo iban a cumplir diez años de ma
trimonio. Tres hijos y un amor de no
vios que paseaban de la mano por Se
villa. Envidiosos de su amor y de su fe
licidad los hados malignos se confabu
laron.

Lo que ni los hados pudieron sospe
char es que Eta acechaba, dispuesta a 
convertir en tragedia el amor de quie
nes en la vida y en la muerte han sido 
incapaces de separarse. Ni Alberto ni 
Aseen, ni Aseen sin Alberto. Si acaso 

las diminutas répli
cas a las que dieron 
la vida hace nueve 
y seis años.

Sólo espero que 
la hermosa sonrisa 
de ascensión, su 
póstumo regalo 
desde la portada de 
tantos periódicos 
persiga a los asesi
nos díay noche. Al
berto y Ascensión 
deben seguir vivos 

en el corazón de los sevillanos y en la 
memoria de Andalucía, para que Eta 
sepa que Andalucía perdona pero Se
villa no olvida.

Inmigrantes

B
 JAVIER 

REVERTE

E
spaña acoge en estos momentos a 600.000 
inmigrantes legales, llegados del profundo y 
pobre Sur, y aún así es el país de la Unión 
Europea que cuenta con un menor número de ellos 

en el interior de sus fronteras. Nuestras leyes se 
han endurecido en los últimos años para evitar que 
entren en nuestras tierras riadas de gentes misera
bles que buscan llegar al Paraíso abandonando los 
infiernos. Y aún así, el director general de Política 
Interior, José Manuel Onega López, afirma rotun
do; «La inmigración ilegal no se arregla con alam
bradas». Le honra. Pero ¿cómo se arregla enton
ces?

No están muy lejos los días en los que el español 
cogía su maletita y se iba por esos mundos de Dios 
—antes América, más tarde Europa— a buscarse 
la vida como podía. Ahora la imagen se ha inver
tido: son gentes negras, multas, mestizas o de raza 
árabe quienes llegan a nuestro país con su maletita 
o su hato de ropa al hombro. Cuando escucho a 
alguien frases despectivas y racistas contra ellos, 
no puedo remediar irritarme y ganas me dan de 
preguntar; ¿y qué tuvieron que hacer tu abuelo y 
tu padre?. Es curioso, además, anotar el dato de 
que fueron sucesivos gobiernos socialistas, de iz
quierdas por lo tanto, los que endurecieron las leyes 
contra la inmigración. ¿No recordaban ya su exilio 
de la posguerra?

Onega habla de la necesidad de una política 
integradora y es verdad que ése es el camino. In
tegrar desde la solidaridad y combatiendo con energía 
el racismo. El mundo del futuro será mestizo o no 
será nada. Es inútil intentar detener el flujo migra
torio que sin duda va a producirse en el próximo 
siglo. Y hay que empezar ya a preparar la política 
adecuada para recibir a los que vengan, que serán

Clinton: aquí no ha pasado nada
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L
e han bastado diez días, los diez días 
que pudieron conmocionar la Casa 
Blanca, para dar la vuelta a la torti
lla. Bill Clinton se ha retirado a su rincón 

con la conciencia de haber ganado la par
tida. Su cota de popularidad está en lo más 
alto, entre el 68 y el 73 por ciento. El caso 
Lewinski que lo iba a enviar a la tumba 
política le ha servido para llegar más lejos 
que nunca en el índice de popularidad. ¿Es 
esta una situación sólida, estable? ¿Pondrá 
el fiscal Starr nuevas cartas sobre el tape
te?. Bill el confiado sonríe en su residencia 
de fin de semana con su hija Chelsea del 
brazo. ¿Cómo puede explicarse este vuel
co, el de un presidente hace unos días con
tras las cuerdas y ahora triunfante?. Por
que al pueblo estadounidense le interesa 
más el índice Dow Jones (labolsa) que Paula 
Jones, que inculpa al presidente de acoso 
sexual en un hotel de Arkansas. No sólo se 
apuntan razones de bonanza económica. El 
discurso al estado de la Unión fue un pun
to de inflexión en el desarrollo de la crisis. 
Clinton tiró de estadística, se aprovechó 
del bajo índice de paro, de la insignificante 
tasa de inflación, propuso medidas casi re

volucionarias en punto a la seguridad so
cial y a los planes de enseñanza para dejar 
a todo el país sedado, sin ganas de hacer 
preguntas. Allí estaba sonriente y decidida 
la Primera Dama, Hillary Clinton, para 
despejar cualquier duda. La técnica de dar 
las mínimas explicaciones, sin entrar en la 
tela de araña, dio buenos resultados. Las 
pruebas no se confirmaron, la impaciencia 
de los medios informativos, que empiezan 
a entonar el «mea culpa», se reveló exage
rada, surgieron las dudas sobre las inten
ciones del fiscal independiente Starr, el 
investigador investigado, que no llegó a un 
acuerdo con Monica Lewinski, aunque no 
ceja en su empeño.

Hillary Clinton lanzó balones fuera: teoría 
de la conspiración de extrema derecha 
expuesta ante las cámaras. El Congreso le 
aclama: para confirmar la catarsis habrá que 
pasarle de nuevo la gaiJopa a Sadam Husein. 
Lo que a los ciudadanos de EEUU les 
importa es que el país vaya bien, al margen 
de anécdotas como la de Paula Jones o 
MonicaLewinski. Casi todos los presidentes 
norteamericanos han caído en esa trampas, 
han sucumbido a pasiones narcisistas, sal

vo Truman y Carter, que confesaba sus 
accesos de lujuria ante una página del 
«Playboy». George Washington tuvo va
rios hijos naturales. Jefferson tuvo amores 
con la mujer de un íntimo amigo y a la muerte 
de su esposa se relacionó con una esclava. 
A otro presidente, Andrew Jackson lo acu
saron de bigamia. El gran Roosevelt murió 
en brazos de su amante, la secretaria de su 
mujer. De los devaneos de John Kennedy 
lo sabemos casi todo, desde Marilyn hasta 
Judith Campbell casada con un mafioso. 
Johnson, que sucedió a Kennedy tras el 
magnicidio de Dallas, mantuvo, sin que su 
esposa Lady Bird lo supiera, una larga his
toria de amor con Alice Glass. Lyndon era 
un mujeriego. Del íntegro Eisenhower sa
bemos que vivió un tórrido romance en 
Londres con una empleada del ejército. Y 
así sucesivamente. Bill Clinton es un maestro 
en el manejo del ciclo pérdida-recupera
ción.

La mayoría se niega a poner en riesgo la 
vida privada del presidente, pero se niega 
a poner en riesgo los tres años que le que
dan de presidencia en su segundo manda
to. Aquí no ha pasado nada. ¿Nada,nada?.
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el Ministerio de Interior, los 
colaboradores del Comando Vizcaya 
tuvieron vigiliado a Carlos Iturgaiz

Interior considera desmontada la infraestructura de apoyo al comando

Iturgaiz estuvo en el punto 
de mira del comando Vizcaya
Los presuntos colaboradores del comando Vizcaya deteni
dos la semana pasada por la Guardia Civil están acusados 
de realizar seguimientos al presidente del PP en el País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, a varios concejales del PP y al 
presidente de la Audiencia de Vizcaya, Joaquín Jiménez, 
para secuestrarle.

A.D.R. - Madrid

El Ministerio del Interior, que 
informó ayer de los resultados 
de esta operación antiterrorista, 
considera que con estas doce de- 
tenciones realizadas en Vizca
ya y Teruel ha sido desmantela
da la infraestructura del «coman
do Vizcaya» de ETA, desarticu
lado el 24 de septiembre en Bil
bao en un enfrentamiento con la 
Guardia Civil.

De los doce detenidos, nue
ve fueron encarcelados por or
den de la Audiencia Nacional, 
dosfueron puestos en libertad y 
a una detenida, Karmele Zugaza
goitia Erezuma, se le impuso una 
fianza de 500.000 pesetas para 
que pueda salir de la cárcel.

La importancia de esta ope
ración, según Interior, radica en 
que algunos de los detenidos, es
pecialmente Kepa del Hoyo Her
nández, estaban supuestamente 
mucho más implicados en la acti
vidad del comando de lo que sue
le ser habitual en los «laguntzai- 
les» (colaboradores) de los gru
pos armados de ETA.

Los detenidos están acusados 
de participar directamente en tres 
atentados y de suministrar abun
dantes datos a los «liberados» 
del comando Vizcaya respecto 
a posibles objetivos.

Los destinatarios de la infor

mación eran Salvador Gaztelu
mendi Gil y José Miguel Bustin
za Yurrebaso, muertos en en
frentamiento con la Guardia Ci
vil el 24 de septiembre, en una 
operación que posteriormente 
supuso la captura de otras 13 per
sonas, por lo que en conjunto han 
sido detenidas 26 personas vin
culadas al grupo.

Las imputaciones

A los nueve detenidos encar
celados por orden judicial se les 
acusa de haber colaborado con 
Gaztelumendi y Bustinza en la 
preparación y comisión de tres 
atentados, en uno de los cuales 
murió un funcionario del Cuer
po Nacional de Policía.

También se les imputan labo
res de información y seguimien
to de Carlos Iturgaiz, de miem
bros de las fuerzas de seguridad, 
de concejales del PP y del presi
dente de la Audiencia Provin
cial de Vizcaya, Joaquín Jimé
nez, al que el comando preten
día secuestrar.

Algunos de ellos participa
ron supuestamente en el robo de 
dos vehículos usados para come
ter atentados, recogieron mate
rial para las acciones armadas 
del «Vizcaya» y cobijaron en sus 
casas a los «liberados» Gaztelu
mendi y Bustinza.

Mayor cree que no se ha detenido a todos los colaboradores. EFE

Mayor Oreja ju^ga que el 
Comando tardará en resurgir

El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja mostró ayer su 
satisfacción por la operación antiterrorista que permitió 
desmantelar la infraestructura del «comando Vizcaya» de ETA 
y aseguró que con estas detenciones se retrasa un posible 
«rebrote» de la red de apoyo a esta banda en Vizcaya.

Mayor declaró que al desarticular la infraestructura del 
«Vizcaya» se ha producido «un paso más, un avance 
significativo» junto a la detención del llamado «núcleo duro» 
del comando, ocurrida en septiembre de 1997.

«No podemos hablar de total desarticulación, pero sí de un 
grupo significativo de colaboradores de los «liberados» del 
comando Vizcaya», agregó el titular de Interior.

Para el ministro, «toda actuación policial que suponga la 
desarticulación de la infraestructura de ETA es un paso 
relevante y positivo».

Un amigo del edil 
asesinado afirma 
que una pareja 
merodeó por la 
zona del crimen

Efe - Madrid

Fernando Iwasaki, amigo y 
vecino del concejal del PP en Se
villa Alberto Jiménez Becerril 
y de su esposa, Ascensión Gar
cía, asesinados por ETA el pa
sado viernes, afirmó ayer que du
rante los últimos meses había una 
pareja merodeando por la zona 
donde se produjo el atentado.

En declaraciones a la Ser, Fer
nando Iwasaki dijo que todos los 
vecinos se han movilizado para 
reconstruir cómo ha sido la vida 
en el barrio durante los últimos 
días.

Afirmó que «lo terrible de 
todo es que haciendo memoria 
todos estamos de acuerdo en que 
habíauna pareja muy cerca, prác
ticamente en el lugar en el que 
se produjo el crimen, que durante 
meses merodeaban por allí, en 
plan de hacerse los enamorados 
o algo así».

Añadió que «es muy proba
ble que todos nos hayamos cru
zado en más de una ocasión con 
los asesinos y creo que todos en 
España debemos estar alerta a 
este tipo de conductas de perso
nas sospechosas porque están en
tre nosotros y hay que tener los 
ojos bien abiertos pensando en 
la seguridad de uno y en la de 
los demás».

Iwasaki comentó que en los 
últimos días «nadie ha vuelto a 
pasear por allí» y agregó que 
«ahora en el lugar la gente de
posita flores y van a reflexionar 
o a rezar».

Sobre la situación de los tres 
hijos del matrimonio, Iwasaki, 
que fue quien les sacó de su do
micilio poco después de cono
cerse la noticia, señaló; «Cuan
do me los llevé, los niños lo ig
noraban todo, pero sé que en este 
momento saben que sus padres 
no van a volver».

Sevilla: PSOE e IU bajan el 
tono en homenaje a Jiménez

Efe - Sevilla

Los grupos de la oposición 
en el Ayuntamiento de Sevilla 
acordaron ayer renunciar a un de
bate «agrio o enconado» del pro
yecto de presupuestos para 1998, 
elaborado por el concejal del PP 
Alberto Jiménez Becerril, asesi
nado por la banda terrorista ETA, 
y que será aprobado el próximo 
jueves.

El Ayuntamiento recuperó 
ayer su actividad normal, con la 
celebración de una reunión de 
la Junta de Portavoces, en la que 
el representante del PSOE, José 
Rodríguez de la Borbolla, anun
ció que su formación se absten

drá en la votación del proyecto 
de presupuestos, como «señal de 
respeto» al trabajo realizado por 
el concejal, asesinado junto a su 
esposa, Ascensión García.

Por su parte, lU-LV-C A aún 
no ha decidido cuál será su voto, 
aunque evitarán igualmente la 
crispación o un tono duro du
rante el debate del proyecto de 
presupuestos, que asciende a casi 
90.000 millones, dijo el porta
voz del grupo, Luis Pizarro.

En rueda de prensa, la alcal
desa de Sevilla, Soledad Becerril 
(PP), quien defenderá el proyec
to de presupuestos en lugar de 
Jiménez Becerril, agradeció el 
gesto de la oposición.

El ministro de Interior advierte que habrá 
situaciones más duras que la de Sevilla

Efe - Madrid

EI ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, advirtió ayer 
que la actividad terrorista de 
ETA va a provocar «situaciones 
más duras que la vivida en Sevi
lla» con el asesinato del conce
jal del PP Alberto Jiménez Bece
rril y su esposa.

En entrevista a Efe, Mayor 
Oreja dijo que la banda «necesi
ta precipitar los acontecimien
tos. El tiempo juega en contra su
ya y lo que parece una gran forta
leza de ETA yo lo interpreto co
mo radicalización, degeneración 
y precipitación, aunque sea muy 
duro y díficil decir esto ahora».

«Habrá situaciones más du
ras que la vivida en Sevilla, habrá 
más, porque ETA está degene
rada y radicalizada. ETA no con
centra su artillería en los con
cejales del PP por casualidad, 
sino que trata de hacer insopor
table la política antiterrorista», 
manifestó Mayor Oreja, que ase
guró que «nos equivocaríamos 
si creyésemos que hay que sus
citar grandes modificaciones» en 
la lucha contraterrorista.

«Estaríamos haciendo el jue
go a ETA, porque eso abriría una 
grieta en las fuerzas policías - 
agregó el ministro-. Si acorda
mos no negociar, con Ias conse
cuencias duras que estamos vien

do, hay que llegar al final con 
el acuerdo».

Mayor Oreja, quien no consi
dera necesario convocar el Pacto 
Antiterrorista de Madrid tras el 
atentado de Sevilla, recordó que 
la lucha contra el terrorismo «es 
larga y tenaz» y además «no hay 
milagros» que puedan acabar 
rápidamente con este problema.

Más bien prevé que el año 
1998 «va a ser duro», debido a 
que ETA «vive una etapa de radi- 
calización y de degeneración, y 
eso significa que nos va a hacer 
sufrir y llorar», porque además 
una organización del tipo de 
ETA «tiene capacidad para re
generarse».
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Ivs conce jales de HB colocaron fotos de presos y pancartas en el salón

El PP abandona indignado el pleno 
municipal de San Sebastián

C.T. - San Sebastián

Los concejales del PP del 
Ayuntamiento de San Sebastián 
abandonaron ayer el salón don
de se celebraba un pleno ante la 
colocación por los ediles de HB 
de una foto con presos de ETA 
y otra del corporativo y miem
bro de la Mesa Nacional de la 
HB Joseba Alvarez, encarcela
do por colaboración con ETA.

Al comienzo de la sesión, los 
concejales de HB, situados en 
el salón de plenos frente a los 
del PP, colocaron en la mesa una 
foto de presos de ETA, otra con 
la imagen de Joseba Alvarez y 
una pancarta a favor de la am
nistía.

El alcalde, Odón Elorza, pi
dió a los ediles de HB que qui
taran la pancarta, a lo que se ne
garon, por lo que fue retirada por 
miembros de la Guardia Urba
na.

Odón Elorza prometió enton
ces convocar una junta de por
tavoces para estudiar qué sím
bolos podrían exhibir los ediles 
en el salón de plenos durante las 
sesiones corporativas.

En ese momento intervino la 
portavoz del grupo popular, Ma
ría José Usandizaga, para decir 
que «a mí me podrán pegar un 
tiro por la espalda, que es muy 
fácil, pero mientras estemos aquí 
no vamos a aguantar que se rían 
de nosotros».

Calificó de «insultante» la ex
hibición de símbolos y fotos por 
los ediles de HB y añadió, so
bre la foto del concejal Joseba

Las sillas vacías en el Pleno de San Sebastián corresponden al PP. EFE

Alvarez, que «el que quiera verle 
que vaya a (la cárcel de) Martute
ne o ponga la foto en su mesi
lla».

«Muchos no pueden estar 
aquí, otros, gracias a Dios sí», 
dijo Usandizaga, en alusión a su 
compañera Elena Azpiroz, ob
jetivo de un reciente atentado de 
ETA en el que resultó herido su 
escolta, quien perdió un ojo al 
recibir un disparo de perdigones.

Usandizaga finalizó su inter
vención exigiendo al alcalde que 
ordenara la retirada de las fotos 
o convocara inmediatamente una 
junta de portavoces para tratar 
el asunto, petición esta última a 
la que Odón Elorza accedió.

También intervino la conce- 
jala del PP María San Gil quien 
dijo que entre los presos de la 
foto exhibida por HB «puede es
tar la de quien mató a Gregorio 
Ordóñez».

Media hora más tarde se re
anudó el pleno con el anuncio 
de un minuto de silencio como 
expresión de condena por los ase
sinatos del pasado viernes en Se
villa, ante lo cual los ediles de 
HB salieron de salón.

Después, y como las fotos de 
los presos de ETA y del edil de 
HB encarcelado continuaban en 
el salón de plenos, los conceja
les del PP abandonaron el salón 
de sesiones.

El presidente del Partido 
Popular en el País Vasco, Car
los Iturgaiz, manifestó que el 
secretario general del PSOE en 
esta comunidad, Nicolás Redon
do, debe recriminar al alcalde de 
San Sebastián por haber permi
tido que se celebrase un pleno 
en el ayuntamiento en el que los 
concejales de HB colocaron fo
tografías de presos de ETA en 
la sala.

Iturgaiz, en declaraciones a 
la Cadena Ser, calificó de lamen
table la decisión del regidor mu
nicipal de San Sebastián y lo acu
só de «hacer más caso a HB que 
a los democrátas».

Para el representante popu
lar, acciones como estas deben 
ser recriminadas por todos los 
demócratas, y en este caso, por 
tratarse de un personaje políti
co, por el propio partido, que, 
en su opinión, debe ser quien las 
inicie.

El alcalde de San Sebastián, 
el socialista Odón Elorza, soli
citará un informe para conocer 
cómo se aborda en otros ayunta
mientos vascos la colocación por 
los concejales de HB de fotos de 
presos de ETA y otros símbolos 
durante la celebración de los 
plenos municipales.

Tras la sesión plenaria, el 
alcalde, Odón Elorza, anunció 
la celebración de una junta de 
portavoces para estudiar este 
asunto y solicitar un informe en 
el que se analice la situación en 
otros ayuntamientos vascos, con 
el fin de tomar una decisión 
«conjunta y unitaria».

El juez mantiene 
el procesamiento 
y la libertad bajo 
fíanza para el 
etarra Sueskun

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
confirmó hoy el procesamien
to del presunto etarra Mikel 
Sueskun y su libertad provisio
nal, en relación con la investi
gación del asesinato cometido 
por ETA del teniente coronel 
Carlos Díaz Arcocha, máximo 
responsable de la Ertzaintza.

Gómez de Liaño dictó un 
auto en el que rechaza el recur
so de reforma del presunto etarra 
contra su procesamiento decre
tado el 7 de noviembre y con
tra la libertad provisional dic
tada unos días después con una 
fianza de cinco millones en con
cepto de reponsabilidad civil.

El magistrado, que reabrió 
el sumario sobre el atentado de 
ETA contra Díaz Arcocha, pro
cesa junto a Sueskun a Jesús 
Guergen Gómez por el asesinato 
del Díaz Arcocha el 7 de marzo 
de 1985.

Carlos Díaz Arcocha murió 
al estallarle una bomba que ETA 
había colocado en el asiento de 
su coche cuando estaba estacio
nado frente al bar de una gaso
linera de Elorriaga, próxima a 
Vitoria.

En el auto, el juez explica que 
reabrió esta investigación por 
orden de la Sala de lo penal de 
la Audiencia Nacional de 27 de 
octubre de 1997, ya que este 
juzgado decidió concluir la in
vestigación tras recibirel infor
me en este sentido del fiscal.

«Ni el juez ni el fiscal en
contraron indicios racionales de 
criminalidad para procesar a 
José Miguel Suezkun, de ahí que 
el sumario se concluyera sin dic
tar la resolución contra el pre
sunto etarra», señala en el auto.

Rubalcaba pide al Gobierno 
y al PP una actitud discreta 
frente al terrorismo

Otros cuatro individuos 
detenidos en Vizcaya por 
los disturbios de Guernica

Efe - Madrid

El portavoz de la Ejecutiva 
Federal socialista, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, pidió ayer discre
ción al Gobierno y al PP en ma
teria antiterrorista y, sin querer 
entrar en polémicas, recomen
dó al líder popular vasco, Car
los Iturgaiz, que sepa distinguir 
entre HB y el alcalde Odón 
Elorza.

Rubalcaba se ofreció a en
viar a Iturgaiz un ejemplar del 
Pacto de Ajuria Enea y le recor
dó que, entre HB y un alcalde 
de una fuerza democrática, Itur
gaiz «debería tenerlo absoluta- 
niente claro», en respuesta a los 
reproches del líder del PP vas
co al primer edil socialista de 
San Sebastián por no desalojar 
del pleno a los concejalesde HB 
que desplegaron pancartas pro
pagandísticas de ETA.

El portavoz del PSOE se re
firió a las manifestaciones de 
Iturgaiz ante las preguntas de 
los periodistas en una rueda de 
prensa celebrada al término de 
1.a reunión de la Ejecutiva so
cialista, pero insistió en que no 
deseaba entrar en polémicas 
relativas a la lucha antiterrorista 
ni con él ni con el ministro y 
presidente del PP en Andalucía, 
Javier Arenas.

En este sentido, explicó que 
la Ejecutiva socialista dedicó 
gran parte de su reunión de ayer 
a tratar cuestiones relacionadas 
con la lucha antiterrorista y 
constató la necesidad de mante
ner la discreción y la unidad de 
todas las fuerzas políticas demo
cráticas en esta materia, pues
to que ambos requisitos cons
tituyen «la esencia misma» de 
los Pactos de AjuriaEnea y Ma
drid.

Efe - Bilbao

Cuatro individuos fueron 
este fin de semana en Vizcaya 
relacionados con la embosca
da tendida a una patrulla de la 
Ertzaintza por un grupo de en
capuchados en Gernika (Vizca
ya) el pasado 10 de enero, infor
maron ayer fuentes del depar
tamento vasco de Interior.'

Ese sábado, unos 30 enca
puchados provocaron unos in
cidentes en el centro de Gernika 
y aguardaron la llegada de una 
patrulla de la policía autónoma 
para atacar con «cócteles molo
tov» a sus ocupantes, uno de 
cuyos miembros resultó herido 
levemente y el vehículo parcial
mente quemado.

Posteriormente dañaron los 
cajeros de diversas sucursales 
bancarias y de ahorro y otros bie
nes públicos en unos inciden

tes que se prolongaron hasta 
bien entrada la madrugada del 
domingo, día 11.

La semana pasada fueron de
tenidos en distintas localidades 
vizcaínas cuatro presuntos par
ticipantes en estos disturbios, 
a quienes la Ertzaintza impu
tó, además, el pertencer a un 
grupo estable de violencia ca
llejera de apoyo a ETA a quie
nes se les encontró documen
tación sobre matrículas reser
vadas de vehículos de los Cuer
pos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado y de particulares de 
agentes de seguridad.

Los detenidos este fin de 
semana por los alborotos del 10 
de enero son dos vecinos de Du
rango, de 17 y 19 años, uno de 
Amorebieta, de 23 años y otro 
más en Bilbao, también de 23 
años, cuyas identidades no fue
ron facilitadas.

González dice 
que la política 
antiterrorista 
debe hablar poco 
y actuar mucho

Efe - Madrid

El ex secretario, general del 
PSOE Felipe González afirmó 
ayer que «lo mejor en materia 
contra el terrorismo es hablar 
lo menos posible y actuar lo más 
posible» y agregó que, si tiene 
algo que decir en este asunto, 
lo hará directamente a su parti
do y al Gobierno. González hizo 
estas afirmaciones tras entrevis
tarse en un hotel con el presi
dente de Chile, Eduardo Frei, 
quien desarrolló ayer en Madrid 
una breve agenda, antes de partir 
hoy de visita al País Vasco.

Tras serie requerida una re
flexión sobre el último atenta
do de ETA, el ex presidente del 
Gobierno recomendó «justo lo 
contrario de lo que me pasó a 
mí, para disminuir cualquier tipo 
de sufrimiento».
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Llaman a los 
condenados de 
Filesa al caso de 
la financiación 
ilegal del PSOE

Efe - Madrid

La juez que investiga diver
sas vías de supuesta financia
ción irregular del PSOE, entre 
ellas el presunto pago de comi
siones en la adjudicación del 
AVE, citó como imputados a los 
principales condenados por el 
caso Filesa, entre los próximos 
días 3 y 12 de marzo.

El ex senador Josep María 
Sala, excarcelado hasta que el 
Tribunal Constitucional resuel
va el recurso presentado con
tra su condena de tres años de 
cárcel, comparecerá el 12 de 
marzo ante la titular del Juzga
do de Instrucción número 39 de 
Madrid, que instruye esta cau
sa, desgajada en su día del caso 
Filesa.

Para el 9 de marzo está cita
do el ex diputado socialista Car
los Navarro, en prisión -tras ser 
condenado a once años-, lo mis
mo que los responsables de este 
holding, Alberto Flores y Luis 
Oli veró -cuya condena ascien
de para ambos a diez años de 
prisión-, quienes han sido lla
mados por la juez para los días 
3 y 11 de marzo respectivamen
te.

La juez investiga, entre otros 
asuntos, el supuesto pago de co
misiones irregulares por parte 
de las empresas adjudicatarias 
de la línea ferroviaria de alta ve
locidad Madrid-Sevilla, al abo
nar cientos de millones de pe
setas a sociedades de personas 
próximas al PSOE por informes 
que fueron puramente verbales.

La juez dictó recientemen
te el secreto de sumario sobre 
una comisión rogatoria remiti
da desde Alemania.

IU afirma que la 
confidencialidad 
de los datos de 
sus militantes 
está garantizada

Efe - Madrid

Izquierda Unidad ha adop
tado «las medidas oportunas 
para garantizar la confiden
cialidad en la manipulación y 
envío» de los datos desús mili
tantes, pero decidió pedirles que 
no remitan la información re
querida a la empresa Eurobroker 
Hardware porque el envío es a 
través del correo en tarjetas 
abiertas.

El secretario de Organiza
ción de IU, Pedro Granados, res
pondió así, en una nota, a las 
acusaciones de negligencia y 
vulneración de la legalidad lan
zadas por Nueva Izquierda, que 
pidió a la Agencia de Protec
ción de Datos la apertura de una 
investigación sobre la cesión por 
IU a la empresa privada Euro- 
broker de los ficheros con los 
datos de sus afiliados y ex mi
litantes.

Ra joy trató las próximas transferencias con Pu jol

El Gobierno impulsará 
el estatuto catalán

M. B. - Barcelona

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
R^joy, y el presidente de laGe- 
neralitat, Jordi Pujol, acordaron 
ayer dar «un impulso importan
te» al desarrollo del Estatuto de 
Autonomía para acelerar los 
traspasos pendientes, aunque no 
alcanzaron acuerdos concretos.

Rajoy abordó ayer durante 
cinco horas en Barcelona estas 
cuestiones, primero en una reu
nión con el presidente de la parte 
catalana de la Comisión Mixta 
de Traspasos Estado-Generali- 
tat, Josep Antoni Duran Lleida, 
y posteriormente en un almuerzo 
que les ofreció Jordi Pujol.

Sobre la mesa estaba el docu
mento presentado por Duran a 
Rajoy en mayo del año pasado 
en el que se relacionan 72 tras
pasos o peticiones de cesión de 
competencias que reclama la 
Generalitat, de las cuales siguen 
pendientes 69 porque tres ya se 
han concretado, entre ellas los 
puertos y la policía de tráfico.

La cesión de la competencia 
sobre el tráfico y su concreción 
técnica se hará efectiva antes de 
acabar este mes de febrero en 
una reunión del plenario de la 
Comisión Mixta de Traspasos 
que debía celebrarse ayer y que 
se suspendió por problemas de 
agenda, lo que permitirá a los 
Mossos controlar las carreteras 
en mayo.

Al acabar la reunión con

Sitges se ve discriminado en el 
juicio por el caso Banesto

P.G.P. - Madrid

El ex presidente de Asturia
na de Zinc, Francisco Sitges, 
presunto colaborador de Mario 
Conde en algunas de las opera
ciones del caso Banesto, consi
dera que ha tenido menos posi
bilidades de defenderse que el 
resto de acusados, lo que supon
dría una vulneración del prin
cipio de igualdad ante la ley.

Así lo ha asegurado su abo
gado defensor, Ignacio Ayala, 
en su turno de presentación de 
«cuestiones previas» en el jui
cio que se sigue en la Audien
cia Nacional por el «caso Banes
to», en el que están imputados 
el ex banquero Mario Conde y 
diez ex colaboradores.

Sitges, junto al abogado Ma
riano Gómez de Liaño, no fue
ron imputados en el caso Banes
to en la pieza principal, sino pos
teriormente, tras recabarse da
tos de la trama suiza del caso 
Banesto.

i
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Pujol saluda a Durán en presencia de Pujol. EFE

Pujol y Duran, Rajoy explicó que 
«vamos a darle un impulso im
portante al desaiTollo del Esta
tuto», y concretó que se trata de 
«un impulso político para que 
los estudios técnicos se acele
ren».

Duran se expresó en térmi
nos muy parecido al afirmar que 
se acordó «dar un impulso po
lítico importante al despliegue 
autonómico, es decir, al cum
plimiento del Estatuto».

Sin embargo, el ministro ad
virtió que «no se ha cerrado nada 
en concreto» porque «el proce
so de traspasos lleva su tiem
po».

La pieza separada abierta 
para investigar la participación 
de Gómez de Liaño y Sitges se 
cerró semanas antes del inicio 
del juicio, y se les comunicó que 
debían sentarse en el banquillo 
el 27 de noviembre, tres días an
tes del comienzo de la vista.

Tanto Sitges como Gómez de 
Liaño recurrieron el cierre de la 
pieza ante la Sala de lo Penal, 
que lo desestimó ya en enero, 
cuando se había iniciado el jui
cio.

Ayalapidiólanulidad deeste 
auto y denunció las «graves dis
funcionalidades» que provocó 
la pieza separada, como la falta 
de tiempo para preparar la de
fensa y la incapacidad de poder 
revisar los 90.000 folios de ins
trucción.

El fiscal Javier Sánchez Jun
co negó la ausencia del princi
pio de igualdad ante la ley alu
dida por Sitges porque considera 
que la pieza separada se abrió 
para evitar una dilación en el

En este sentido, recordó que 
se han hecho grandes avances 
en el desarrollo autonómico, co
mo lo demuestra que las 
CC.AA. en 1980 gestionaban 
sólo el 3% del gasto total del 
Estado, que ahora alcanza el 
27%.

Por su parte. Duran Lleida 
explicó que la Generalitat ex
presó al ministro su interés en 
desplegar el concepto de admi
nistración única, que ahora se 
aplica en el caso de la agricultu
ra, donde el ministerio ha cedi
do a la Generalitat todas las 
competencias, personal laboral 
y medios materiales.

resto del proceso, y para averi
guar si había nuevos imputados 
en los hechos delictivos que for
maban parte del proceso.

Otras de las alegaciones pre
sentadas por la defensa de Sitges 
es la «prescripción» de uno de 
los delitos que se le imputa, 
«Promociones Hoteleras»,’ lo 
que fue rechazado por todas las 
partes.

También alegó la confusión 
que existe entre los delitos que 
se imputan a Sitges, pues algu
nas de las partes le acusan de 
dos estafas, y la juez instructo
ra abrió juicio oral por una esta
fa y por apropiación indebida.

Todas las partes acusadoras 
se opusieron a esta argumen
tación, entre ellos el represen
tante del Fondo de Garantía de 
Depósito, Cándido Conde Pum- 
pido, quien considera que lo im
portante es la descripción del 
delito, en lo que coinciden to
das las acusaciones, y no la cali
ficación que se le da.

Yanes: ”La presencia de 
obispos en los funerales, 
cuestión de prudencia"

El presidente de la Confe
rencia Episcopal Española, 
Elías Yanes, dijo ayer que nin
gún obispo tiene obligación de 
asistir a un funeral y el hecho 
de que asistan o no «es cuesr 
tión de prudencia».

El cardenal Ratzinger 
afirma que con los 
crímenes no se dialoga

El cardenal Joseph Ratzin
ger, quien presentó ayer en 
Pamplona su libro autobiográ
fico «Mi vida», afirmó que «con 
los crímenes no se dialoga» e 
instó a «concienciarse» contra 
el terrorismo «desde el huma
nismo».

Garzón encarcela a dos 
jóvenes por los sucesos 
de Baracaldo

El juez de la AudienciaNa- 
cional Baltasar Garzón orde
nó el ingreso en prisión de Iker 
Goikoetxea y de Urko Mancisi
dor, detenidos el pasado día 27 
en el País Vasco por su supuesta 
implicación en los incidentes 
ocurridos tres días antes en 
Baracaldo, informaron a fuen
tes jurídicas.

El presidente del CGPJ 
considera que en España 
hacen falta 600 jueces

El presidente del Tribunal 
Supremo y del Consejo Gene
ral del Poderjudicial (CGPJ), 
Javier Delgado, aseguró ayer 
en Palma que en España «nos 
hacen falta seiscientos jueces» 
y añadió que el máximo órga
no que reúne a los magistrados 
procurará que esté cubierta esta 
necesidad en tres años y me
dio o cuatro.

La juez de los fondos 
reservados reitera que no 
investigará en Andorra

La juez que investiga el su
puesto uso irregular de fondos 
reservados del Ministerio del 
Interior confirmó su negativa 
a ordenar una comisión judi
cial a Andorra para investigar 
la posible existencia de opera
ciones bancarias del ex minis
tro José Luis Corcuera y el ex 
secretan o de estado Rafael Ve
ra.

Almunia y Frei trataron 
los juicios sobre Chile

La actuación de la Audien
cia Nacional sobre desapareci
dos españoles en la dictadura 
chilena y el asesinato del espa
ñol Carmelo Soria centraron 
una cita entre el líder del PSOE, 
Joaquín Almunia, y el presiden
te chileno, Eduardo Frei.
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El Secretario General de la ONU, 
Kofi Annan, defendió ayer el uso 
de la fuerza «como último 
recurso» a

Irak nesó haber aceptado la propuesta rusa para abrir los ''palacios” a la ONU

EEUU mantiene su intención
de atacar la capital de Irak
El proyecto de Estados Unidos y Gran Bretaña para lanzar 
un ataque contra Irak en unas semanas se mantuvo en pie 
hoy, lunes, pese a las gestiones diplomáticas de Rusia, 
Francia y Turquía. Irak desmintió haber aceptado una 
propuesta rusa para que abriera los «palacios presidencia
les» de Sadam Husein a los inspectores de la ONU bajo 
algunas condiciones, oferta que en todo caso fue rechazada 
inmediatamente por Washington.

Efe-Madríd

Estados Unidos continuó su 
ofensiva diplomática, en que la 
Secretaria de Estado, Madeleine 
Albright, y el embajador ante la 
ONU, Bill Richardson, van de 
capital en capital para recabar 
apoyo al ataque que se prevé 
llevar a cabo en «cuestión de 
semanas».

Al tiempo, el Secretario 
General de la ONU, Kofi Annan, 
defendió ayer el uso de la fuer
za «como último recurso», en 
una rueda de prensa que convo
có para proponer duplicar la can
tidad de petróleo que Irak está 
permitido a exportar para finan
ciar la importación de produc
tos de primera necesidad.

Hasta Francia, que intenta 
evitar que Washington y Lon
dres lleguen a efectuar el ataque 
que preparan, piensa instar a 
Sadam Husein a renunciar a su 
pulso a la ONU, en un mensaje 
del presidente Jacques Chirac 
que un eviado especial llevará 
mañana a Bagdad.

El ministerio ruso de Asun
tos Exteriores pareció ayer ofre
cer una esperanza para una sa
lida pacífica a la crisis al anun
ciar que el enviado de Boris 
Yeltsin había llegado a un acuer
do con Sadam Husein para que 
Irak cediera en la cuestión cla
ve del contencioso y permitiera

Israel quiere cuadruplicar la 
población judía de Cisjordania

Efe - Jerusalén

Israel prevé cuadriplicar la 
población judía en el distrito de 
Etzion, dentro de la zona ocu
pada de Cisjorzania entre Jeru
salén Oriental y Hebrón, infor
ma ayer el diario judío Haaretz.

Añade que esta medida res
ponde a una decisión adoptada 
por el Ministerio de la Vivien
da, la Organización Sionista 

la inspección de al menos algu
nos de sus recintos presidencia
les.

El Kremlin presentó este 
«acuerdo» como una muestra de 
que la crisis entre Irak y EEUU 
se puede solucionar por la vía 
diplomática y no es necesariauna 
nueva operación militar, con sus 
inevitables «consecuencias 
devastadoras para el pueblo 
iraquí».

Yeltsin, tras ser avisado por 
su ministro de Asuntos Exterio
res, Yevgueni Primakov, sobre 
el supuesto cambio de actitud de 
Sadam Husein, llamó a Bill 
Clinton para informarle al res
pecto, antes de consultar con los 
líderes de los tres restantes 
miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de la 
ONU, Reino Unido, Francia y 
China.

Pocas horas después, sin em
bargo, el viceministro iraquí de 
Asuntos Exteriores, Ryad al 
Qaisi, declaró que la versión de 
Moscú era «totalmente, total
mente errónea» y sostuvo que 
Sadam Husein ni siquiera había 
discutido semejante propueta 
con el enviado de Yeltsin, Viktor 
Posuvaliuk.

Las concesiones que el 
Kremlin afirmó haber consegui
do de Sadam Husein, de todos 
modos, fueron consideradas 
insuficientes por Estados Uni-

Mundial y las autoridades loca
les encargadas de los asenta
mientos judíos en esa zona.

El distrito de Etzion es una 
parte de Cisjordania que los Go
biernos de Israel han conside
rado siempre «zonas de seguri
dad» para su Estado.

Según ese diario, en Etzion 
viven unos 13.000 colonos ju
díos e Israel prevé aumentar su 
población hasta 50.000 para el

M
i

Un militar iraquí y un miembro ruso de UNSCOM juntos en Bagdag. EFE

dos, cuyo titular de Defensa, 
William Cohen, no tardo en 
declarar que «no se trata de una 
solución». Cohen recordó que se 
exige a Bagdad el pleno acceso, 
sin ningunas restricciones, a 
cualquier lugar de Irak para los 
inspectores de la Comisión Es
pecial de la ONU (UNSCOM), 
órgano del Consejo de Seguri
dad para contolar el 
desmantelamiento de las armas 
iraquíes «de destrucción masi
va».

Los iraquíes se han negado 
hasta ahora a que la UNSCOM 
entrara en unos 60 recintos pre
sidenciales por considerarlos 
como «lugares soberanos» no 
sujetos a los controles de la ONU 
y ha negado tajantemente que 
alberguen materiales prohibidos, 
como denuncia el jefe de 
UNSCOM, el australiano 

año 2010.
La información se difunde un 

día después de la visita a Irael y 
los territorios palestinos de la 
secretaria de Estado de EEUU, 
Madeleine Albright, en un inten
to por desbloquear el proceso de 
paz, paralizado desde hace once 
meses.

Albright manifestó que el 
proceso de paz lleva estancado 
«demasiado tiempo», pero reco

Richard Butler.
La negativa a abrir estos 

recintos ha desatado la mayor 
crisis en la región desde el pa
sado noviembre, con frenética 
actividad diplomática y amena
zas norteamericanas de inter
vención militar, acompañadas 
por un enorme despliegue 
de fuerzas estadounidenses 
y británicas en el Golfo Pérsi
co.

Madeleine Albright viajó 
ayer a Bahrein, tras visitas a 
Kuwait, Jerusalén, Londres, 
Madrid, y París en su gira di
plomática por Europa y el Orien
te Medio en búsqueda de apo
yo a la «opción militar», 
misión que el embajador 
Richardson desempeña entre los 
10 países que son miembros 
rotativos del Consejo de Segu
ridad. 

noció que en su visita sólo ha
bía logrado «mínimos progre
sos».

El pasado sábado la Organi
zación para la Liberación de 
Palestina (OLP) acusó de nue
vo a Israel de incumplir los 
acuerdos de paz al adoptar 
medidas unilaterales como la 
expansión de los asentamientos 
judíos y la confiscación de tie
rras.

Ulster: los 
terroristas 
protestantes 
amenazan con 
guerra sin cuartel

Efe-Reino Unido

La organización terrorista 
protestante Fuerza de Volunta
rios Lealistas (LVF) anunció 
ayer que lanzará una «guerra sin 
cuartel» contra los católicos, 
como respuesta a una supuesta 
amenaza de muerte contra la fa
milia de su líder asesinado, Billy 
Wright.

La LVF, grupo que nunca 
aceptó el alto el fuego, y que ha 
sido acusado de varios de los 
asesinatos recientes de católicos 
en el Ulster, emitió un comuni
cado amenazando con nuevos 
asesinatos a menos que los te
rroristas católicos retiren, en las 
próximas 12 horas, las supues
tas amenazas contra la familia 
de Wright.

«A menos que tengamos una 
respuesta de los republicanos en 
las próximas 12 horas, lanzare
mos una guerra sin cuartel con
tra la comunidad nacionalista», 
dice el comunicado.

La organización terrorista 
alega que los familiares direc
tos de Wright, asesinado en la 
cárcel irlandesa de Maze, el 
pasado 27 de diciembre, así como 
su novia, han sido advertidos por 
la policía del Ulster de la exis
tencia de amenazas de muerte 
contra ellos de organizaciones 
terroristas católicas.

El asesinato de Wright, lle
vado a cabo por presos de la 
organización terrorista católica 
escindida del IRA, Ejército de 
Liberación Nacional Irlandés 
(INLA), fue seguida por una ola 
de asesinatos indiscriminados 
que estuvo a punto de echar 
por tierra las conversaciones de 
paz.

Las fuerzas de seguridad del 
Ulster confirmaron que la poli
cía había advertido a personali
dades políticas protestantes 
de la existencia de presuntas 
amenazas de muerte contra ellos.

Ayer mismo se supo que un 
concejal del Partido Unionista 
del Ulster (protestante) abandonó 
la localidad de Londonderry, en 
Irlanda del Norte, para ocultar
se en un lugar desconocido, tras 
haber sido advertido de que su 
vida estaba en peligro.

El concejal, identificado 
como Andrew Davidson, que fue 
elegido para el ayuntamiento de 
Derry hace algo menos de un año, 
fue contactado por la policía, la 
pasada semana, para advertirle de 
que su nombre aparecíajunto con 
otros dos en una lista de posibles 
objetivos de atentados sectarios, 
información recibida por medio 
de un sacerdote católico.

El presidente del Sinn Fein - 
brazo político del IRA-, Mitchel 
McLaughlin, por su parte, hizo 
un llamamiento a los que habían 
lanzado esas amenazas para que 
las retirasen inmediatamente.
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Presentó el primer presupuesto sin déficit en 30 años

Clinton se asegura otra 
inyección de popularidad

El Gobierno mexicano mega 
haber propuesto un diálogo 
secreto a los zapatistas

Efe - Washington

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, presentó ayer el primer 
presupuesto estadounidense en 
30 años cuyo déficit previsto es 
cero.

Un Clinton pletórico, que pa
rece haberse olvidado por com
pleto del escándalo Monica Le- 
winsky, presentó ayer el Presu
puesto Federal para el año fis
cal de 1999, que tiene una previ
sión de superávit de 9.500 mi
llones de dólares.

«Este presupuesto -dijo Clin
ton en la presentación del plan 
en la Casa Blanca- fortalecerá 
verdaderamenre a nuestra nación 
para el siglo XXI. Marca el fin 
de una era, el fin de décadas de 
déficit que han puesto trabas a 
nuestra economía, paralizado la 
política y atrasado a nuestra gen
te».

El mandatario concluyó su 
discurso dibujando, en una piza
rra blanca y con un rotulador ne
gro, un enorme redondel con un 
punto de exclamación al lado: 
el déficit cero previsto en el 
próximo presupuesto.

La última vez que un Gobier
no de EEUU presentó un proyec
to de presupuesto equilibrado fue 
en 1971 y laúltimaque cumplió 
ese propósito fue en 1969.

El presupuesto que presentó 
ayer Clinton es de 1,73 billones 
de dólares, y prevé un superávit 
de 9.500 millones de dólares.

No obstante, este superávit 
puede dar lugar a una dura bata
lla en el Congreso entre demó
cratas y republicanos.

Clinton reiteró ayer que «lo 
primero» es ahorrar el superá
vit para asegurar el sistema de 
seguridad social -esencialmen
te las pensiones de invalidez y 
vejez- en previsión de la masi
va oleada de jubilaciones que 
habrá en los próximos años cuan
do abandone el mundo laboral 
la generación de baby-boom.

*1 4 
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Clinton pretende dedicar el superávit a revitalizar el seguro médico.

Efe - México

El Gobierno de México con
firmó la oferta oficial para reto
mar el diálogo para la paz en 
Chiapas, pero negó ayer que haya 
propuesto al Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional (EZLN) 
mantener una reunión secreta.

La Secretaría de Gobernación 
agregó que el pasado 23 de ene
ro encargó a la Comisión Nacio
nal de Intermediación (CONAI), 
que preside el obispo de San Cris
tóbal de las Casas, Samuel Ruiz, 
que transmitiera «personalmen
te» la propuesta oficial de diá
logo.

El Gobierno hizo pública su 
iniciativa en respuesta al comu
nicado del EZLN difundido el 
domingo, en el que el «subco- 
mandante Marcos» tachó de 
«ofensiva» la propuesta del se
cretario (ministro) de Gober
nación, Francisco Labastida, de 
mantener una reunión «secreta» 
para discutir la reanudación de 
las conversaciones.

La Secretaría de Gobernación 
rechazó ayer las acusaciones del

líder guerrillero, y puntualizó 
que en ningún momento ha plan
teado «algo ilegítimo, secreto 
o siquiera confidencial».

«Lamentamos mucho que 
una propuesta cuyo objetivoúni- 
co es retomar el diálogo para lo
grar la paz digna en Chiapas sea 
considerada como una ofensa», 
señaló la Secretaría de Gober
nación.

Cumplir lo pactado

Entre las «propuestas viables 
para reanudar lo más pronto po
sible el diálogo y lanegociación 
que pongan término al conflic
to armado en Chiapas» figura 
el compromiso de «honrar los 
Acuerdos de San Andrés La
rrainzar», firmados en febrero 
de 1996.

«Para tales efectos deseamos 
encontrar una fórmula jurídica 
que deje satisfechas a ambas 
partes», agregó el Gobierno, que 
mostró su «interés en escuchar 
y conversar con el EZLN con 
signos de distensión bilatera
les».

El escándalo, ¿qué escándalo?
El presidente estadounidense, Bill Clinton, continúa sin 

hablar de su presunta relación con Monica Lewinsky, tras 
haberla negado tajantemente, mientras esta ex becaria de la 
Casa Blanca abandonará Washington esta semana.

La retirada de Lewinsky para visitar a su padre en California 
fue confirmada por el abogado de élla, William Ginsburg, y 
puede ocurrir el viernes, 6 de febrero.

El letrado también reiteró que han quedado suspendidas sus 
negociaciones con el fiscal especial Kenneth Starr para que se 
otorgue inmunidad a su clienta y pueda testificar en las 
investigaciones contra Clinton sin el riesgo de ser sometida a 
juicio.

El abogado declaró que el escándalo pasará sin forzar la 
renuncia de Clinton, para cuyo trabajo en la Casa Blanca tuvo 
frases de encomio, especialmente por sus logros económicos y 
laborales. Aseguó que Lewinsky está moralmente destrozada y 
que posiblemente afronte dificultades en el futuro para obtener 
trabajo.

El Presidente de EEUU, alcanzó los más altos índices de 
popularidad de los últimos tiempos, según sondeos ralizados 
por diversos medios de la prensa entre el 28 y el 31 de enero 
pasado.

Una encuesta de la revista «Newsweek» efectuada entre 757 
adultos a partir de los 18 años de edad el 29 y 30 de enero 
muestra que un 70 por ciento aprueba la forma cómo Clinton 
conduce el Gobierno estadounidenese.

El presidente electo de Costa 
Rica se compromete con los 
pobres y las mujeres

Juan Ramón ROJAS

El presidente electo de Cos
ta Rica, el socialcristiano Miguel 
Angel Rodríguez, se comprome
tió ayer con las mujeres, los 
jóvenes y los pobres para cons
truir un país «justo y solidario» 
para el siglo XXI.

Rodríguez Echeverría, abo
gado y economista liberal de 58 
años de edad, reiteró este com
promiso en un discurso de «acep
tación de la voluntad popular» 
pronunciado en un hotel de las 
afueras de San José poco des
pués de que datos del Tribunal 
Supremo de Elecciones (TSE) 
confirmaran su triunfo electoral 
por un estrecho margen.

Su adversario, el socialde
mócrata José Miguel Corrales, 
del Partido Liberación Nacio
nal (PLN), había reconocido 
poco antes la derrota y advirtió 
que estará vigilante para que el 
ahora presidente electo cumpla 
con los múltiples compromisos 
que adquirió con los costarri- 
quenses durante la campaña, que 
fue calificada como la electo
ralista que se recuerda.

Ante varios miles decostarri- 
quenses, horas después de ha
ber terminado una intensa jor
nada de trabajo. Rodríguez se
ñaló que adquiere un compro
miso de trabajar por reactivar 
la economía y crear más y me
jores empleos.

I» 
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Alonso señaló que el objetivo de 
esta inspección es "cargarse de 
razón para dirigir, en otro sentido 
determinadas ayudas europeas" La

 Tr
ib

un
a

B

"No es un tema preocupante, aunque sí hay que incluir las recomendaciones en una nueva normativa”

Alonso: el Tribunal de Cuentas
inspecciona el Plan de Humedales
El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, confirmó ayer 
que los servicios de la Comi
sión del Tribunal de Cuen
tas están inspeccionando to
dos los programas europeos 
de ayudas «entre los que se 
encuentra el Plan de Recu
peración de los Humedales 
Manchegos».

La Tribuna

Alonso señaló que el objeti
vo de esta inspección es «cargarse 
de razón para dirigir en otro sen
tido determinadas ayudas euro
peas», tras lo que aseguró que 
«nosotros estamos obligados a 
leer estos informes y a atender 
los consejos y observaciones que 
se incluyan». No obstante, aña
dió que «no es un tema preocu
pante, aunque sí hay que incluir 
las recomendaciones en una 
nueva normativa» y destacó que 
el Programa de Humedales «es 
bueno, eficaz, se ha gestionado 
bien e intentaremos mejorarlo».

En su opinión, el único pro
blema es que el objetivo del Plan 
de Humedales es el ahorro de

Mil
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Alejandro Alonso, consejero de Agricultura y Medio Ambiente.

agua, lo que confluye con la in
tervención administrativa de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), «pues los te
mas de agua no los llevan con el 
suficiente celo ni con la diligen
cia necesaria para asegurar la per
fección administrativa y técni

ca del plan».
Así, el consejero explicó que 

«intentaremos convivir con el 
problema de la ineficacia de la 
gestión de la CHG y lo haremos 
compatible con una buena ges
tión del programa de los 
humedales».

Alonso: Castilla-La Mancha es 
partidaria de que se negocien 
conjuntamente todas las OCM

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso reiteró ayer que Castilla-La Mancha considera 
estratégicamente mejor para el Gobierno de España que el 
conjunto de reformas incluidas en la Agenda 2000 se negocien 
en un mismo paquete y calificó de «error» el empeño de la 
ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, de adelantar la 
negociación sobre el aceite de oliva.

En opinión del consejero, la negociación conjunta de todos 
los productos permitirá una mayor flexibilidad a cada Estado 
miembro «para poder jugar con su voto en asuntos que sean 
menos trascendentes para su agricultura».

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente señaló que 
para España y para Castilla-La Mancha, las reformas más 
importantes sin, por orden de importancia, el vino, el aceite y el 
tabaco. De gran importancia para la Comunidad Autónoma son 
también las reformas que afectan a los productos herbáceos y, 
más concretamente, la solución que se dé a las oleaginosas, al 
girasol.

«El girasol es un asunto muy importante que esta Comunidad 
Autónoma pondrá con urgencia encima de la mesa para que se le 
dé la misma prioridad que se ha dado a otros asuntos de gran 
calado social, como el aceite de oliva», indicó Alonso, quien 
agregó que «para Cuenca el girasol tiene la misma importancia 
que el olivo para algunas provincias andaluzas».

Asíxame confía en que La Mancha y Madrid estarán 
libres de peste porcina clásica a finales de febrero

L V. T.

El secretario general de la 
Asociación Española de Empre
sas de la Carne (Asocarne), Fer
nando Pascual, afirmó que viendo 
la buena evolución de los focos 
declarados y las medidas de con
trol aplicadas, Castilla-La Man
cha y Madrid «podrían estar li
bres de peste porcina clásica a 
finales de febrero».

Fernando Pascual indicó que 
el día 18 acabarán los exámenes 
serológicos realizados en las 
zonas de protección y vigilancia 
de ambas Comunidades Autóno
mas y el día 20 se conocerán los 
resultados finales, «por lo que 
todo nos hace pensar que el 
Comité Veterinario Permanen
te levantará la prohibición».

Señaló que los mataderos 
contratados para sacrificar los 
animales sanos procedentes de 

las zonas de seguridad tienen la 
capacidad suficiente para comer
cializar toda la carne que salga 
de los cerdos inmovilizados.

Respecto al Plan Nacional de 
Erradicación de la PPC que pre
sentó ayer el Ministerio de Agri
cultura en Bruselas, Pascual dijo 
que aunque la industria está de 
acuerdo con él en sus líneas ge
nerales, ha hecho algunas mati
zaciones respecto a sus aplica
ciones. Para Femando Pascual, 
uno de los problemas más gra
ves que tiene en este momento 
la industria es el mantenimiento 
por parte de Portugal de la pro
hibición para importar animales 
vivos, carne y productos curados 
de las Comunidades Autómas de 
Cataluña, Aragón, Castilla-La 
Mancha y Castilla y León.

Respecto a la situación de la 
PPC en las Comunidades Autó
nomas afectadas, fuentes de la 
Dirección General de Agricultura 

de Madrid señalaron que una vez 
que se han sacrificado un 5.065 
cerdos, la enfermedad «está con
trolada y sólo se está a la espera 
de los resultados finales de los 
controles serológicos».

El director general del Fon
do Español de Garantía Agraria 
(FEG A) de Toledo, Miguel Cor
tés, confirmó que esta semana 
comenzará el sacrificio de cer
dos sanos de la zona de vigilan
cia con destino a harinas para lo 
que ya se ha contratado los ser
vicios de un matadero.

Cortés dijo que aunque se va 
a empezar con un ritmo experi
mental de sacrificio de 300 cer
dos al día, el atasco que existe 
en las explotaciones de la zona 
de vigilancia, donde no sale un 
animal desde el pasado 7 de ene
ro, requerirá un volumen de 1.500 
cerdos diarios para sacar un to
tal de 20.000 cerdos.

Según fuentes de la Consejería

de Agricultura de Castilla-La 
Mancha, los análisis serológicos 
que se están realizando alrede
dor del foco de Cabañas de la 
Sagra, donde se han sacrificado 
un total de 7.000 cerdos, han dado 
negativo, por lo que se puede 
decir que la PPC está también 
controlada en Toledo, «el com
portamiento avasallador de los 
responsables municipales, que 
desatienden los intereses gene
rales» y apelan a su condición de 
dirigente regional para que «tome 
cartas en el asunto».

El director del Area de Agri
cultura de Castilla y León en 
Segovia, Federico Sáenz Nora, 
apuntóque el número de cerdos 
sanos para los que se ha solicita
do el sacrificio para harina de 
carne se sitúan entre 3.000 y 3.500 
animales diarios, unas 350 tone
ladas.

Federico Saenz apuntó que no 
hay motivos para que los gana

deros de provincias colindantes 
con Segovia tengan miedo por la 
entrada de cerdos sacrificados 
con destino a harinas porque su 
transporte se realiza con todas las 
garantías y además, ahora, los se 
matan con pistola lo que evita que 
se desangren.

En Segovia hay inmovilizados 
600.000 cerdos en las zonas de 
protección y vigilancia, según 
fuentes de la Delegación Terri
torial de Segovia, donde ayer se 
encerraron, de manera indefini
da, ganaderos de ASAJA y 
COAG, para pedir, entre otras 
cosas, que se aumente el núme
ro de sacrificos de animales sa
nos. El número total de cerdos 
sacrificados por la PPC en 
Segovia asciende a 93.275 ani
males de 46 explotaciones, y aún 
se está a la espera de los resulta
dos de los análisis de una nueva 
explotación sospechosa de tener 
esta enfermedad.
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Considera que el aumento en la cosecha no responde a un incfvmento en el consumo

CE: la refonna del sector del aceite
El sector de 
oleaginosas no 
tendrá penalización 
en 1997/98

A. H.

es necesana para evitar excedentes
Yolanda PEREZ TOVAR

Los excedentes que prevé la 
Comisión Europea en el sector 
del aceite de oliva «van a cons
tituirán grave problema para los 
agricultores, por lo que es ne
cesario una reforma», advirtió 
ayer el portavoz del comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler.

La misma fuente reiteró una 
vez más uno de los principales 
argumentos de la Comisión: fre
nar la producción para evitar la 
aparición de una situación 
excedentaria. Según la misma 
fuente, el aumento registrado en 
la cosecha española no respon
de a un incremento paralelo en 
el consumo, en donde tan sólo 
se observa un «ligero crecimien
to».

La producción española no ha 
tocado techo todavía «ya que 
muchos árboles plantados en los 
últimos años no han comenza
do todavía a producir», añadió. 
El portavoz advirtió que cada vez 
son más escasas «las posibilida
des de exportación al mercado 
internacional», debido a las res
tricciones que impone Organi
zación Mundial del Comercio 
(OMC) a los envíos subvencio
nados.

La Comisión Europea no ha

ASAJA analizará hoy los 
asuntos de mayor interés agrario

La Tribuna

Tras la reunión de la Junta 
Directiva Nacional, el Comité 
Ejecutivo de la Asociación 
Agraria-Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Castilla-La Man
cha se reunirá hoy en Madrid para 
analizar los principales asuntos 
de interés agrario en los próxi
mos meses y definir las actua
ciones a seguir durante este año, 
centrándose principalmente en 
el viñedo, aceite de oliva, gira
sol, peste porcina clásica y Ley 
Agraria. En esta primera reunión 
del año de los dirigentes regio
nales de la organización agra
ria se analizarán los últimos do
cumentos aparecidos en relación 
a la OCM del vino y se estudia
rán propuestas concretas para 
agilizar la tramitación de expe
dientes de arranque de viñedo 
con derecho de replantación, 
además de valorar la aplicación 
de la segunda fase del Plan de 
Recuperación de la Capacidad 
Productiva del Viñedo.

Las repercusiones del borra
dor de propuesta de reforma de 

decidido todavía si presentará su 
propuesta formal durante el mes 
de febrero, como estaba previs
to incialmente, o si la aplazará 
hasta finales del mes de marzo 
para que coincida con el resto 
de las propuestas de reforma 
previstas en la Agenda 2000. El 
portavoz de Fischler señaló que 
«probablemente» será presenta
da junto con las propuestas le
gislativas incluidas en dicha 
agenda.

La polémica reforma del sec
tor del aceite de oliva será el 
centro del debate que mantuvie
ron anoche en Bruselas durante 
una cena privada la ministra de 
Agricultura española, Loyola de 
Palacio, y Franz Fischler.

La insensibilidad de 
Fischler

El comisario Fischler no 
oculta en estos días su enfado por 
la filtración del borrador y por 
las críticas que ha recibido en 
España, donde se le ha acusado 
de ser «insensible» a los proble
mas de la agricultura del sur de 
la Unión Europea (UE).

La Mesa nacional del Aceite 
de Oliva espera la publicación 
de la propuesta de reforma de
finitiva antes de tomar una de
cisión sobre la organización de 
movilizaciones en el caso de que

la OCM del aceite de oliva ela
borado por la Dirección Gene
ral de Agricultura de la Unión 
Europea en el sector olivarero 
de Castilla-La Mancha, el pro
grama de erradicación de la peste 
porcinaclásica, asícomolapro- 
puesta de constituir una Mesa 
Nacional de Girasol que defienda 
la creación de un reglamento 
específico para este cultivo, que 
evite penalizaciones injustas en 
las ayudas que reciben los pro
ductores, como ha solicitado 
ASAJA reiteradamente, serán 
otros de los temas a tratar.

Por otro lado, se definirá el 
borrador de la Ley Agraria, pro
movida por esta organización, 
con objeto de mejorar las con
diciones de jubilación de los

La reunión se centrará 
principalmente en el viñedo, aceite 

de oliva, girasol, peste porcina 
clásica y Ley Agraria

El sector de aceite necesita una reforma 

el proyecto no satisfaga sus in
tereses.

El borrador elaborado por los 
servicios técnicos de la Comi
sión Europea prevé una cuota 
garantizada de producción para 
España de 538.270 toneladas, 
cantidad inferior en un 40% a la 
producción real española 
(900.000 toneladas).

La propuesta satisface, en 
cambio, la petición italiana de 
introducir cuotas nacionales para 
que cada Estado miembro se 
responsabilice del pago de las 
penalizaciones impuestas por 

profesionales del campo y de 
incorporación de los jóvenes a 
la agricultura, establecer los 
mecanismos necesarios para fijar 
la población en el medio rural, 
así como, conseguir la moder
nización de las explotaciones 
agrarias y ganaderas de nuestra 
región.

Asimismo, el orden del día 
de esta reunión incluye, entre 
otros puntos, un análisis de la 
campaña de ayuda a superficies 
1998-99, de las reivindicaciones 
de ASAJA de Castilla-La Man
cha en relación a las Inspeccio
nes Técnicas de Vehículos 
(ITV's) y una valoración de los 
posibles perjuicios que el tem
poral de estos días puede oca
sionar a los cultivos de la región.

Bruselas en caso de sobrepasar 
los límites máximos garantiza
dos. España e Italia coinciden, 
no obstante, en la necesidad de 
incrementar el umbral comuni
tario, situado actualmente en 
1,35 millones de toneladas, por 
considerarlo insuficiente. La 
ministra afirmó que España no 
se encuentra sola frente a la re
forma ya que cuenta con el ple
no apoyo de Portugal y Alema
nia.

PRECIOS INDICATIVOS Semana 6 (2-febrero-98

USA.s/Ba-Tarr................................................ 22,60 22,75
Francés.Dip.scd.Lle........................................23,60 23,40

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior
Trigo.Forrajero. Dip. sed. Lleida........ S/C S/C
Trigo inglés.Disp/s.Tarragona............ 23,80 23,80
Trigo inglés.Disp/s.Tarra..................... 24 24
Trigo francés.Dip.sed Lleida.............. 25,75 25,75
Trigo Anza panific. Disp.scd. Lleida . 
CEBADA

26,50 26,30

Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe..........
MAIZ

23 23,10

USA.......................................................... S/C S/C
Nacional.Dip.scd.Lle............................ 23,40 23,30
Francés.Dip.scd.Lle...............................
SORGO

23,90 23,85

CENTENO
Importación.............................................
GLUTEN FEED

S/C S/C

Importado.Dip.s/Ta............................... 19,50 19,50
Importado.dic-ene..s/Tarr.................... 20 20
GÉRMEN PE MAIZ
Importado.Dip.scd.Tar......................... S/C S/C
Importado.Dip.scd.Tar......................... S/C S/C
D.D.G.
Importado. Ene/abr.s.Tar..................... S/C S/C
Importado. Dip.scd.Tar........................ S/C S/C
MANDIOCA
Importado. Dip.s.Tar............................ 15,75 15,50
Importado, import.jul/dic..................... 16,50 15,50
GÚISANTE
Importado................................................. 30,60 29.75-30
GRASA ANIMAL
(10-12%).sco.Lle................................... 60-61 61
HARINAS
Pescado (60% co).................................. 90 90
Soja (44%).............................................. 39,25 38,40
Girasol int (28%)................................... 20 20
Carne (50-55%)..................................... 45 45
Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle............... 42 42
PULPA DE REMOLACHA
Importación. Dip.s/Tarr....................... 18,50 18,50
Nacional. Dip.sed. Lleida.................... S/C S/C
SALVADOS DE TRIGO
Hoja.Dip.sco.Lle.................................... 25,50 25,50
Marinilla. Dip.seo. Lle.......................... 26,50 26,50
Cuarta. Dip.sco. Lle............................. 21,50 21,50

PORCINO
Cerdo selecto........................................... S/C 160-161
Cerdo de Lleida..................................... S/C 158-159
Cerdo graso...................... ...................... S/C 156-157
Lechón de Ileida, 15 Kg Pts/Unidad... S/C 7.400

Ligero repunte del precio del maíz: El precio del maíz 
subió ligeramente esta semana en la lonja agropecuaria de 
Mercolleida, debido a una mayor disponibilidad de la oferta.

INFORMACION OFRECIDA POR:

El sector de oleaginosas 
español no tendrá penalizacio
nes en la campaña 1997/98 al 
no haber superado la cantidad 
máxima garantizada, según 
datos del último Comité de
Gestión de Cultivos Herbáceos 
facilitados por el Ministerio de 
Agricultura. La superficie máxi
ma garantizada ha sido rebasa
da en 155.769 hectáreas, con un 
aumento del 3,16% en relación 
al año anterior. Los países que 
han sobrapasado las cantidades 
asignadas fueron Italia, con un 
48,15%; Reino Unido, con un 
26,63%; "Irlanda, con un 
11,91%; Francia, con un 
10,09%, y Grecia, con un 1,81 %.

I
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El grupo más inflacionista durante el 
pasado año fue, de acuerdo con esta 
metodología europea, el de bebidas 
alcohólicas y tabaco HH

Es el índice que elabora el INE con la metodolosía del Eurostat

El IPC armonizado aumentó 
en el año 1997 un 1,9 por dentó
El IPC armonizado -que elabora el INE con la metodología 
de Eurostat, la oficina estadística de la UE- aumentó en 
diciembre pasado un 0,3 por ciento, lo que situó en 1,9 
puntos el crecimiento de todo el ejercicio 1997.

Efe-Madrid

Esa tasa anual es una décima 
inferior al 2 por ciento en que 
había cifrado el Instituto Nacio
nal de Estadística (INE) el. in
cremento de los precios duran
te el pasado año, diferencia que 
se explica porque el IPC armo
nizado (IPCA) excluye los ser
vicios médicos y la enseñanza 
reglada, y tampoco computa 
totalmente otras partidas.

El grupo más inflacionista du
rante el pasado año fue, de acuer
do con esta metodología, el de 
bebidas alcohólicas y tabaco, 
cuyos precios aumentaron un 
10,5 por ciento, mientras que sólo 
se produj o una caída de precios 
en las comunicaciones (0,3 por 
ciento).

Los precios aumentaron un 
3,2 por ciento en el grupo de 
vivienda; un 3,1 por ciento en 
la hostelería; un 2,8 por ciento 
en laenseñanza; un 2,3 por ciento 
en ocio y cultura y un 2 por ciento

en el de vestido y calzado. 
Aumentaron por debajo de la 
media del 1,9 por ciento los 
precios en el menaje (1,4 por 
ciento) y los alimentos (0,4 por 
ciento), mientras que se mantu
vieron estables en la medicina 
y bajaron en las comunicacio
nes.

El grupo de otros gastos ex
perimentó una subida igual ala 
media.

Por primera vez desde que 
el INE publica el IPCA, ayer se 
dio a conocer en solitario el dato 
correspondiente a España, en lu
gar de dar sirriultáneamente la 
cifra relativa a los quince paí
ses de la UE, como se hacía hasta 
ahora.

Según el INE, el índice me
dio europeo que elaboraEurostat 
junto con los IPCA de los quin
ce estados miembros se hará 
público próximamente.

El IPCA es un indicador es
tadístico cuyo objetivo es pro
porcionar una medida común de

La vivienda subió un 3,1 por ciento. EFE

rUM^ breves

Retevisión cuenta ya con 
120.000 clientes 
pendientes de contrato

Retevisión cuenta ya con 
120.000 abonados o clientes 
pendientes de cumplimentar su 
contrato, según anunció ayer en 
Sevilla Ana Birulés, directora 
general del segundo operador 
de telefonía fija de España.

El Banco Mundial revisa 
a la baja sus previsiones 
de crecimiento para el 98

El Banco Mundial (BM) ha 
revisado a la baja süs previsio
nes de crecimiento económico 
para 1998, que se reducen del 
3,1 al 2,6 por ciento como con
secuencia de la crisis asiática, 
anunció ayer en París, esta ins
titución financiera internacio
nal.

la inflación que permita hacer 
comparaciones internacionales 
y examinar el cumplimiento que

en esta materia exige el Tratado 
de Maastricht para la entrada en 
la unión monetaria.

Juan Costa asegura que 
la reducción del
IRPF se hará con el 
máximo consenso

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, afirmó 
ayer que entre el actual tipo mar
ginal máximo del IRPF, un 56%, 
y el 40% del programa electo
ral del PP «hay un amplio ca
mino por recorrer» y que para 
su reducción, no especificada, 
se buscará el máximo consen
so político.

La inversión pública no crecerá al 
mismo ritmo que hasta ahora

Efe-Málaga

La inversión pública no cre
cerá al mismo ritmo que hasta 
shora, aunque mantendrá su 
dinarnismo e incrementará su 
participación en el PIB, siempre 
que continúe la tendencia al 
equilibrio presupuestario y re
ducción del déficit, aseguró el 
secretario de Estado de Presu
puestos, José Folgado.

Folgado hizo estas afirmacio
nes durante su intervención en 
un curso sobre «Política fiscal 
para la convergencia nominal y

^^ ^^ Universidad de 
Malaga.

Aseguró que el déficit público 
en 1997 habrá sido algo inferior 
al tres por ciento una vez cerra- 

0 el ejercicio, y que la cifra 
exacta se conocerá a mitad de 
este mes, tras contabilizarse las 
operaciones comprometidas 
hasta el pasado 31 de diciembre.

Folgado explicó que se logra
rá así superar las exigencias de 
pasar en dos años del 6,4 por 
ciento al 3 en el déficit y recor
dó que el déficit de caja descen
dió un 44,4 por ciento en 1997, 
en relación al año anterior.

El secretario de Estado afir
mó que la contención en el gas
to y crecimiento en los ingresos 
contribuyeron a reducir el défi
cit de forma sustancial.

Reducción de gastos, 
objetivo del Gobierno

José Folgado añadió que el 
objetivo del Gobierno para este 
año es seguir «en la línea de 
reducción de gastos de funcio
namiento, de personal, de la 
compra de bienes y servicios».

«Esto no quiere decir que 
haya que volver a congelar los 
salarios o las compras, sino que 
el ritmo de crecimiento tiene que

0

José Folgado. EFE

ser menor que el PIB», comen
tó.

También dijo que se manten

drá una oferta pública de empleo 
restrictiva, la lucha contra el 
fraude, y la adopción de «medi
das para cerrar las válvulas de 
desviación presupuestaria y ta
par los agujeros».

Los ejes de la política econó
mica serán: presupuestos solven
tes y equilibrados, rentas que se 
ajusten a ellos, y reformas estruc
turales con flexibilización y li
beralización.

Folgado aseguró que el Go
bierno «pretende crear confian
za para que los agentes econó
micos contribuyan al crecimiento 
económico, no sólo dejando es
pacio financiero y flexibilizando, 
sino también con políticas acti
vas de empleo, infraestructuras 
y equipamiento».

Manifestó que la convergen
cia real de España con Europa 
se conseguirá con una renta per 
cápita y un desarrollo de acuer
do a la media comunitaria.

Cándido Méndez augura 
una difícil negociación 
del Plan de Empleo 
1998-2002

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, advir
tió ayer de que la negociación 
del Plan de Empleo 1998-2002 
será «difícil» y estará «erizada 
de obtáculos», porque se parte 
de la posición contraria a ad
quirir compromisos concretos 
que el Gobierno español man
tuvo en-la cumbre de Luxem
burgo.

Aumenta un 8,3 por 
ciento el número de 
cajeros automáticos

El número de cajeros auto
máticos instalados en España 
el pasado mes de septiembre 
ascendía a 33.012, lo que su
pone un crecimiento del 8,3 por 
ciento en los nueve primeros 
meses de 1997, según un estu
dio de la consultora DBK.
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EL Ibex-35 hizo añicos la
mítica resistencia de los
8.000 puntos

¿ Quién dijo mal de altura? Si la Bolsa doméstica despidió 
enero con una revalorización próxima al 10 por ciento, el estreno 
del nuevo mes no pudo ser más espectacular: El Ibex destrozaba 
la mítica cifra de los 8.000 puntos, mientras que el IGBM hacía lo 
propio con la de los 700 puntos.

Todo ello sucedió en una jomada que contó con el mejor 
caldo de cultivo posible. Primero, la promesa china en la Cumbre 
de Davos de no devaluar su divisa provocó una auténtica euforia 
colectiva entre las plazas asiáticas (Hong Kong subió casi un 
quince por ciento). Segundo, la corriente alcista en los mercados 
europeos liderados por Londres como consecuencia del “naci
miento” de la mayor empresa farmacéutica del mundo. Tercero, la 
relativa calma en dos de los tres frentes abiertos: “caso Clinton” 
y crisis entre Irak y EE.UU. Y, por último, el fuerte repunte del

Dow Jones, que ha media tarde de ayer destrozaba la cota 8.000 
con una subida superior al 2 por ciento, subida alentada por la 
confirmación de que el viejo fantasma de la inflación permanece 
a buen recaudo.

A la vista de todo esto el panorama bursátil en nuestro país 
no puede ser más halagüeño. La corrección se va posponiendo día 
a día y el dinero no para de entrar. ¿ La clave para seguir así? Lo 
que dijimos el pasado viernes: que la situación en los tres frentes 
aoiertos no es grave.

Al contrario de lo que sucedió en la renta variable, la deuda 
mantuvo un tono conservador con pocos cambios respecto a la 
jomada anterior. El diferencial con Alemania prácticamente no se 
movió de los 28 p.b.

Benito & Monjardín

. 5500

6500

7500

ANUAL (Comparativo)1997 1998IBEX-35
8500 r—-

GENERAL IBE2G35
707,57
11,89

8.096,72
137,73

lbex-35

S

S

8

6000

7900

21 «Ene 22-Ene 23-Hne 26-Ene 27-Ene 28-Ene 29-Ene 30-Ene 2-feb

iE E í

Indice General
708

700

S

676

ib

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mb ANCC>S
Mapfre Vida 500 6.050 6.370 5,29 6.877
Picking Pack 25 118 111 -5,93 8.034.947

Argentaría 500 10.700 ¡1.030 3,08 684.969 Pryca 100 2.730 2.800 2,56 344.832
Banco Andalucía 500 26.600 27.300 2,63 1.021
Banco Atlántico 1.000 5.400 5.540 2,59 28.526 ■ C O N S TR U C C I O N

Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.420 5.470 0,92 1.400.270 ACS 250 4.240 4.315 1,77 202.030
Banco Exteríor 500 2.780 __ __ __ Agremán 100 957 1.010 5,54 872.638

Banco Guipuzcoano 500 7.380 7.790 5,56 14.980 Bami S.A. 500 677 730 7,83 406.777
Banco Herrero 500 8.950 9.000 0,56 909 Cementos Portland 500 8.140 8.100 -0,49 3.342
Banco Pastor 1.000 15.600 15.670 0,45 16.090 Construcciones Lain 100 336 370 10,12 4.293.285
Banco Popular 125 11.700 11.950 2,14 336.394 Cristalería Españ. 1.000 11.900 11.830 -0,59 10.600
Banco Santander 250 5.470 5.520 0,91 6.860.283 Dragados 500 3.725 3.805 2,15 184.462
Banco Simeón 1.000 13.050 — — Filo 500 537 555 3,35 243.079
Banco Vasconia 500 13.050 13.100 0,38 130 Financiera y Minera 500 2.765 2.770 0,18 13.127
Banco Vitoria 500 2.250 — __ Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.090 6.060 -0,49 149.176
Banco Zaragozano 500 4.730 4.890 3,38 22.374 Grupo Acciona 1.000 27.400 27.840 1,61 8.945
Banco de Alicante 500 3.555 — — Hisaiba 1.000 2.150 2.125 -1,16 3.620
Banco de Castilla 5.000 110.000 110.000 — 23 Huarte 500 777 890 14,54 2.116.771
Banco de Galicia 500 20.920 20.950 0,14 179 Inmob. Zabálburu 1.000 1.400 1.365 -2,50 36.307
Banco de Valencia 500 3.500 3.695 5,57 91.848 I.Urbis 500 1.750 1.765 0,86 74.425
Banesto 400 1.725 1.765 2,32 2.184.274 Lafarge Coppee 25 9.710 9.750 0,41 304
Bankinter 500 8.990 9.120 1,45 118.425 Metrovacesa 500 6.950 7.140 2,73 176.218
B. Crédito Balear 500 10.000 10.740 7,40 3.242 Obrascón 500 1.190 1.365 14,71 327.292
B.Central Hispano 250 3.800 3.850 1,32 686.824 Portl. Valderrívas 500 14.300 14.330 0,21 6.407
Commerzbank 5 5.780 5.780 666 Prima Inmobiliaria 1.000 1.315 1.295 -1,52 120.302

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 381 393 3,15 229.572
Uniland 1 000 9 390 9 390 1113

Aguas de Barcelona 500 6.570 6.540 -0,46 85.464 Uralita S.A. 440 1.770 1.790 1,13 254.488
Cantábrico 1.000 6.640 6.630 -0,15 66.550 Urbas 500 212
Eléc. R. Zaragoza 500 6.220 6.460 • 3.86 28.510

——
Valenciana Cementos 200 2.950 2.950 14.463

Endesa 200 2.990 3.095 3,51 5.067.702 500 5.090 5.130 0,79 83.278
Enher 1.000 3.285 3.290 0,15 32.213

Vallehermoso
Vidrala 500 7.100 7.240 1,97 ■ 27.732

E. de Viesgo 1.250 5.710 5.760 0,88 2.922
Fecsa 1.000 1.290 1.285 -0,39 408.850 ■ inversión MOBILIARIA
Gas Natural SDG 500 7.950 8.100 1,89 295.566 Cía. Gener. Invers. 125 180
Gas y Electricidad 1.000 11.850 11.780 -0,59 3.134 Cofir 400 954 960 0,63 226.799
Iberdrola 500 2.345 2.415 2.99 2.573.483 Corpor. Banesto 500 1.590 1.625 2,20 7.369
Saltos del Nansa 1.500 10.910 10.900 -0,09 150 Dinamia 500 2.310 2.270 -1,73 87.486
Sevillana 500 1.535 1.535 — 186.637

■papelerasUnión Elec. Fenosa 500 1.635 1.640 0,31 1.225.704 Y TEXTILES

Empr. Nac.Celulosas 750 2.050 '^2.050*’ 150.480
■ ALIMENTACION European Paper 500 90 93 3,33 97.253
Azucarera Españ. 500 8.220 8.580 4,38 14.977 Iberpapel 100 2.125 2.110 -0,71 19.646
Baron de Ley 100 3.495 3.390 -3,00 11.203 Papelera Españ. 500 83 __
Bodegas Riojanas 100 1.490 1.480 -0,67 16.420 Sarrió 500 698 728 4,30 518.636
Bodegas y Bebidas 1.000 6.300 6.300 — 3.209 Seda Barcelona 500 525 565 7,62 483.914
Campofrío S.A. 500 9.200 9.690 5,33 22.101 Sniace 500 349 354 1,43 794.617
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.310 4.320 0,23 37.587 Tableros de Fibra 500 2.430 2.475 1,85 60.181
Ebro Agrícolas 100 3.060 3.055 -0,16 26.677 Tavex Algodonera 500 2.260 2.250 -0,44 188.428
El Aguila S.A. 500 760 757 -0,39 84.750 Unipapel 500 3.395 3.440 1,33 8.345
Koipe 1.000 10.600 10.690 0,85 475
Puleva-Uniasa 500 5.330 5.400 1,31 81.466 SL^MHMBmn ENERGIAS

Tabacalera 500 13.250 13.760 3,85 99.155 BP Oil España 1.625 7.730 7.760 0,39 860
Viscofán 100 4.370 4.480 2,52 155.139 Bayer 5 5.700 5.960 4,56 11.298

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.200 7.500 4,17 259

51SU U ROS Cepsa 500 4.625 4.690 1,41 23.443
AGF U. Fénix 100 1.930 1.995 3.37 98.557 Ercros 60 184 197 7,07 4.777.813
Adolfo Domínguez 100 5.200 5.140 -1.15 64.672 E. I. Aragonesas 500 1.105 1.130 2,26 114.751
Aldeasa 200 3.910 4.025 2.94 98.404 Faes 350 7.760 7.780 0,26 30.787
Azkoyen 1.000 17.210 17.200 -0.06 1.035 Grupo Fosforera 1.000 250 287 14,80 270.386
Catalana Occ. 250 8.150 8.300 1.84 22.150 Miquel y Costas 500 6.540 6.490 -0,76 3.565
Continente 100 3.050 3.050 — 105.573 Repsol S.A. 500 6.650 6.760 1,65 1.266.795
Corp. Mapfre 500 4.120 4.200 1.94 112.271
Cortefiel______________ 100 3.675 3.725 1.36 12.119 ■ SIDEROMETALURGICAS

Finanzauto___________ 350 1.430 1.430 — 9.829 Aceral i a____________ 1.000 1.970 1.960 -0,51 126.539

4500--------- —------ ---------—r- TT—----- rrrrr------r !^—r--------------- ^--------- ;----------
Ene Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Oct Nov Dic

HOY DIF%

Grupo Fosforera 287 14,80

Obrascón 1.365 14,71

: Huarte 890 14,54

HOY
DiF% \k„¿ aP^?^""

Picking Pack 111 -5,93 ^'^'

Amper 3.915 -4,51

Baron de Ley 3.390 -3,00

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
_________ Volumen % Efee/ptas %
GHS 8.034.947 12,91 SAN 37.851.906.000 25,06
SAN 6.860.283 11,02 TEF 15.657.888.000 10,36
ELE 5.067.702 8,14 ELE 15.414.975.000 10,20
ECR 4.777.813 7,67 REP 8.529.700.000 5,65

NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOMJM.

1.000 22.690 22.810 0,53 43.249
500 4.100 3.915 -4,51 579.859

5.700 5.740 0,70
2.180 2.185 0,23 146.968525

500

Acerinox S.A.
Amper
Asturiana del Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 7.233
Dimetal 100 225
Española del Zinc 500 1.305 1.295 -0,77 25.717
Global Steel 400 351 360 2,56 229.681
Indus. del Besós 500 2.400 2.500 4,17 923
Metal.Duro Felguera 500 1.700 1.725 1,47 75.652
Nicolás Correa 1.000 9.200 9.100 -1,09 4.854
Nueva Montaña 500 144 149 3,47 464.970
Tubacex 100 437 456 4,35 1.931.955
Zardoya Otis 1.000 18.300 18.380 0,44 15.047

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 9.450 9.600 1,59 448
Tudor 500 808 800 -0,99 10.894
Volkswagen* 50 87.200 86.000 -1,38 Ill

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.145 2.290 6,76 899.824
Autopistas Mare Nos. 1.000 3.025 3.050 0,83 141.966
Estación. Subter. .500 3.395 3.400 0,15 3.984
Europistas 1.000 1.130 1.140 0,88 73.702
Iberpistas 300 3.275 3.300 0,76 26.164
Radiotrónica 500 2.875 3.030 5,39 68.842
Telefónica 500 5.070 5.120 0,99 3.054.104

■ otros SERVICIOS.

Abengoa 500 7.600 7.550 -0,66 24.445
Corpor. Finan. Alba 1.000 16.890 17.020 0,77 16.194
Dogi 100 1.895 1.860 -1,85 172.973
Grupo Anaya 500 3.400 3.500 2,94 8.862
Indo Intem. 1.000 6.270 6.310 0,64 1.185
Midesa 100 2.240 2.345 4,69 84.955
Prosegur 100 1.695 1.700 0,29 38.226
Sol Meliá 100 6.580 6.600 0,30 106.731
Tele Pizza, S.A. 100 15.000 15.500 3,33 37.649

1 DIVISAS
Compra Venta

l CORONA DANESA 22,237 22,281
1 CORONA NORUEGA

r
20,476 20,516

1 CORONA SUECA 19,133 19,171
1 CHELIN AUSTRIACO 12,042 12,066
1 DOLAR AUSTRALIANO
1 DOLAR CANADIENSE
I DOLAR USA
1 DRACMA GRIEGO
1 ESCUDO PORTUGAL
1 E.C.U

106,592
107,103
155,224

0,535
0,828 

167,176

106,806
107,317
155,534

0,536
0,830

167,510

1,228
8,606

1 FRANCO BELGA 4,106 4,114

1 FRANCO FRANCES 25,286 25,336
1 FRANCO SUIZO 104,739 104,949
1 LIBRA ESTERLINA 253,201 253,707
1 LIBRA IRLANDESA 212,516 212,942
1 MARCO ALEMAN 84,729 84,899
1 MARCO FINLANDES 27,996 28,052
l YEN JAPONES
100 LIRAS ITALIANAS

1,226
8,588

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. _______________________________________________________

M.C.D.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY niF,

■ ALIMENTACION
Naarden 1.------- ------------------------- ^^222------------------™--------------L2Z_

OMSA______________ 250

Pascual linos------------------- 250

San Miguel__________________ 3.000 ....

United Dutch 500

■ roMERdO Y SEGUROS___________________
Cointra B 500

■ CONSTRUCCION______________________________
An. Hamiliar 1.000 1.555,00 4.00

Alcázar 500

Asland Caial 500 —

Inmb. Valenc._______________ 500

I. Del Sur 1.000 ——

Max. Cent. Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.940.00 —-

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Carmosa 500 7.000,00 50,00

Ceivasa 500 7.300,00 76,00

Cevasa A 1.000 —-

Chafísa 1.000 — ——

Fiponsa 500 7.010,00 60,00

Inverpastor 1.000

Inv.Herrero 500 6,820,00 100,00

Inv.Val.Americ. * 1.000 1.850,00 50.00

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 ——

Norvasa 350 3,350,00

Renfila 500 ___

Rentinver 1.000 ___

Union Europ. 1.000 13,650,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B l.Ouü — -----

Pescanova 1.000 1.670,00 10.00

Transmedil. 500 -__

■ papeleras Y TEXTILES
Pap. Navarra 1.000 2.000,00
■ químicas Y ENERGIAS
tsp. Oxigeno 1.000 —

Faes 500 ___

Gassol 500

Nicas 155 ——

400-

300

INDICE GENERAL (MADRID) 
700---------------------------------------------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
______________________________ RCOMIENZO EnNAL____________ NW^S:_________ ANTGAS.______________ Af^T_________________ UT.T.

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 n8,00 77^

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

VISCOFAN A CUENTA 15,00 11,25 29/01/98
FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

MADRID (Cont.)
NOMINA! HOY DIF.

U,Resinera 1.000 —— • ___

■ MINERAS
H.Coio Corte 200 2.850.00 -40,00
H. Vas. Leones. 500 1.050.00 -__

M.Tormaleo 1.000 ——

Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 5oO 5.0ü0.00 200,00
Cobra 500 ——

Iber. Frió 1.000 12.500.00 250,00

Metalogenia 500 ——

Moulinex Esp 1.000 ——

■ AUTOMOVIL
basa Renault I.OoO .1.800.00 -50,00
■ otros SERVICIOS
Inypsa l.OUÜ —
Prim S.A 500 ___

Vidr. Leonesa 1.000

| METALES
Ptas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.690.00 7,00
Plata Manufacturada 42,87 1,37
Platino 2.886,00
Paladio 1.812,23 —

Periodo TAE (Dancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rcnt. Deuda P. M(bor año
Enero 97 7,753 8,255 9.000 6.738 5.491
Febrero 97 7,337 7,922 8.625 6.387 5.580
M arzo 97 7,216 7,568 8.500 6,1.55 5.788
Abril 97 7,068 7.35.5 8.250 5,981 5.504
Mayo 97 6,971 7.266 8.000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6.949 7,820 .5,680 5.101
Julio 97 6,624 6.824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6.687 7,750 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6.580 7.62.5 5.410 4.990
Octubre 97 6,384 6.662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6,252 6.537 7.37.5 5.230 4.807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 7.982.50 8.060.00 8.131,00 8.060,00 8.091,50 16,825
20 Mar. 1998 8.010.00 8.090,00 8.153,00 8.090,00 8.119,50 1.184
19 Jun. 1998 . 8.062.00 8.150,00 8.150,00 8.150,00 8.170,00 47

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
I-ECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar. 98 107.72 107,89 107,60 107,61 51.525

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

A una semana

A un mes

■ A tres meses

A seis meses

4.S2

PLAZO

A un día

A quince días

A un año

1d 7d

5
a

4,92

4,85

4,85

4,84

4,68

4,48

4,36
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-0,02
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FONDOS
ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DII-. nN/97

■dinero
Multif. B. Pastor________

Santander Tesoreri

40.053.62

222.931.37

47.19 39.834,24

222,342,14

Renta 4 Internacional 1.219.87 8,99 . 1,172,30 Fondoatlantico________ 2.517,31 — 2.505.13
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Javier Gurruchaga y el actor Jesús 
Vázquez fueron autorizados por los 
jueces, junto a otras trece personas, a no 
estar presentes en las sesiones que quedan

Localizado el 
cadáver de un 
joven 
desaparecido en 
Córdoba

Los clientes del Amy son acusados de cooperar en el delito

El fiscal pide 29 años de
Desalojan a seis 
familias en 
Málaga por 
desprendimientos 
en una ladera

Efe - Córdoba Efe - Málaga

El cadáver de Francisco Ja
vier Luna, el joven de 19 años 
que desapareció el pasado 10 de 
enero cuando cruzaba el río 
Genil en la localidad cordobe
sa de Benamejí, ha sido locali
zado por un pastor.

Fuentes de^la Policía Local 
de Benamejí dijeron ayer que 
el cuerpo sin vida de Francisco 
Javier Luna, cuya búsqueda fue 
suspendida el pasado 26 de 
enero, se encontró hacia las 
16.00 horas del domingo engan
chado a unos árboles en el cau
ce del río, aunque no pudo ser 
rescatado hasta las diez de la 
noche porque fue preciso cor
tar esos árboles con una sierra 
mecánica.

El cuerpo del joven se en
contraba a unos cuatro kilóme
tros de donde desapareció, en 
un lugar fácilmente visible, por 
lo que se supone que estuvo 
sumergido hasta poco antes, ya 
que esa zona fue recorrida va
rias veces durante las labores 
de rastreo, en las que participó 
el Grupo Especial de Activida
des Subacuáticas.

Detenidas dos 
personas en 
Murcia con cinco 
toneladas de 
hachís

Efe - Murcia

cairel para los clientes
La Fiscalía de Sevilla pi

dió ayer que se condene a 
los 29 clientes de prostitu
ción homosexual con me
nores procesados en el 
«caso Amy» como «coope
radores necesarios» del de
lito, y consideró que no es 
cierto que el nuevo Código 
Penal haya despenalizado 
la corrupción de menores.

Efe - Madrid

La fiscal encargada del caso, 
Marta Valcárcel, explicó a los 
periodistas al término de la 
sesión de ayer que la antigua co
rrupción queda englobada ahora 
bajo el término de prostitución 
de menores, «y la única diferen
cia en el pago de un precio» por 
los favores sexuales.

En su informe ante la Sec
ción Tercera de la Audiencia de 
Sevilla, la fiscal fue analizan
do los sucesivos Códigos Pena
les que ha tenido España desde 
1822 y afirmó que en todos «ha 
ido aumentado la protección 
hacia los menores de edad», y 
cualquier interpretación «debe 
ser siempre la más beneficiosa 
para los menores».

En cuanto a los clientes de 
los tres locales implicados en 
el «caso Amy», la fiscal los 
consideró a todos «coautores

necesarios», como «último es
labón en la cadena de prostitu
ción», puesto que sin ellos ha
brían sido inútiles las activida
des de los dueños al abrir los 
locales, de los encargados que 
reclutaron chicos, y de los ca
mareros que les franqueaban la 
entrada a los reservados.

Finalmente, la fiscal se re
firió a su decisión de mantener 
los cargos contra todos los clien
tes, a pesar de que durante el 

—juicio se retractaron muchos de 
los chicos que los acusaban.

Ramón de Carranza Villalonga y el Marqués de Soto Hermoso. EFE

diciendo que los jueces «deben 
valorar todo lo actuado», lo que 
incluye las declaraciones 
inculpatorias durante la fase de 
instrucción. Entre los clientes 
contra los que se mantienen los 
cargos figuran todos los famo
sos implicados, aunque el can
tante Javier Gurruchaga y el 
actor Jesús Vázquez fueron au
torizados por los jueces, junto 
a otras trece, a no estar presen
te en las sesiones que quedan 
puesto que se pide para ellos 
menos de un año de cárcel.

Seis familias de la urbani
zación Lo Cea, de la localidad 
malagueña de Rincón de la Vic
toria, han sido desalojadas de 
sus viviendas por el desprendi
miento de tierra de una ladera 
a causa de las lluvias.

El jefe de la Policía Local 
de Rincón dictó ayer una orden 
de desalojo urgente ante la po
sibilidad de que se produzcan 
nuevos desprendimientos, por 
lo que las familias han tenido 
que ser alojadas en un hotel del 
núcleo de La Cala del Moral de 
este municipio. El portavoz re
cordó que una juez dictó hace 
varios meses un auto con carác
ter de urgencia en el que insta
ba al Consistorio a dar una so
lución a este problema, como Í ' 
la construcción de un muro en 
el plazo de quince días a cuatro 
meses, que ha transcurrido ya. 
Representantes de estas fami- 
lias se han reunido con el con
cejal de Urbanismo, Francisco 
Robles, quien les ha manifes
tado que los trabajos de cons- < 
trucción comenzarán en dos o 
tres días. i

Unos 26 detenidos 
en una discoteca 
de Barcelona por 
un enfrentamiento 
con la policía ■

Efe - Barcelona

La Policía Nacional detuvo 
a otras dos personas relacio
nadas con la incautación, el 19 
de enero, de casi cinco tonela
das de hachís en el barco 
«Calíope III», en el puerto de 
San Pedro del Pinatar (Murcia), 
en una operación en la que 
fueron detenidas ocho personas, 
cinco de ellas en Murcia y tres 
en Barcelona.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno, los de
tenidos son J.L.B.M., de 23 
años, y A.M.I., de 44, y se les 
atribuye el alquiler de los ve
hículos que fueron intervenidos 
en esa operación, un Ford Fiesta 
matrícula de Alicante y una 
furgoneta Mercedes matrícula 
de Murcia, y que fueron utili
zados para el transporte de la 
droga incautada.

A los dos detenidos se les 
han instruido diligencias y han 
sido puestos a disposición ju
dicial, mientras que la opera
ción policial continua abierta 
en Murcia para tratar de iden
tificar y localizar a otros pre
suntos implicados .

Piden 22 años de cárcel a cinco

hombres por vender carne enferma
Efe - Santander

La Audiencia de Santander 
comenzó ayer el juicio contra 
tres directivos del matadero de 
Reinosa y dos veterinarios del 
Gobierno de Cantabria, para 
quienes el Ministerio Fiscal pide 
un total de 22 años de prisión 
por haber desviado para consu
mo humano unas 600 toneladas 
de carne de vacuno enfermo.

Según la Fiscalía de 
Cantabria, entre los años 1991 
y 1992, el gerente del matade
ro «Carnes de Reinosa SA», 
Juan Carlos A.G.; su socio José 
Antonio G.G.; su administrado
ra, Begoña Ll. G. y los veteri
narios Vicente M.L. A.M. y 

Gregorio Lorenzo A. A., dieron 
salida como aptos para el con
sumo humano a 2.500 vacas y 
terneros enfermos de tubercu
losis, perineumonía, brucelosis 
y leucosis.

Esas reses -procedentes de 
Andalucía, Asturias, Cantabria, 
Castilla y León, Castilla-La 
Mancha, Extremadura, Galicia 
y Madrid- debían haber sido 
decomisadas y sometidas a un 
proceso de «desnaturalización» 
para destinar su carne a usos 
industriales.

Sin embargo, la carne se 
vendió en el mercado interior y 
se exportó a Francia con los 
certificados sanitarios expedi
dos, presuntamente, por los dos 
veterinarios; a quienes también 

se imputad haber emitido ‘con
duces’ falsos para aparentar 
ante los gobiernos regionales 
que subvencionaban el sacrifi
cio de las reses que éstas ha
bían sido apartadas del consu
mo humano.

Por estos presuntos hechos, 
el Ministerio Fiscal y los go
biernos de Andalucía, Castilla- 
La Mancha, Castilla y León, 
Extremadura y Madrid - 
personados como acusación 
particular- piden dos años de 
cárcel y dos millones de multa 
para cada uno de los cinco acu
sados por un delito contra la 
salud pública; así como otros 
seis años de prisión para los ve
terinarios por falsedad de cer
tificados sanitarios.

Veintiséis personas fueron 
detenidas en la madrugada del 
domingo en una discoteca de 
Barcelona tras un enfrentamien
to con agentes de la policía que 
se inició cuando algunos de los 
clientes propinaron una paliza' 
a otra persona que se encontra
ba en el interior del local.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior de Policía de Barcelona 
informaron de que los hechos'; 
se iniciaron sobre las 3:00 ho-^\ 
ras de la madrugada de ayer, 
cuando un ciudadano filipino 
llamó a la policía para denun-j . 
ciar haber sufrido una paliza en ^ • 
el interior de la discotecas 
Guacará. Dos patrullas de la - 
policía se dirigieron al estable
cimiento y cuando procedían a 
identificar a los presuntos cul-1> 
pables de la agresión, un grupo S 
de más de veinte personas queb', 
se encontraban en el local se en-U. 
frentaron con los agentes. Trasf 
la llegada de más agentes 
policiales, fueron detenidas 26, 
personas, una de ellas menor de - 
edad y en su mayoría de nació- \ 
nalidad dominicana.

M.C.D.2022
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¡a madre de la niña ha sido condenada a prisión y retirada de la patria potestad

S 
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El duque de Feria, condenado a 6 
meses y 40 fines de semana de arresto

Efe - Sevilla

El duque de Feria ha sido 
condenado a dos penas de arres
to, una de 6 meses y otra de 40 
fines de semana, por las fotos de 
dos niñas desnudas o en ropa 
interior, a una de las cuales apa
rece «tocándole el sexo» y a la 
otra fotografió en bragas y pin
tándose los labios «para obtener 
placer sexual».

La sentencia de la Sección 
Séptima de la Audiencia de 
Sevilla, publicada ayer, inclu
ye una condena de dos años de 
prisión y uno y medio de retira

Una persona 
condenada a 4 
años de cárcel por 
intentar matar al 
alcalde de Colera

Efe - Gerona

ÍS- H L^ Audiencia de Gerona ha 
is- H condenado a Francisco 
5 o B Montenegro a 4 años y 10 me- 

■ ses de cárcel y a otros 4 años de 
B destierro por intentar matar con 

— H una escopeta de caza al alcalde 
H de la localidad geundense de 

Colera, al que hirió con sus dis- 
B paros en junio de 1996.
B Según la sentencia hecha 
B pública ayer. Montenegro, ob- 
B sesionado por la idea de que el 
B ^’c^Me de Colera, Miquel Carrés, 
m era el causante de todos sus 

problemmas, le esperó el 12 dé 
B junio de 1996 frente al Ayunta- 
B rniento con una escopeta carga- 

n^B y» cuando le vió, disparó
B contra él, hiriéndole en el cos

on B ^^^^ derecho por el impacto de 
del B ^^ centenar de perdigones. 
deB Inmediatamente, 
m-B ^‘^ntenegro, quehasidoconde- 
[ueB ^^‘^®5®^®^ntordeundelitode 
losB ^®’^*^Mio en grado de tentati- 
¡zaB entregó en el cuartel de la 
ra-B Civil.

B El tribunal de la sección ter- 
pe-B ^^^^^^’^^ndienciagerundense 
ma B *^*^ ^^ aceptado la alevosía argu- 
lOsB ’^^pl^^a por la acusación y ha 
10- B ^n cuenta las circunstan- 
er, B ^'^^ atenuantes de arrepenti- 
moB espontáneo, porque 
m-B ^°ntenegro se entregó volun- 
^'^ B y trastorno paranoide

íca B ^^ ‘^personalidad, porque acepta 
laB ^^-^ sufría una obsesión enfer- 

Je- B P^^ la cual creía que Carrés
n aB ^^^ ^' culpable de que él no tu- 
ul'B trabajo y pasara por una
ipoB ^^ ^^ción económica angustio- 

sn-B tiscal solicitaba para el
una pena de 11 años 

te^B Ut acusándole de un de- 
26B j* ® ^^ tentativa de asesinato, y 

particular pedía 12

da de la patria potestad para Ana 
R.M., madre de la única de las 
dos niñas que pudo ser identifi
cada.

El veredicto recuerda que las 
dos pequeñas tenían claramen
te menos de doce años y a la 
identificada como «niña A», 
según los jueces, Rafael Medina, 
duque de Feria, la tenía cogida 
en brazos «estando desnuda y 
tocándole el sexo con unade sus 
mano¿, al tiempo que se dispo
nía a besar!a».

Dice la sentencia que el aris
tócrata pretendía de esta mane
ra «satisfacer sus inclinaciones

Desarticulada una red internacional 
de cocaína entre Madrid y Tenerife

Efe - Madrid

La Policía ha desarticulado 
una red internacional de impor- 
tacióh, transformación y distri
bución de cocaína, en una ope
ración en la que ha detenido a 
cinco personas en Madrid y tres 
en Tenerife, una de ellas un em
pleado de Iberia, y ha interve
nido más de 32 kilos de cocaí
na.

Según informó la Dirección 
General de la Policía, la orga
nización se dedicaba al tráfico 
de cocaína procedente de Co
lombia, y además de la droga 
han sido intervenidos cien mi
llones y medio de pesetas, dis
tintas cantidades de dinero en 
dólares americanos, gran can
tidad de joyas y tres vehículos 
de gran cilindrada.

Además, La Policía descu
brió en una vivienda de Madrid, 
situada en el número 1 de la pla
za de Burdeos, un laboratorio

Un camionero muerto y otro herido 
tras un choque en Chinchón

Efe - Madrid

Un camionero falleció y otro 
resultó herido grave con 
politraumatismo múltiple a 
consecuencia del fuerte choque 
en que se vieron involucrados 
ayer por la mañana dos camio
neros en la carretera comarcal 
madrileña de Arganda a 
Chinchón.

La causa del accidente, que 
tuvo lugar sobre las 10.30 ho
ras de ayer, podría haber sido 
la fuerte lluvia que caía en esos 

sexuales y obtener placer de esta 
naturaleza», todo ello «con la 
correlativa consecuencia de afec
tar a la formación de la persona
lidad de la menor, incidiendo en 
su normal desenvolvimiento 
sexual».

En cuanto a la segunda niña, 
dicen los jueces que su madre no 
tenía con Rafael Medina una 
amistad normal, sino de «pres
tación de servicios sexuales», 
para lo que habían contactado a 
través de anuncios en prensa.

Con estos antecedentes, seña
la el texto que «Ana llevaba a su 
hija al domicilio de Rafael o a 

clandestino dedicado a la trans
formación de la cocaína base en 
clorhidrato de cocaína.

Los agentes aprehendieron 
en ese laboratorio un kilo de 
cocaína, numerosos productos 
químicos empleados en los pro
cesos de transformación y ela
boración de la droga, 
mascarillas, filtros, bolsas de 
plástico y distintos modelos de 
recipientes, algunos de los 
cuales aún contenían restos de 
su utilización reciente. 
Asimismo, una prensa eléctri
ca utilizada para dar forma 
definitiva de presentación a los 
paquetes de cocaína.

La investigación policial, 
iniciada hace dos años y medio, 
resultó larga y dificultosa por 
las medidas de seguridad adop
tadas por el grupo, y se desa
rrolló en distintas fases, tanto 
en Madrid como en Santa Cruz 
de Tenerife.

La cocaína llegaba a Cana

momentos en la zona y que 
provocó que uno de los dos ca
miones invadiera el carril con
trario y chocara frontalmente 
contra el otro vehículo, señala
ron fuentes de la Guardia Ci
vil.

Como consecuencia del fuer
te choque entre ambos camio
nes, uno de ellos un trailer de 
Coca-Cola, resultó muerto en 
el acto uno de los dos conduc
tores y otro fue trasladado has
ta el Hospital Gregorio Mara
ñón, donde ingresó con 

los hoteles donde se veía con 
él» para «fotografiaría siguien
do sus instrucciones, y para 
entregarle luego las fotos así 
obtenidas a fin de que sintiera 
placer sexual contemplándo
los».

Las imágenes de esta segun
da niña incluían poses desnu
da, en bragas y pintándose los 
labios, y según los jueces «es 
notorio que las madres españo
las no acostumbran sin más a 
fotografiar desnudas a sus hi
jas en lugares a donde acuden 
en razón de servicios sexuales 
que prestan con habitualidad».

rias por vía marítima oculta en 
contenedores que transportaban 
buques mercantes procedentes 
de Sudamérica, y en Tenerife 
era recogida por uno de los 
escalones de la organización. 
Este distribuía una parte del 
cargamento a las islas Canarias, 
mientras que otra cantidad 
importante era distribuida a las 
zonas de Levante, Andalucía 
y Madrid a través de distintos 
escalones intermedios.

La Policía registró una vi
vienda de Puerto de la Cruz, en 
Santa Cruz de Tenerife, don
de detuvo a Juan Luis A.G. y 
en el interior de su apartamento 
se ocuparon dieciocho kilos de 
cocaína y cien millones de 
pesetas.

Mientras, fueron detenidos 
en el aeropuerto de Los Rodeos, 
en Tenerife, Ana María P.R. y 
Santiago Eduardo B.T., em
pleado de tierra del aeropuer
to de Gando (Gran Canaria).

politraumatismo severo, posi
ble hemitorax, traumatismo 
torácico y otras contusiones, 
han añadido las mismas fuen
tes.

Hasta el lugar del suceso se 
trasladó una UVI móvil del 061, 
que sólo pudo certificar el fa
llecimiento del camionero, así 
como los Bomberos y la Cruz 
Roja.

El choque se produjo en el 
punto kilométrico 2.200 de la 
carretera comarcal de'Arganda 
a Chinchón.

La policía local 
de Marbella 
incautó 740 
kilogramos de 
hachís

Efe - Marbella

La Policía Local de 
Marbel la se ha incautado de 740 
kilogramos de hachís que trans
portaban en una furgoneta tres 
individuos que lograron huir 
mientras los agentes inspeccio
naban el vehículo, informaron 
ayer a Efe fuentes de este Cuer
po.

La operación se desarrolló 
en la madrugada del domingo 
en la urbanización Bahía de 
Marbella, cuando una patrulla 
de servicio ordinario observó 
una furgoneta con matrícula 
francesa que hizo sospechar a 
los agentes locales «por lo ex
cesivo de su carga».

Los agentes de la policía op
taron por parar el vehículo e ins
peccionarlo, tras lo que descu
brieron en su interior veintitrés 
fardos que contenían el mencio
nado hachís.

Sin embargo, no consiguie
ron detener a los tres individuos 
que transportaban la droga, ya 
que éstos «aprovecharon el 
momento la inspección para 
darse a la fuga», según la Poli
cía Local.

La droga, los objetos que 
había en el interior de la furgo
neta y el vehículo fueron tras
ladados a la Comisaría del 
Cuerpo Nacional de Policía de 
la localida turística, que conti
núa con las investigaciones para 
hallar a los propietarios del 
cargamento.

Detenidos en 
Granada nueve 
ciudadanos 
magrebíes por 
estancia ilegal

Efe - Granada

La Guardia Civil detuvo en 
distintos municipios de Granada 
a ocho ciudadanos marroquíes 
y aun argelino por estancia ile
gal en España, y se les ha apli
cado la Ley de Extranjería, por 
lo que serán repatriados.

En el municipio costero de 
La Mamola fueron detenidos 
Ahmed B., de 30 años; 
Mohamed Ch., de 20; y Kalami 
S., de 24; cuando circulaban en 
un turismo matrícula belga por 
la carretera N-340 (Cádiz-Bar- 
celona), informaron a Efe fuen
tes de la Comandancia de la 
Guardia Civil.

También en el pueblo cos
tero de Albuñol fueron deteni
dos los marroquíes Daha H., de 
43 años; y Mohamed R.B., de 
25; cuando transitaban por la N- 
340 en dirección a Almería.

Agentes del puesto de la 
Guardia Civil de Loja detuvie
ron a los marroquíes Budnar H. 
y Autman J., ambos de 17 años, 
cuando paseaban por esa loca
lidad del interior de la provin
cia granadina.
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El Rey, acompañado de la Reina Sofía, 
entregó las estatuillas del escultor ' 
Joaquín Vaqueros Turcios a los ' 
galardonados en esta XIV edición ¡

El Rey Don Juan Carlos hizo 
cnlirga de los Premios
Internacional

La "lluvia" 
trae un nuevo 
disco del 
uruguayo 
Jorge Drexler

Los periodistas iberoamericanos ganadores de los 
Premios Internacionales de Periodismo Rey de España 
1997, recibieron ayer en Madrid sus galardones de ma
nos de don Juan Carlos.

En una ceremonia en el Palacio de la Zarzuela, el 
Rey, acompañado de la Reina Sofía, entregó las estatuillas 
del escultor Joaquín Vaqueros Turcios a los galardo
nados en esta XIV edición de los premios que conce
den anualmente la Agencia EFE y la Agencia Española 
de Cooperación Internacional (AECI).

El premio Iberoamericano, dotado con un millón de 
pesetas, fue recogido por el periodista argentino Mi
guel Rodríguez Arias, por un programa de televisión 
que hizo sobre el fotógrafo José Luis Cabezas, asesi
nado hace un año.

Martha Carvajal Gutiérrez, periodista colombiana, 
recibió el Premio de Prensa, dotado con 800.000 pese
tas al igual que las restantes categorías, por sus artícu
los en el diario «El Tiempo», de Bogotá, sobre la inse
guridad en la capital colombiana. El también colom
biano Julio Sánchez Cristo recogió el Premio de Radio 
por una serie de entrevistas y reportajes emitidos por 
Radio Cadena Nacional (RCN), mientras el ecuatoria
no José Luis Goyes recibió el galardón de Televisión 
por el reportaje «Brujas de Calhuasig», emitido por 
«Teleamazonas», que aborda el problema de la 
marginalidad y cultura de las comunidades indígenas 
iberoamericanas.El brasileño Moacyr Lopes recogió a 
su vez el premio en la modalidad de Fotografía por un 
reportaje publicado por «Folha de Sao Paulo». Efe

11

Jorge Drexler llegó 
desde Montevideo a Ma
drid de telonero de Joa
quín Sabina hace ahora 
casi tres años y decidió 
que tenía que probar suer
te en España, en donde 
tras el éxito de su álbum 
«Vaivén», comenzó a 
componer para Ketama, 
Ana Belén, Miguel Ríos, 
Victor Manuel y Pablo 
Milanés.

Ahora Drexler re
cuerda que por aquel 
entonces aquí todo el 
mundo estaba «atemori
zado por la sequía, algo 
a lo uno no está acostum
brado cuando viene de 
Uruguay.

Esa realidad ha cam
biado radicalmente en 
pocos años y la gente está 
deseando que deje de 
llover», por eso pensó que 
un buen título para su 
álbum sería «Llueve». 
«Es un disco de realismo 
meteorológico -explicó a 
Efe el músico-pero tam
bién es el de la responsa
bilidad, ése con el que 
tienes que demostrar que 
lo anterior no fue por pura 
casualidad», porque aun
que es su cuarto álbum, 
en España es todavía el 
segundo. Efe

"Mátame mucho", comedia

de enredo y humor negro

Margarita Lozano vuelve a 
escena en "La vida que te di"

El director cordobés José 
Angel Bohollo propone en 
«Mátame mucho» una come
dia de «enredo y humor negro 
poblada por unos personajes 
llevados al límite del absurdo», 
declaró ayer durante la presen
tación de la película, que se 
estrena el próximo viernes.

Esta es la segunda obra de 
Bohollo, tras «Ciénaga», una 
comedia en la que insistía en 
el humor negro.

En «Mátame mucho» ha 
contado con un reparto de lujo, 
encabezado por Rosa María 
Sardá, Santiago Ramos, 
Nancho Novo, Nathalie 
Seseña, Ana Alvárez, José 
Sazatornil «Saza», Chus 
Lampreave y Pablo Carbonell. 
Bohollo comenzó a trazar las 
líneas de este guión en 1992, 
y contó con la colaboración de 
Gabriel Villanueva. Efe

La actriz Marga
rita Lozano, musa de 
directores como 
Buñuel, Pasolini o 
los hermanos 
Taviani, regresa a los 
escenarios, después 
de ocho años de au
sencia, con «La vida 
que te di», de Luigi 
Pirandello, una re
flexión sobre la figu
ra de la madre en 
sentido universal, no 
concreto.

Miguel Narros 
dirige esta función 
que el próximo miér
coles se estrena en el 
Teatro Albéniz de 
Madrid, en un parén
tesis de la gira que 
esta producción de 
Andrea D’Odorico 
esta realizando por 
diversas poblaciones 
españolas. Efe
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Kevin Costner demanda a la 
revista Hola por difamación

El actor norteamericano 
Kevin Costner ha demanda
do a la revista española 
«HOLA» a la que acusa de 
difamación por supuestamen
te atribuirle declaraciones de 
que su hijo Liam «nunca sig
nificará para mí lo mismo» 
que los tres hijos que tuvo con 
su ex esposa, Cindy, según el 
tabloide New York Daily 
News.

Nacido fuera del matrimo
nio, Liam es hijo de Costner 
y Bridgette Rooney, de la que 
el actor supuestamente dijo a 
la revista española que se que
dó embarazada para cazarle, 
según el periódico.

En los documentos de la 
demanda, Costner afirma que 
esas declaraciones son «fic
ticias». La demanda fue pre
sentada en un tribunal de Los 
Angeles, según el New York 
Daily News. Efe

Gurruchaga abandonó el 
juicio del "caso Amy" para
mcorporar^lBlMii ensayos

El espectáculo el "Flamenco viene del 
sur" llega a Madrid para captar público

El espectáculo «Flamen
co viene del sur», con José 
Menese, Esperanza 
Fernández, Tomatito, 
MoraitoChicoy Jose Miguel 
Evora, llega a Madrid con la 
intención de ganar público 
nuevo para el flamenco y 
alcanzar los niveles de difu
sión de otros géneros que son 
conocidos como «música 
culta». Así presentó ayer el 
portavoz de la Consejería de 
Cultura de la Junta de Anda
lucía, Alberto Bandrés, la gala 
«Flamenco viene del sur», 
que abre del 3 al 8 de febrero 
en el Teatro Lara de Madrid, 
que durará catorce lunes con- 
secutivós y por el que pasa
rán todas las estrellas del gé
nero. El objetivo es lograr la 
normalización de la presen
cia del flamenco en los cir
cuitos culturales tradiciona
les. Efe

El actor Javier Gurruchaga, que ayer fue autorizado a 
abandonar las sesiones del juicio del «caso Amy», tomó 
inmediatamente un tren AVE con destino a Madrid para in
corporarse en Barcelona a los ensayos de la ópera rock «Quo 
Vadis», que se estrena el miércoles.

La abogada Paz Almeida, sustituta de su prima Cristina 
Almeida, dijo a los periodistas que su cliente estaba «en
cantado» y se dirigió inmediatamente a la estación de Santa 
Justa, donde consiguió tomar un AVE.

Gurruchaga representa el papel de Nerón en este musi
cal que dirige Jaime Chávarri, y cuyo estreno está previsto 
para el miércoles en un teatro de Barcelona. El actor nada 
más ser autorizado a salir de la sala bajó corriendo los dos 
pisos que le separaban de la calle y, abordado por los perio
distas, se limitó a decir que «me voy a trabajar, que es lo que 
tengo que hacer», y tomó un taxi. Efe

Stallone encontró la felicidad 
engordando 20 kilos para una

Reserva oficial sobre las nuevas 
pruebas sobre el accidente de Diana

Los policías que investigan las circunstancias de la 
muerte de la princesa Diana de Gales y Dodi Al Fayed 
insistieron ayer en que fue un Fiat el auto que pudo estar 
implicado en el accidente de tráfico el pasado 31 agos
to y descartaron que fuera un automóvil Citroen AX 
blanco.

Fuentes próximas a la investigación expresaron «las 
mayores reservas» sobre la versión publicada por los 
diarios londinenses «Daily Mirror» y «Daily Mail», 
basada en una fotografía extraida de una cinta de video 
aficionado grabada por una pareja de turistas australia
nos ante el Hotel Ritz de París.

El video en cuestión no aporta «ningún elemento 
nuevo a las pesquisas», según los investigadores fran
ceses, que indicaron que siguen intentando localizar al 
conductor de un «Fiat Uno» de color blanco que pudo 
haber dificultado la circulación al «Mercedes» en el 
que viajaban, Diana, Al Fayed y un guardaespaldas. Efe

La estrella del cine norteamericano Sylvester Stallone 
dice que después de una difícil lucha para vencer su vani
dad encontró una nueva felicidad cuando engordó 20 kilos 
para su actuación en la película «Copland».

En declaraciones al diario austríaco «Kurier», Stallone 
afirma que esa película ha sido la mejor oportunidad de su 
vida y por eso aceptó firmar el contrato pese a una paga 
menor a la habitual suya (de 20 millones de dólares) y a 
tener que prescindir de sus doce guardaespaldas y otros 
caprichos a los que estaba acostumbrado.

«Durante años he representado ese tipo musculoso, un 
poco bruto, que apenas sabe hablar. Una y otra vez, a pesar 
de que hace tiempo que quiero alejarme de ese personaje 
que, desde la película «Rocky», soy para todo el mundo», 
explica Stallone. Efe.
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Los marrones y grises marcaran
la moda del próximo invierno

Los colores marrón y gris en 
todas sus gamas inundarán las, 
calles el próximo invierno ajuz- 
gar por las colecciones que es
tos días se presentan en Moda de 
Barcelona, en las que los crea
dores han subido a las pasarelas 
líneas, volúmenes y formas que 
juegan con estas tonalidades de 
colores.

El ritmo de los desfiles, la 
mayoría con demoras de una hora, 
está haciendo también de la in
formalidad, pero no desde el 
punto de vista del vestir, uno de 
los denominadores comunes de 
esta edición de Moda de Barce
lona, que terminó ayer con el des- 
file de Susana Haergenhahn, sur
gida de la plataforma Espacio 
Gaudí.

David Valls abrió la pasada 
semana, en punto, la tercera jor
nada de desfiles con una colec
ción en la que sigue fiel a su estilo 
de jugar con los materiales, en 
este caso con gruesos filamen
tos de mohair que ornamentan 
telas de seda, lanas, terciopelos 
delicados, blondas de gruesa 
alpaca con seda y pana de seda 
elástica.

Ropa amplia y gruesa

En la colección de hombre ha 
vestido a los modelos con cha
quetas y chaquetones de lana 
labrada, gruesos pantalones, 
camisas de lana perchada y am

plios jerseys para combatir los 
rigores del frío del invierno.

Camisas con muchos dibujos, 
camisetas ceñidas de mohair con 
faldas cortas de seda, y levitas 
de tercioeplo, fueron las propues
tas para la mujer, para las que ha 
pensado también abrigos y ves
tidos cortos de blonda dé alpaca 
y seda, vestidos de mucho vuelo 
y abrigos muy escotados.

Los marrones y el negro tam
bién predominan en la colección 
de baño de La Perla, que este año 
se ha presentadó «bajo el signo 
del lujo minimal, que reencuentra 
las emociones fuertes de una 
sensualidad elevada al cenit en 
la esencialidad», según explica
ron a la prensa.

De emoción fuerte podría 
calificarse el final del desfile, por 
lo sorprendente y poco elegante 
que ha resultado el momento para 
esta firma, con las modelos de 
espaldas al público con los pe
chos al aire y mínimas braguitas 
que les dejaban las nalgas tam
bién al aire.

La coleción ha sido rica en 
líneas simples para que el mis
mo cuerpo dé volumen a la pren
da, y quiza lo mejor fueron los 
tejidos de lycra con tercipelo y 
los crepes.

Grisby ha cambiado las pasa
relas por una reunión informal 
en el Pabellón Mies Van der 
Rohe, en el que ha dispuesto toda 
su colección de hombre con gran

real, y burdeos sirven 
colección para crear combinacio- 
nes insólitas y acabar con una|p 
época de casi ausencia del colore
en el hombre. Efe

y para ello parte de una silueta 
natural, sin forzados volúmenes, 
a base de negros, marrón y ma
rino.

Toques de color ciruela, azul

acierto y como si de un museo- 
tienda se tratara.

La propuestas para el otoño- 
invierno de 1998 tratan de mez
clar la tradición con la evolución

1

El' 'Reina Sofía'' muestra la 
exposición definitiva de Alcolea

El uso radical del color y la 
obsesión por el agua de Carlos 
Alcolea protagonizan la «expo
sición definitiva» del artista, que 
se inaugurará hoy en el Museo 
Nacional Centro de Arte Reina 
Sofia y que está compuesta por 
más de 60 obras, entre ellas 39 
pinturas sobre lienzo junto a 
dibujos y cartulinas.

La muestra, según el comi
sario Angel González, contiene 
lo «verdaderamente nuclear» del 
artista de la llamada «nueva fi
guración madrileña», que no 
llegó a pintar más de 100 cua
dros y que, un mes después de 
morir en septiembre de 1992, 
recibió el Premio Nacional de 
Artes Plásticas. *

José Guirao, director del 
MNCARS, señaló durante la 
presentación de la muestra que 
esta recoge una rigurosa selec
ción de las obras fundamenta
les de Carlos Alcolea (La Co
ruña 1949-Madrid 1992), que 
tuvo una producción escasa pero 
que es merecedor de una mues
tra en el Reina Sofia. Según 
Guirao, si Alcolea estuviera vivo 
«la exposición también se ha
bría celebrado». Efe

Un grupo de científicos 
malayos descubren un nuevo 
producto para combatir la 
"fiebre dengue"

Un equipo de científicos malayos ha descubierto un mé
todo para combatir la «fibre dengue», mortal enfermedad que 
continúa extendiéndose por el Sudeste Asiático, confirmaron 
ayer, lunes, fuentes del Instituto de Investigaciones Médicas 
de Malasia.

El descubrimiento consiste en el empleo de una bacteria de 
la larva del «mosquito aedes», portador de la enfermedad, que 
se adapta tanto a las aguas limpias como a las estancadas.

El producto, que es resultado de diez años de investiga
ción, está compuesto de una solución extraída de esa bacteria 
combinada con toxinas, y que al ponerla sobre las aguas, es 
ingerida por las larvas del mosquito, provocando así su muer
te.

Lee Han Lin, jefe del Departamento de Entomología del 
citado Instituto, indicó que el nuevo producto ha sido desarro
llado junto con una compañía farmacéutica local, y que será 
comercializado con el nombre de «Mosbac».

Según el doctor Lee, la fórmula ha probado no ser dañina 
para los seres humanos, animales, plantas o insectos, salvo la 
mosca.

En los últimos seis años han aumentado los casos de per
sonas con «fiebre dengue», sobre todo en Malasia, Singapur 
y Tailandia.

En 1996 hubo en Malasia 6.628 casos, número de infecta
dos que se elevó en 1997 a 11.814 personas, de las que 45 
fallecieron.

Las autoridades sanitarias de Singapur, donde la enferme
dad causó este año la muerte de cuatro persorras, registraron 
más de 4.300 casos en 1997, un 40 por ciento más que el año 
anterior. Efe
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AUTODEFINipO CRUCIGRAMA

I
Música 

Examinar el 
pro y el contra 
de una cosa I

Punto cardinal 
Dios egipcio 

Natural de 
cierto Estado 

alemán
. r I

Símbolo 
químico 
Atávico 

1

Consonante 
Relativo al eje 

Color 
heráldico

4
I —► Pronombre 

Sedimerito 
Rodea, ciñe 

Altar

I
t I

I

Dios griego 
Prenda de 

vestir

I Concordia 
N® romano 
Preposición 

latina

Título inglés 
Matricula 
de coche 
Finalice

Practica un 
arte u oficio

1 i Vestidura 
litúraica 

Vocal 
Propietaria

Actuaron como 
rros tacaños 
Matricula de 

coche

I
Bañera 

Consonante 
Evidente

Nombre de 
varón (P1)

Océano 
Prenda militar

Lemosín 
Advierte 
Metal (PI)

I I Enaltecer 
Cerveceria

i

Levanto un 
estandarte 

Estera 
pequeña I

i Punto 
cardinal

Relativo a las 
montañas 

Consonante
Costarricense 

(Fem)

Que ejerce o 
posee la autori- 

dad suprema 
N’' romano

Pértiga 
Nombre de 

mujer

Símbolo 
químico 
Nuevas

i Letra griega 
Letras de 
“enser"

I U Esclavos de 
los lacedemo- 

nios 
Consonante

i Detienen 
Agata listada 
Letra repetida i

i

Deidad 
Nombre de 

letra 
Vocal

Grasa de la 
leche 

N® romano

Río gallego 
Que se siente 
algo enfermo

I
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10

HORIZONTALES.- 1: Cierta isla.- 2: Accidente geográfico. Adverbio. Al revés, prefi
jo.- 3: Sufijo de sustantivos y adjetivos. Departamento de Perú. Al revés, símbolo quí
mico.- 4: Cierto impuesto inglés. Clase de animales.- 5: Dictador romano. Cortadura 
hecha en la carne.- 6: Cierto título. Elemento compositivo que significa igual.- 7: En 
las prendas de vestir, cartera, golpe, portezuela. Mezcla de tierra y agua.- 8: 
Contracción. Forma del derecho consuetudinario.- 9: Símbolo químico. Azul claro. 
Letra griega.- 10: Nombre de letra. Momento, ocasión. Naipe.- 11: Escritor español.

VERTICALES.-1: Apócope. Al revés, en Cuba, terreno sembrado de tabaco.- 2: Río 
europeo. Río gallego. En el juego de la secansa, dos o tres cartas iguales en el 
número o en la figura.- 3: Letra repetida. Dad vueltas al cabrestante para levar las 
anclas. Artículo.- 4: Entre alquimistas, cualquier óxido metálico o escoria. Superficie.- 
5: Hombre de mar. Penígera.- 6: Agente físico. Celebra con risa.- 7: Cadera (PI). 
Nombre de varón.- 8: Al revés, parte pequeña de una cosa. Cierto animal.- 9: Nota 
musical. Campo común de un pueblo. Prepo-sición.- 10: Violencia de los elementos. 
Abraso. Prenda militar.- 11: Idóneo. Río europeo.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S V R Z T = 25
V S P Y Q = 23
R T S U Y = 27
Z S T Q P = 21
T Z U S T = 29
25 27 21 29 23 = 125
Letras clave S = 4; T = 5

CEJASPESTALGASF 
MAGISJUEZFRSIOL 
OJJECYORSILOREA 
FIAULEOJFTEDCSI 
PEUGROTOLLAHOCA 
EOFIUUTERAUIAHO 
ERISBACHRZNDAEL 
PONCATROANIBAVE 
RTPASLOTILVORAA 
GERIFALTETCOPLS 
EVOFERRURIGOOIA 
EAPIATCORIORNUP 
TIMCHOCA TG I L A G 0 
EXPRENATECOVAAL

Buscar 10 
aves

1

TI

FI HA *F0R

CA RA CION

CION BE GA ME TRE

LL GRE LO CION Tl
*DE ‘UIS CU *PE LI
HA TI Ni RAN RI DAD NA

*C0NS MI TU *0 TE GI *E
‘AD MO

NE

YEN LEC CION
TIS *PRE TRO TA
*CI DA MAG SEN CA

BER CI Tl

PIEN NE *RE

TE

ARIES. No abuse del café ni del 
alcohol. Sus proyectos laborales 
avanzarán lentamente. Situación 
inestable en sus relaciones con su 
media naranja
TAURO. Salud muy buena. Sea fiel 
a sus principios y no permita que 
nadie le lleve a cometer una injusti- 
cia.No sea tan materiedista y crea 
más en el amor
GÉMINIS. Salud excelente. Olvide 
sus propias ideas y trate de poner en 
práctica las sugerencias de sus jefes, 
aunque le disguste. Domine su 
genio
CÁNCER. Salud regular . No actúe 
de forma irreflexiva y no empañe su 
reputación. Con su pareja hoy es un 
día propicio para tener desavenen
cias
LEO. Salud bastante buena. 
Debería plantearse realizar unos 
cuantos reajustes en su empresa. 
Noticias agradables de la persona 
amada
VIRGO. Salud muy buena. Las 
cosas marcharán bien en el terreno 
laboral y se sentirá contento de la 
situación. No sea tan frívolo en el 
amor

LIBRA. Salud buena. En lo laboral 
siga sus inclinaciones y no se equi
vocará en absoluto. Contrariedad en 
el plano afectivo que no le debe 
impedir continuar
ESCORPIO. Si va a viajar relájese, 
ya que hoy tendrá tendencia al 
mareo. Hoy tendrá ocasión de lucir
se intelectualmente. Proyectos de 
boda
SAGITARIO. Salud mal. Jomada 
agradable en el plano profesional. 
Mézclese con gente nueva y olvide a 
esa persona que sigue molestándole

CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Un intercambio de ideas le resul
taría muy beneficioso. Visita ines
perada de un ser que le es muy 
especial
ACUARIO. Estado gripal. La 
ausencia de cierto colega significará 
trabajo extra para usted. Muéstrese 
más cariñoso con la persona amada

PISCIS. Cuide su salud. Sus proble
mas familiares le impedirán concen
trarse en su trabajo como debiera. 
Trate de calmarse en el plano afecti
vo

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de una ciudad de Suecia.

1: Debate.- 2: Fuerte.- 3: Integrante.- 4: 
Desintegración.- 5: Utensilio.- 6: Singularidad.- 7: 
Pisaverde.- 8: Parte de la física.- 9: Cierta ciencia.- 
10: Introducción.- 11: Receptáculo.
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un
a El centrocampista del Atlético de 

Madrid tiene muy complicada su 
participación en el Mundial de Francia 
que comenzará el 11 de junio

El atlético sufre fractura del peroné y del lisamento interno del tobillo izquierdo

Juninho estará cinco meses de 
baja tras ser intervenido ayer
El brasileño Oswaldo Gi
raldo «Juninho», del Atléti
co de Madrid, fue operado 
ayer de fractura del peroné 
y del ligamento de la cara 
interna del tobillo izquierdo 
por el doctor Pedro Guillén, 
y estará de baja unos cinco 
meses aproximadamente, 
según confirmó el trauma
tólogo de la clínica Fremap, 
de Majadahonda (Madrid).

Efe - Madrid

Juninho, que sufrió una en
trada por detrás de Michel 
Salgado en el encuentro de ayer, 
domingo, ante el Celta, entró en 
el quirófano a las 13.30 y per
maneció en su interiorunas dos 
horas. Pedro Guillén manifestó 
que la «operación ha ido bien», 
pero confirmó que el jugador ne
cesitará «unos cinco meses» para 
volver a los terrenos de juego.

«Se le ha operado de rotura 
del maléolo externo y del liga
mento de la cara interna. Se la 
puesto una placa en el peroné y 
un tornillo y se le ha suturado el 
ligamento. Todo ha ido satisfac
torio porque se le ha controlado 
con televisión y rayos X.

En cinco meses puede estar, 
aunque esperamos acortar el 
tiempo de recuperación», dijo el 
doctor a los meduios de comu
nicación.

El centrocampista, interna
cional con la selección de Bra
sil, es baja, por lo tanto, por lo 
que queda de temporada con el 
Atlético de Madrid, que en el mes

El At. de Madrid denunciará al Comité 
de Competición la entrada de Salgado

Efe - Madrid

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, anunció la 
decisión del club de denunciar 
ante el Comité de Competición 
de la Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF) la entrada del 
jugador del Celta, Michel 
Salgado a Osvaldo Giroldo, 
‘Juninho’, que finalizó con la 
rotura del peroné del brasileño.

«En principio no tenía inten
ción de denunciar la acción de

Juninho es llevado al quirófano para ser intervenido por el doctor Pedro Guillén. efe
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de marzo reanudará su partici
pación en la Copa de la UEFA 
con la eliminatoria de cuartos de 
final ante el Aston Villa inglés.

Además, Juninho tiene muy 
complicada su participación en 
el Mundial de Francia, que co
menzará el próximo 11 de junio. 
El centrocampista roj iblanco era 
uno de los fijos del selecciona
dor Zagallo para la máxima 
competición de selecciones.

Juninho se une a la lista de 
lesionados del Atlético, que tam
bién tiene en situación de baja 
médica al italiano Christian

Michel, pero viendo las decla
raciones del presidente del Cel
ta creo que hay que acabar con 
la picaresca de la que se vale, 
porque si a alguién perjudicó al 
árbitro fue a nosotros», dijo.

«Si el que el domingo lesio
na a un jugador hubiese sido el 
‘Cholo’ Simeone, estoy seguro 
de que no hubiésemos salido 
vivos del estadio de Balaidos», 
manifestó Gil.

Gil afirmó que Michel 
Salgado había ido a «cazar al

Vieri, a Francisco Narváez 
«Kiko», Juan Manuel López, 
Rade Bogdanovic y Carlos 
Aguilera.

Por otro lado, Jesús Gil, pre
sidente del Atlético de Madrid, 
se reunió con los jugadores y el 
técnico del club para animarlos 
y pedirle un esfuerzo suplemen
tario en el tramo final de cam
peonato ante las numerosas ba
jas que diezman al equipo.

«El empate del domingo ante 
el Celta nos ha sabido a muy 
poco, pero no ha terminado esta 
competición. Seguimos tenien

jugador» y que esperaba que el 
Comité de Competición hicie
se «justicia» y que sancionase 
al defensa del Celta.

«Si por mi fuera, el jugador 
debía estar fuera de los terrenos 
de juego el mismo tiempo que 
Juninho, aunque viendo como 
nos está tratando el Comité de 
Competición no espero mucho», 
dijo.

Gil afirmó que la decisión de 
denunciar a Michel la había to
mado él personalmente y que en 

do muchas opciones en la Liga 
y en la Copa de la UEFA y no 
vamos a tirar la toalla», dijo.

Jesús Gil dijo que el club está 
«tranquilo», que «va bien, como 
España», y que no existe nin
gún problema, como afirman 
muchos medios.

«Estamos más unidos que 
nunca. El que se empeñe en decir 
que aquí hay capillas está min
tiendo descaradamente. No hay 
caso Futre, no hay caso Vieri y 
tampoco hay ningún problema 
entre los jugadores y el entre
nador», dijo. 

ningún momento había consul
tado a Juninho sobre lo que ibán 
a hacer.

«Juninho puede perdonar si 
quiere al jugador, pero esto es 
una decisión del club», dijo.

Gil señaló que no sabía si el 
árbitro, Celino Gracia Redon
do, vio la entrada de Michel a 
Juninho, pero que está seguro 
de que cuando consultó con su 
asistente éste le dijo que la 
entrada era fuera del área y que 
debía expulsar al jugador.

Antic siente 
"dolor y rabia" 
por la lesión de 
Juninho

Efe - Madrid

Radomir Antic, entrenador 
del Atlético de Madrid, dijo ayer 
que siente «dolor y rabia» por 
la entrada del céltico Michel 
Salgado a su jugador Osvaldo 
Giroldo, ‘Juninho’, que le cau
só al brasileño la rotura del 
peroné, lo que le mantendrá ale
jado de los campos alrededor de 
cinco meses.

«Siento gran dolor por él y 
una rabia tremenda. Le han 
quitado la ilusión de ir al Mun
dial. Su lesión es grave, aunque 
como es un deportista joven 
espero que se recupere lo antes 
posible», dijo.

Antic ratificó las declaracio
nes que hizo al final del partido 
contra el Celta de Vigo y dijo 
que la decisión adoptada por el 
árbitro Celino Gracia Redondo 
-simple falta sin tarjeta- tras la 
entrada de Michel a Juninho fue 
«la de un cobarde».

«El árbitro estaba muy cer
ca; lo vio y debió tomar una 
decisión en consecuencia. Lo 
que hizo en esta jugada fue muy 
cobarde, porque sigo diciendo 
que estoy seguro de que lo vio», 
dijo. Antic afirmó que no le gustó 
«nada» la actuación del árbitro 
y declaró que algún otro juga
dor del Celta debió haber sido 
expulsado, como Mazinho, por 
una entrada a Futre, y Rafa 
Berges, por otra sobre Geli.

Michel: "Sería 
una barbaridad 
que fuese 
sancionado"

Efe - Vigo

Michel Salgado manifestó 
ayer sobre la lesión de Juninho 
que «sería una barbaridad, se
ría un atropello que fuese san
cionado y ya no tendría califi
cativos, el hecho de lo que por 
ahí se comenta, de estar aparta
do todo el tiempo de inactividad 
del jugador».

Sobre la jugada en que se 
lesionó el jugador del Atlético 
de Madrid, Salgado explicó: «He 
ido a arrebatarle el balón, es 
cierto que llego un poco tarde, 
pero cuando contacto con el pie 
de Juninho, él ya se había torci
do el tobillo».

El defensor dij o que, no obs
tante, había pedido disculpas a 
Juninho. «Ayer, al finalizar el 
partido -relató-, fui al vestuario 
del Atlético para pedirle discul
pas e interesarme por su estado, 
porque somos profesionales y 
estas cosas a todos nos duelen. 
Me afectó y nada más", señaló 
el céltico.
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Nadal: "Estoy 
descontento por 
la situación, pero 
no pierdo la 
alegría"

Efe - Barcelona

El defensa central del Bar
celona Miguel Angel Nadal ha 
declarado ayer, lunes, que se 
siente a disgusto con la situa
ción que debe soportar, puesto 
que apenas cuenta en los pla
nes del técnico holandés Louis 
van Gaal, aunque admitió que 
ello no supone «perder la ale
gría».

Nadal, que sustituyó al por
tugués Luis Figo durante el 
encuentro del pasado domingo 
ante el Sporting de Gijón, un 
cambio que suscitó la protesta 
de los aficionados, aseguró que 
ya sabía que las críticas de los 
seguidores no se debían a su en
trada en el campo.

El defensa mallorquín co
mentó que, al margen de la 
opinión que pueda tener el téc
nico holandés sobre su juego, 
el jugador tiene la suya propia. 
«La mía es muy superior a la 
que tienen otras personas, pero 
tengo que aguantar, aunque no 
me considero inferior a nadie», 
afirmó.

El centrocampista Albert 
Celades comentó que a los ju
gadores del Barcelona no les 
afecta lo que pueda ocurrir fuera 
del equipo.

«Somos profesionales y de
bemos estar siempre preparados 
para lo bueno y lo malo», afir
mó.

Celades afirmó que el téc
nico barcelonista Van Gaal «ya 
es mayorcito y, como cualquier 
persona adulta, ya tiene que 
saber lo que está pasando y cuál 
es la reacción de los aficiona
dos».

Los aficionados "culés" volvieron a mostrar su desagrado

El triunfo del Barga no le 
sirve para paliar la crisis

Efe - Barcelona

El Barcelona rompió el do
mingo con una racha negativa 
de resultados, al derrotar al 
colista de laprimeradivisión es
pañola, el Sporting de Gijón, 
aunque la victoria (2-1) cose
chada no ha servido para paliar 
una crisis que empieza a afec
tar a todos los rincones del 
barcelonismo.

El aficionado ‘culé’ volvió 
a manifestarse con una pañolada 
tras el partido, muestra del des
ánimo que ha invadido el Camp 
Nou desde hace unas semanas, 
ya que el Barcelona sigue sin 
mostrar síntomas de mejoría, a 
pesar de los tres puntos conse
guidos.

El nerviosismo que se ha 
instalado en la entidad catala
na ha vivido esta mañana en el 
entrenamiento del equipo un 
nuevo episodio cuando diver
sos seguidores han increpado ai 
técnico del Barcelona, el holan
dés Louis van Gaal, la aporta
ción que está llevando a cabo 
en las cuestiones técnicas y 
tácticas.

Al Barcelona le está costando 
en exceso superar los inconve
nientes que se le presentan en 
el difícil camino hacia la con
secución del éxito y quizá el mal 
momento por el que también 
está atravesando su máximo 
rival, el Real Madrid, está ayu
dando a reducir la hecatombe

El Barcelona sigue sin funcionar, pese a las últimas victorias.

que podría vivirse en la entidad 
barcelonista si el conjunto 
madridista tuviese el acierto que 
consiguió el año pasado con 
Fabio Capello.

El triunfo ante el Sporting de 
Gijón, farolillo rojo de la clasi
ficación, no ha hecho más que 
detener por unos días el conflicto 
permantente que se está vivien
do en el seno del barcelonismo.

En una temporada en la que 
se esperaba que podría resultar 
una balsa de aceite para el Bar
celona, debido al comienzo de 
un proyecto que hace años se 
reclamaba desde el graderío. 

cualquier actuación en la enti
dad catalana parece desarrollar
se bajo el signo la nulidad.

Así es como lo han interpre
tado diversos estamentos del 
club, como por ejemplo el que 
representa un grupo de asocia
dos, el «Elefante Azul» que está 
dispuesto a reorientar la nave 
barcelonista, ya que pretende 
impulsar un voto de censura, en 
breve, a la acción de gobierno 
del presidente José Luis Núñez.

En esa nave barcelonista se 
han abierto una serie de fisuras 
que en otros tiempos se remen
daban con buenos resultados.

Figo: "Lo más 
importante ante 
el Sporting era
ganar, no jugar 
bien"

Efe - Barcelona

Luis Figo, delantero portu
gués del Barcelona, ha comen
tado ayer que su equipo tenía 
necesidad de vencer a cualquier 
precio al Sporting de Gijón, más 
que ofrecer un buen juego.

«Necesitábamos ganar y, 
por consiguiente, lo único que 
nos importaba ayer era la vic
toria», ha argumentado el ju
gador portugués, quien entien
de que el público barcelonista, 
que se mostró muy crítico con 
el juego, «se enfade y protes
te».

Figo ha dicho que entiende 
la actitud del aficionado 
barcelonista y ha asegurado que 
el juego de su equipo «debe 
mejorar».

«La gente expresa su senti
miento, ya que no ve buen fút
bol.

Para eso paga. Si hubiése
mos jugado en el segundo pe
riodo como en la primera par
te quizá la afición no hubiese 
reaccionado con una 
pañolada», ha añadido el juga
dor portugués.

Luis Figo ha precisado que 
el juego que ofrece el Barce
lona sigue siendo mejor que el 
que desarrolla el Madrid y, por 
ello, entiende que ante la igual
dad que manifiesta la clasifi
cación «empieza otra nueva 
Liga, esta vez a menos parti
dos».

Finalmente, Figo se pregun
tó: «*Quién juega hoy bien al 
fútbol?», en alusión al bajo 
nivel futbolístico que se está 
ofreciendo en la Liga de las 
estrellas.

El Alavés busca mantener el 
espíritu de la Copa en cuartos

García Aranda, único árbitro 
español en el Mundial francés

Efe - Madrid

El Alavés, único conjunto de 
la Segunda División que sobre
vive en la Copa del Rey, busca
rá una nueva sorpresa ante el 
Deportivo de La Coruña, en unos 
cuartos de final sin claros favo
ritos en el resto de eliminatorias.

El espíritu de la Copa, un 
torneo en el que se eliminan las 
diferencias de categoría, pervive 
gracias al Alavés, que dejó en 
el camino a Oviedo, Compostela 
y Real Madrid.

El Alavés, ahora, debe bus- 
®Í^^P’"9®za. Sien la anterior 

eliminatoria tuvo que superar al 
líder de Primera, en cuartos se 

equipo del año; 
el Deportivo de la Coruña, al que 
e ha bastado un mes de tranqui- 
idad para dejar de preocuparse 

por el descenso.
La Copa ofrpr.o oi

gu ego, además, la mejor opor- 
unidad para alcanzaran puesto 

en una competición europea, ante 

la competencia que se ha esta
blecido en la Liga por las pla
zas UEFA.

El resto de eliminatorias 
parecen más equilibradas. El 
Athlétic abre los cuartos, hoy en 
San Mamés, frente al Mallorca, 
Zaragoza y Betis juegan, el 
miércoles, en la Romareda, y los 
cierra el Barcelona, en el Camp 
Nou, ante el Mérida.

El Athlétic parte como favo
rito en el torneo que más ansia 
conquistar en el año de s,u Cen
tenario, pero el Mallorca ya le 
infligió un severo correctivo (4- 
0) en el partido de Liga disputa
do en el Luis Sitjar.

Hoy, no podrá recurrir al am
biente explosivo creado en San 
Mamés para remontar un resul
tado adverso, como hizo ante el 
Extremadura. Luis Fernández se 
ha fijado como principal obje
tivo que su equipo no reciba 
ningún gol, convencido de que 
el Athlétic marcará en el Luis 
Sitjar.

Zaragoza y Betis disputan, el 
miércoles, la eliminatoria más 
igualada. El conjunto de Luis 
Costa equilibra su irregularidad 
en la Liga con su trayectoria en 
la Copa, en la que eliminó al 
Atlético de Madrid. El Betis ha 
visto rebajada su euforia con el 
empate cedido el sábado en 
OviedOj^que frenó su racha as
cendente. - . - -

El conjunto maño, además, 
logró un meritorio empate a tres 
goles en el Benito Villamarín, 
en el único enfrentamiento en
tre ambos conjuntos esta tem
porada.

En el último encuentro, el 
Mérida pasa un nuevo examen 
a la dirección del holandés Louis 
Van Gaal. Tras abandonar el 
campo abroncado en su partido 
ante el Sporting, el Barcelona 
vuelve a exponerse a su afición, 
descontenta con el juego del 
equipo. El Mérida, cumple por 
el rnonn^ppjo su objefivo de elu
dir la promoción.

Efe - Zurich

La comisión de árbitros de la 
FIFA ha hecho pública ayer la 
lista de 34 árbitros para el Mun
dial de Francia’98, en la que 
figura como únjeo representan
te español José María García- 
Aranda Encinar, del comité 
madrileño.

Asimismo, entre los 33 árbi
tros asistentes designados, está 
el español Fernando Tresaco 
Gracia.

La comisión de árbitros de la 
FIFA ha hecho pública ayer la 
lista de 34 árbitros y 33 jueces 
de línea designados para el Mun
dial de Francia’98, que se dis
putará del 10 de junio al 12 de 
julio.

En Francia’98 habrá sólo un 
árbitro por cada asociación na
cional. Cinco de los elegidos ya 
estuvieron en el Mundial de 
Estados Unidos’94: Ali 
Mohamed Bujsaim (Emiratos 
Aráucsj, L.im iveev.noTrg (asías 
Mauricio), Arturo Brizio (Méxi

co), Alberto Tejada (Perú) y 
Mario Van der Ende (Holanda).

La presencia de 32 seleccio
nes en una fase final de la Copa 
del Mundo, por primera vez en 
la historia, ha propiciado un 
aumento considerable de los 
colegiados desginados. En Es
tados Unidos’ 94 participaron 24 
árbitros y 22 jueces de línea.

Pruebas específicas

Los árbitros y asistentes ele
gidos para Francia’98 deberán 
superar unas pruebas específi
cas de condición física durante 
un seminario que se celebrará 
en la localidad francesa de 
Manoir de Gressy, ubicada 30 
kilómetros al norte de París, del 
23 al 27 de marzo.

En dicho seminario se estu
diarán en profundidad los aspec
tos técnicos de la reglas de jue
go y se entrenará a los colegia
dos en el manejo del sistema de 
C^TiUHicaGiónelectrónica.entre 

.Márbi.trn.y-;-;j^^gj^tg
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Le señalan como responsable de la eliminación de la Copa del Rey de baloncesto

Los jugadores del Real Madrid 
cargan las tintas contra Martíh

Efe - Madrid

La derrota sufrida por el Real 
Madrid ante el Fórum Vallado
lid en los cuartos de final de la 
Copa del Rey desembocó durante 
el fin de semana en una llama
miento del presidente madri
dista, Lorenzo Sanz, para que los 
jugadores y los técnicos le die
ran sus versiones sobre lo que 
sucede en el equipo.

El lunes por la mañana, el 
baloncesto ocupó gran parte de 
la actividad del club blanco. Sanz 
se reunió en las oficinas del 
estadio Santiago Bernabéu con 
la plantilla, primero, a la que 
escuchó durante aproximada
mente una hora, y, después, con 
el cuerpo técnico.

La eliminación copera, des
pués de haber tenido diecisiete 
puntos de ventaja (27-44, m.21), 
ha abierto brecha en el conjun
to blanco y los jugadores, delante 
del presidente, han señalado al 
entrenador, Miguel Angel Mar
tín, como responsable del revés 
sufrido ante el Fórum y del mal 
juego del equipo, informaron a 
EFE fuentes de la entidad ma
drileña.

De acuerdo a los mismos 
medios, la plantilla ha dicho a 

' Sanz que, en contra de algunas 
informaciones periodísticas, no 
existen problemas personales 
entre los miembros del plantel, 
pero que el vestuario ha perdi
do la confianza en el técnico.

Así se lo expusieron al pre-

Juan Antonio Samaranch:' 'Los Juegos 
Olímpicos son únicos y deben seguir siéndolo''

El Real Madrid sigue en crisis de juego y de resultados.

sidente los cuatro jugadores que 
tomaron la palabra en nombre 
de todo el equipo.

Sanz restó trascendencia al 
fracaso en la Copa y admitió que 
los rumores sobre la desapari
ción de la sección y la destitu
ción la semana pasada del direc
tivo responsable del área, Eduar
do Peña Abizanda, no habían 
sido la mejor manera de aportar 
tranquilidad para ir a luchar por 
un título.

Sanz admitió la derrota en 
Valladolid como un error com
prensible y similar al que sufrió 
el equipo de fútbol contra el

Alavés, pero confesó la preocu
pación del club por la publica
ción de noticias que apuntan a 
la existencia de camarillas y 
fricciones personales entre al
gunos jugadores y pidió since
ridad para hablar de las interio
ridades del vestuario.

Este extremo fue negado por 
los jugadores, que cargaron la 
responsabilidad sobre Martín y, 
según fuentes del Real Madrid, 
también le pidieron que nombre 
a un responsable de la sección 
con más conocimientos de ba
loncesto de los que tenía Peña 
Abizanda.

El presidente indico a los 
jugadores que el club todavía no 
ha elegido al sustituto del direc
tivo cesado, pero les pidió 
sacrifio y trabajo y reiteró su 
voluntad de mantener la sección, 
aunque recortando el presupues
to, que será rebajado hasta una 
cantidad cercana a los ochocien
tos millones de pesetas, muy 
lejos de los más de 1.200 que 
actualmente maneja.

A continuación, Lorenzo 
Sanz, que no trató con los juga
dores el retraso de cuatro meses 
en los pagos que el club mantie
ne con ellos, recibió a Martín, 
al ayudante de éste, Angel 
Jareño, y a preparado físico, Paco 
López, acompañado por el vice
presidente económico, Juan 
Onieva, y el gerente, Manuel * 
Fernández Trigo.

A pesar de lo dicho por los 
jugadores, el técnico seguirá al 
frente del equipo, por lo menos, 
hasta el próximo jueves. El par
tido que ese día disputará el Real 
Madrid frente al Estudiantes en 
la Liga Europea, vital para los 
dos, puede acabar definitivamen
te con Martín.

Los madridistas se juegan 
todas sus opciones de llegar a los 
cruces de octavos de final de la 
Euroliga, igual que los colegia
les, cuando todavía faltan dos 
jomadas para el final de la se
gunda ronda, en las que tienen 
que enfrentarse al Benetton 
Treviso de Zeljko Obradovic y 
al PAOK Salónica.

Roberto Parra 
participa hoy en 
una carrera de 
1.000 metros en 
Madrid

Efe - Madrid

El atleta estadounidense 
Maurice Greene, campeón 
mundial de 100 metros, ataca
rá hoy el récord mundial de 60 
metros lisos en la pista del Pa
lacio de Deportes de Madrid, 
que en el último decenio ha 
arrojado seis plusmarcas univer
sales en velocidad pura.

El debut de Greene en pista 
cubierta ha sido fulminante: en 
Stuttgart, igualó el récord mun
dial de 60 metros de su compa
triota Andre Cason (6.41) y en 
las semifinales corrió en 6.43, 
lo que demuestra su impresio
nante estado de forma.

La rusa Irina Privalova, 
plusmarquista mundial de 50 y 
60 metros -ambas marcas con
seguidas en Madrid- también 
estará en el Memorial Cagigal, 
pero esta vez con pocas opcio
nes de mejorar sus registros.

Por parte española sobresa
le en el programa una interesante 
carrera de 1.000 metros en la 
que Andrés Díaz está en condi
ciones de batir el récord de 
Fermín Cacho (2:20.18), habi
da cuenta de que entre sus ad
versarios estará Roberto Parra, 
que se reincorpora al atletismo 
de elite después de año y me
dio de inactividad por lesión.

En esa carrera, además de 
Parra, estarán tres de los mejo
res especialistas españoles de 
800 metros: el actual 
plusmarquista nacional, Luis 
Javier González; Andrés Díaz 
y José Cerezo, además de Ma
nuel Pancorbo.

Ronaldo y Kanu 
graban un 
anuncio en 
Tenerife

Efe - Santa Crui

Efe - Nagano (Japón)

Juan Antonio Samaranch, 
presidente del Comité Olímpi
co Internacional (COI), afirmó 
ayer que los Juegos Olímpicos 
«son un acontecimiento único y 
deben seguir siéndolo», ya que 
gracias a ellos y a su carácter 
«unificador» el deporte vive 
actualmente «su edad dorada».

«Por eso debemos buscar el 
modo de protegerlos y, si es 
posible, aumentar su prestigio 
para que se mantengan como el 
festival más importante de la 
sociedad contemporánea», aña
dió el mandatario español en su 
discurso de inauguración de la 
107 Sesión (asamblea plenaria) 
del COI, en presencia del here
dero del trono de Japón.

Samaranch recordó en su 
alocución los asuntos que más 
preocupan al Movimiento Olím- 
nico en la actualidad: la lucha 
contra el dopaje, ]« Incorpora
ción de la mujer a la competi

ción y a los puestos de gestión 
deportiva, la protección del 
medio ambiente y la solidaridad 
internacional.

Sobre el primero, recordó que 
«hay muchas organizaciones 
deportivas que aún no han toma
do medidas para combatir esa 
plaga».

Respecto a la participación 
femenina en los Juegos Olímpi
cos, el presidente del COI subra
yó que en Nagano’98 habrá un 
52 por ciento más de mujeres que 
en Lillehammer’ 94 y recordó que 
todo nuevo deporte que quiera 
entrar en el programa olímpico 
debe incluir pruebas femeninas.

«Volvemos a pedir a los com
ponentes de la familia olímpica 
que hagan un esfuerzo para que 
en el año 2000 el 10 por ciento 
de sus puestos legislativos y 
ejecutivos estén ocupados por 
mujeres, y el 20 por ciento en el 
9nnS^s indicó^» W V ^ ." 5 A A* «^ A V ^ «

Samaranch se refirió también 
ai pSp?l del olimpismo en favor

Samaranch, durante su discurso. EPE 

de la educación de la juYCníud, 
oarticularmente en los países 
menos desarrollados.

«Por supuesto, es gracias a 

los derechos de televisión y a los 
acuerdos con las firmas comer
ciales que podemos sufragar 
nuestras propias actividades y 
expresar nuestra solidaridad con 
ayuda económica y técnica», 
agregó.

En cuanto a los Juegos de 
Invierno que se inaugurarán 
dentro de cinco días, el presiden
te se mostró confiado en su buen 
desarrollo al asegurar que nin
guno de los estamentos impli
cados, desde el gobierno japo
nés hasta los ciudadanos de 
Nagano, «ha escatimado esfuer
zos para asegurar el éxito».

La 107 Sesión del COI co
menzará mañana sus reuniones 
de trabajo, que se prolongarán 
hasta el día 5. Además de reno
var algunos de sus puestos de 
dirección, estudiará sendos in
formes sobre las labores de or- 
g-añííáción de ios Juegos de 
Nagano, Sydney, Salt Lake City 
y Atenas, todos los que ya están 
concedidos.

Los jugadores del Inter de 
Milán Ronaldo Nazario de Lim 
y Nwankwo Kanu grabaron aye 
imágenes para un anuncio pu 
blicitario de Nike, para lo qm 
se han desplazado desde Italii 
hasta la playa de Las Teresitas 
en la isla cánaria de Tenerife

Las imágenes de Ronaldo; 
Kanu serán utilizadas duranií 
el campeonato del mundo di 
fútbol, que se disputará en Fran 
cia el próximo verano.

Ronaldo llegó a Tenerifees 
un avión privado, y desde ei 
aeropuerto se trasladó al bota 
en una limusima y evitó a W 
curiosos entrando por una pued 
de servicio.

La delegación, compuesfl 
por unas cien personas, resd 
vó quince habitaciones enj 
Hotel Mencey de la capilj 
tinerfeña, y ha estado durara 
todo el día rodando el anüñcH 
en el que también participan! 
jugador del Lazio Casiraghi] 
el internacional francés Ba.



Martes, 3 de febrero de 1998 3i7

"Jugar en nuestro campo se ha 
convertido en un pequeño reto de saber 
si podemos ganar, por lo que pedimos 
jugar en otro distinto", indicó Rojas

os PI. i

La
 Tr

íi 

I L_______

Están convencidos de que el actual les frena las posibilidades en la Lisa

Plantilla y técnicos del Mancha 
piden poder jugar en otro campo
Jugadores y técnicos del Manchego tiemblan sólo con 
pensar en el próximo partido en su campo. El lamentable 
estado del terreno de juego del Polideportivo ”Príncipe 
Juan Carlos” perjudica a los intereses del conjunto 
ciudadrealeño, por lo que el domingo, el equipo pidió al 
vicepresidente del club, José Luis Vacas, una solución al 
respecto.

Jesils FUENTES CABAÑAS

Plantilla y técnicos pidieron 
el domingo a Vacas que reali
zara las gestiones oportunas para 
cambiar de escenario en casa, ya 
que el terreno de juego del "Prín
cipe Juan Carlos" se encuentra 
impracticable tras las últimas 
lluvias caídas y cada vez es más 
difícil ganaren Ciudad Real, por 
lo que todo lo que se consigue 
fuera con buen juego y resulta
dos, se echa por tierra en su 
propio feudo.

Una de las opciones plantea
das fue trasladarse a jugar a 
Daimiel, donde hay un estadio 
nuevo y un terreno de juego 
amplio en buenas condiciones, 
aunque la posibilidad es remo
ta.

José Ramón Corchado con
firmó que tanto él como su plan- 
tillapidieronalclubquese adop
ten soluciones sobre su campo 
y se disputen los partidos como 
local en otro campo distinto al 
actual.

«Jugar en nuestro actual te
rreno de juego es imposible», 
expuso, «en el Polideportivo 
hemos perdido más puntos que 
fuera debido al mal estado en 
que se encuentra el piso y este 
equipo necesita un buen terre
no para desarrollar su juego». 
Corchado dijo que «seguro que 
lograríamos mejores resultados 
de jugar en un campo en mejor 
estado» y puso como ejemplo el 
de la localidad ciudarrealeña de 
Daimiel, aunque sí reconoció 
que es difícil «porque se crea
ría un perjuicio a nuestra afición, 
pero es que jugando sobre un 
buen piso el equipo se transfor
ma».

Por su parte, el autor del gol 
mancheguistaen Sevilla, Agui
lera, reconoció que "necesitába
mos la victoria como el comer, 
ya que el equipo estaba bajo de 
moral y nos ha ayudado mucho 
para posteriores partidos".
1, Para el delantero madrileño, 
estos tres puntos han demos

trado que seguimos vivos en la 
Liga".

También se mostró conten
lo por haber recuperado el olfa
to goleador en la Liga, siendo 
hasta el momento el máximo 

anotador del equipo con siete 
tantos. "Ya dije que después de 
la intervención quirúrgica iba a 
ser el mismo y he cumplido mi 
palabra. Aún me falta algo, so
bre todo en el aspecto físico, pero 
ya he cogido el ritmo".

Por último, reconoció sentirse 
algo asustado ante la inminen
cia de un nuevo partido en casa. 
"Hablamos con José Luis Vacas 
para ver si podíamos jugar los 
partidos en otra población, como 
Daimiel, por ejemplo, pero si no 
es posible, tendremos que resig
namos".

Rojas

Por otro lado, el guardameta 
mancheguista, José Vicente 
Rojas, señaló que "nos hacía 
mucha falta ganar para coger 
confianza y coger una buena 
racha en la Liga. Hemos demos
trado que estamos ahí porque de 
haber perdido en Sevilla, nos 
habríamos situado a ocho pun
tos de la promoción y seguiría
mos inmersos en el pesimismo".

Amigo Sancho; Espero que al recibo de esta, te encuentres bien. Yo bien gracias a Dios.
Nada me alegraría tanto que el comentario que hoy te voy a hacer me lo tuviese que tragar 

al final de la temporada o dentro de pocas fechas, porque el Manchego ha llevado a cabo un final 
de campaña impensable por lo que estamos viendo en las últimas jornadas.

José Ramón Corchado, trabajador infatigable y al cual le auguro un magnífico porvenir en 
este mundo difícil del fútbol, pasa de la más profunda desmoralización (hace ocho días al perder 
frente al Málaga), a la euforia más tremenda (después de ganar el domingo en Sevilla al Betis), 
sin dejar huella alguna en el recorrido. Yo soy un poco más escéptico, ya que pretendo ser el 
abogado del diablo, y pienso que la derrota ante el Málaga es casi natural por las circunstancias 
que rodean a ambos equipos, tanto en presupuestos como en nombres de sus componentes, y la 
victoria del domingo frente al Betis es también casi natural por la posición de ambos conjuntos 
en la clasificación. Por otro lado esta victoria es importante porque se ha producido frente a un 
equipo de las mismas características del Manchego.

El Manchego tiene lo que tiene, y tiene algo que siendo importante, la juventud e ilusión de 
sus jugadores y equipo técnico, no es suficiente, a veces, para enfrentarse a esos trasatlánticos 
del grupo los cuales si no ascienden de categoría han fracasado rotundamente ante sus directivas 
y socios. El pasado domingo tuvieron enfrente a otros jóvenes con las mismas ilusiones que las 
de ellos y ganaron un partido por un gol a cero y de penalti. Si lo importante es lograr los puntos, 
el objetivo se cumplió plenamente, pero se sigue con las mismas carencias: se crean ocasiones, 
según dicen los que allí estuvieron, pero cuesta materializarías. Espero que el domingo, frente 
al Almería brille aquella luz que guiaba a los Aguilera y Raul Molina y volvamos a ver los goles 
que estos y otros jugadores saben hacer, pero no olvidemos aquellas lapidarias palabras de Corchado 
de hace ocho días: «A mi equipo le falta personalidad». Estoy convencido que el domingo el 
Almería va a pagar los platos rotos.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es

Y.O.

Los jugadores se muestran preocupados por el estado del campo.

Sobre el próximo partido en 
casa, "sabemos que va a ser muy 
difícil, más que por el rival, por 
el estado del campo. Jugar en 
casa se ha convertido en un pe
queño reto de saber si somos 
capaces de ganar, pero los riva
les saben los problemas que te
nemos aquí. Hemos hablado la 
posibilidad de jugar nuestros 
partidos en casa en otro campo, 
pero es complicado".

Por último, hoy está previs
to que el delantero mancheguista 
Antonio Castillo sea interveni

do en la clínica FREMAP de 
Madrid, por el doctor Guillén, 
de su rodilla, con objeto de co
nocer por fin los problemas que 
le aquejan y le han impedido 
jugar desde que comenzara la 
temporada.

Respecto a la actualidad del 
grupo, ayer fue destituido de su 
cargo, el entrenador del Córdo
ba, Antonio Teixidó, tras la 
abultada derrota sufrida el do
mingo en campo del Granada, 
donde el equipo cordobés, cayó 
por 3-0.

El Manchego es el segundo 
mejor equipo del grupo 
fuera de casa

El Manchego ya es el segun
do mejor equipo del grupo en 
cuanto a puntos conseguidos 
fuera de su propio campo. Tras 
su victoria, el pasado domingo 
en Sevilla, los ciudadrealeños 
han sumado dieciséis puntos 
como visitante, con cuatro vic
torias (Córdoba, Yeclano, Isla 
Cristina y Betis B), y cuatro 
empates (Cádiz, Granada, Mo
tril y Murcia).

Él mejor equipo visitante 
sigue siendo el Granada, con 
diecisiete puntos en su casille
ro, resultado de cuatro victorias 
y cinco empates, mientras que 
el Recreativo tiene los mismos 
que el Manchego (16), y el próxi
mo rival de los ciudadrealeños, 
el Almería, sólo uno menos (15).

Sólo al Recreativo le han 
marcado menos goles que 
a los ciudadrealeños

El Manchego también ocupa 
la segunda plaza en cuanto a 
equipos menos goleados del 
grupo. Después de 23 jomadas 
disputadas, los ciudadrealeños 
han encajado quince tantos, los 
mismos que el Almería y el 
Murcia, mientras que el menos 
goleado es el Recreativo de 
Huelva, con doce.

Seis jugadores están a una 
tarjeta de la suspensión

Seis jugadores mancheguistas 
acumulan cuatro tarjetas amari
llas y se encuentran a una solo 
de la suspensión por un partido. 
Los jugadores son, Gus, Nieto, 
Juanma, Aguilera, Llona y 
Juancho que deberán tener cui
dado para no ser sancionados 
frente al Almería ya que, de ser 
así, no podrían actuaren Huelva.

Ninguno de los cuatro 
penaltis en contra entraron 
en el portal mancheguista

Cuatro penaltis en contra le 
han pitado al Manchego esta 
temporada, sin que ninguno de 
ellos acabara en las redes del 
portal ciudadrealeño. El prime
ro fue en Córdoba, que fue dete
nido por Rojas, mientras que los 
tres restantes -en Murcia, en 
Granada y en Sevilla frente al 
Betis B-, el balón se marchó fuera 
o se estrelló en los palos.
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Puede losrarlo la próxima semana en la Copa del Rey, o en lo que queda de Lisa

Varios caminos conducen al CB CR
Quesos García Baquero a Europa
Jesús FUENTES CABAÑAS

Muchos y diferentes son los 
caminos que tiene el CB CR- 
Quesos García Baquero para 
entrar en Europa la próxima tem
porada. Según declaróó a LA 
TRIBUNA el responsable de 
competiciones de la Asociación 
de Clubes Españoles de 
Balonmano (ASOBAL), Eduar
do Romero, «cuatro es el míni
mo número de equipos que van 
a participar en competiciones 
europeas la campaña 98-99, uno 
en la Copa de Europa, uno en la 
Recopa, uno en la Copa City y 
uno en la EHF».

El representante español en 
la Copa de Europa será el cam
peón de la Liga, mientras que el 
de la EHF será el finalista del 
play-off por el título. El vence
dor de la Copa del Rey que se 
disputará a mediados de febre
ro en Palencia, será el que jue
gue la Recopa, y la única plaza 
que ya tiene dueño para la próxi
ma temporada es la de la Copa 
City, que en principio tiene ad
judicada el Caja Cantabria^ ga
nador de la Copa ASOBAL.

Pero todo esto está sujeto a 
múltiples variaciones, en función 
de los primeros clasificados en 
la Liga, en la Copa del Rey y de 
los títulos que consigan nuestros 
representantes en Europa. En 
este sentido, cuantos más títu
los vengan a nuestras vitrinas, 
más plazas habrá la próxima 
temporada en Europa. Actual

mente, el Barcelona y el Ade
mar León siguen adelante en 
Copa de Europa; el Caja 
Cantabria en la Recopa; el Va
lladolid en la Copa EHF, y el 
Pilotes Posada Octavio en la 
Copa City. Si las cuatro compe
ticiones tuvieran al final de esta 
campaña, vencedores españoles, 
ocho sería los puestos europeos 
para la 98-99; si fueran tres los 
vencedores, serían siete; si fue
ran dos, seis; si fueran uno, cin
co, y si no hubiera ninguno, el 
número mínimo sería cuatro, uno 
por competición.

El equipo ciudadrealeño tie
ne dos vías para entrar en Euro
pa. El primero y más inmediato 
es el de la Copa del Rey. S i vence 
en esta competición, jugaría la 
Recopa, mientras que si queda 
finalista y el campeón gana la 
Liga, también los ciudadrealeños 
jugarían la Recopa la próxima 
campaña. Pero si los dos fina
listas juegan la Copa de Euro
pa, uno por quedar campeón de 
Liga y otro por ganar la edición 
de este año, sería el tercer clasi
ficado en la Copa del Rey el que 
jugara la Recopa.

Por otro lado, hasta el octa
vo clasificado en la Liga podría 
entrar en Europa, aunque el 
quinto tiene muchas posibilida
des de hacerlo en la actualidad, 
posición que ansian los manche
gos y que supondría el mejor 
puesto en la historia del 
balonmano ciudadrealeño en 
División de Honor.

Un momento del partido de la primera vuelta entre ambos equipos.

Los ciudadrealeños reciben 
mañana al colista de la liga

El CB CR Quesos García Baquero vuelve a jugar mañana 
miércoles en casa, frente a un rival teóricamente accesible para 
los intereses de los hombres de Rafa López León, el 
Universidad de Oviedo Naranco, que además es el único equipo 
que no ha sido capaz aún de sumar punto alguno fuera. El 
partico, que comenzará a las ocho de la tarde, será arbitrado 
por los catalanes Iniesta de Manresa y Huguet Gimeno. El 
encuentro tendrá también el atractivo de la posibilidad de los 
locales de alcanzar la quinta plaza en detrimento del Airtel 
Chapela que viaja a la pista del Valladolid. Los seis restantes 
partidos de la jomada se jugarán también el miércoles.

Miguelturra 
acogerá el 
Provincial de 
Kárate el 
próximo domingo

La Tribuna

El campeonato provincial de 
kárate, en su modalidad de katas, 
se disputará en el Pabellón 
Municipal Cubierto de 
Miguelturra el próximo domin
go 8 de febrero por la mañana, 
con organización de la Fede
ración de Castilla-La Mancha 
de Kárate y el Gimnasio 
Shotokan de Miguelturra.

Este campeonato, clasifica
torio para la fase regional de la 
modalidad de katas, está patro
cinado por le Patronato Muni
cipal de Deportes de 
Miguelturra y la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, y 
participación en el mismo de 
unos doscientos deportistas en 
representación de 16 gimnasios 
de toda la geografía 
ciudadrealeña.

Las categorías serán alevín, 
infantil y juvenil masculino y 
femenino, es decir, que los 
karatecas tendrán edades que 
oscilarán entre los diez y quin
ce años, teniendo que competir 
en las especialidades de kata 
individual y por equipos.

Aún tratándose de un Cam
peonato Provincial el nivel de 
calidad será alto, ya que hay que 
destacar que entre los partici
pantes hay campeones regiona
les, pertenecientes a la selección 
Regional y medallistas a nivel 
nacional, entre ellos, Ricardo 
López, de Miguelturra, y Javier 
Ortiz, de Ciudad Real.

Por último, el Campeonato 
Provincial repartirá trofeos para 
los tres primeros clasificados de 
cada categoría tanto en indivi
dual como por equipos.

Alcázar premió a los vencedores de 
las pruebas regionales de motos

La Tribuna

La Federación Castellano- 
Manchega de Motociclismo 
celebró el sábado la asamblea 
general, en la que se aprobaron 
todos los puntos del orden del 
día, y se procedió a la entrega 
de recompensas a todos los triun
fadores en las distintas pruebas 
del pasado ejercicio.

La relación de triunfadores 
en todas las pruebas fueron:

Velocidad Clásicas C-D: 1) 
Javier López Minchán. 2) Juan 
Martín Martín. 3) Francisco 
Prous Zaragoza.

Moto Cross
60c.c.Open: 1) Julián Simón 

Sesmero.
Clubes: 1) Peña MC. 

Sonseca.
80 c.c. Open: 1) Jhonatan 

Barragán Nevado.
Clubes: 1)S.S. de los Reyes.
125 C.C.: 1) Jorge Bravo 

Sánchez.
Clubes: 1) MC. Yuncler.

250 C.C.: 1) Jorge Bravo 
Sánchez.

Clubes: 1)MC. Yuncler. —
Super Cross: 1) Luis Gar

cía Marquina. 2) Jorge Bravo 
Sánchez. 3) Jesús Bermúdez 
Sabrido.

Clubes: 1) MC. Yuncler.
Tramo cronometrado
Junior: 1) Eduardo Ruiz de 

Castillo.
Clubes: 1) MC. Trillo.
Senior: 1) Jorge Martínez 

Ramos.
Clubes: 1) MC. Trillo.
Juvenil-aficionado: l)José 

A. del Olmo Muñoz.
Clubes: 1) MC. Alcarreño.
Cadete-veterano: 1) Félix

Vallés Rodríguez.
Clubes: 1) MC. Alcarreño.
Velocidad scooter: 1) 

Sebastián Soriano Gómez.
Clubes: 1) MC. Albacete.
Velocidad 50 c.c.: 1) Angel 

García Blázquez.
Clubes: 1) MC. Albacete.
Velocidad

75c.c.: 1) Fernando Climen 
Gómez.

Clubes: 1)MC. Super Bikes.
Supersport Producción: 1) 

Jaime Fernández Avilés.
Clubes: 1) MC. Talavera.
Clásicas A-B: 1) Sergio 

Granados Romero.
Trofeo RallyeTT Junior: 1) 

Rafael Rodríguez Clemente.
Clubes: 1) MC. Conquense.
Trofeo regional turismo con

ductores:
Medallas oro: Santiago Chi

charro, Vicente Gallego, Angel 
Novillo y Gerardo Silván.

Medallas plata: Julio Avella
no y Pedro González.

Trofeo regional turismo 
acompañantes:

Medalla oro: Natividad Ortiz 
Carbonero.

Medalla plata: Marta Jou 
Sánchez.

Medalla bronce: Conchi 
Cobos López.

Mejor concentración: Ruta 
Moto Quijotesca (MC Dulcinea).

Visita a Granátuia. Sebastián García, diputado 
delegado de Deportes, visitó recientemente las instala
ciones deportivas de Granátuia de Calatrava, compro
bando el estado de las mismas que precisan la repara
ción. En compañía del teniente de alcalde, Félix Herrera 
Carneros, y del concejal de Deportes, Pedro Antonio 
Mota, el diputado provincial se interesó por las necesi
dades del municipio en materia deportiva. A la pista 
polideportiva, es interés de la Corporación convertiría 
en campo de baloncesto con canastas fijas. Con res
pecto al campo de fútbol se quiere convertir en dos 
campos de fútbol siete.



SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Será la tercera etapa de "uno que trató de cumplir con su deber" en Ciudad Real

Canorea: vengo por ilusión y 
tradición a mejorar y rectificar
errores

Al final no hubo sorpresas; 
«Canorea Pagés, S.L.» es la nueva 
empresa que regentará el coso de la 
capital manchega durante las tres próxi
mas temporadas, con derecho a pró
rroga. Tras un paréntesis de un año, 
Canorea inicia así su tercera etapa como 
responsable de la organización de la 
temporada taurina de Ciudad Real, «una 
plaza poco rentable», como él mismo 
asegura, pero en la que «tengo muchos 
amigos y ganas de rectificar los posi
bles errores cometidos en años ante
riores».

Enrique MOYA

Diodoro Canorea nos espera, 
con la misma amabilidad de siem
pre, en su casa de Sevilla al otro 
lado del hilo telefónico, aunque 
nos advierte desde el principio 
que «de la Feria de Sevilla no 
puedo decir nada, pues todo está 
en ciernes». Aún reconociendo 
las limitaciones de una conver
sación telefónica, quisimos man
tener una breve charla con uno 
de los empresarios más impor
tantes del momento -con plazas 
como Sevilla, Toledo, 
Pozoblanco, Córdoba...- acerca 
de su más reciente coso: no en 
vano, el futuro inmediato de la 
Fiesta de Toros en Ciudad Real 
pasa por sus manos.

Para los neófitos quizá pue
da sorprender que alguien se 
presente por tercera vez a una 
plaza poco rentable, dentro de 
un ambiente de toros poco con
solidado...

Es cierto que Ciudad Real no 
es una plaza rentable, pero yo le 
tengo gran cariño; no hay que 
contar sólo con el dinero, la tra
dición y la ilusión por mejorar 
la temporada y la feria me han 
llevado a hacerme nuevamente 
con esta plaza.

Cada pueblo tiene sus carac
terísticas, su forma de ver y 
vivir este espectáculo; cada 
plaza, su afición; ¿cómo es la 
de Ciudad Real?

Es un público muy tradicio
nal, aunque existe el inconvenien
te del calor veraniego y las va
caciones; además, estamos ha-

Canorea inicia principalmente en el viñedo, aceite de oliva, girasol, peste porcina clásica y Ley AgrariaSU tercera etapa al frente del COSO de RUEDA

Ciudad Real.
blando de una zona no excesiva
mente rica empresarialmente 
hablando, con medios económi
cos parcos. Yo he nacido en la 
región y siempre he ido a los toros 
sin grandes apreturas.

Hagamos historia; ¿cómo 
fueron sus anteriores etapas y 
en qué ha cambiado la Fiesta 
desde el primer festejo que 
organizó en nuestra provincia 
hasta el primero que anuncie 
para esta campaña?

En mi primera etapa vine con 
la ilusión de sumar plazas, con 
más fuerza y capacidad de tra
bajo que hoy; en la segunda tuve 
la suerte de coincidir con las 
grandes temporadas de 
Calatraveño y Paco Alcalde; y en 
esta tercera intentaré fomentar la 
afición y canalizar las ilusiones 
de los chavales de la tierra que 
quieren ser toreros; por ejemplo.

¿í
Z

Aníbal Ruiz quiere tornar la al
ternativa. En cuanto a lo del 
cambio, todo varía y evolucio
na; todo está en un constante ir 
y venir; el toro, su tamaño; su 
crianza...

Sabemos que es pronto para 
preguntarle por carteles, pero 
sí querríamos saber si va a 
cambiar en algo la filosofía de 
Diodoro Canorea al hacer los 
carteles.

Quiero estar en la línea de los 
últimos años, es decir, cumplir 
con el compromiso adquirido con 
la diputación, dar los espectácu
los de mayor calidad y procurar 
que el público acuda a la plaza.

El toro, su presencia, inte
gridad y fortaleza; el toro siem
pre ha sido el mal que los afi
cionados han achacado a 
Canorea; si diéramos más im
portancia a este tema, sin 

miuras ni Victorinos, pero sí con 
astados dignos, ¿quizá daría
mos con la fórmula adecuada 
para llevar gente a la plaza?

He intentado siempre variar 
mucho las corridas y los encastes, 
y aquí se han lidiado encierros 
interesantes, como el de 
Guardiola. Además, el toro y el 
melón como salen son.

Tal vez si las figuras no fue
ran tan «exigentes»...

Las cosas no son tan radica
les como la gente cree; pero sí 
es cierto que ellos están en su 
derecho d elegir una ganadería 
u otra: así está y así es el merca
do en esto del toro.

Suponemos que apoyará a 
los toreros de la tierra, pero 
¿también a los ganaderos?

Por supuesto que sí, pero hay 
pocas que sirvan para plazas de 
1* ó 2“ categoría.

Cambiando de tercio, el 
tema de los cuarenta principa
les y sus pretensiones económi
cas -ya saben, los derechos de 
imagen de sus toros- es un poco 
vergonzante, más por la forma 
que por el fondo.

No tiene sentido, es ilegal y 
absurdo lo que pretenden. Han 
interrumpido las buenas relacio
nes sin un gran objetivo, inad
misible completamente y acabará 
mal para todos si no se puede 
televisar.

Para terminar, dentro de 
cien años, ¿cómo le gustaría que 
recordaran a Diodoro 
Canorea?

Dentro de cien años nadie se 
acordará de mí, aunque la Fiesta 
seguirá...; si acaso, quizá haya 
alguien que me recuerde como 
uno que trató de cumplir con su 
deber y tuvo muchos amigos.

M.C.D.2022
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Víctor Puierto y Enrique Ponce, el uno ausente, y el otro base de los carteles falleros. RUEDA

GALLEANDO
Muere en Sevilla el torero 
Rafael Martín Vázquez

El torero Rafael Martín Vázquez, nacido en Sevilla el 20 
de agosto de 1924, falleció ayer en esta ciudad, donde ha 
recibido hoy sepultura, en el Cementerio de San Fernando, 
en una ceremonia a la que han asistido familiares y amigos.

Segundo de los hijos toreros de Curro Vázquez y herma
no de los también matadores Manuel y Pepín, vistió el traje 
de luces por vez primera en El Puerto de Santa María (Cádiz), 
se presentó en Madrid como novillero el 14dejuniode 1944, 
año en el que toreó 26 novilladas en plazas importantes.

En 1946 actuó en México y a su regreso tomó la alterna
tiva en Valladolid el 15 de mayo de 1947, de manos de «El 
Estudiante», con «Belmonteño» de testigo y toros de la Viuda 
de Molero. Según el Cossío, su dedicación al toreo fue «una 
racha de afición suscitada sin duda por el ambiente fami
liar».

José Tomás, Pepín Liria y Víctor Puerto, ¡os ausentes

Fallas: carteles atractivos 
pero poco Imaginativos

Enrique MOYA

Ayer lunes fueron aprobados 
por la Diputación de Valencia los 
carteles que los nuevos empre
sarios, Roberto Espinosa y el 
apoderado de Enrique'Ponce, 
Juan Ruiz Palomares, han con
feccionado para las Fallas 98. Así, 
a bote pronto, son unos carteles 
interesantes con interesantes 
combinaciones, pero pronto, si 
reparamos en los mismos, hay 
que apuntar algunos matices, con 
historia incluida.

La plaza de Valencia, una de 
las más importantes del orbe 
taurino, por tradición, número de 
festejos y por lo que supone de 
rampa de lanzamiento en la tem
porada entrante, es considerada 
por todos como una plaza poco 
rentable, a tenor de los desastro
sos balances económicos que 
arrojó la pasada campaña. Y para 
los auténticos aficionados, tam
poco es un paraíso que digamos, 
pues se arrincona al toro, su pre
sencia, integridad y fortaleza, su 
razón de ser. En definitiva, una 
plaza a la baja. Pero ¿por qué es 
esto así? ¿Quién tiene la culpa? 
Evidentemente, los responsables 
del deprimente espectáculo del 
pasado año: toros despitorrados 
por los suelos, toreros en volandas 
tras actuaciones menos que me
diocres... (y ahora me acuerdo de 
la CAPT, pero dejémoslo). Que 
a Valencia todos la tachen de 
torerista -cosa que comprendo 
poco-, no significa que nos olvi
demos por completo del toro y 
salga lo que salga: algo que, por 
paradójico que parezca, los ve
terinarios han tenido que buscar 
y rebuscar para aprobarlo defi
nitivamente. En definitiva, trai
gan toros, y quizá la cosa ya no 
sea tan poco rentable.

Este año estrenamos empre
sa; tras escabroso e intrigante 
concurso, Roberto Espinosa y 
Juan Ruiz Palomares fueron 
declarados como los ganadores 
del mismo, dispuestos a acabar 
con la penuria económica-sobre 
todo económica- y artística en la 
que está sumido uno de los co
sos mediterráneos más bellos. 
Para ello, han confeccionado 
unos carteles en los que se abre 
algo el panorama ganadero -los 
pedrajas de Maria Luisa 
Domínguez Pérez de Vargas, 
Samuel Flores- pero no se me
jora el torero, falta imaginación 
-es decir, abrir los carteles, dar 
paso a noveles en los de figuras...- 
y, además, se echará en falta a 
toreros triunfadores en la pasa
da campaña, como José Tomás - 
ese toreo al natural que explotó 
en la Cátedra-, Pepín Liria -re
gularidad, valor y algo más- y 
Víctor Puerto -uno de los desta
cados en las Fallas 97.

La Feria, que consta de diez 
festejos, se celebrará del 11 al 19 
de marzo, y en ella son la base 
de los carteles los matadores 
Enrique Ponce, Vicente Barre
ra, Joselito y Rivera Ordóñez, 
destacando también Raúl 
Blázquez, que recibirá la borla 
de doctor en tauromaquia de 
manos de su paisano Enrique 
Ponce, padrino de la ceremonia. 
Barrera.

Carteles

La Feria de Fallas 98 echará 
a andar el día 11 con una novi
llada sin picadores: erales de 
Maria Luisa Domínguez apérez 
de Vargas para El Mejorano, 
Sergio Navarro Muñoz -de la 
Escuela Taurina de Valencia- y 
Abraham Barragán, de Albacete; 
continúa al día siguiente con una 

novillada con picadores: astados 
de María del Carmen Camacho 
para Miguel Abellán, Rafael de 
Foyos y Ricardo de Fabra; el día 
13 harán el paseo los novilleros 
Alberto Ramírez, El Juli y José 
Manuel Montoliú, en la lidia de 
utreros de Manolo González.

Las corridas comienzan el 14: 
Luis Francisco Esplá, El Tato y 
Ángel de la Rosa matarán los 
pedrajas de Guardiola, a nombre 
de María Luisa Domínguez Pérez 
de Vargas, los del lunes de resa
ca sevillano; el 15, el cartel es
trella de la feria, tan repetido 
últimamente: Joselito, Ponce y 
Rivera Ordóñez con bureles 
manchegos de Samuel Flores; el 
16, toros salmantinos del Puer- 
to-de San Lorenzo para una ter
na compuesta por César Rincón, 
Manuel Caballero y El Cordobés; 
el 17, toros artistas de Juan Pe
dro Domec que serán lidiados por 
Joselito, Barrera y Rivera 
Ordóñez; el 18, los torrestrellas 
de Álvaro Domecq para Emilio 
Muñoz, Litri y Jesulín; y final
mente, el día del patrón, función 
doble: por la mañana, astados 
despuntados de Sánchez 
Cobaleda para los caballeros re
joneadores Fermín Bohórquez, 
Luis y Antonio Domecq, Hermo
so de Mendoza, Ojeda y Andy 
Cartagena; y por la tarde, toros 
charros de Átanasio Fernández 
para Ponce, Barrera y Raúl 
Blázquez, que tomará la alterna
tiva.

Hasta aquí, los carteles: con 
sus ausentes y sus menos ausen
tes, con su atracción y su poca 
imaginación. Esperemos que el 
toro toro no sea, una vez más, el 
gran ausente de la feria: porque 
no hace falta tanta imaginación 
para saber que un toro es un toro, 
y no lo que le pretenden colar a 
los aficionados valencianos.

Exito artístico en el Festival 
celebrado en Córdoba

Nueve orejas y un rabo se cortaron en el festival celebra
do el domingo en Córdoba, a beneficio de la familia de Antonio 
de la Rosa Llamas, conserje de la plaza de toros de la capital 
fallecido hace cuatro meses. Se lidiaron seis toros y un novillo 
de Núñez del Cuvillo, que dieron buen juego. Al toro de 
«Finito de Córdoba» se le dió la vuelta al ruedo. Los rejo
neadores Luis y Antonio Domecq cortaron una oreja al que 
abrió plaza, que lidiaron en collera. José Ortega Cano, una 
oreja. Emilio Muñoz, dos orejas. Rafael Camino, una oreja. 
Jesús Janeiro «Jesulín de Ubrique», una oreja. Juan Serrano 
«Finito de Córdoba», dos orejas y rabo. El novillero Alejan
dro Castro, una oreja.

En las cuadrillas destacaron los banderilleros Curro Cruz 
y Antonio Manuel de la Rosa, hijo del fallecido, que salu
daron tras parear a los .toros de lidia ordinaria primero y 
quinto, respectivamente.

Sevilla será el escenario de la 
Feria Mundial del Toro, en abril

En la última semana de abril, y en plena feria, Sevilla 
será el escenario de la Feria Mundial del Toro, dentro de la 
FIBES, la Feria de Iberoamérica en Sevilla. Es propósito de 
los organizadores dar a conocer el toro bravo y todas las 
faenas que con él se realizan en el campo, a todos los visi
tantes a la feria. Para ello, no han dudado en montar una 
increíble infraestructura, con placita de tientas incluida, y 
llevar el campo bravo a la ciudad. El Conde de la Maza será 
uno de los responsables de la organización de tal evento, 
para el que no solo se cuenta con ganaderos de Sevilla y 
Andalucía, sino "de toda España, para dar a conocer a la gente 
sus diferentes encastes".

Carlos Mora y Joselito Rus 
fueron galardonados en Ubeda

El banderillero Carlos Mora y el subalterno Joselito Rus 
han sido galardonados por sus actuaciones en la pasada feria 
de San Miguel de Ubeda por la Peña Taurina Paco Delgado 
de ésta localidad. Carlos Mora ha sido distinguido con el 
trofeo al mejor subalterno de la feria, mientras que el joven 
subalterno jiennense recibirá una placa de plata como men
ción especial a su destacada actuación en las dos tardes en 
las que intervino en el ciclo ferial de San Miguel.

Los galardones serán entregados el próximo día 20 du
rante un acto organizado para tal fin por la entidad taurina 
local y al que le ha prestado su colaboración el Ayuntamien
to ubetense.

Tanto Carlos Mora, de la cuadrilla de su hermano Juan 
Mora, como Joselito Rus, que lo hizo en lacuadrilladel matador 
de toros Paco Delgado y del entonces novillero Curro Orte
ga «El Marabino», hicieron una labor muy aplaudida y re
conocida por el público y la crítica especializada.

M.C.D.2022
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Cuatro conferencias, una obra de teatro, un concierto y una 
exposición son tos actos orogromados en ei XtV cicio 

Dinastías toieros y ganaderas 
en "Los toros y la cultura"

Enrique MOYA

A las doce del mediodía de 
ayer, la concejal de Cultura, Te
resa Aguirre, en representación 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, y Diego del Moral, en nom
bre del Club Taurino de la capi
tal - colaborador en la organiza
ción de este ciclo-, fueron los en
cargados de presentar ante los 
medios de comunciación, carte
les en mano, los actos programa
dos para el XIV Ciclo «Los To
ros en la Cultura», esta vez sub
titulado,como «Las dinastías en 
el mundo de los toros», tema harto 
interesante y suponemos que del 
gusto de la afición, que constará 
con cuatro conferencias, una obra 
de teatro, un concierto de 
pasodobles y una exposición de 
pintura taurina.

Teresa Aguirre afirmó que 
habían elegido las dinastías «con 
el fin de darle variedad al ciclo 
y para que resulte de lo más in
teresante para aficionados y 
público en general»; asimismo 
destacó la presencia de la mujer 
en la jornada del 12 de febrero, 
«algo que rogué encarecidamente 
a Diego del Moral para que el 
género femenino nos de su visión 
de la Fiesta de los Toros».

También se ha variado la dis
tribución de los actos en el tiempo 
-tres y tres en semanas consecu
tivas- «para que sea más ameno 
y no cansemos a la gente». La 
obra de teatro, titulada «Sol y 
sombra» y con Mari Paz Pondal 
y Máximo Valverde en la carte
lera, constituye otra de las no
vedades del serial, una obra que, 
según la responsable de la Dele
gación Municipal de Cultura, «se 
inauguró el pasado 18 de junio 
con una mezcla de poesía, tea
tro y música, en la que se dan 
diferentes versiones de lo que es 
una figura del torero -Joselito, 
Belmonte, Manolete...-para lle
gar a un todo poético, a un es
pectáculo apto para más y me
nos amantes del toreo».

Por último, se refirió a la pin
tora Vega Berdón, "una mujer 
autodidacta que conocimos en el 
Curso de Pintura López 
Villaseñor, nos gustó su tema y 
aquí está".

Acto seguido tomó la palabra 
Diego del Moral, que excusó la 
ausencia del presidente del Club 
Taurino, Rafael Ruiz Ruiz, por 
motivos profesionales, y afirmó 
que «en el tercer año que cola
boramos con el Ayuntamiento en 
la organización de estas jorna
das taurinas, nos ha costado 
mucho trabajo rematar los car
teles por tener que ceñimos a un 
tema muy concreto -las dinastías- 
, pero poco dinero -150.000 pe
setas-, por lo que creo que con el 
mínimo coste y el máximo es-

Teresa Aguirre y Diego del Moral, con Cecilio López Pastor al fondo, en la presentación. RUEDA

Carteles más que interesantes en el XIV Ciclo "Los 
Toros en la Cultura": Juan Bienvenida, Eduardo 
Miura, la familia de la Serna y Manolo Vázquez 

serán los encargados de invitamos a reflexionar 
sobre la importancia de sus respectivas dinastías

fuerzo, hemos logrado conjun
tar una serie de actos que han de 
llamar la atención de la afición 
de Ciudad Real».

El representante del Club 
Taurino hizo un repaso por los 
protagonistas de las cuatro con
ferencias y destacó la presencia 
de la familia de la Serna, «que 
viene encantada a la que consi
dera su tierra», y del matador de 
toros Manolo Vázquez, «en este 
año en el que se cumplirá el 
cincuentenario de su debut con 
picadores en Ciudad Real, algo^ 
que él siempre lleva metido den
tro de su corazón».

Programa de actos del ciclo 
taurino

El ciclo está dividido en dos 
partes, con una exposición de 
pintura taurina que, ubicada en 
la Sala de Exposiciones del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
durará del 2 al 15 de febrero. La 
primera de ellas se abrirá el día 
5 del mismo mes con la confe
rencia «La dinastía de los Bien
venida», a cargo de Juan Bien

venida, una de las casas más 
importantes del toreo moderno 
y que fundara en Sevilla el fa
moso Papa Negro.

La jornada siguiente le toca
rá el turno al temido ganadero 
Eduardo Miura Martínez en «La 
leyenda de los miuras», la vaca
da más legendaria de cuantas 
existen en la actualidad, un toro 
aparte y diferente de todos los 
demás criado en Zahariche del 
que se han escrito algunas de las 
páginas más brillantes y/o trági
cas de la historia del toreo. El 
espectáculo teatral antedicho - 
»Sol y Sombra», con Mari Paz 
Pondal y Máximo Valverde-, 
basado en textos de García Lorca, 
Alberti, Gerardo Diego, etcéte
ra, cerrará esta primera semana 
el sábado 7 a las 20,30 horas en 
el Teatro Municipal Quijano.

La segunda parte comenzará 
el jueves 12 de febrero con la 
participación de la familia de la 
Serna-Victoriano, Peñuca, José 
Ignacio de la Serna y Verónica 
Zabala- en la charla «De 
Sepúlveda a Hato de Garro. 
Borrador de la historia y perso

nalidad de una dinastía», aque
lla dinastía que fundó el genial, 
para todo, segoviano afincado por 
estas tierras Victoriano de la 
Serna, uno de los más fieles in
térpretes del mágico toreo de 
capa: manos bajas, temple e 
imaginación... Continuará con 
Manolo Vázquez y «Una dinas
tía del barrio de San Bernardo», 
uno de los barrios más famosos 
de Sevilla en el que, antaño, los 
niños jugaban, medio en serio 
medio en broma, al toro, la suer
te o la muerte..., donde nació uno 
de los matadores más artistas y 
clásicos de todos los tiempos, 
competidor de Manolete: Pepe 
Luis Vázquez.

Todos los actos darán comien
zo a las 20,30 horas en el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento, 
actos que final izarán el día 14 con 
el concierto de pasodobles tau
rinos a cargo de la Banda de 
Música de la Agrupación Musi
cal de Ciudad Real, en el Teatro 
Quijano a la misma hora. Y a sólo 
falta que se cuelgue el cartel de 
«No hay billetes» todas las tar
des; razones hay.

América 
quema sus 
últimos 
cartuchos

E. MOYA

Va finalizando la tempo
rada americana, que no ha sido 
sino la confirmación de lo que 
pasó en la española, más al
guna sorpresa, como la recu
peración del colombiano Rin
cón: el arrasador Ponce, la 
verdad torera de José Tomás 
y el poderío del albacetense 
Manuel Caballero, muy a te
ner en cuenta en la tempora
da que se nos viene encima.

Sin embargo, el cordobés 
José Luis Moreno es el más 
reciente triunfador, pues cortó 
dos orejas el pasado domin
go en la plaza de Valencia 
(Venezuela), donde se encon
traba su apoderado Paco Do
rado, mientras le era adjudi
cada la plaza de Algeciras en 
un concurso de dos horas: sin
gular, sin duda.

El torero valenciano Enri
que Ponce no está llevando la 
gran campaña del pasado año, 
pero se le espera con gran 
expectación en el festejo que 
conmemorará la revolución 
mexicana, que se celebrará el 
día 5 de este mes de febrero.

El Juli causa furor

De todas formas, ha sido 
un novillero español. El Juli, 
el que ha causado furor en las 
plazas americanas, sobre todo 
en Cali, donde obtuvo un re
sonante triunfo con las ar
mas de un torero privilegia
do: imaginación, variedad, 
desparpajo y mucha cabeza 
para conocer las condiciones 
de los toros.

Joselito, en México, tam
poco ha logrado reeditar su 
triunfo del pasado año, pero 
sigue y seguirá paseando su 
clasicismo y torería por los 
ruedos americanos, si no la 
abulia que paseó por los es
pañoles.

De todas formas, el torero 
revelación, mexicano él, es el 
Zotoluco, que cortó el rabo 
111 ” en la Plaza Momumental 
México -que ya son rabos-. El 
Zotoluco es un diestro al que 
ya pudimos apreciar sus con
diciones en la temporada es
pañola, sobre todo su valor, 
valor que le ha hecho hacer 
historia en la plaza más gran
de del toreo.

Y José Tomás, ¿qué decir 
de José Tomás? Aquella tar
de de Madrid, con la muleta 
en la izquierda, ya pudimos 
comprobar que es el coletudo 
que hace el toreo con más 
verdad de todo el escalafón. 
En América, con un tqro más 
fácil, chico pero que no se cae 
-será por la altura- también ha 
podido lucir sus excelentes 
maneras y su impávida figu
ra y majestad, figura que ya 
le llevó a recibir cornadas de 
importancia, por lo que es un 
torero hecho a sangre y fue
go. En definitiva, América 
quema sus últimos cartuchos: 
ahora esperan Castellón y Va
lencia, las primeras ferias del 
año.
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RUEDO ABIERTO

El pastd 
valladoENRIQUE 

MOYA

i t Á

RUEDA

D
iálogo: "¿Y dice usted que ya hay carteles cerrados 
para julio y agosto? Sí. ¿Y no sería preferible hacer 
las combinaciones con un mes como máximo de an
telación, según el cauce de la temporada? No. ¿Y dice usted 

que van los mismos de siempre con lo mismo de lo mismo? 
Pues sí. ¿Y no sería deseable hacer carteles nuevos e ima
ginativos, la competencia servida en el ruedo, para premiar 
el esfuerzo de los toreros? Pues no. ¿Y dice usted, y dice 
usted, y dice usted...? ¿Hay alguien? El que ya no dice nada 
soy yo.

La noticia, nada nuevo por lo demás, saltaba hace una se
mana: las ferias veraniegas de León y Segovia ya tienen sus 
carteles. Como lo oyen. Hogaño, vencidos y convencidos de 
que las ferias se tienen que hacer con muchas fechas por 
delante, oímos esto como quien oye llover. Antaño, los to
reros se ganaban los contratos a pulso, nadie salía con la 
campaña hecha... en los despachos, el pundonor y la torería 
tenían premio...

Mas hemos de convencemos de que no. No puede ser así. 
A no ser que queramos romper el monopolio de unos pocos 
en beneficio de unos muchos pocos, los mal denominados 
toreros modestos. Ya me dirán ustedes a mí cómo le pedi
mos a las grandes figuras que se aprieten los machos... con 
la agenda repleta de fechas. Da igual que triunfen o que no: 
van a seguir toreando.

Y ya me dirán ustedes cómo premiamos la verdad, el pun
donor y el valor de algunos diestros -José Tomás, Víctor 
Puerto y Pepín Liria, los tres fuera de Valencia-destacados 
en pasadas ediciones de pasadas ferias... Aunque triunfen, 
ni van a oler el dulce fruto de sus esfuerzos.

El resultado de toda esta cuestión es la pasividad genera
lizada en los ruedos, o en la mayoría de ellos: salen los to
reros, hacen el paseo, sale el toro, lo torean y se van al hotel. 
¿Y la salsa, el elemento indispensable para degustar en toda 
su amplitud una tarde de toros? No hay salsa, no hay com
petencia, si acaso pastel, tarta, sólo dulce para los que ha 
tiempo saltaron la valla o la pusieron. Así como para que a 
un toro se le pueda considerar como tal, tiene que correr casta 
-brava o mansa,dura o blanda, blanca o negra- por sus ve
nas, una tarde de toros no es una tarde de toros si en ella los 
coletudos no compiten entre sí.

Ocurre, no obstante, que la referencia huele demasiado a 
rancio, a añejo, a pasado... Los que disfrutaron de la más 
famosa de las competencias, Joselito y Belmonte frente a 
frente, la pareja más competente -en los dos sentidos- del 
toreo, saben diferenciar entre pasado y presente; y conste 
que he dicho la competencia más famosa, ni la más ardua - 
entre El Tato y El Gordito- ni la más larga -Lagartijo y 
Frascuelo-. Ahora, no sólo las figuras no compiten entre ellas 
-muy conservadores todos ellos-, sino que tampoco dejan 
entrar a nadie en sus carteles, y menos si es valiente, esfor
zado o toree bien, y les haga sombra... y se rompa la valla, 
o alguien se la salte y tome parte en el pastel de la Fiesta - 
las pelas- y nosotros no podamos titular "El pastel vallado". 
Mas no se preocupe nadie, sobran toreros -no muchos- ca
paces de comerse el pastel y hasta la valla: el caso es que los 
dejen.

Comienza la temporada

C
omo cada año 
por estas fe 
chas, la tem
porada taurina se 

despereza y apare
cen los primeros fes
tejos por nuestra piel 
de toro. Atrás que
dan los triunfos y los 
fracasos que recoge
rán las estadísticas, 
y los toreros,-el afi
cionado también- 
rebullen ilusionados 
ante lo que les depa
rará el 98.

RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

Meda

La temporada americana arrojó sus triunfa
dores: Manuel Caballero, -atención a este tore
ro-, el colombiano César Rincón, que se va re
cuperando del bache, José Tomás, en línea as
cendente, la sorpresa de «El Juli»... y alguno más 
que intentó la aventura de cruzar el charco, aun
que como todos saben América... ya no es Amé
rica, en sentido pecuniario, se entiende. Hasta 
allí, llegó hace bastantes años lo del Trust em
presarial y el cambio de «cromos», o sea, tú me 
pones a éste, yo te pongo a aquél. Por eso, los 
toreros son más reacios si no van con garantías 
suficientes; aparte de que la moneda americana 
fluctúa... hacia abajo.

En España mientras, la cosa está que arde; si 
el año pasado fue la crisis de la CAPT (Confe- 
deracióñ Nacional de Asociaciones Taurinas), 
empeñada en que no se sometieran a análisis las 
astas de los toros sospechosos, -entre otras me
didas- por su poca fiabilidad, ahora como bien 
comentaba nuestro compañero Enrique Moya, 
la Comisión de expertos veterinarios confirma 
lo que ya sospechábamos todos; y entremeses 
entre medias, -como diría el castizo- aparecen 
este invierno los llamados «cuarenta principa
les», o lo que es lo mismo, un grupo de ganade
ros, que pretenden hacer la «guerrilla» por su 
cuenta y negociar en exclusivas sus derechos de 
imagen de cara a las televisiones... dejando con 
el trasero al aire a la Unión de Criadores, a los 
empresarios y a otras asociaciones que se han 
dado prisa en denunciar la jugada... no vaya a

ser que no haya tarta 
para todos.

Y el aficionado, 
¿qué? se preguntarán 
ustedes. Pues, el aficio
nado a tragar y a espe
rar su veredicto cuan
do salga el toro por la 
puerta de chiqueros. 
Por cierto, que ya se 
anuncian novedades 
importantes, como la 
«gesta» de Enrique
Ponce con los

'' Victorinos en Sevilla,
o las tres corridas de

Jesulín, o los samueles en el coso del baratillo; y 
por desgracia, la no inclusión de nuestro paisano 
Víctor Puerto, en Castellón y Valencia, primeras 
ferias de campanillas.

En cuanto a Las Ventas, la nueva/vieja empre
sa de los Lozano, planea una temporada larga - 
como todas- de casi 80 festejos, comenzando con 
el festival homenaje a la condesa de Barcelona y 
terminando allá por el mes de octubre. De la feria 
de San Isidro, sólo se saben las fechas: del 9 de 
mayo al 5 de junio. Suponemos que los despa
chos estarán desplegando una actividad febril, pues 
apoderados y empresarios planifican en estos meses 
la temporada entera. Con respecto a nuestra capi
tal, parece que Diodoro Canorea, vuelve, y yo diría 
que casi en loor de multitud, pues no han sido pocos 
los que le han añorado; y ¡ojo! que a la chita 
callando, está acaparando las grandes plazas, 
andaluzas y castellano-manchegas sobre todo; las 
últimas, Córdoba y Ciudad Real, amén de la de 
Toledo el año pasado y otras de la provincia. 
Esperemos éxitos para su nueva andadura, y ya 
de paso, le expresamos un ruego: cuide el aparta
do ganadero Sr. empresario, sobre todo en la fe
ria de agosto, donde el desaguisado es continuo. 
¡ En fin! que la temporada comienza, y muy espe
cialmente para quien esto escribe, ya que acudi
remos semanalmente a la cita de Volapié, suple
mento taurino de LA TRIBUNA, con ilusión y 
grandes dosis de hacer afición a este genial «pla
neta» taurino. Desde «mi palco», tomo el clarín 
y entono el tararíiiiiii.... de que el toro va a salir.

Lógica ilógica
MIGUEL SANCHEZ CAMINERO

E
n estos tiempos en que nada está claro en la Fiesta, merece la pena dedicar un espacio a definir 
cuál es el objetivo de la misma. Si antaño los aficionados tenían claro que dominar al toro 
era algo inherente a la propia Fiesta, hoy ni siquiera esto está claro. ¿Tanto han cambiado las 
cosas? Es evidente que sí. Los vicios actuales de la fiesta han impuesto que el toro esté ya domi

nado incluso antes de ser,concebido. La selección, pilar básico de la ganadería de bravo, ha que
dado reducida a una pantomima en la que se busca la embestida sumisa con las menores dificul
tades posibles para el torero. Es lo que algún ganadero ha definido como «toro artista» o lo que 
nosotros definimos como anti-toro. Porque el «toro artista» puede permitir que un torero haga más 
o menos posturitas ante la cómoda cara del astado, pero la emoción que ofrece un toro verdade
ramente bravo dista mucho de lo que se ve en la mayoría de las cosas.

El triunfalismo imperante en la Fiesta actual ha dado la vuelta a lo que la lógica podía imponer: 
las primeras figuras del escalafón torean lo más fácil, lo que les puede garantizar el éxito con el 
menor esfuerzo posible. Sin embargo los toros más bravos, de las ganaderías más duras, son lidia
dos por los más modestos, por los que necesitan dar el todo por el todo. Cuando una figura se 
anuncia con toros de una ganadería de las denominadas duras se dice que ha hecho un «gesto». Es 
cuanto menos paradógico que se denomine como gesto (y se nos quiera vender como ge§ta) algo 
que debería ser corriente porque si alguien es definido como figura del toreo debe demostrarlo ante 
todo tipo de toros. No hace mucho tiempo las figuras del toreo se anunciaban en los carteles co
merciales pero como compensación exhibían su torería con una corrida dura. Hoy esto apenas 
sucede. ¿Cuántos de los que encabezan el escalafón han toreado miuras?. Y no es que haya que 
torear sólo miuras. En la variedad está el gusto pero hoy por hoy no hay variedad. En los días que 
vivimos prima el monoencaste y no hay que ser un lince para saber cuál es. Por el bien de la Fiesta 
las cosas deberían cambiar y para ello se debe contar con el aficionado no sólo a la hora de pasar 
por la taquilla.

Ó
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El Guadalmez 
superó al At. 
Abenójar en la 2^ 
Autonómica de 
fútbol

Juan RAMOS GARCÍA

2 CF Guadalmez: Sierra, 
Sánchez, Sánchez II, Santos, 
García, Donaire (Sánchez III, 
minuto 41), Fernández, Pizarro, 
De Río (López, minuto 41), 
Moyano (García, minuto 79), 
Babiano (Pérez, minuto 80).

1 At. Abenójar: Moreno, 
Molina, Prado (Moreno, minuto 
76), Ruiz, Padilla, Gris, 
Rodríguez, Ruiz, Sánchez, 
Padilla II (Moreno II, minuto 
78) y Pavón.

Goles: 0-1 minuto 20, 
Sánchez aprovecha un fallo 
defensivo. 1-1 minuto 62, Pa
vón en un remate certero. 2-1 
minuto 78, Moreno II en un 
contraataque.

Arbitro: Cano Trenado, de 
Ciudad Real. Perfecto. Mostró 
tarjeta amarilla a los locales 
Fernández, Pizarro; y por los 
visitantes a Oris, Rodríguez y 
Molina; expulsó al local 
Sánchez por doble amarilla en 
los minutos 79 y 89.

Comentario :E1 CF Guadal
mez consiguió tres excelentes 
puntos, en un encuentro emo
cionante e intenso, probable
mente el mejor de la tempora
da. El cuadro local lo tuvo casi 
todo en contra, ya que se veía 
pronto con un gol en contra y 
con 0-1 se llegó al descanso.

Pavón empató en el minuto 
62 y en un contraataque llega 
el segundo del Guadalme. 
Moreno II cruza el balón a la 
salida de Moreno haciendo la 
estirada de éste inútil.

A partir de ese momento el 
encuentro sólo tuvo un equipo 
y ese fue el Guadalmez.

Los de Asapito Arévalo se acercan a los de Aurelio Boria

Los Aludes desaprovechó 
el liderato en Miguelturra

GUARDAMETA

1 Miguelturreño: Andrés, 
David, Blanco, Moncho, 
Chocano, Ramón, Raúl, Moya 
(Nico), Poblete (Julián), Emi
lio y Chiqui.

Ó Los Angeles-Afínsa:Rafa, 
Pablo (Guti), Manu, Juan, Alex, 
Luis, Pitu (Legui), Rachi, Moi
sés (Alvaro), Jiménez y Fabián 
(Lorenzo).

Arbitro: Ruiz García. Su 
actuación fue correcta hasta el 
minuto 24 del primer tiempo, y 
a partir de ese momento fue 
casero. Mostró cartulina ama
rilla a los locales David, 
Chocano, Raúl, Poblete y al 
entrenador Agapito Arévalo, y 
a los visitantes Manu, Pachi, 
Jiménez y Fabián.

Gol: 1-0: Minuto 32. David 
marca gol cuando en realidad 
lo que quería era centrar.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la liga provincial 
juvenil disputado en el campo 
«Angel Castellanos» de 
Miguelturra, con buena entra
da y terreno de juego con agua 
y barro. En un lance del parti
do, el delegado del 
Miguelturreño se dirigió al 
público haciendo gestos obsce
nos.

Comentario: Partido entre
tenido el que ofrecieron estos 
dos equipos. De hecho se enfren
taban segundo y tercero. Lo que 
sucedió es que, tanto el estado

a <

Los de Aurelio Borja cayeron derrotados en campo miguelturreño.

del terreno de juego como la 
lluvia, deslució lo que pudo ser 
un buen partido de juveniles. De 
todas formas, y a pesar del mal 
estado del campo, se pudo ver 
un partido de fútbol entreteni
do y jugado de tú a tú.

Ligero dominio visitante

El partido comenzó con un 
ligero dominio visitante con 
alguna ocasión de gol, pues en 
el minuto 6, ya habían tenido 
cada portero.

Habría que esperar hasta los 
minutos 18 y 28 para anotar 
ocasiones de gol, pero en el 

minuto 32, el lateral derecho 
corre su banda, centra, pero el 
balón se introduce en la porte
ría. Un gol que a la postre se 
introduce en la portería y que 
valió los tres puntos para los 
locales.

Con este tanto. Los Angeles 
pasó unos minutos de descon
cierto, pero pronto se adentró 
en el partido y antes del descanso 
pudo empatar.

La segunda parte comenzó 
con la misma tónica, aunque fue 
el Miguelturreño el que gozó de 
las ocasiones de gol, siendo las 
más claras las de los minutos 25 
y 39, ambas de Ramón.

El EME Criptana 
juvenil sigue 
líder tras la 
goleada sobre el 
Valdepeñas

.L M.OLIVARES-RAMQS

6 EMF Criptana: Angel 
(Chefran), Pachín (Edu), 
Olivares, Ángel, Manolo, Car
los, Reillo, Alberto, Duro, Javi 
(Emiliano) y Paco (Antonio).

0 Valdepeñas: Sergio, To
más, Miguel (Fran), Rubén, 
Carlos, Valentín (Jesús), Léri
da, José Juan, Mota, Iván y 
David.

. Arbitro: Reneses Romero. 
Estuvo bien en líneas genera
les. Enseñó tarjeta amarilla a 
Carlos y Javi por el Criptana y 
roja directa a Emiliano; por el 
Valdepeñas la vieron Rubén y 
José Juan.

Goles: 1-0 minuto 49, Rei
llo. 2-0 minuto 51, Paco. 3-0 
minuto 55, Paco. 4-0 minuto 75, 
Alberto. 5-0 minuto 76, Anto
nio. 6-0 minuto 79, Angel.

Comentario: El EMF de 
Campo de Criptana tenía a 
priori un fácil encuentro fren
te al Valdepeñas. Durante los 
primeros 45 minutos el equi
po del Criptana dispuso al 
menos de ocho ocasiones de 
haber inaugurado el marcador, 
pero con el empate inicial se 
llegaba al descanso.

En el segundo tiempo el 
Criptana se volcaba sobre la 
portería valdepeñera viéndose 
éstos incapaces de contener la 
avalancha, llegando muy pron
to los goles que en el primer 
tiempo no se habían podido 
materializar. Pero en este se
gundo tiempo en tan sólo nue
ve minutos ya tenían encarri
lado el resultado que les sirve 
para seguir encabezando una 
semana más la clasificación.

Lluvia de goles entre el Manchego 
B y el Bolañego juvenil

El Yuncos clarificó la posición 
del Manzanares Juvenil

.Tesús F. ARANDA

4 Manchego B:Talavera; Pa
lacios (Sérgio), Rubén (Me
na),Clemente; Peco, Raulillo 
(Rosa); Richar, Maurelo, 
Galvéz, José Carlos, Vacas.

4 Bolañego: Escobar; Paco, 
Oscar, Javi Nuñez; Mora, Vicen
te; Angel, Pepe, Emilio (Carlos), 
Juan Luis, Garrido.

Arbitro: Jiménez de los Ga
lanes. Muy mal. Amonesto por 
parte local a Palacios, Clemen
te y por parte visitante a Oscar, 
Angel y a Garrido.

Goles: 1 -0 minuto 3 Maurelo, 
2-0 minuto 6 Galvéz, 2-1 minu
to 13 Pepe, 2-2 minuto 30 Emi
lio,3-2 minuto 48 Juan Luis, 3- 
3 minuto 60 Vacas, 3-4 minuto 
70 Pepe, 4-4 minuto 80 Maurelo.

Incidencias: Se guardo un 
minuto de silencio por el falle
cimiento la de la madre de Beni 
portero del Manchego y por los 
dos muertos de Sevilla a manos 
de la banda terrorista de ETA

Comentario: El Manchego 
jugo un partido que al principio 
lo tuvo muy fácil, pero que se le 
fue complicado poco a poco, lle
gando a pensar que iba a perder 
el encuentro.

Al Manchego se le puso todo 
de cara, ya que al minuto 3 de 
juego le hicieron un penalti a 
Gálvez que Maurelo transformo, 
y a continuación Gálvez volvió 
otra vez a marcar antes de los 
diez minutos.

Reacción bolañega

A partir de hay fue cuando el 
Manchego perdió el rumbo pro
piciando la reacción del 
Bolañego que al transformar un 
penalti Pepe, en el minuto 13, 
propició que los visitantes juga- 
sen un fútbol muy practico lle
gando a la portería de Talavera 
con mucha facilidad obtenien
do su recompensa en el minuto 
30 con el gol de Emilio llegan
do al final del primer tiempo con 

empate y dominio visitante.
El segundo tiempo empezó 

con un gol a los 48 minutos de 
juego. Al ponerse por detrás en 
el marcador, al Manchego le 
costó reaccionar, pero los áni
mos que Tomi dio a sus mucha
chos contribuyeron a sus desper
tar. El Manchego empezó a ju
gar de nuevo bien y tuvieron su 
recompensa en el minuto 60 
marcando Vacas un bonito gol 
y a raíz de eso el Manchego le 
pudo meter uno o dos goles al 
Bolañego.

Pero vino la pifia del árbitro: 
una falta al borde del área la 
convirtió en penalti en contra del 
Manchego, logrando marcar 
Pepe. En el minuto 80 el Man
chego gracias a Maurelo que 
empata el partido. El Manche
go jugó un partido que tuvo 
varias veces perdido, pero que 
la garra y el tesón de los juga
dores de Tomi sacaron adelante 
un encuentro que se puso muy 
difícil.

D. MANZANARES

1 Manzanares: Lope, Fran, 
Miguel Angel, Félix (Gómez), 
Navas, Maeso, Pepe (Angel), 
Juli, Alonso, Navarro y Juanjo 
(Michel).

4 Yuncos: Rubén, Juan Pa
blo, Samuel, Santi, Sergio, Juan 
Luis (M Gabriel), David, Julián, 
Emiliano, Javier (Fuste) y Pe
rales.

Arbitro: Calderón Pérez, 
auxiliado en las bandas por 
Fernández del Moral y Escude
ro Sánchez. De momento, no era 
el árbitro designado, ya que 
sustituyó a De la Cruz Delgado. 
No comprendemos como hay 
cambios tan a menudo en las 
designaciones de los colegiados. 
Calderón Pérez expulsó a Juli por 
repeler una agresión y no lo hizo 
con el primero.

Goles: 1-0: Minuto 12. 
Alonso; 1-1: Minuto 14. Pera
les; 1-2: Minuto 35. Perales; 1- 
3: Minuto 39. Juan Luis; 1-4: 
Minuto 67. Perales.

Incidencias:Partido corres

pondiente al grupo XV de la Liga 
Nacional Juvenil de fútbol, dis
putado en el «José Camacho». 
En el transcurso de la primera 
parte, a raíz del primer gol, se 
lanzó un petardo desde la ban
da que alcanzó al línea Escu
dero Sánchez en el rostro ha
ciéndole un pequeño rasguño. 
Terreno de juego en lamenta
ble estado.

Comentario: Muy mal se le 
ponen las cosas al Manzanares 
juvenil que perdió por sus pro
pios errores. No se pueden per
der tantas ocasiones de marcar, 
además de tres balones a la 
madera que estrellaron los ju
gadores manzanareños. Sin 
embargo, los hombres de Mi
guel Márquez jugaron mal, 
dando muchas facilidades en 
defensa que supieron aprove
char los jugadores del Yuncos.

Por su parte, los toledanos 
hicieron lo justito para que Pe
rales, muy suelo, aprovechara 
los fallos del rival para marcar 
tres de los cuatro goles de su 
equipo.
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La derrota en el Santiaso Bernabeu reduce el crédito de Jupp Heynckes al frente del equipo blanco

El Valencia aplicó la misma medicina 
al Real Madrid que ya le dio al Barga

Real Madrid 1

Valencia 2

REAL MADRID: Cañizares; 
Jaime, Panucci (Savio, min.46), 
Sanchis, Roberto Carlos; Ka- 
rembeu, Seedorf, Redondo 
(Chendo, min.77), Raúl; Mo- - 
rientes y Mijatovic (Suker, min. 
62).

VALENCIA: Zubizarreta; An
gioma, Soria, Fernando, Djukic, 
Juanfran; Farinós, Mendieta, 
Milla (Morigi, min. 81); Ilie (Orte
ga, min. 60) y Claudio López 
(Angulo, min. 86).

Goles: 0-1. Min. 3. Mendieta, 
de penalti. 0-2. Min. 17. Ilie re
mata dentro del área un servi
cio de Angioma. 1-2. Min. 69. 
Suker, de penalti.

Arbitro: López de la Fuente 
(Comité gallego). Mostró cartu
lina amarilla a Sanchis, Morien
tes, Karembeu, Jaime, Suker 
y Redondo, del Real Madrid, y 
a Juanfran, Milla, Farinós, del 
Valencia.

Incidencias: Cerca de 45.000 
espectadores acudieron al es
tadio Santiago Bernabeu. Cés
ped en irregulares condiciones, 
debido a la gran cantidad de 
lluvia caida en toda la jornada. 
La abundancia de agua hizo in
cluso que planeara la suspen
sión en algún momento del día.

Luis VILLAREJO

El Real Madrid sigue sin sa
lir de su mala racha y el Valen
cia le mandó a la lona con auto
ridad, en un partido abierto, alo
cado en muchas fases, y que no 
ayuda en nada al técnico madri
dista, Jupp Heynckes, que pier
de más crédito con esta derrota.

El Valenciasalióporlapuerta 
grande del Bernabeu. Con Clau
dio López y Adrian Ilie, el Va
lencia puede andar tranquilo.

El Valencia propinó un duro 
correctivo a su rival en menos de 
17 minutos. Mendieta hizo dia
na con un penalti y luego el ru
mano Adrián Ilie metió más mie
do en el cuerpo a^los madridistas 
con un soberbio remate.

Dice Claudio Ranieri, su téc
nico, que Ilie es como una co
bra, un reptil que mata con una 
sóla picadura. Ilie hizo bueno el 
símil y mordió a su rival con el 
instinto asesino de los grandes 
rematadores.

Y es que el Valencia explotó 
el contragolpe con sapiencia. Con 
el «Piojo» López enrabietado y 
ante un Real Madrid endeble en 
la zaga con Panucci y muy por 
debajo de su rendimiento. No 
anda seguro el italiano y el Real 
Madrid acusa las limitaciones 
físicas de Panucci y de Hierro, 
ausente por lesión.

Al Real Madrid, además no

Sanchis intenta cortar un avance de Claudio López. EFE

le acompaña la suerte arriba.
Mijatovic falló un penalti a 

los 13 minutos, con 0-1 en con
tra. Andoni Zubizarreta detuvo 
el balón.

No ha sido precisamente Zubi 
un portero que detenga penaltis 
en su vida y ayer quiso desterrar 
ese cartel, amarrando un balón 
que podía dar el empate al Ma
drid.

Zubi estuvo digno. Sigue al 
pie de la letra su estilo de guar
dameta. El se compara con los 

motores de los coches alemanes, 
seguros, de los que nunca te 
dejarán tirado en el arcén. De los 
que duran toda una vida. Y él, 
desde luego, que no abandonó al 
Valencia, sino que tiró del carro 
más que nunca para noquear al 
Real Madrid.

El éxito del Valencia se mol
deó en las botas del Piojo López 
y de Ilie. Los dos ganaron en ve
locidad a Panucci y a Jaime. Jupp 
Heynckes se dio cuenta del caos 
y cambió el guión en la reanu

dación. Panucci se quedó en la 
caseta. Karembeu pasó al centro 
de la defensa, y Savio ocupó un 
sitio como interior en el lado 
izquierdo.

El Valencia ofreció una ima
gen excelente. Un equipo, que 
vivía al límite del abismo, es 
aho'ra con un par de resultados 
favorables, otro bien distinto, con 
Ranieri en el banquillo. El esta
do de ánimo del Valencia es ópti
mo. Ayer, incluso con un deta
lle táctico inusual, ya que Fer
nando acompañó atrás, de líbero, 
a Djukic y a Soria en una defen
sa de cinco.

El Real Madrid levantó el 
vuelo en la segunda parte. Savio 
dio más fuelle al equipo. Pero la 
herida que tenía abierta el Real 
Madrid en su defensa no cicatri
zó. A Karembeu le falta mucho 
para estar a su nivel habitual, y 
ayer además se encontró con el 
«Piojo» López en estado de gra
cia. Para completar el festival, 
el «burrito» Ortega ofreció su 
manual de caños y gambetas que 
tanto gustan al personal.

El penalti que marcó Suker 
ayudó a paliar la desazón. Era el 
cuarto que pitaban a favor del 
Madrid esta temporada. Ningu
no había marcado. No es de ex
trañar que Karembeu apelara a 
su carácter supersticioso, y to
cara con su bota los dos postes 
del portal de Zubi, antes de que 
Suker acortara distancias.

Pamesa, primer equipo que gana la Copa 
del Rey de Baloncesto en su primer intento

Jorge MUÑOA

Pamesa Valencia (42+47): 
Rodilla (15), S winson (19), Luen
go (17), Zubizarreta (-), Albert 
(-) -cinco inicial-, Alvarez (13), 
Maluenda (2), Perry (12) y Ra- 
dunovic (11).

75 - Festina Joventut (41+ 
34): Turner (12), Toolson (10), 
Espinosa (15), García (9), Beard 
(12) -cinco inicial-. Corrales (8), 
Biota (-), Murcia (4) y Sanmartín 
(5).

Arbitros: De la Maza, Ortiz 
y Arteaga. Excluyeron por per
sonales aToolson (rn.39). Seña
laron técnica a Beard (m. 10) por 
lanzar el balón a Radunovic, y a 
Corrales (m.40) por protestar.

Incidencias: Encuentro co
rrespondiente a la final delaLXII 
edición de la Copa del Rey dispu
tado en el pabellón Pisuerga ante 
unos 5.000 espectadores. Antes 
del encuentro se guardó un minu
to de silencio en memoria de Car

los Lahoz, vicepresidente de la 
Federación Española de Balon
cesto, recientemente desapare
cido.

Comentario: El Pamesa Va
lencia no olvidará nunca la no
che del 2 de febrero de 1998, ni 
tampoco la ciudad de Vallado- 
lid, escenario del primer título 
de su historia sólo dos tempora
das después de ascender ala Liga 
ACB, que le había condenado a 
la EBA tras siete años entre la 
élite, y ahora le contempla como 
el único debutante en la Copa que 
ha conseguido llevarse el trofeo 
a sus vitrinas en desde que el na
cimiento del torneo.

Un par de novenos puestos en 
la liga (90-91 y 91-92) eran sus 
mejores logros hasta el momen
to, pero el Pamesa ha roto todos 
los moldes, se ha hecho mayor 
de edad en tres días de trabajo 
humilde y de adversidades que 
ha superado apretando los dien
tes y desplegando un balonces

to de alto nivel, el que le ha incul
cado un técnico plagado de títu
los femeninos y ahora bautiza
do a lo grande en el masculino: 
Miki Vukovic.

El yugoslavo, impasible inclu
so cuando sus jugadores ya brin
caban borrachos de alegría so
bre la pista del pabellón valliso
letano por la consecución del éxi
to, dio una lección de balonces
to aliado con un grupo de hom
bres impecables. Tenía razones 
más que sobradas para exterio
rizar todas las emociones del 
mundo. De hecho, el equipo va
lenciano, el séptimo campeón di
ferente de la Copa desde 1992, 
sacó la competición del medio
cre tono deportivo que ha ofreci
do, justificándola como la gran 
fiesta del baloncesto que es.

La velocidad, núcleo central 
de los axiomas de Julbe, era de 
los valencianos y, entre la impo
nente puesta en escena de S win
son y un juego de marcado carác-

Luengo levanta la Copa. EFE

1^

ter colectivo donde cada uno ha
cía lo suyo, el partido también 
(32-19 m.13).

Los badaloneses, no obstan
te, seguían vivos. Corrales, que 
entró en lugar de un Turner muy 

distante del hombre que ganó la 
distinción al mejor jugador en la 
final del año anterior, resucitó al 
campeón saliente, que en el pri
mer minuto del segundo tiempo 
había dado la vuelta al marcador 
(42-43 m.21) por medio de Beard 
tras un parcial de 10-24 desde su 
mayor desventaja.

El Joventut mantuvo la pug
na seis minutos más (52-52 m.27) 
y, a partir de ahí, el nuevo MVP 
de la Copa, Ignacio Rodilla, pi
dió paso con un triple para aca
bar erigiéndose en el mejor hom
bre de la velada. Un 15-6 (67-58 
m.33) anunció la gloria.

Julbe devolvió a Corrales a la 
arena para que hiciera de nuevo 
las veces de revulsivo. Y no pudo. 
Vukovic recuperó a Swinson y 
el Pamesa, mientras Julbe protes
taba a los árbitros porque sólo 
habían señalado dos faltas en toda 
la segunda parte a su rival -lue
go hizo una más-, voló hacia el 
triunfo.
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Bolsa de la i
Propiedad A

SEALQUILA 
NAVE

De 800 m2. (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra. de Carrión 
de Ciudad Real, 

interesados 
llamara! 
teléfono 

908-70 99 77

1.877 m^ con 77 ni de fachada, 
todos los servicios. Entero o por 

parcelas. Precio: 7.000 ptas/m^.
C/ Alfonso Merlo de la Fuente.

Tfno: 31.20.67 
VALDEPEÑAS

ADJUDICACION BAN
CARIA. Nuevo, 3 dormi
torios, excelente situa
ción. 3.000.000. Facilida
des. 215898.

PLAZA DE TOROS. 3 
dormitorios, montado. 
100.000 entrada. 19.950 
mes. 215898.

AVDA. MANCHA. 3 
dormitorios, sólo 
5.000.000. Exterior. 
Máximas facilidades. 
215898.

RONDA CIRUELA. Oca
sión. Amplio, precioso, 
nuevo. 5.500.000. Exce
lente. Facilidades. 
215898.

Bolsa del 
Trabajo

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o PolicíaLocal. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabajaren: Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

ALQUILO 
APARTAMENTO 

Amueblado, 
zona OOREYSA, 
2 habitaciones, 
cochera, traste

ro, piscina, 
calefacción.

Tfnos: 22.47.22 
- 939/25.08. S4

SUBASTAS DE PISOS, 
locales, solares, desde 
280.000 ptas. Listado de 
embargos. Solicítelo: 978/ 
61.08.46

OPORTUNISMO. 
3.500.000.3 dormitorios. 
Esterior. Bien situado. To
das facilidades. 215898.

UHOBAi 
anúnciese en: 

LaTrihuna 
con:

ASOCIADOS

jih.fBx:25 66 93
Camarín, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito; Capa
taz Forestal. Infórmate: 
213421.

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela-

GUIA DELANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios 2

 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Taneres
5.- Recambios
6.- Varios

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce

CONSTRUCTORA- 
PROMOTORA 

necesita

iU
 I a

Dedicación exclusiva. 
Interesados llamar a 

Teitos: 43,0 7,04 ó 43-7 7-94

Para sus anuncios en

La Tribuna

P U BT^D A D
Teléfonos: 
22 34 74 
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real 

MIGUEL BELLIDO, S.A,
Empresa líder en el sector de fabrica
ción y distribución de piel. Desea in
corporar de forma inmediata:

COMERCIAL - VENDEDOR
(Ref. 1/98 Mibesa)

SE REQUIERE:
- Persona entre 25 y 35 años.
- Experiencia probada en ventas.
- Buena presencia y nivel cultural.
- Residencia en Manzanares (C. Real) o comarca.
- Dedicación exclusiva.
SE OFRECE;
- Incorporación inmediata.
- Sueldo fijo + incentivos.
- Coche de la empresa. Gastos de viaje por cuenta de 
la empresa.
Agradecemos a los interesados envíen Currículum Vitae 
con fotografía reciente, indicando en el C.V. la refe
rencia del puesto.

MIGUEL BELLIDO, S.A.
Apdo. Correos 64
13.200 Manzanares
Ciudad Real

so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/ade 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

SE 
NECESITA 

CHICA
Para

Café-Bar en
Ciudad Real.

Tfno:
25.36.94

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL.

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPII, Diplomados y Li
cenciados. Infórmate 23 
22 46

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien
da. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 23 
2246

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 23 22 46

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

INSALUD Personal La
boral; Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 23 22 46

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Autono
mías. Infórmate 23 22 46

CORREOSprecisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
23 22 46____________

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 23 22 46

¿TE GUSTAN los ani
males? Curso dirigido a 
personas interesadas en 
el cuidado de animales. 
Salidas profesionales 
como Auxiliar Veterina
ria, Zoológicos, 
Guarderías Caninas. 
Tiendas de Animales.

Infórmate 23 22 46

TRABAJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 23 22 46

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran fu
turo laboral. Infórmate 23 
2246_______________

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 23 22

mm de

Ciudad Real

4.1.- Agencias matrimoniales

^^^oma Blanc<>'

DELEGACIONES:
- Alicante (965) 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en
C/Cardenal Monescillo,

20 - 2‘’B.
Tfno: 25.65.65.

PALOMA BLANCA te informa que celebrará un 
fantástico viaje de un fin de semana a la encan
tadora ciudad de Alicante.
Con motivo de la apertura de nuestra Agencia en 
esta ciudad y aprovechando el embrujo de San 
Valentín (el 14 de febrero día de los enamora
dos), haremos una cena amenizada por una or
questa, con regalos para todos.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

dudad Real 25 65 65
Albacete (967) 51 06 04
Alicante (966) 13 24 45

4.6.- Varios

CLINICA DENTAL 
M“ TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopédiatria.
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3®C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

C/PASAJESAN ISIDRO, 5-1°
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA.

46

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farma
cias y lo conseguirás. Ges
tionamos tu puesto de tra
bajo. Infórmate 23 22 46

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 23 22 46

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Civil. 
Edad máxima 29 años. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 23 22 46

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Univer
sidad como Auxiliar, con 
graduado escolar. Próxi
ma convocatoria. Infór- 
mate 23 22 46

COMPRO
DERECHOS 

VACAS
NODRIZAS 
Contactar 

Tfnos: 
939/21.88.40 
939/10.15.52

Ó
 b



Martes, 3 de febrero de 1998 43Ante la incapacidad técnica del 
Ayuntamiento, según el alcalde, se va a 
constituir una comisión de seguimiento 
entre las delegaciones de Industria y 
Obras Públicas para elaborar proyectos

un
,

a

Para la subvención de proyectos de ayuda a zonas mineras Por lo mismo se ha perdido el CLIPE

Firma de un protocolo
entre la Junta y MINER
La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha y el 
Ministerio de Industria 
(MINER) firmarán en los 
próximos días el protocolo 
de colaboración entre las dos 
administraciones para poner 
en marcha los proyectos de 
Puertollano que recibirán 
ayuda de los fondos para la 
promoción y desarrollo de 
las comarcas mineras.

Paqui CASADO

Este convenio que se firma
rá entre el presidente regional. 
José Bono y el ministro de In
dustria, Josep Piqué ha sido re
dactado por el MINER, lo reci
bió el gobierno regional el pa
sado 29 de enero por lo que antes 
de la firma el consejero porta
voz de la Junta, Máximo Diaz 
Cano, lo presentó ayer en Puer
tollano a fin de que sea conoci
do por los grupos políticos, sin
dicatos y empresarios.

Diaz Cano también dio cuen
ta del documento a los medios 
de comunicación en un encuen
tro en el que estuvo presente el 
delegado de la Junta, Antonio 
Salinas, y en el que destacó que 
la formalización de este proto
colo es un requisito imprescin
dible para la firma de posterio
res convenios específicos de eje- 
cución de los proyectos que 
deberán suscribiré! MINER, el 
gobierno regional y el Ayunta
miento.

Los proyectos que contempla 
el anexo de este documento son 
los de la realización de la auto
vía Ciudad Real-Puertollano, la 
constmcción del cinturón minero 
industrial de Puertollano (varian
te Sur) y la dotación y creación 
de suelo industrial. Este Proto
colo tendrá una vigencia de 8 
años, hasta el año 2005, y en él 
se especifica que las ayudas del 
MINER para su ejecución se dis
tribuirán en un primer 25% a la 
adjudicación de la obra, poste
riormente el MINER abonará el 
50% cuando la ejecución del 
mismo se haya efectuado en igual 
porcentaje y mediante certifica
ción de obra y el 25% restante 
cuando se haya ejecutado en su 
totalidad el proyecto.

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez, por su parte 
manifestó que el secretario de 
Estado para la Energía, Nemesio 
Fernández Cuesta manifestó al 
consejero de Industria, José 
Fernando Sánchez Bódalo, que

Diaz Cano visitó algunas obras que tiene la Junta en Puertollano.
os

'«‘Illa-La Manch

para este año sería conveniente 
incluir proyectas que sean de 
fácil ejecución y no dependan de 
otras administraciones, ya que 
esto puede retrasar mucho la 
presentación, a fin de no perder 
la financiación de los alrededor 
de 2.000 millones de pesetas que 
pueden venir a Puertollano a lo 
largo de este año.

Si esa premura en la gestión 
supusiera que el tramo de la 
variante de Puertollano que se 
pretende incluir como amplia
ción del trazado de la autovía se 
pudiera ejecutar sería este el pro
yecto que se presentará este año, 
si por el contrario esto no se 
pudiera hacer por un problema 
de fechas habrá que empezar a 
trabajar en otros proyectos para 
no perder la financiación.

Críticas al retraso de las obras del 
acueducto y al modelo sanitario

El consejero portavoz de la Junta, Máximo Diaz Cano 
manifestó ayer en Puertollano que la Junta de Comunidade.s 
sentían preocupación por la demora que se estaba produciendo 
en la ejecución de las obras de derivación de las aguas del 
acueducto Tajo-Segura a Ciudad Real y Puertollano y calificó 
de "descabelladas" las propuestas del presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Guadiana (CHG) que achaca 
el retraso a la falta del proyecto de la red secundaria de la 
canalización por parte del gobierno regional. El consejero 
asegura que la Junta está a la espera que la CHG ejecute las 
obras de canalización básica para elaborar los proyectos de la 
red secundaria.Diaz Cano también criticó el nuevo modelo de 
financiación de la sanidad pública ya que, dijo, con el se 
perjudica a las 10 comunidades autónomas que no tienen las 
transferencias, entre las que se encuentra Castilla-La Mancha, 
haciéndose un reparto de los recursos discriminatorios e 
injustos ya que por cada 400 pesetas por habitante que irán a 
los ciudadanos de estas 10 comunidades autónomas para 
sanidad el resto percibirán 4.000.

La dinámica de adjudicación 
de proyectos por parte del 
MINER, dice el alcalde, va a ser 
en función del tiempo de presen
tación. Ante la falta de capaci
dad técnica del Ayuntamiento 
para abordar estos proyectos, se
gún el alcalde, se va a consti
tuir una comisión de seguimiento 
que coordinará el delegado pro
vincial, Antonio Salinas y en la 
que estarán las delegaciones de 
Industria y Obras Públicas para 
que aquellos proyectos que sean 
de "índole regional", se puedan 
hacer por parte de la Junta cuanto 
antes.

El primer edil también habló 
de la posibilidad_dc establecei,^ _. 
algunos cambios para proyectos 
incluidos como es el caso del de 
la variante.

IU considera que la pérdida 
del POMAL se ha debido ala 
falta de voluntad del PSOE

P. CASADO

Agustín Pérez Motilla, por
tavoz del grupo municipal de IU, 
sobre la polémica que ha surgi
do entre el grupo municipal del 
PP y el equipo de gobierno por 
la negativa del ministerio de Ha
cienda de conceder los proyec
tos que se habían presentado al 
POMAL por estar la sol ici tud del 
Ayuntamiento de Puertollano 
fuera de plazo dice que en este 
tema hay que tener en cuenta que 
no era una convocatoria normal 
ya que esta se había hecho en 
1994.

Ahora, dice, la convocato
ria se hacía porque no se habían 
agotado los fondos del progra
ma y se hacía un nuevo requeri
miento a los Ayuntamientos que 
como Puertollano no habían pre
sentado proyectos a este progra
ma europeo.

En esta segunda etapa el 
ministerio especificaba mediante 
el escrito dirigido en noviembre 
de 1996 que se había estableci
do el 31 de julio de 1997 como 
"fecha límite" para la presenta
ción de los programas y especi
ficaba claramente "que sería ade
cuado no esperar a esa fecha para 
hacer la presentación, debiendo 
hacerse con antelación suficiente 
para que en esa fecha la progra
mación de distribución de los 
fondos estuviese totalmente rea
lizada". Aún así, dice el conce
jal de IU el Ayuntamiento de 
Puertollano ha hecho la presen
tación "mal y tarde". A esto ya 
estamos bastante acostumbra
dos, dice.

Además el concejal de IU ase
gura que el Ayuntamiento hizo 
la convocatoria de los Pliegos 
de Condiciones para la convo
catoria pública por la vía de ur
gencia, después de haber teni
do todo el tiempo que se ha te
nido para ello y dice que si aho
ra quierejustificarel grupo mu
nicipal socialista que el retraso 
se ha podido deber a las alega
ciones que hizo al proyecto de 
CESPA su grupo, es querer 
justificar lo injustificable. IU, 
dice, avaló en 1996 un proyec
to para la recogida selectiva de 
RSU del grupo Majada. Esto lo 
hizo porque el proyecto refleja
ba el proyecto tal como lo en
tendemos nosotros debe hacer
se y no así CESPA cuyo pro
yecto aceptamos a pesar de que 
no estábamos de acuerdo "ni en 
la letra, ni en el espíritu ni en la 
escoba".

Respecto a la fecha en la que 
se recibió en el Ayuntamiento 
el escrito negando la subvención 
a estos proyectos fue el 22 de 
diciembre cuando había salido

Agustín Pérez Motilla.

del ministerio el día 11, dice el 
concejal de IU. Además dice, 
ese escrito se ha perdido y no 
se dio cuenta de él a los grupos 
en su momento.

La contestación que dio so
bre este tema el portavoz del 
equipo de gobierno fue, dice 
Pérez Motilla "me ha llegado 
una contestación sobre el 
POMAL, pero me la he leido 
muy deprisa, la tengo en la agen
da ahora te paso copia, he que
rido interpretar que nos faltan 
papeles, pero no me lo he leido 
con detenimiento". En la si
guiendo junta de portavoces, 
dice el concejal de IU al nuevo 
requerimiento que le hice sobre 
este tema se me dijo que la car
ta se había perdido. En interven
ción, dice el concejal, tampoco 
tenían conocimiento de esta 
carta. Esto hacoque haya habi
do ocultación por parte del equi
po de gobierno, dice Pérez 
Motilla, que además considera 
que no se ha informado con ri
gor sobre el tema por parte del 
equipo de gobierno "porque 
daba un poco de grima explicar 
el motivo de no darnos 390 
millones al Ayuntamiento de 
Puertollano.

Lo claro, dice, es que per
demos ese dinero, que la causa 
es la faltade voluntad del equi
po de gobierno que le ha ido dan
do largas al asunto, posiblemen
te porque no era una idea origi
naria suya. Las consecuencias 
es que dos proyectos interesan
tes para Puertollano se han que
dado aparcados y creo que en 
esta legislatura no va a ser po
sible ponerlos en marcha.

El concejal de IU también 
aseguró que algo similar ha 
ocurrido con la subvención para 
la contratación de personal para 
el Centro Local de Información 
de Proyectos Empresariales 
CLIPE), que se ha perdido por 
solicitarlo fuera de plazo.
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más prestigiosos de España, 
repartirá 1.100.000 pesetas en los 
cuatro premios

La fase clasificatoria será en el mes de mano y el festival el 4 de septiembre

Presentadas las bases del XM11
Concurso Nacional Flamenco
La Asociación Cultural Fla
menca "Virgen de la Cabe
za "ya ha puesto en marcha 
la décimo octava edición del 
Concurso Nacional de Arte 
Flamenco "Valdepeñas Ciu
dad del Vino" que se cele
brará el próximo 4 de sep
tiembre. Este consurso, uno 
de los más prestigiosos del 
país,repartirá 1.100.000 pe
setas en premios.

Teresa GONZÁLEZ

El presidente y el secretario 
de la Asociación Cultural Fla
menca "Virgen de la Cabeza", 
Aurelio Marín y Ramón Rosa
les, respectivamente, junto a la 
concejala de Festejos, Francis
ca López Yébenes, presentaron 
en la tarde de ayer las bases del 
Concurso Nacional de Arte Fla
menco, que se celebra cada dos 
años y cuya principal novedad 
es que la fase clasificatoria se 
celebrará en marzo, según ex
plicó Aurelio Marín.

Durante siete días del próxi
mo mes de marzo, la bodega 
Marín Perona albergará la fase 
clasificatoria de este festival 
flamenco, en el que podrán par
ticipar todos los cantaores pro
fesionales o aficionados que lo 
deseen. Para dar a conocer la 
celebración de este evento, la 
asociación organizadora ha en
viado a 750 peñas flamencas de 
España y a todos los medios de 
comunicación el folleto con las 
bases, según manifestó Ramón 
Rosales. Los organizadores

T.G.Ramón Rosales, Francisca López y Aurelio Marín, ayer durante la presentación.

prevén que se superarán los 82 
participantes que se inscribieron 
en 1996. De momento, ya hay tres 
inscritos, según señaló Rosales.

Del total de participantes, úni
camente! 6 pasarán a las semifi
nales que se celebrarán los días 1 
de mayo y 12 de junio en el Au
ditorio Municipal. La final ten
drá lugar el 4 de septiembre, co
incidiendo con las Fiestas del 
Vino, también en el Auditorio.

Este ConcursoNacional de 
Arte Flamenco "Valdepeñas Ciu

dad del Vino", el segundo más 
prestigioso del país, después 
del Concurso de Cante de las 
Minas de Murcia, tanto por su 
calidad como por el número de 
participantes, según manifes
tó Francisca López Yébenes, 
tendrá un presupuesto de 3, 5 
millones de pesetas en el que 
colaboran el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, la Diputación, la 
Junta, CCM, el CRDO Valde
peñas y algunas iuLidiistrias de 
la localidad.

De esa cantidad 1.100.000 pe
setas se destinará a premios. El 
primero, dotado con 500.000 pe
setas y trofeo "Viña Tinta", 
estará patrocinado por el Ayun
tamiento Valdepeñero, el segun
do estará dotado con 300.000 
pesetas, el tercero con 150.000 
pesetas y con 100.000 pesetas el 
cuarto premio.

La Asociación Cultural Fla
menca "Virgen de la Cabeza" 
grabará 1.000 compact disc al ga
nador del primer premio .

5

Se exportó 9,3 millones de litros.

¿7

La Unión Europea 
compra el 89 por 
ciento de los vinos 
que exporta la DO 
^Valdepeñas"

Efeagro

La Unión Europea es el prin
cipal mercado de los vinos aco
gidos a la Denominación de 
Origen Valdepeñas (Ciudad 
Real), comprando el 89 por cien
to del total de la producción, 
unos 8,3 millones de litros, se
gún dicho Consejo Regulador.

El total exportado fueron 9,3 
millones lo que representa un 29 
por ciento más que el año ante
rior y «el récord de exportación 
en los años de existencia de la 
Denominación», explican.

Fuentes del Consejo infor
man que el 75 por ciento del total 
exportado, casi 7 millones de 
litros, corresponde a vinos em
botellados y el resto, más de 2,3 
millones, a vino a granel.

La mayoría de los caldos 
exportados son tintos, sobre todo 
crianza, reserva y gran reserva, 
más de 8,2 millones de litros, 
seguidos de los blancos más de 
un millón de litros y de los ro
sados con 61.600 litros.

Denuncian falta de material
medico en el Gutiérrez Ortega

La Tribuna

El Sindicato Médico de 
Castilla-La Mancha ha denuncia
do, a través de un comunicado 
de prensa, que desde el pasado 
29 de enero el servicio de trau
matología del Hospital "Gutiérrez 
Ortega" de Valdepeñas se en
cuentra "en situación de rotura 
completa de stock estratégico", 
es decir, que no dispone de cla
vos para las intervenciones de 
fracturas urgentes de tibia y de 

fémur que deban realizarse en este 
centro hospitalario, "hecho que 
puede originar gravísimas con
secuencias al ser situaciones que 
requieren actuaciones urgentes".

Según el Sindicato Médico de 
Castilla-La Mancha esta situa
ción se debe a la "falta absoluta 
de previsión de la gerencia" del 
hospital e informa que la pasada 
semana el hospital de Manzanares 
tuvo que mandar de forma urgente 
en un taxi tornillos quirúrgicos 
mientras se llevaba a cabo una 

intervención de un poli- 
traumatizado, permaneciendo el 
paciente anestesiado mientras 
llegaban los tornillos.

Este sindicato, que también 
denuncia la falta de prótesis de 
cadera por lo que no pueden ser 
intervenidos los pacientes en lista 
de espera, considera que "el es
tado de negligencia e irrespon
sabilidad permanente de la direc
ción del centro que permite el 
Insalud, contrasta con la imagen 
de buena gestión que se vende". Acusan de irresponsabilidad al director del hospital, Miguel Angel Baratas.

M.C.D.202;
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SDÁDCOOR
PIVOT MICROASPERSION
BOMBAS AUTOMATISMOS^ 
ASPERSION 
PIVOT CON 
GOTEO

ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES 1
Avda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL 

Telf.: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84 La Tribuna
HEoamiEBHBagnH

™iSElECaO^S.L.
• CASTILLA-LA MANCHA

SERVICIOS QUE OFRECE:
* Venta de planta de vid americana e injertada.
* Arranque y plantación de viñas.
* Suministro e instalación de emparrados.
* Asesoramiento técnico y seguimiento de los trabajo.
¡Consulte, pida presupuesto sin ningún compromiso!

DELEGACION TOMEULOSO: C/ Campo, 111. Tcl. y Fax; (926) 505004.
Apdu. Correos 205. 13.700 Tomelloso (C. Real).

[JESUS CABANES
GOTEO JARDINERIA

AGRICOLA - GANADERA
SUMINISTROS Y PRODUCTOS GANADEROS 

FERTILIZANTES Y SEMILLAS 
FITOSANITARIOS - GASOLEOS - SECCION DE CREDITO

C? Real, 70-13170 MIGUELTURRA (C. Real) - 

^ Telf.: (926) 24 01 01 (2 líneas) - Fax: (926) 24 01 39

> . Jesús Cabanes Rodríguez de Guzmán

RIEGOS APLICADOS
C7 COMERCIO. 16 - MANZANARES 

Tel.: 61 00 38 - Fax; 61 49 04 ■

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL
Goteo 
Microaspersión '
Pivot' < O

——Cobertura total 
oo^a^ , Tuberías de PVC y Polietile 

^a^®° ^°^^ Bombas sumergidas y verticales

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Ttelfs.: 61 13 59 7 04 61 7 00 76-Fax: 61 07 31

Motores diesel 
Grupos electrógenos 
Aperos, abonadoras 

Sembradoras

AGROMETZER
La primera fábrica con tecnología israelí de 

■ TUBERIA GON GOTEROS INTEGRADOS:
* ADI: Tubería con gotero autocompensante ——•
* '^^^' Tubería con gotero de laberinto largo —
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.

*GEODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Poi. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real) _ <

Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. FaxiJ3J2a¿BuS8

Avda. Rey Santo, 6 
Edificio Castillo 

2^ Planta.
rv n n 13.001 Ciudad Real 

U C O S E RF O Tel: 217022-23

^^1

TRABAJOS AGRICOLAS Y FORESTALES
* PRODUCCION DE PLANTA FORESTAL Y ORNAMENTAL 

* REPOBLACIONES PROYECTOS AGRICOLAS Y FORESTALES
* TRATAMIENTOS SELVICOLAS

mercomancha, s.a.
COMERCUiUZaCION 

DE PRODUCTOS ñORORIOS

CONCESIONARIO OFICIAL

Fertilizantes

ÍÉTÍ®^®
K WERBOÉ LA TIERRA

Pol. Ind., Pare. A-4 y A-5 - MANZANARES (C. Real) 
Telt: (926) 61 05 70 - Fax: 61 28 50

M.C.D.2022
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a La obra costará 39,9 millones de 
pesetas, de los cuales 25 corren por 
cuenta de la Junta de Comunidades y el 
resto a cargo del Ayuntamiento

El PP cree prioritarios un campo de fútbol o una pista de atletismo

PSOE e lU aprobaron
ampliar la piscina municipal
El Ayuntamiento de Manzanares, en el pleno extraordina
rio y urgente celebrado días pasados, aprobó con los votos 
del PSOE y de IU la ampliación de la piscina municipal con 
un vaso olímpico y otro infantil. La obra costará 39,9 
millones de pesetas, de los cuales 25 millones corren por 
cuenta de la Junta y el resto del Ayuntamiento. El PP se 
opuso a la ampliación argumentando que hay otras priori
dades como un campo de fútbol o una pista de atletismo.

La Tribuna

El pleno, para cumplir con los 
requisitos de la Dirección Ge
neral de Deportes de la Junta a 
cuyo cargo corre con la mayor 
parte de la financiación, aprobó 
por mayoría la construcción de 
un nuevo vaso recreativo de 
dimensiones olímpicas con 1.500 
metros cúbicos en sustitución del 
antiguo, de 725 metros cúbicos. 
La Dirección General de la Jun
ta solicitaba acuerdos sobre el 
proyecto-memoria de la obra, 
disponibilidad del terreno, acep
tación del presupuesto y forma 
de contratación, que será por 
concurso, facultando al alcalde 
para la firma del convenio.

El portavoz del grupo popu
lar, Luis Angel de la Manzanara, 
se desmarcó del acuerdo mayo
ritario argumentando que el 

municipio tiene otras necesida
des prioritarias de equipamiento 
deportivo, «un tercer campo de 
fútbol para los equipos de base 
y una pista de atletismo».

El concejal de IU, Rafael 
Bermejo, que votó a favor, mos
tró no obstante su sorpresa por 
el aumento del coste de la am
pliación. En principio estaba 
previsto que el Ayuntamiento 
aportaría cinco millones y, a la 
hora de la verdad, tendrá que 
desembolsar quince. El alcalde, 
Miguel Angel Pozas, razonó la 
subida en la necesidad de cons
truir también un vaso infantil en 
forma de ameba, pero aclaró que 
al contratarse la obra por subas
ta, probablemente la aportación 
municipal será inferior.

El portavoz del grupo socia
lista, Antonio Caba, señaló que 
la ampliación de la piscina es un

El Ayuntamiento celebró pleno.

.S

deseo que cada vez tienen más 
manzanareñós «porque la anti
gua piscina no reúne decoro y 
es imprescindible que disfruten 
la nueva el próximo verano». 
Caba fue crítico con el portavoz 
popular quien había señalado que 
al ampliar la piscina se reduci
ría la zona de césped y arbola
do. Dijo que esta afirmación sólo 
se podría hacer desde el desco
nocimiento del proyecto.

Terminado el pleno. Pozas 
puso de relieve en declaraciones 
a los medios de comunicación la 
contradicción en la que había 
incurrido el portavoz del grupo 
popular. Según el alcalde, López 
de la Manzanara en el debate 
presupuestario de hace unos 
meses, ni hizo referencia a las 
prioridades que expuso días 
pasados ni valoró que los costes 
de un campo de fútbol o de una 
pista de atletismo habría obligado 
a pedir más créditos y entrar en 
un mayor índice de endeudamien
to, asunto al que se opuso el PP 
en aquel debate.

El pleno, celebrado días pa
sados, aprobó por unanimidad el 
pliego de condiciones para la 
adjudicación del arrendamiento 
y explotación de la Plaza de 
Toros. El socialista Caba, con
fiaba en que si los plazos del 
pliego se cumplen para marzo 
estaría adjudicada la plaza.

Por último, también por una
nimidad, fue aprobada la cesión 
gratuita al Ayuntamiento de te
rrenos para viales realizada por 
el Hotel "Manzanares" que, se
gún lo manifestado, suponen 
1.900 metros cuadrados que 
pasarán a propiedad municipal.

"Lobas y zorras" 
de Nieva será 
representada el 
día 8 en el Gran 
Teatro

La Tribuna

La compañía "Geografías 
Teatro" representará en el Gran 
Teatro de Manzanares el próxi
mo día 8 de febrero la obra de 
Francisco Nieva "Lobas y Zo
rras", bajo la dirección de Juanjo 
Granda y protagonizada por 
Isabel Ayúcar, Vicky Lagos, 
Geannine Mestre, José Olmo y 
Abel Vitón. Se trata de la na
rración de un viaje Madrid- 
París-Londres erótico, orgiás- 
trico y en algún momento pro
caz. Dice el programa dé mano 
que son "tres cuentos crueles, 
perversos y divertidos que nos 
afectan porque hablan del len
guaje del mito, de la infancia: 
del inconsciente".

La obra cultural programa
da por el Ayuntamiento de 
Manzanares para el segundo 
mes de año ofrece también la 
puesta en escena de la zarzuela 
de Sorozábal "La tabernera del 
puerto", a cargo de la compa
ñía lírica de Miguel Alonso, con 
la dirección musical de Juan 
Carlos Camino y dirección del 
propio Miguel Alonso.

El Gran Teatro se converti
rá en sala de cine el día 20 con 
la proyección de la película de 
Bigas Luna "La camarera del 
titanio", basada en la obra ori
ginal del Didier Decoin, guión 
de Bigas Luna y Cuca Canals y 
la interpretación de Aitana 
Sánchez Gijón, Raomane 
Bohringuer, entre otros.

La pintura y el teatro centran
la actividad de Lazarillo

Renault-Manzanares factura por 
encima de los mil millones de pesetas

La Tribuna

Un amplio ciclo articulado 
en seis encuentros en el que se 
analizará obra de los pintores 
más destacados de Manzanares, 
el Festival de Teatro "Lazari
llo", que tiene lugar tradicional
mente en el mes de septiembre, 
y una gira que desarrollarán 
octubre y noviembre son los 
platos fuertes de la actividad 
cultural de este grupo manza- 
nareño para el año en curso.

La primera parte del progra
ma, dedicada al análisis y co
nocimiento de la obra de los 
pintores de la localidad, que 
cubrirá la primera parte del año, 
comenzó el pasado mes de ene
ro con un repaso a los "precur
sores", entre los que los coor
dinadores del ciclo, Manuel 
Gallero y Gregorio Villegas, 
incluyeron a Antonio Iniesta, 
José Fernández-Arroyo, Juan 
Antonio Giraldo, Pedro Condés 
y Antonio López Mozos.

Los amantes del arte man
tendrán una reunión el próximo 

día 5 en el salón de actos "La
zarillo" para hablar sobre "El 
bodegón" y dar un repaso a la 
obra de Alfonso Lozano Valle, 
Salvador Patón Clemente y 
Pedro Miguel Pérez Villegas. 
Presentará el acto Manuel A. 
Serrano Amo.

Antonio Bellón, presidente 
de "Lazarillo", ha informado que 
el ciclo continuará con otros 
cuatro encuentros dedicados al 
espacio en la pintura, el tiempo 
en la pintura, la figuración y la 
abstracción. Los pintores invi
tados a cada uno de estos encuen
tros, cuya presencia no ha sido 
confirmada todavía, son, respec
tivamente, Antonio Iniesta, Juan 
Sánchez, Manuel Fernández y 
Juanjo Rodríguez; Clemente 
Maeso, Matilde Fernández- 
Pacheco y Antonio Mascaraque; 
Patricio Caba, Pérez Villegas, 
Francisco Noblejas, José 
Legassa, Teo Serna y Jesús 
Corchado; y, finalmente, Alex 
Sema, Jesús López Mozos, B las 
Sánchez y Mercedes López 
Mozos.

La Tribuna

Los "leves beneficios" que ha 
obtenido el concesionario 
Renault de Manzanares, que el 
pasado ejercicio vendió 350 
coches facturando 1.057 millo
nes sin IVA, se han logrado, 
según José Felipe, uno de los dos 
máximos directivos de la empre
sa, "comprando trabajo" para 
mantener intactos los puestos de 
plantilla.

Aunque no lo dice explícita
mente, José Felipe se siente to
talmente satisfecho de la políti
ca de personal que se sigue en 
la Renault de Manzanares, una 
empresa de 25 trabajadores en 
la que no se ha producido a lo 
largo de su trayectoria más que 
un sólo despido, que Magistra
tura consideró procedente.

Para lograr estos objetivos de 
estabilidad empresarial, aún a 
costa de no generar grandes 
beneficios, Felipe dice que han 
optado por la vía "difícil". En vez 
de recurrir a la regulación de 

plantilla, un camino demasiado 
habitual para generar beneficios, 
han preferido mantener los pues
tos de trabajo aplicando un "plan 
exhaustivo de austeridad y de 
compra de trabajo" a otras em
presas del sector y "echándole 
imaginación" al asunto.

José Felipe confiesa que, 
desde los parámetros normales, 
su apuesta "es una forma erró
nea de entender el negocio", pero 
que optó por ella hace unos años 
por considerar que la crisis en 
la que había entrado la econo
mía iba ser "momentánea". "No 
me arrepiento de haber tomado 
esta decisión. Será trasnochada, 
no irá con los tiempos, pero ahí 
está", afirma con contenido or
gullo.

El gerente de Renault seña
la, no obstante, que en los tres 
últimos ejercicios la empresa ha 
ido hacia arriba: en el 95 tuvie
ron ligeras pérdidas, en el 96 
nivelaron el balance y el pasa
do año cerraron el ejercicio con 
"leves ganancias". Dice que ape

sar de los esfuerzos hechos por 
mantenerse por debajo de los mil 
millones de facturación para 
evitarse las liquidaciones men
suales de IVA, no ha sido posi
ble.

Con 350 coches vendidos el 
pasado año y el 19,27 por ciento 
de penetración, Renault- Manza
nares ocupa el primer puesto en 
el mercado local; lugar que tam
bién le corresponde en una am
plia zona que abarca las pobla
ciones de Membrilla, La Solana, 
Villarta, Llanos y Valdepeñas e 
Infantes.

Entre los proyectos que la 
empresa tiene para este año fi
guran, según José Felipe, el au
mento de la penetración en su 
ámbito de influencia a través de 
una política de reducción de pre
cios que podría llegar hasta el diez 
por ciento a lo largo del año, y el 
mantenimiento del ritmo de ven
tas y servicios al cliente que 
impone la nueva dirección de 
Renault, una vez que ha sido 
privatizada.



El pleno aprobó la memoria'que se 
enviará a la delegación de Cultura 
oara la ampliación de campos de 
utbol de tierra en La Moheda
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Li Mi
La Fundación 
legado Bustillo y 
Asepeyo ayudan 
económicamente 
a una vecina

La Tribuna

La Fundación legado 
Bustillo de La Solana y la Co
misión de prestaciones Especia
les de Asepeyo, ambas conjun
tamente, han procedido a la 
entrega de una subvención eco
nómica a beneficio de la veci
na de esta localidad A.C.L.V., 
como ayuda para paliar la situa
ción que atraviesa su familia en 
la actualidad, agravada por la 
minusvalía física de un miem
bro menor de edad de la misma 
y cuya situación de urgente 
necesidad ha sido verificada por 
el Departamento de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de 
La Solana.

Esta ayuda permitirá la for
mación e integración social de 
ese miembro y por consiguien
te el nivel de bienestar social 
de la familia.

Presentado un 
nuevo número 
del boletín 
técnico de 
desarrollo local

La Tribuna

El concejal de Promoción 
Económica del Ayuntamiento 
de La Solana presentóo el nú
mero seis del boletín técnico 
«Formación, empleo y desarro
llo local», que con carácter tri
mestral edita la mencionada 
concejalía y que es enviada a 
diversos organismos, entidades 
públicas y privadas.

En un acto celebrado en el 
salón de sesiones del Ayunta
miento solanero era el conce
jal de Promoción Económica, 
Luis Díaz Cacho, quien se en
cargó de comentar el conteni
do de este nuevo número. En la 
portada figura la segunda parte 
de un artículo dedicado a la 
«vertebración del desarrollo», 
en el que el autor analiza diver
sos aspectos de la descentrali
zación en materia de desarro
llo, así como el papel de las 
diputaciones provinciales.

Por otra el agente de Desa
rrollo Local de La Solana, Fran
cisco García Mateos, analizó el 
comercio exterior de La Sola
na, cenírado sobre todo en la 
exportación-de herramientas 
agrícolas de mano, siendo el 
destino de esas exportaciones 
principalmente a países de Afri
ca y Sudamérica, con economías 
todavía en desarrollo.Otro pun
tos que se recoge esta publica
ción son la prevención de ries
gos laborales,el calendario de 
ferias, los presupuestos de la 
Fundación legado Bustillo.

Se pidió que el 50% del presupuesto se destine a la OMIC

Unanimidad en los
cinco puntos del pleno
La Corporación del Ayun
tamiento de La Solana apro
bó por unanimidas los cin
co puntos en el orden del 
día del pleno extraordina
rio celebrado elpasadojue
ves. El pleno contó con la 
ausencia del alcalde, 
Nemesio de Lara así como 
de la concejala del grupo 
socialista Blasa Delgado, 
ambos por enfermedad.

La Tribuna

El pleno que estuvo presi
diendo por el primer teniente 
de alcalde Diego García 
Abadillo, aprobó por unanimi
dad todos los puntos del orden 
del día, el primer de ellos el acta 
de la sesión anterior, para con
tinuar con escritos y comunica
ciones, en el que se tuvo cono
cimiento de una subvención de 
Asepeyo, así como de la con
cedida por la Diputación de 
Ciudad Real para mobiliario de 
la sala de exposiciones del 
Centro de Cultura Don Diego 
por un total de 340.000 pese
tas. Igualmente en ese aparta
do se tuvo conocimiento de la 
memoria enviada a la Conseje
ría de Sanidad de actividades de 
la OMIC.

En el tercer punto se aprobó 
la memoria que debe ser envia-

La biblioteca municipal 
formará un club de lectores

La Tribuna

La Biblioteca Municipal de 
La Solana ha convocado a per
sonas de edad mediana o ma
yor, con vistas a la formación 
de un club de lectores en el 
centro. Se trata de poder ofre
cer una serie de actividades no 
sólo a los niños o a los jóvenes 
que han sido los que principal
mente han recibido charlas, en
cuentros y exposiciones para su 
encuentro con los libros o los 
autores de los mismos.

Para la directora de la B iblio- 
teca Municipal de La Solana, 
Ramona Serrano Posadas, 
«como la biblioteca abre sus 
puertas a todo tipo de público.

El pleno del Ayuntamiento contó con la ausencia de Nemesio de Lara.

da a la Delegación Provincial 
de Cultura, con vistas a la am
pliación de campos de fútbol de 
tierra en el Complejo de La 
Moheda, cerramiento de los 
mismos, así como cerramiento 
con hormigón de las pistas de
portivas que se van a construir, 
siendo el total del proyecto, para 
los años 1998 y 1999 de un to
tal de catorce millones, diez 
serían aportados por la Junta de 
Comunidades y diez por el 
Ayuntamiento.

Igualmente se acordó la ce

hemos pensado asimismo en la 
gente adulta». Añadía la respon
sable del Centro Cultural que 
«quizás sean las mujeres las que 
respondan mayoritariamente, 
debido a que el tipo de activi
dad que realizan les permita 
tener unas horas libres que la 
jomada laboral de muchos hom
bres no pueden disponer».La 
reunión para la primera convo
catoria se ha realizado para las 
seis de la tarde del próximo 
miércoles, en los locales de la 
BibliotecaMunicipal, indicando 
la directora que la idea que se 
tiene es la de «formar un club o 
taller de lectura, donde se fue
ra leyendo pausada y tranqui
lamente un libro asequible, fá

sión de un local a Unión Fenosa, 
con vistas a la instalación de 
un centro de transformación, 
ubicado en el edificio de usos 
múltiples que se está constru
yendo en la antigua Cámara 
Agraria .En el último punto del 
orden del día se solicitó una sub
vención a la Consejería de Sa
nidad para distintas actividades 
a realizar por la OMIC solanera. 
En total se solicita aproxima
damente el 50% del presupues
to, 4.772.865 pesetas de las 
9.522.865 presupuestadas. 

cil, con una literatura compren
sible, en un nivel que pudiera 
llegar a todos, pero con un fondo 
que enriquezca».

Cada semana, añadía 
Ramona Serrano, se leerían 
unas páginas, comentando lo 
que se ha leído, analizando un 
poco el texto, lo que quiere decir 
el autor cuando ha escrito el 
mismo y, si es posible, conse
guir que el autor, o autora, asis
tiera a un encueníro con los 
componentes del grupo que está 
leyendo su obra.Si la respues
ta de lectores es grande, indi
có Serrano, se podría hacer más 
de un grupo, pero por el mo
mento serán quince o veinte 
personas semanalmente.

"Amenidades" 
escenificó dos 
sainetes de los 
hermanos 
Quintero

La Tribuna

Los componentes del grupo 
de teatro «Amenidades» que 
forman integrantes del propio 
centro de La Solana, represen
taban en la tarde del pasado 
sábado dos sainetes de los her
manos Alvarez Quintero, ofre
ciéndose posteriormente a los 
numerosos asistentes al acto una 
actuación folklórica, la del gru
po de la Universidad Popular de 
Manzanares.

Presentaba el acto la direc
tora del Centro de Mayores 
Juana Almarcha, quien se refería 
al esfuerzo que realizan esos 
socios del Hogar solanero, que 
emplean muchos ratos de ocio 
para poder ofrecerles esa acti
vidad esta tarde, por lo que pedía 
para ellos un aplauso.

En primer lugar ofrecía el 
grupo «Amenidades» el saine
te «Mañana de sol», 
escenificado por Luisa Jaime, 
Catalina González Albo, Beni
ta López, María López de la 
Vieja. Se trata de una 
escenificación de un parque pú
blico en el que dos antiguos 
enamorados se encuentran 
acompañados de sus respecti
vos criados después de muchos 
años.

Se representó "Chiquita y 
bonita "

Posteriormente se escenificó 
el monólogo, igualmente de los 
hermanos Alvarez Quintero, 
concretamente «Chiquita y 
bonita», que en este caso era 
representada en solitario por 
Luisa Jaime, que al igual que 
en el anterior resolvieron sobre 
las tablas los papeles que se les 
asignaron con bastante desen
volvimiento, aunque algunos 
papeles masculinos tuvieron que 
ser representados por las mu
jeres.

El presidente del Centro de 
Mayores, Antonio Ortiz, así 
como otros responsables del 
mismo, entregaban unos obse
quios a las artistas, donados por 
el Ayuntamiento de La Solana, 
desde cuyos Servicios Sociales 
se les presta el apoyo necesa
rio para que sea posible este 
grupo de teatro integrado en el 
centro de mayores de la locali
dad, así como unos ramos de 
flores para las actrices.

La segunda parte del acto 
recayó en el grupo de música 
folk de la Universidad Popular 
deManzanares formado por diez 
componentes, cuatro mujeres y 
seis hombres, quienes interpre
taron diversos temas del folklore 
popular manchego. Los compo
nentes del grupo recibieron 
igualmente numerosos aplausos 
de los asistentes.



El Pósito de Campo de Criptana es uno de
los cuatro edificios españoi es restaurados
que han sido premiados por la organización 
"Europa Nostra"
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El Ayuntamiento prepara los actos con motivo de la entrega del diploma de la UE

Campo de Criptana a partir de ahora además de ser cono
cida por sus molinos, lo será también por El Pósito, edificio 
del siglo XVI que, tras su restauración, ha sido distinguido 
por la organización "Europa Nostra ”, entidad consultiva 
del Consejo de Europa cuyo objetivo es la protección del 
patrimonio natural y artístico. El Ayuntamiento de Campo 
Criptana empezó ayer a programar las actividades a cele
brar con motivo de la entrega del diploma que correrá a

Criptana, conocida por sus 
molinos y ahora por El Pósito

cargo de un representante de

Pilar MUÑOZ

El alcalde de Campo de 
Criptana, Joaquín Furentes Ba
llesteros, manifestó ayer a LA 
TRIBUNA que el premio signi
fica para todos vecinos una gran 
satisfacción y honor "porque es 
un reconocimiento a una obra 
muy bien hecha". Explicó que 
la restauración de El Pósito ha 
sido llevada a cabo por los alum
nos de la Escuela-Taller, cuyas 
edades oscilan entre los 16 y 24 
años. "Estos no tenían experien
cia, por lo que al principio sur
gieron dudas, pero a medida que 
iban avanzando las obras supi
mos que finalizarían con éxito".

El éxito, según el alcalde, se 
ha debido al interés no sólo de 
los alumnos y director de la 
Escuela-Taller sino también del

Almadén lleva a cabo el arreglo de las
entradas y la plantación de árboles

La Tribuna

Almadén ofrece una imagen 
más agradable en los últimos 
años debido a los esfuerzos del 
equipo de gobierno por mejorar 
la fisonomía del casco urbano. 
La finalidad es mejorar cada vez 
más el aspecto del municipio para 
disfrute tanto de los propios 
almadenenses como de las cien
tos de personas de la comarca 
que acostumbran a visitar regu
larmente la localidad bien para 
hacer sus compras o disfrutar de 
su tiempo de ocio y esparcimien
to. Estos días, el Ayu-ntamiento 
de Almadén está plantando de
cenas de arboles en varias zo
nas de la ciudad para renovar los 
elementos medioambientales. 
Asilos trabajadores contratados 
en los planes de inserción y gra- 
cias a las ayudas de la Delega- 
ción Provincial de Agricultura 
y Medió Ambiente de la Junta

Europa Nostra ”.

autor proyecto, el arquitecto 
Jesús Perucho, natural de Cam
po de Criptana aunque reside en 
Madrid donde tiene-su estudio.

El arquitecto ha sido uno de 
los artífice del proyecto, ya que 
dijo que había que recuperar este 
emblemático edificio del siglo 
XVI -de la época de Carlos I- con 
añadidos del siglo XVIII, que en 
el XX fue utilizado como sede 
de un sindicato agrícola.

Fuentes Ballesteros destacó 
el trabajo realizado por el arqui
tecto, señalando que ha sido lle
vado a cabo con una gran disci
plina y teniendo en cuenta has
ta el más mínimo detalle.

El alcalde comentó qúe el 
presidente del gobierno regio
nal, José Bono, el día de la in
auguración del edificio -en enero 
del pasado año- al entrar dijo que: 

de Comunidades, plantarán un 
total de 58 aligustes, 63 pláta
nos y 15 abetos.

Las plantaciones se llevan a 
cabo principalmente en la Ave
nida de la Libertad, Estación de 
Autobuses y la Arboleda (Plaza 
de las Escosuras). Según comen
tó el teniente alcalde, Julián Díaz 
Nuñez, responsable de la Con
cejalía de Medioambiente, Con
sumo y Bienestar Social, los 
plátanos que se plantan vienen 
a sustituir a las acacias que ha
bía en esas zonas, que se encon
traban enfermas y deterioradas, 
por lo que hubo que reponer 
nuevos árboles.

Asimismo, dentro del plan de 
mejoras urbanísticas^kr^ñee- 
jalía de Obr Agua acomete 
la r ración y adecentamien- 
o de todas las entradas a la lo

calidad. A las obras ejecutadas 
en la entrada de Almadenejos, 
hay que sumar las que están

El alcalde destacó el trabajo de restauración del edificio. RUEDA

en este edificio huele a grano". 
Estas mismas palabras fueron 
pronunciadas ayer por el direc
tor provincial del INEM, Lucilo 
Cuñado. "Y es que -agrega el 
alcalde- se ha hecho un gran 
trabajo, logrando con éxito re
cuperar uno de los edificios más 
emblemáticos, orgullo de los 
criptanenses".

El edificio ha sido dedicado 
a Museo etnográfico, aunque 
todavía quedan cosas por mejo
rar. Actualmente, en la planta 
superior hay una exposición 

La Tribuna

stado de las obras que están siendo realizada a la entrada. MULTIMEDIA
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realizando en la salida por la ca
rretera de Córdoba, CN-505. En 
la entrada de esta vía están siendo 
sujetados muros y llevando a 
cabo trabajos de pavimentación, 
acerado y ajardinamiento que 

permanente que muestra los ofi
cios antiguos, la mayoría desapa
recidos. También, está previsto 
instalar un vídeo que recoge la 
historia de Campo de Criptana.

En definitiva, el objetivo prin
cipal del Ayuntamiento es ter
minar de acondicionar el Museo 
y preparar el programa de actos 
a celebrar con motivo de la en
trega del diploma, uno de los 
cuatros que la Unión Europea ha 
concedido a edificios españoles. 
La entrega será a partir del 28 
de mayo.

servirán para acondicionamiento 
paisajístico de la localidad. Es
tas mejoras son posibles gracias 
al convenio entre el Ayuntamien
to y la Consejería de Obras Pú
blicas.

Alcázar: dos 
personas sufrieron 
una intoxicación a 
causa de un 
escape de gas

La Tribuna

Dos personas, cuyos nom
bres responden a las iniciales 
P. A.T., de 71 años, y E.P.C., 72 
años, sufrieron una intoxica
ción, al parecer, a causa de un 
escape de gas butano produci
do en la mañana del pasado 
domingo en una vivienda de Al
cázar de San Juan.

Emergencia Ciudad Real 
acudió al lugar y atendió a las 
personas intoxicadas, que pos
teriormente fueron trasladadas 
al Hospital de Alcázar.

Por otro lado. Emergencia 
Ciudad Real informó que du
rante el pasado mes se registra
ron un total de 1.101 emergen
cias. Los servicios médicos 
fueron 569, los traslados 399 y 
los incendios 69. Las actuacio
nes de salvamento y rescate, así 
como las actuaciones por inun
daciones fueron 70.

Hallan el cadáver 
de un hombre en 
una vivienda de 
Tomelloso

La Tribuna

El cuerpo sin vidade V.L.G., 
de 66 años, fue hallado en la 
tarde del pasado domingo sus
pendido de una cuerda atada a 
la barandilla de la escalera de 
su domicilio ubicado en el tér
mino municipal de Tomelloso. 
En la vivienda del fallecido se 
personaron el forense y el juez 
de instrucción quienes ordena
ron el levantamiento del cadá
ver que no presentaba signos de 
violencia, según informó la Sub
delegación del Gobierno.

Dos personas 
resultaron 
heridas en la 
carretera de 
Malagón

sufrieron ayer 
heridas de carácter leve en un 
accidente de tráfico ocurrido 
dentro del término municipal de 
Malagón, según informaron a 
este diario fuentes del Subsector 
de Tráfico. El accidente se pro
dujo sobre las seis y media de 
la tarde en laN-401, alaaltura 
del kilómetro 164, al salirse de 
la vía un vehículo.

Ó
 b
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Funeral está tarde 
en Malagón por el 
eterno descanso 
del matrimonio 
asesinado por ETA

La Tribuna

El Ayuntamiento de Mala
gón ha organizado para hoy, a 
partir de las 19:30 horas, un fu
neral por el eterno descanso del 
matrimonio asesinado por ETA, 
Alberto Jiménez, concejal del 
PP en el Ayuntamiento de Se
villa, y Asunción García. Al 
funeral, que tendrá lugar en la 
Parroquia de Santa María Mag
dalena, han sido invitados a 
todos los vecinos y miembros 
de la Corporación. El pasado 
viernes hubo una concentración 
en repulsa del atentado.

Malagón: detenidos 
tras un intento de 
robo cuando hacían 
auto-stop

La Tribuna

La Policía Local de Malagón 
detuvo a dos presuntos delin
cuentes que fueron descubier
tos cuando hacían auto-stop.

En la tarde del pasado domin
go los detenidos presuntamen
te intentaron un robo con alla
namiento de morada en una 
vivienda de Malagón. Horas 
después un agente de la Policía 
Local de este municipio avistó 
a un hombre apodado "ElLlipi" 
y su novia, contra los que los 
agentes había abierto diligen
cias por allanamiento de mora
da e intento de robo. El agente 
informó de donde se encontra
ba y, tras poner en marcha un 
dispositivo, fueron detenidos 
cuando había auto-stop.

La Torre aumentó el caudal de desembalse a 24ni^por segundo

Piedrabuena, en alerta ante 
la posible crecida del río

P. MUÑOZ/C. VICENTE

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, mantuvo 
ayer un exhaustivo control y per
manente vigilancia ante una po
sible crecida del río Bullaque. 
Asimismo, según indicó a LA 
TRIBUNA, los vecinos que 
viven en chalets o casas de cam
po a la orilla del río fueron 
advertidos para que adoptase las 
medidas pertinentes, "ya que - 
agregó- de continuar lloviendo 
es previsible que se puedan 
inundar algunas viviendas". Así, 
agregó que la mayoría de las 
personas que viven en las cita
das casas se marcharon y las que 
se quedaron no era previsible 
que se quedaran aisladas. No 
obstante, insistió en que todo de
pendía de la lluvia, por eso ayer 
envió a un policía local al río 
para que le informara de la cre
cida. Además, la Guardia Civil 
también estaba en alerta.

José Luis Cabezas destacó 
la labor realizada por la bene
mérito el pasado domingo en el 
rescate de las ocho personas que 
quedaron aislada.

Por otro lado, el alcalde de 
Piedrabuena explicó que la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) se vio obligada 
a aumentar el desembalse de 
agua del pantano de la Torre 
de Abraham, pasando de tres 
metros cúbicos por segundo a 
24 metros cúbicos por segun
do. En este sentido, José Luis

¿k
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El alcalde y la Guardia Civil mantuvieron ayer un exhaustivo control. EFE

Cabezas indicó que "esto supon
drá un aumento considerable del 
cauce que, en algunos tramos, 
subió más de dos metros de su 
nivel habitual".

De momento, existía unmar- 
gen importante para no consi
derar la situación de alerta 
grave. No obstante, reiteró que 
la Guardia Civil se encargó 
también de poner en alerta a to
dos los vecinos que tienen vi
viendas en las proximidades del 
cauce del río, por lo que espe
raba y deseaba que no se vol
viera a producir situaciones 
como las vividas el pasado do
mingo.

Finalmente, agregó que 
estaban previstas medidas de 
actuación en caso de que la si

tuación se agravase, por lo que 
se mantenía "una vigilancia es
pecial" hasta que la situación re
mitiera, ya que la mayor creci
da del río se esperaba anoche y 
coincidiría con la llegada del 
agua desembalsada desde la ci
tada presa.

Por otro lado, fuentes de la 
CHG manifestaron a este diario 
que ayer por la mañana se esta
ban desembalsando 12,6 metros 
cúbicos de agua por segundo 
desde el pantano de La Torre, 
lo que supone sólo el 2 por cien
to del caudal máximo de aveni
da. Las mismas fuentes, no obs
tante, no descartaron la posibi
lidad de que se pudiera incremen
tar el volumen de agua a 
desembalsar, pero poco más.

La carretera que 
va de Porzuna a 
Casas del Río 
permanecía ayer 
cortada al tráfico

La Tribuna

La CRP-7222, que comuni
ca la localidad de Porzuna con 
Casas del Río, fue cortada al 
tráfico a primeras horas del 
pasado domingo debido a la 
crecida del río Bullaque.

Esta vía quedó anegada por 
el agua en el kilómetro 7, que 
corresponde al tramo del puen
te sobre el río en el término 
municipal de Porzuna, según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno.

Durante la jornada del pasa
do domingo la carretera pudo 
ser utilizada por camiones y 
vehículos todoterreno circulan
do con precaución.

Ayer el citado tramo de la 
CRP-7222 permanecía cortado 
al tráfico, según informó a LA 
TRIBUNA el Subsector de Trá
fico.

Herido grave al 
chocar contra un 
árbol una furgoneta 
en Manzanares

La Tribuna

Una persona resultó herida 
grave en un accidente de tráfi
co ocurrido dentro del término 
de Manzanares, en la noche del 
pasado viernes. El accidente se 
produjo cuando la furgoneta 
matrícula CR-0283-AJ se salió 
la calzada y chocó contra un 
árbol. El coductor, A.S.O., su
frió heridas graves.

Campaña para la no violencia en el 
IES "Guadiana" de Villarrubia

La Tribuna

Con la asistencia de represen
tantes de alumnos y de profeso
res, así como del concejal de Edu
cación y Cultura del Ayunta
miento de Villarrubia de los Ojos 
y representante del mismo en el 
Consejo Escolar, Angel Mora
les, el IES "Guadiana" de la lo
calidad presentó, aprovechando 
la celebración del 50 aniversa
rio de la muerte de Gandhi, la 
campaña publicitaria dirigida a 
los padres fundamentalmente 
pero también a la sociedad en su 
conjunto, en favor de la no vio
lencia, la convivencia, la paz y 
la tolerancia.

La presentación corrió a car
go del director del centro, Car
los Rodríguez, y del jefe de Es
tudios, Domingo A. López, que 
explicaron que con la campaña 
"pretendemos sensibilizar al en
torno familiar, como principal 
responsable de la educación de 
los hijos, para que los eduque en 
aceptar con respeto a los que

Un momento dela presentación de la campaña puesta en marcha por el IES.

viven realidades diferentes a las 
suyas, no son de su raza o de su 
misma opinión o confesión; en 
admitir el diálogo y la negocia
ción pacífica como única vía de 
entendimiento entre las perso
nas". El eslogan de la campaña 
es: "El es tu responsabilidad. No 
le des la espalda. Edúcalo para

la paz y la convivencia".
Por otro lado, ayer comenzó 

el curso convocado por el Cen
tro de Profesores de Ciudad Real 
y promovido por este IES, para 
preparar al profesorado que se 
encargará de desarrollar los te
mas de la no violencia y la tole
rancia en las aulas.

Charlas informativas de Unión Fenosa en Alma
gro. Unión Fenosa organizó una charla informativa en 
la Hospedería de Almagro dirigida a los instaladores y 
comerciantes de la localidad, a los que les explicó los 
programas de gestión de la demanda existentes en la 
actualidad. Unas cuarenta personas asistieron a la 
charla, que corrió a cargo de Manuel García y José Luis 
Sanz, técnicos de Producción de Unión Fenosa en 
Ciudad Peal, los cuales dieron cuenta a pequeños 
comerciantes e instaladores eléctricos de Almagro de 
las subvenciones de las que pueden beneficiarse si 
renuevan los sistemas de iluminación o climatización 
de sus establecimientos, hasta un 30% de la inversión 
realizada.
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Podremos ver si cae el récord del mundo de los 6()metros

Mitin de Madrid de
atletismo, por La 2

José PRIETO

La segunda cadena de TVE 
ofrece hoy el Mitin de Madrid 
de Atletismo én Pista Cubierta, 
que se celebra en el Palacio de 
Deportes de la comunidad, don
de la atleta rusa Irina Privalova 
y el norteamericano Maurice 
Green son dos de los platos fuer
tes.

Uno de los alicientes de este 
mitin es que puede caer el récord 
del mundo de los 60 metros, ya 
que ayer domingo el norteame
ricano André Casón igualó en 
Stuttgart (Alemania) este récord, 
que está en 6,41.

La pista del Palacio de De
portes de Madrid tiene un firme 
muy rápido, por lo que se prevé 
que este récord pueda caer y mas 
si se tiene en cuenta que corre 
Maurice Green, que ya es cam-

Uno de los invitados de Pedro Ruiz esta noche 
será Alina, la hija de Fidel Castro

J. PRIETO

Alina Fernández es hija de 
Fidel Castro, aunque desde hace 
algunos años vive fuera de la isla 
y ha denunciado en numerosas 
ocasiones el régimen que su pa
dre impuso tras la revolución 
cubana.

Alina conversará hoy con 
Pedro Ruiz, director y presenta
dor de «La noche abierta», un 
programa de entrevistas que trata 
siempre de ver el lado humano

Roberto Parra.

Sí

peón del mundo de 100 metros.
La atleta rusa Irina Privalova 

consiguió en Madrid ser 
plusmarquista mundial de 50 y 

de los personajes, huyendo de la 
actualidad.

Otro de los entrevistados es 
un veterano periodista, Luis 
María Ansón, uno de los pocos 
al que se le reconoce el título de 
«maestro de periodistas», expre
sidente de la Agencia EFE, 
exdirector de ABC y hoy el 
hombre de Televisa en España.

Cerrará esta «Noche abierta» 
el torero Manuel Díaz «El Cor
dobés», el hijo no reconocido de 
Manuel Benítez «El Cordobés», 

60 metros, por lo que es de espe
rar que ante las ventajas que da 
la pista, intente superarse a sí 
misma en este Palacio cubierto, 
que para ella es como un talis
mán.

Los platos fuertes de este 
Mitin Atlético son sin duda la 
velocidad y la vallas ante la ca
lidad de los inscritos, aunque en 
esta ocasión no habrá atletas 
cubanos ante «la falta absoluta 
de seriedad» de sus responsa
bles actuales, según los organi
zadores.

Los españoles Andrés Díaz, 
Luis J. González y Roberto Pa
rra, en 1.000 metros, y Anacleto 
Jiménez e Isaac Viciosa en 3.000 
metros, intentarán hacer también 
un buen papel, al igual que las 
atletas Ana Menéndez y Maite 
Zúñiga, en los 1.000 metros fe
meninos.

que hablará con Pedro Ruiz de 
este asunto y de su vida como 
torero consagrado.

Ciclo Fernando Fernán 
Gómez

«EI extraño viaje» de Feman
do Fernán Gómez, que hoy ofre
ce La 2 en el ciclo dedicado a 
este gran artista e intelectual 
español, rodado en 1964 y que 
en aquellos tiempos fue un fra
caso comercial.

"Perseguir un sueño"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir.: Neema Barnette. Int.: 

Louis Gassett.
Devers se encuentra en la cum

bre de su carrera deportiva: ha 
ganado la medalla de oro en la 
prueba de 100 metros obstácu
los en las últimas olimpiadas. Por 
si esto fuera poco, se casa con 
un deportista reconocido de quien 
está muy enamorada. Unas ex
trañas molestias, sin embargo 
enturbian un excelente momen
to.

"Doble pasión"
Antena 3. 16,45 f®

 P

Dir.: Richard Colla. Int.: Peter 
King y Courtebey Cox. EEUU. 
1989.

Rokanne es una joven y bella 
vendedora de seguros que cono
ce al rico y atractivo Herbert 
Pulitzer, se enamoran inmedia
tamente y en poco tiempo se casan 
y comienza para Roxanne una 
vida de lujo: ropa cara, grandes 
mansiones, fiestas salvajes, dro
gas y alcohol.

"Detrás de la noticia"
La Primera. 21,50 s.c.
Dir.: Ron Howard. Int.: 

Michael Keaton, Robert Duvall, 
Glenn Glose. EEUU. 1994.

Lá acción transcurre duran
te un día en la vida de un perió
dico de Nueva York. Un matri
monio de periodistas que se en
frenta a primer hijo, el viejo di
rector que descubre que tiene un 
cáncer, la gerente siempre pen
sando en el dinero y toda una serie 
de personajes que componen una 
redacción, con sus pequeños pro
blemas y sus decisiones.

"El beneficio de la duda"
Antena 3. 23,35 s.c.
Dir.: Jonathan Heap. Int.: 

Donald Sutherland y Amy Irving.

* Regular ** Buena *** Muy buena

EEUU. 1992.
Frank sale de la cárcel des

pués de 22 años de reclusión tras 
ser acusado del asesinato de su 
esposa. El sigue sosteniendo que 
era inocente ante su hija Karen 
que porentonces le acuso y ahora 
en una muerte madura y madre 
de un hijo.

"A cara descubierta"
Antena 3. 01,50 s.c.
Dir.: Bryan Forbes. Int.: 

Roger Moore, Rod Steiger. 
EEUU. 1984.

El doctor Stevens médico 
psquiatra acaba de perder en 
accidente de tráfico, a su espo
sa y a su pequeña hija este dra
ma personal, se acrecienta cuan
do su secretaría y un paciente 
son asesinados y él aparece como 
principal sospechoso.

El extraño viaje
La 2. 02,00

*■ír

Dir.: Fernando Fernán. Int.: 
Carlos Larrañaga, Lina 
Canalejas, Sara Lezana y Tota 
Alba. España. 1964.

Doña Ignacia, la rica del 
pueblo, ha decidido ver mundo 
y para ello liquida toda cuanto 
tiene. Cuando va a hacer reali
dad su sueño, muere accidental
mente. Sus dos hermanos, ocul
tan el cadáver dispuestos a apro
vechar la ocasión de vivir su vida 
y quedarse con su dinero.

"Cristóbal Colón, de oficio 
descubrir"

Tele 5. 03,00 s.c.
Dir.: Mariano Ozores. Int.: 

Andrés Pajares, Firella 
Faltoyano, María Kosti.

La trama trata de recrear el 
mito de Colón y el descubrimien
to de América en tono humorís
tico con fuertes referencias con- ' 
temporáneas y sobre todo en 
forma de sátira política.

**** Excelente S.C. Sin calificar

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar-

11 de la mañana a 13,30 de la tarde. VALDEPEÑAS: ro).
Museo de la Fundación Gregorio Prieto: Museo del Teatro:

PUERTOLLANO -VII Certamen Nacional de Dibujo Gregorio -Exposición permanente de selección de fondos
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Moli
nos (hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Jorge J. Pérez 
Parada.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de

Museo Municipal: Prieto. del Museo del Teatro.
- Planta Baja: Sal^ permanente de Mine- - Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
ria. MANZANARES vena de los actores españoles.
- Primera Planta; Exposición de óleos y Casa de Cultura: -Exposición: Patrimonio artístico y documental 
acuarelas de Cayetana Casado (hasta el 28 - Exposición fotográfica "Foto Arte 97" del Teatro Real.
de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et- ALCAZAR DE SAN JUAN: ALMODOVAR DEL CAMPO
nología. Casa Municipal de Cultura: Museo Palmero:
Auditorio Municipal: - Exposición de dibujos infantiles "Ocio y - Visitas concertadas:
- Exposición "Nuestros árboles", realiza- tiempo libre". Tfno: 46.40.04.
da por José M. Crespo y Jorge Martínez - Ruta de acceso de internet: http://
(hasta el 13 de febrero) ALMAGRO www.conexionspot.es/arte/pintores/
Casa de Cultura: Galería Fúcares. palmero.html
-Exposición de pintura de Pedro Zafra (hasta - Exposición de pintura "Tierra de nadie", 
el 7 de febrero^. de Alberto Sánchez (hasta el 23 de febre-
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^ La programación de hoy

La Primera tvsl La 2 '''S3^: Antena 3 \^^\ Tele 5< , 5 Canal + °^ CanalSur v
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06,00 CANAL 24 HORAS
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Entrevista a Javier 
Solana, secretario 
general de la 
OTAN

10,00 PERLA NEGRA
11,40 SABER VIVIR
12,35 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

06,00 LA GRAN 
GALERIA

07,00 THAT’S ENGLISH 
07,15 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«Dos tramposos 
con suerte»
D: Sidney Potier.
1: Sindney Potier, 
Bill Cosby.

12,35 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER GANAR

06,10 CHRISTIE 
(Telenovela)

07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MAGATRIX 
09,05 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE 
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05’UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
12,00 EL SHOW DE

. BILL COSBY
12,35 CHEERS
13,00 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE 

HERMANAS
14,30 COSAS DE CASA
15,00 NOTICIAS

Resumen de las 
noticias más 

. importantes del día

00,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 GRANDULLON
06,25 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS
09,30 CAMINO DE 

AVONLEA 
Zcpr¡p\

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO 
Serie.

11,30 DIA A DIA
14,00 LA COCINA DE

KARLOS 
ARGUIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS 
(la. edición)

- Resumen de la
H - actualidad de la 
; Kjornada.

08,00 REDACCION 
MAÑANA

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE 
«Madison»

09,30 CINE: «La última 
mentira» EE.UU/ 
1996

10,55 CINE: «Marea 
Roja» EE.UU/1995

12,46 PIEZAS
13,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

13,30 LOS 40
PRINCIPALES

14,15 REDACCION.

07,15 CARTA DE
PRESENTACION

07,30 TIENDA DIRECTA
08,00 LA BANDA DEL

SUR
Programa-club 
infantil

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE
Programa de los 
Servicios
Informativos.

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,20 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

12,00 NOTICIAS
12,05 ANDALUCIA
12,30 DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 NOTICIAS

|l5,55CALLE NUEVA 15,15 GRANDES 15,50 EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,15 CONTRAPORTADA
Telenovela. DOCUMENTALES ' 'La crónica de los CLASE 15,30 CINE: Espacio informativo.

16,30 ESMERALDA "Amazonia famosos 15,50 TARDE DE CINE «Una piraña en el 15,30 DE TARDE EN
Telenovela indómita" . ^'Z presentada por , / «Perseguir un bidé» España/ TARDE

18,00 DIGAN LO QUE "Vigilantes de la Rosa Villacastín y 'sueño» 1996 Magazine diario
DIGAN naturaleza" - z < Ana Rosa Quintana , ' .;(1997 - 99 m.) 17,05 CINE: •presentado por Irma
Espacio presentado La ballena franca 16,45 TELECINE - D: Neema «Mary Reilly» Soriano.
por Jaime Bores. septentrional es la ' ; \ «Doble pasión» ' Bamette EE.UU/1995 17,55 LA BANDA DEL

CU 19,05 NOTICIAS más escasa. Su J 7 "(1989 - 91 m.) ' 1: Louis Gassett y 18,50 PIEZAS SUR
Avance informativo. carácter pasivo y D: Richard Colla ' Charlayne 19,09 DOCUMENTAL: Programa-club

19,10 EL FLECHAZO su tendencia a 71: Peter King, Woodard - El Reino del infantil
Programa flotar después de '« Courtney Cox. 17,45 DIAGNOSTICO jaguar 18,00.ISAMI

(Q presentado por muerta, la 18,35 FARMACIA DE . < ASESINATO - La forja del Serie de dibujos
Anabel Alonso. convierten en ^GUARDIA 18,30 ANA nuevo mundo animadosb0,00GENTE presa fácil. /Serie española Con Ana García 20,00 TELESERIE: 18,55.N0TICIAS

21,OOTELEDIARIO -2 17,15 TENDIDO CERO ■. protagonizada por - Lozano. FRIENDS Avance informativo.
Resumen 17,45 PARA NOSOTROS Concha Cuetos. 20,00 EL SUPER. Serie 19,00 ANDALUCIA
informativo de la 19,00 YO Y EL MUNDO 19,20 EN ANTENA HISTORIA DE estadounidense de DIRECTO
jornada. 19,30 ATLETISMO Espacio con Inés TODOS LOS humor. 20,30 CANAL SUR

21,45 EL TIEMPO Mitin de Madrid en Ballester. DIAS 20,30 LO MAS PLUS NOTICIAS
Información pista cubierta 20,30 IMPACTO TV Serie. 21,30 REDACCION. Resumen
meteorológica. 21,10 PIRENA 98 21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS " NOTICIAS informativo.

no
ch

e

21,50 ESPECIAL CINE 21,25 VIVIR CON MR. 21,40 LA PARODIA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 FUTBOL
«Detrás de la COOPER NACIONAL En directo sorteo 22,00 ESTRENO CANAL Athiétic Bilbao-
noticia» 22,00 LA 2. NOTICIAS 23,35 CINE del cupón premiado PLUS Real Mallorca
(1994) - 106’39”. 22,25 EL TIEMPO «El beneficio de la 21,35 PERIODISTAS «Lago Ness» 23,20 NUMEROS ROJOS
D: Ron Howard. 22,30 CENIZAS EN EL duda» 23,00 CRONICAS Gran Bretaña/1995 Espacio concurso
I: Michael Keaton, RIO (1992 - 91 m.) MARCIANAS D: John Enderson en el que los
Robert Duvall. 23,20 LA NOCHE D: Jonathan Heap 02,00 ENTRE HOY Y I: Ted Danson, participantes
La acción ABIERTA 1: Donald MAÑANA Joely Richardson pueden conseguir
transcurre durante 01,00 LA MANDRAGORA Sutherland, Amy 02,30 INFOCOMERCIALES 23,38 CINE: como premios la
un día en la vida 02,00 CINE CLUB: Irving 03,00 MADRUGADA DE «Bambola» cancelación de sus
de un periódico de CICLO 01,20 NOTICIAS CINE España/ltalia/ deudas. Presenta
Nuéva York. FERNANDO 01,50 CINE «Cristóbal Colón, Francia Agustín Bravo.

00,05 EL DEBATE DE FERNAN GOMEZ «A cara de oficio 01,11 SERIE: 01,20 CANAL SUR
LAPRIMERA «El extraño viaje» descubierta» descubridor» MILLENNIUM NOTICIAS
Presentado por (1964) - 88’10”. (1984- 100 m.) (1982- 83 m.) /V.O./ 01,50 CINE:
Luis Herrero. D: Fernando D: Bryan Forbes D: Mariano Ozores 01,57 MUSICA NOCHE: "El hombre de una

01,30 TELEDIARIO-3 Fernán Gómez. I: Roger Moore, 1: Andrés Pajares y HACIENDO tierra salvaje"
02,15 TURNO DE I: Carlos Rod Steiger Firella Faltoyano. MUSICA CON D: Richard C.

OFICIO Larrañaga, Lina 03,35 TELEVENTA 04,30 EL CHERIFF YEHUDI Sarafian.
03,15 EL INCREIBLE Canalejas. 05,00 CINE: CHIFLADO MENUHIN 1: Richard Harris.

HULK 03,30 DESPEDIDA Y «La masacre de 05,15 PRIMEROS 03,40 CIERRE DE 03,30 DESPEDIDA Y
04,05 TELEDIARIO-4 CIERRE texas II» BESOS EMISION CIERRE

SERRANO GONZALEZ TIENE UN 10 EN RERAJAS.
TODOS los electrodomésticos

con un 10% de descuento.

SERRANO 
GONZALEZ

Ciudad Real - Puertollano - Manzanares

O
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Hasta el 28 de febrero de 1998



MESA Ow0^
DAPCI CDJA^ Organlzación'hacional 
I ni CLCriIjnv de Distribuidores

de Material de Oficina 

¡Un grupo sólido, guo nos permite 
disponer de las mejores condldones!

Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza. 1 TelL: 22 87 52 
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 - Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

Hoy martes le ofretentas
Destructora DAHL£
Eco 20050
Activación Electrónica
La más pequeña, liqera y manejable 
Le permite mantener en privaao sus 
pequeños secretos en cualquier lugar. 

15.750pts. IVA no incluido

Plaza del Pilar

Abre los ojos
(A los cachorros de ETA)

Voy a lanzar un mensaje, 
ya que viene el Carnaval 
a quien de forma habitual, 
nos demuestra su pelaje.

Es esta gente empeñada, 
pienso que por cobardía 
en hacer, de cada día 
sanguinaria mascarada.

Sois carne de cañón 
¡maldita sea!
no se avanza con metralla, 
ni cañón.

¡No hay solución!
¡No hay panacea!
¡Mientras esté quien os manda, 
en el sillón!

Nadie ha de pedir cambio 
en la cancha.
El futuro del que juega 
es muy fatal.
Vosotros, en Herrera de La Man
cha
y ellos...
presidiendo el Carnaval.

Pero me siento capaz, 
de hacer, de esperanza un guiño 
¿cuando os quitáis el disfraz; 
no oís el llanto de un niño?

Entre el mar y la montaña, 
entre montaña y el mar, 
Euskadi tiene que hablar 
y tiene que hablar España.

¡Quitaros ya las legañas, 
que es hora de despertar!

Prevén altas 
sanciones a las 
gasolineras 
defraudadoras

El proyecto de Ley de Hi
drocarburos prevé sanciones 
de 500 millones a 1.000 mi
llones a los empresarios de 
estaciones de servicio que 
estén implicados en fraudes de 
distribución de combustible.

Le suministraba Cianamida desde hace 4 años

Toledo: detenida por intentar 
envenenar a su marido

E. G. M.

Una mujer de 34 años, M’ 
Angeles Guzmán, vecina de 
una localidad cercana a Tole
do, ha ingresado en la prisión 
de Carabanchel de Madrid 
como presunta autora del in
tento de asesinato de su mari
do por envenenamiento con 
Cianamida, que le venía sumi
nistrando desde hace cuatro 
años.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha la investiga
ción se inició a mediados de 
enero, cuando el marido de la 
detenida, Luis Ballesteros 
Hernández, de 44 años, inter
nado en el Hospital Virgen de 
la Salud de Toledo por pade
cer una extraña sintomatolo
gía, empeoraba cada vez que 
salía de la UCI y era traslada
do a una habitación de planta.

De Palacio acepta la reforma 

del aceite con plazo transitorio
Efeagro

La ministra de Agricultu
ra, Loyola de Palacio, se mos
tró ayer dispuesta a aceptar un 
período transitorio para el 
mantenimiento de la ayuda a 
la producción, antes de la pues
ta en marcha de la reforma 
definitiva en el sector del aceite 
de oliva. Tras reunirse en Bru
selas con el comisario de Agri
cultura, Franz Fischler, la mi-

Mientras, los análisis que 
se practicaban al enfermo no 
conseguían detectar las causas 
del cuadro clínico que presen
taba, ni el origen y motivos de 
sus continuas recaídas, por lo 
que, puesto que la esposa era 
la única que estaba permanen
temente a su lado, las investi
gaciones se centraron en la 
mujer.

De esta forma se pudo ob
servar que, a pesar de la pro
hibición médica, ella le sumi
nistraba regularmente bebidas, 
que, una vez analizadas en el 
Instituto Nacional de Toxico
logía, se descubre que contie
nen Cianamida.

La detenida llevaba cuatro 
años suministrando este pro
ducto a su marido sin que él lo 
supiera y en los últimos tres 
meses lo hacía de manera 
masiva, incluso en el hospital.

Cuando M® Angeles Guz- 

nistra indicó a la prensa que, 
si se consigue prolongar du
rante unos años la ayuda a la 
producción, como propone el 
Ejecutivo de la UE, «eso que 
vamos a ganar».

De Palacio se mostró con
vencida de que, en ese tiem
po, la filosofía de la Comisión 
podría cambiar y se podría de
mostrar que las ayudas actua
les a la producción son válidas.

A su juicio, la Organización 

mán fue detenida el pasado 29 
de enero mientras iba al hos
pital, se descubrió una ampo
lla de dicho medicamento en 
su bolso y con posterioridad, 
al registrar su domicilio, se en
contraron varias pólizas de 
seguro, entre las que se encon
traba una contratada el 1 de 
enero de 1998 para sufragar 
gastos de enterramiento y se
pelio.

Además, sobre la cama del 
dormitorio de la pareja había 
una bolsa con ropa de mujer 
de color negro, así como un 
traje de caballero de color gris, 
una camisa y ropa interior sin 
estrenar, a pesar de que la 
opinión médica no preveía un 
desenlace mortal.

La detenida fue puesta a 
disposición del Juzgado de 
Instrucción número 3 de To
ledo, que ordenó su ingreso en 
la prisión de Carabanchel.

Mundial de Comercio (OMC) 
no va a cuestionar, en la próxi
ma ronda para la liberalización 
de los intercambios agrícolas, 
dicho sistema de ayudas.

«Si se ganan unos años más 
de ayuda a la producción y, en
tre medias, se inician las nego
ciaciones en la OMC, y se ve 
que esto no causa ninguna ten
sión, pues lo más probable es 
que se vuelva a considerar el 
mantenimiento de las ayudas».

* El presidente de la Con
federación de Empresarios de 
Ciudad Real y de Castilla-La 
Mancha, Jesús Bárcenas, for
mará parte en breves fechas 
del comité ejecutivo nacional 
de la CEOE, como hombre de 
confianza del presidente, José 
María Cuevas.

* Además, sigue siendo 
miembro de la Junta Directi
va de CEOE y del comité eje
cutivo de CEPYME.

* Eso confirma que el peso 
de los empresarios de Ciudad 
Real va a más.

* Los socialistas apuestan 
por la negociación conjunta 
de todas las OCM, porque 
creen que beneficiará más a 
España, y consideran también 
que la "agresividad" de la 
ministra de Agricultura pue
de perjudicamos más que 
ayudamos.

* Ayer Felipe González 
recomendó a Loyola de Pa
lacio que no negocie la OCM 
del aceite aparte del resto de 
reformas de otros sectores que 
interesan a los socios comu
nitarios del Norte.

* González recordó que la 
semana pasada escuchó a la 
ministra afirmar que «pagá
bamos las consecuencias de 
una mala negociación de los 
socialistas». «Sólo quiero 
decirles que lo que negocia
mos tan mal en materia de 
aceite, que lo mantenga 
(Loyola de Palacio), no le pido 
que lo mejore».

* El ex presidente del 
Gobierno cree -como muchos 
otros- que «estamos cometien
do un error de contenido en 
cuanto a la estrategia que 
hemos diseñado y en el pro
ceso de negociación».
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